
SEMANARIO REGIONAL DE CASTILLA-LA MANCHA
Jueves, 3 de julio de 1997 - Número 383 - Precio 100 Pías. (225 ptas. con el Diario Ya)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #383, 3/7/1997.



Cuadernos Manchegos - Miércoles 2 de Julio de 1997

PIN ION
Página - 2 ______________________  *__________

La columna 
Los viejos

JOSÉ L. MARTÍNEZ

Dos grandes escritores, ambos 
octogenarios, acaban de ser noti
cia en España: el italiano Norberto 
Bobbio y el argentino Ernesto 
Sábato. El primero, por la publica
ción de “Senectute”, un libro don
de aborda descaradamente el 
“grande e irresuelto problema so
cial de la tercera edad”. El segun
do, por haber resultado ganador 
del XI Premio Internacional Me- 
néndez Pelayo, debido “a su am
plia trayectoria intelectual y cono
cimiento del ser humano ”. Dos he
chos de especial relevancia y dos 
vidas comprometidas desde siem
pre con los desequilibrios sociales 
de nuestra época.

Norberto Bobbio, a sus ochen
ta y siete años, pasa revista en 
dicho libro al tiempo pasado y re
flexiona con su proverbial agude- 

. za: “En las sociedades tradiciona
les el viejo era el depositario del 
patrimonio cultural de la comuni
dad. En las sociedades actuales, el 
viejo es cada vez más aquel que no 
sabe respecto a los jóvenes que 
saben. El viejo ha dejado de ser la 
quintaesencia de los saberes para 
convertirse en un ser marginado ”. 
Por ahí -digo yo- ha venido el de
rrumbamiento del prestigio de la 
experiencia. ¿Experiencia para 
qué?, se preguntan las nuevas ge
neraciones, cuando lo que bien sa
bemos, mañana estará completa
mente superado por el progreso 
científico y tecnológico...

Ernesto Sábato cumplió sus 
ochenta y seis años el pasado 24 de 
junio, día de san Juan. Sobre su 
vida pesan el dolor y la impotencia, 
o sea las dificultades insuperables 
del pueblo argentino. Su mujer, 
Matilde, lleva siete años en cama y 
ahora se encuentra aún más grave 
debido a que su enfermedad cróni
ca se ha complicado con un proce
so de leucemia. Ni siquiera ha sido 
posible darle la noticia del premio 
que acaban de otorgarle. Por otra 
parte, su trabajo al frente de la 
Comisión Nacional Sobre la Des
aparición de Personas ha marcado 
los centros más íntimos de su sensi
bilidad. de tal manera que la na
ción argentina reconoce el esfuer
zo y la fustración de Sábato. “Este 
gran fracaso -ha comentado- me ha 
producido una infinita tristeza”.

El título del libro de Bobbio 
está tomado del diálogo filosófico 
que Cicerón escribió cuarenta años 
antes de Cristo. Nada que ver -así 
lo explica Bobbio- el concepto que 
los contemporáneos de Cicerón te
nían de la vejez con el que hoy 
impera. Marginación, abandono, 
rechazo. A esto se reduce hoy la 
vejez, dígase lo que se quiera: “bas
ta contemplar los hospitales, los 
asilos, las casas de la gente pobre 
para darse cuenta de la falsedad de 
que lo viejo es bello ” También para 
Sábato el panorama de la solidari
dad es poco tranquilizador. El au
tor de “El escritory sus fantasmas ” 
y “Héroesy tumbas" ha dicho que 
“el mundo está podrido y eso es 
irreversible”. O sea, la triste coin
cidencia de dos genios octogena
rios.

P L A Z A

Antonio Salinas Pilar Nohales Martínez y  Adolfo Salvador Gómez Manuel Goya

SALINAS
DESMIENTE

LOS DOS MAS VETERANOS LUCHADORES 
DEL CONGRESO SOCIALISTA

UN PROBLEMA  
PARA GOYA

El delegado de la Junta en 
Ciudad Real, Antonio Sali
nas, ha salido al paso de su 
nominación para consejero de 
Agricultura que algunos ru
mores le atribuyen para cuan
do Bono (¿la próxima sema
na) decida efectuar cambios 
en su Gabinete. “Desmiento 
de forma rotunda -dijo- que 
yo vaya a ser el futuro conse
jero de Agricultura”, aunque 
enseguida recordó que ello es 
competencia exclusiva de 
Bono. Pero cambios va a ha
ber y Salinas no es de los peor 
situados en las quinielas al 
igual que le pasa a Femando 
López Carrasco que se ha 
quedado sin la presidencia del 
Grupo Socialista en las Cor
tes. Apunten los nombres.

Ella es Pilar Nohales Martínez, alcaldesa de Casas Ibañez, 
allá por La Manchuela de Albacete y a un periquete de las 
Hoces del río Cabriel. El se llama Adolfo Salvador Gómez y 
preside el Ayuntamiento del ciudarrealeño pueblo de Moral de 
Calatrava. Ambos son socialistas, de esos que dice Anguita que 
están en la otra orilla, en la que está ¿sin saberlo? él.

Los dos han sido los referentes políticos de este 6o Congreso 
para que los jóvenes que han entrado en la nueva Comisión 
Ejecutiva no olviden de donde vienen aunque tengan plenos 
poderes para decidir donde van.

El nuevo secretario general, José María Barreda en un 
momento de su discurso, echó mano a un bolsillo y sacó un 
carnet de cuando maricastaña (con perdón). Resultó ser del 
Partido Socialista Francés en el que se afilió Salvador después 
de tener que salir de España en los momentos tristes de la 
posguerra. Las lágrimas del veterano alcalde afloraron 
indisciplinadas ante el recuerdo de aquellos avatares. Nohales, 
muy activa en todo el desarrollo del Congreso, no dudó en 
correr en su auxilio solidarizándose en el sentimiento y en el 
recuerdo. Si alguien tiene dudas sobre el futuro democrático de 
este país les recomendamos como terapia de una larga conver
sación con alguno de estos dos jóvenes veteranos.

En esto de gobernar todo 
no es felicidad. Los proble
mas llegan cuando menos se 
los espera uno. Si no, pregún
tenle al alcalde de Quintanar 
de la Orden, Manuel Goya 
que ha recibido los pasados 
días una comisión de vecinos 
del barrio San Juan de la Cruz 
para hacele entrega de un plie
go de 500 firmas que se opo
nen a la ubicación de un 
Tanatorio en esa barriada. En 
este caso y tal como ha ocurri
do en la mayoría de las pobla
ciones a la hora de decidir 
donde irá el Tanatorio, la ne
cesidad de un servicio cho
ca frontalmente con su ubica
ción. Goya también tendrá que 
hilar fino en este asunto. Y el 
caso es que todos nos morimos

D O N  Q U I J O T E
Sobrfe todo los 

que, apiferencia 
le los que 

som f s eternos, 
teneis 

que 
caminar 

ligeros 
de

equípale

L P U N T O El Flautista

La culpa es de las ovejas
Sabíamos que iba a ocurrir, ya lo dijimos en este mismo espa

cio en el pasado número. Sabíamos que lo de Chinchilla iba en 
serio y que el polígono de tiro iba a ser una solución beneficiosa 
para los castellano-manchegos, prácticamente la salvación de aquel 
inhóspito lugar que vemos cuando vamos a bañamos a Murcia o 
Alicante. No sabemos si porque nos ha leído (maldito sea el día 
que se nos ocurrió dar ideas sobre el asunto) o porque este señor 
es un lumbrera de cuidado, pero así ha sido, Eduardo Núñez No

gales, representante del PP en la comisión de un campo de tiro de 
Aviación en Chinchilla, se ha apeado con la peregrina teoría de 
que la degradación medioambiental de las zonas colindantes al 
campo de maniobras del Ejercito de Tierra de Chinchilla se deben 
a la proliferación de ovejas y no a las emanaciones de gases y 
otras consecuencias de las explosiones de las prácticas de tiro del 
ejercito, como constaba en un informe hecho público con anterio
ridad. Lleva razón nuestro hombre, y como prueba un botón. ¿A 
que no saben ustedes por qué judíos y árabes andan bombazo va y 
bombazo viene? Pues muy sencillo porque por tierra santa hay 
mucha oveja. Que es que no se enteran ustedes de nada.
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PINIÓN

M A Y O R

José Bono recogió el 
guante que le lanzó la nueva 
Ejecutiva socialista con res
pecto a la realización de elec
ciones primarias para decidir 
quienes son los candidatos 
que encabecen las listas de 
los municipios más impor
tantes de la región en las elec
ciones municipales. Bono 
dijo que predicaría con el 
ejemplo y que también reali
zaría primarias para decidir 
quien es el candidato a pre
sidente del Gobierno regio
nal por su partido.

En el caso de Bono -si 
decide presentarse una vez 
oída su conciencia y familia 
biológica- la cosa estaría cla
rísima. pero la nueva fórmu
la va a encontrar resistencia 
en algunos municipios y no 
digamos en los candidatos a 
diputados regionales, si es 
que la democracia sigue ba
jando desde la cúspide. Si 
todo ello llega a suceder los 
socialistas van a demostrar 
con creces que lo de la reno
vación va en serio, pondrían 
en un serio aprieto al resto de 
las fuerzas políticas y reco
gerían el fruto de los ciuda
danos. que ya no se creen 
casi nada. Veremos.

Juan José González.
coordinador regional de Iz
quierda Unida-Izquierda de 
Castilla-La Mancha (IU- 
ICAM) y miembro de Nue
va Izquierda, ha criticado 
duramente las medidas toma
das en el Consejo Político de 
IU por la mayoría comunista 
por las que se ha apartado a 
Nueva Izquierda de los pues
tos de dirección pidiéndoles, 
además, a los diputados na
cionales su acta para que 
Anguita redistribuya entre 
sus fieles lo que el pueblo dio 
en elecciones libres y olvi
dándose de aquellos paseos 
dialogantes con Cristina 
Almeida para convencemos 
de que los comunistas eran 
un partido más en la coali
ción. Nosotros siempre de
nunciamos que eso no era 
así. Ahora González, viendo 
las heridas en su carne, ha re
conocido que Anguita y los 

'suyos han organizado una 
estrategia diseñada fuera de 
los órganos de IU por el Par
tido Comunista de España 
(PCE). Sin embargo no con
sideramos que estos aconte
cimientos sean perjudiciales. 
Ya es hora que finalice el car
naval permanente.

Agustín Conde, presi
dente del PP de Castilla-La 
Mancha y alcalde de Toledo, 
.ha cuantificado el agua del 
Júcar que su partido pide a la 
ministra y diputada toledana 
(también del PP) Isabel To
cino para los regadíos de La 
Manchuela y el abasteci
miento de Albacete, concre
tamente 600 hm3. Para Con
de esta cantidad es 
“innegociable" porque “me
nos de eso es condenar a Cas
tilla-La Mancha a la miseria, 
a que nuestra agricultura sea 
de mera subsistencia, de se
cano. no productiva".

Naturalmente esta deci
sión. tomada bajo la presión 
de sus propios militantes de 
Albacete, ha hecho que el PP 
tenga que rizar el rizo para 
explicar por qué eran buenos 
los 153 hm3 que el Gobierno 
daba a Castilla-La Mancha 
en base al acuerdo alcanza
do entre el Ministerio de 
Medio Ambiente y Valencia 
cuando en realidad hacían 
falta 450 más. Así que. dicho 
y hecho: “Dijimos -se justi
fica Conde- que el acuerdo 
Júcar-Vinalopó era bueno 
pero no suficiente". !Ah¡. 
bueno...

Juan José González.

EL VIEJO ESTILO  
COMUNISTA

José Bono.

PRIMARIAS 
DENTRO DEL PSOE

Agustín Conde.

CONDE PIDE MÁS 
AGUA A TOCINO

L A V E R B E N A Luis López

Y Anguita, ¿qué?
La salida de Felipe González de las responsa

bilidades del poder, y con él la de Alfonso Gue
rra, sin cuya unión sería difícil explicar la historia 
moderna de la izquierda española, muchos pensá
bamos que sería precedida de la desaparición del 
líder de la otra orilla del socialismo. Lejos de ello 
Julio Anguita se ha encastillado y con el viejo es
tilo comunista intenta tapar con purgas sus defi
ciencias dialogantes, reduciendo a todos aquellos 
que apuestan y están en condiciones de abrir un 
proceso de diálogo entre las dos izquierdas.

Los últimos acontecimientos en el seno de IU 
son altamente preocupantes y a muchos después 
de preguntarnos y Anguita, ¿qué?, nos deja claro 
que los comunistas más radicales van a jugar la  
baza del apoyo a la derecha para poner en escena 
la segunda edición del sorpasso. Pero va resultan
do evidente que en libertad los socialistas manio
bran mejor que los comunistas y otra vez los van a 
adelantar en la cuito, dejando al descubierto sus 
avergüenzas. Ya es asquerosamente demostrable 
que el de Córdoba ha destapado la caja de los in
sultos y las calumnias para abortar la posibilidad 
de acuerdos en un hipotético diálogo entre ambos.
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E D I T O R I A L
La renovación

Los socialistas castelfano-manchegos, reunidos el 
pasado fin de semana en Toledo, han pasado página 
de una época y  se han vestido de gala de cara al final 
de siglo y  de milenio poniéndose por montera la 
renovación y  apostando con nitidez por la juventud y  
la mujer.

Al igual que ocurriera en el Congreso Federal de 
las pasadas semanas con la “bomba ” de la no presen
tación a la reelección delcarismático Felipe González, 
aquí, aunque sin sorpresas, “pesos pesados" como 
José Bono y  Hernández Molió han dejado paso a 
hombres y  mujeres encabezados por el “delfín” José 
María Barreda que en la clausura del congreso realizó 
un discurso muy audaz y  comprometido y  que inme
diatamente volvió a romperlos moldes de la lógica, a 
la que tan acostumbrados estamos los periodistas 
después de tantos años de inmovilismo político, y  en 
la primera reunión de la Ejecutiva ha vuelto a sorpren
der con una mujer para la presidencia de las Cortes 
regionales.

Hasta el momento la sociedad contempla con 
sorpresa los acontecimientos y  la opinión está dividida 
entre los que piensan que estamos asistiendo a una 
puesta en escena que se quedará en pura cosmética 
y  los qué se creen a pies juntillas que asistimos al 
cambio generacional un tanto vigilado por vanguar
dias del “aparato”.

No estamos en condiciones de ponernos de uno u 
otro lado y  honestamente lo tenemos que reconocer, 
pero lo que si es cierto es que la salida de escena, 
aunque sea para quedarse entre bambalinas, de líde
res carismáticos y  conocedores de los “entresijos” del 
partido, va a dar un importante espacio de maniobra a 
los más audaces y  si hoy no es del todo cierto lo que 
Se anuncia, mañana puede resultar que algún s pue
dan tomarse por su cuenta lo que se les ha pión etidó; 
y en todo caso, si ello no es así, presenciaríamos un 
choque brutal y  desilusionante entre dos generacio
nes de un mismo partido. Las convulsiones de antaño 
que Barreda autocriticó y  dio como superadas volve
rían a adueñarse, paralizando el partido de los socia
listas. De momento la ilusión de la renovación está 
servida y  tiene nombres y  apellidos.
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GENDA
S O R T E O S
LOTERÍA PRIMITIVA

Jueves Día 26
1 - 2 4 - 2 5 - 2 7 - 4 5 - 4 9

Comp. 4 7
O 6 3

Reint. 3
105.104.522

Eüí 5+C 12 5.436.441
^  5 529 246.644
Oí 4 33.397 5.535
x  3 516.354 
t í

758

Sábado Día 28
1 - 2 1 - 3 1 - 4 1 - 4 4 - 4 8

Comp. 4 6
O 6 1

Reint. 2
274.925.681

Z 5+C 9 6.320.131
3  5 625 182.020
as 4 20.617 7.817

i  3
260.898 1.308

BONO LOTO

Lunes Día 23
2 0 - 2 2 - 2 7 - 3 2 - 4 1 - 4 6

Comp. 2 1  Reint. 5
O 6__________ 2 ^

Martes Día 24
3 - 8 - 2 3 - 2 7 - 4 6  - 4 8

Comp. 5 Reint. 4
O 6 i 151.120.351
Z 5+C 3 7.603.879
H < 93 98.115
as 4 4.999 2.890
x  3 90.503 400

Miércoles Día 25
3 - 1 1 - 1 9 - 2 8 - 2 9 - 3 7

Comp. 2
P 6

Reint. 3
1 27.107.858

z  5+C 1 20.852.198
H < 108 77.230
«  4 4.750 2.780
2  3 85.246 400

Viernes Día 27
8 - 3 2 - 3 3 - 3 6 - 3 9 - 4 0

Comp. 5  Reint. 7
O 6__________  1 33.734.976
Z 5+C___________ -______________ ^
g  5_____________ 76_______ 478.026
g  4__________ 3.998_________ 4.111
x  3 79.221 400u¡ -----------------------------------

CUPON O.N.C.E.

Día 23 (lunes)

7 8 5 8 7  Series 111-120
Día 24 (martes)

3 9 5 7 4  Series 061-070
Día 25 (miércoles)

3 7 4 2 2  Series 031-040
Día 26 (jueves)

2 8 6 9 9  Series 091-100
Día 27 (viernes) - CUPONAZO

3 5 3 5 7  Serie 069

r -  SANTORAL
JUEVES 3: Sto. Tomás, apóstol, y San Tritón, mr.; San Heliodoro y San Dato, 
obs. VIERNES 4: San Laureano, arzobispo de Sevilla; Santa Isabel, virgen, 
reina de Portugal. SÁBADO 5: San Antonio María Zacarías, pb.; San Marino 
y San Todoto, mrs.; San Agatón. DOMINGO 6: S. Isaías, pf.; Stas. Dominica 
y Lucía, vgs.; S. Rómulo, S. Dión V S. Antonino. LUNES 7: San Claudio. San 
Fermín, ab. contra la hidropesía, p. de Pamplona; S. Cirilo. MARTES 8: San 
Edgar, Santa Priscila. San Auspicio; Adriano II y Eugenio II, Papas. MIÉR
COLES 9: San Cirilo, obispo; San Alejandrov S. Audacio, mrs.; Sta. Verónica, 
virgen.

LA INFLACION Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo

SECTORES

IPC
|  PROVINCIAS MAYO ANUAL IN T E R A N U A L |

0,3
0,1
0,4
0,1
0,2

0,2

0,1
0,1
0,2

- 0,2

1,3
1,2
1,6
0,9
1,0

ANUAL INTERANUAL

Alimentación ¡-0,1 -1,5 -0,1
Vestido 0,2 0,4 2,7
Vivienda 0,1 -0,6 2,5
Menaje 0,3 1,0 1,5
Medicina 0,3 1,4 2,8
Transporte 0,0 0,3 1,4
Cultura -0,1 0,5 1,7
Otros 0,1 0,8 2,8

EMBALSES
Q << QQ <
O <s>_l< <O. m< EO ni

C. HIDROG. TAJO
Alcorlo
Almoguera
Azután
Beleña
Bolarque
Buendía
Castrejón
El Castro
Cazalegas
Entrepeñas
Finisterre
Guajaraz
Molino de Chincha 
Navalcán 
Palmaces 
La Portiña 
Rosarito 
_a Tejera 
íorcón 
El Vado

180
7

113
51
31

1639
41

6
7

835
133

18
6

34
31

5
82
70

7
56

C. HIDROG. GUADIANA
Gasset 41 '44
3eñarroya 47'83
El Vicario 3176
Forre de Abraham 58'14
P. Vallehermoso 6'92
Vega del Jabalón 33'54
La Cabezuela 42'84
Cíjara 1505'19
García de Sola 554'17
Orellana 807'91
_a Serena 3231
Eújar 309'02
Cancho del Fresno 15'21 
Ruecas 41 '94
Sierra Brava 232'40
Alange 85170
Los Molinos 3370
Boquerón 5'51
Horno Tejero 24'42
Canchales 14'55
Montijo 10'56
Proserpina 5'04
Cornalbo 10'44
Villar del Rey 131'29
Tentudia 5
C. HIDROG. JÚCAR 
La Toba 97
Alarcón 1112
Contreras 874
El Molinar 4
Almansa 1 '6

Capacidad en hm3

44
6

70
38
27

173
37
3
6

157
1
5
5

33
18
3

46
10
7

51

30'81 
21'85 
20'59 
17'06 
6’25 

15'68 
13'44 

916'88 
336'65 
504'50 
1.341'8 
208'07 

6'04 
10'16 
11'51 

311 '60 
27'00 

376 
14'56 
9'90 

10'56 
3'09 
277 

89'40 
4'11

4'32 
196'57 
55'56 
0'23 
0'43

TV /R A D IO
TVE
De lunes a viernes (14 h.) INFORMATIVO 
TERRITORIAL. TVE-1.
De lunes a viernes (20 h.) La 2.
RADIO
CADENA DIAL
Albacete (98.3 FM)
Ciudad Real (96.2 FM)
Puertollano (89.2 FM)
Tarancón (105.2 FM)
Toledo (95.4 FM)
COPE
Cope Albacete (1.224 OM)
Cadena 100 Albacete (85.4 FM)
Cope Ciudad Real (1.269 OM)
Cadena 100 Ciudad Real (93.6 FM)
Cope Puertollano (1.134 OM)
Cadena 100 Puertollano (97.5 FM)
Radio Centro Guadalajara (92.9 FM)
Radio Centro Molina de Aragón (88.7 FM) 
Cope-Cadena 100 Talavera (88.0 FM) 
CADENA ILUSIÓN 
Almansa (101.8 FM)
Hellín (90.6 FM)
ONDA CERO
Radio Albacete (92.7 FM)
Radio Ciudad Real (1.341 OM)
Radio Alcázar de San Juan (90.7 FM)
Radio Valdepeñas (99.8 FM)
Radio Cuenca (97.6 FM)
Radio Guadalajara (94.7 FM)
Radio Toledo (1.080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Radio Talavera FM (98.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
RNE Albacete (Radio 1:1.639 OM - 91.2 FM); 
(Radio 2: 93.6 FM); (Radio 3; 99.0 FM); (Ra
dio 5; 1.152 OM).
RNE Ciudad Real (Radio 1: 801 OM - 95.7 
FM); (Radio 2: 89.8 FM); (Radio 3; 93.5 FM). 
RNE Cuenca (Radio 1: 729 OM -105.6 FM); 
(Radio 2: 93.0 FM); (Radio 3: 92.0 FM); (Ra
dio 5: 102.1 FM).
RNE Guadalajara (Radio 1: 103.0 FM); (Ra
dio 5: 102.1 FM).
RNE Toledo (Radio 1; 102.0 FM); (Radio 2:
103.9 FM); (Radio 3: 106.4 FM); (Radio 5:
99.9 FM).
RNE Talavera de la Reina (Radio 5; 89.4 FM). 
SOCIEDAD ESPAÑOLA DE RADIODIFU
SIÓN (S.E.R.)
SER Albacete (1.116 OM)
Cadena 40 Principales Albacete (89.6 FM) 
Cadena Dial Albacete (98.3 FM)
SER Ciudad Real (100.4 FM)
Cadena 40 Principales Ciudad Real (105.1 
FM)
SER Cadena Dial Herencia (103.2 FM) 
Radio Puertollano Cadena SER (104.1 FM) 
Radiolé La Mancha Socuéllamos (90.5 FM) 
SER Cuenca (98.2 FM)
Radio Azul Cadena SER Las Pedroñeras 
(92.2 FM)
Radio 90 Cadena SER Motilla del Palancar 
(89.2 FM)
Radio Tarancón Cadena SER (88.0 FM) 
SER Guadalajara (88.6 FM)
SER Radio 40 Henares (99.8 FM)
SER Toledo (92.9 FM)
Radio 40 Toledo (94.2 FM)
SER Talavera de la Reina (103.3 FM) 
RADIO SURCO
Radio Surco Tomelloso (91.4 FM)
Radio Surco Cadena Cope Alcázar (94.9 FM) 
Radio Surco Villarrobledo (90.1 FM)

T E L E F O N O S D E  IN T E R E S R E G IO N A L
Presidencia de la Junta (925)267600 Albacete (967)215000 Ciudad Real (926)251400 Guadalajara (949)226000
Consejería de Presidencia (925)267600 Ciudad Real (926)212500 Cuenca (969)212015 Toledo (925)223143
Albacete (967)212856 Cuenca (969)212000 Guadalajara (949)225111 Instituto Nacional de la Seguridad Social
Ciudad Real (926)211292 Guadalajara (949)224400 Toledo (925)213400 Albacete (967)235252
Cuenca (969)213556 Toledo (925)267250 Diputaciones Provinciales Ciudad Real (926)212000
Guadalajara (949)218970 Consej. Industria y Turismo (925)210900 Albacete (967)595300 Cuenca (969)212307
Oficina Portavoz Gobierno (925)228119 Albacete (967)215651 Ciudad Real (926)252575 Guadalajara (949)211600
Dir. Gral. Relaciones Instituc. (925)211700 Ciudad Real (926)212004 Cuenca (969)177177 Toledo (925)227300
Cons Economía y Hacienda (925)266500 Cuenca (969)228314 Guadalajara (949)887500 Instituto Nacional de Empleo
Albacete (967)214495 Guadalajara (949)887800 Toledo (925)225200 Albacete (967)599100
Ciudad Real (926)251200 Toledo (925)225662 Fed. Municipios y Provincias! 925 >214308 Ciudad Real (926)214940
Cuenca (969)227811 Oficinas de Información Turística Comandancias de la Guardia Civil Cuenca (969)178500
Guadalajara (949)228105 Albacete (967)215611 Albacete (967)218661 Guadalajara (949)233112
Toledo (925)266500 Ciudad Real (926)211081 Ciudad Real (926)221140 Toledo (925)221966
Consejería de Agricultura (925)266800 Cuenca (969)222231 Cuenca (969)220500 Inst. Nal. Servicios Sociales (925)214100
Albacete (967)213293 Guadalajara (949)220698 Guadalajara (949)223158 Albacete (967)223535
Ciudad Real (926)213740 Toledo (925)220843 Toledo (925)225900 Ciudad Real (926)212444
Cuenca (969)228022 Consej. Admones. Públicas (925)266200 Deleg. Economía y Hacienda (925)221550 Cuenca (969)223251
Guadalajara (949)222200 Consej. Bienestar Social (925)267200 Albacete (967)215055 Guadalajara (949)222500
Toledo (925)210800 Albacete (967)215000 Ciudad Real (926)223363 Toledo (925)224573
Consej. Educación y Cultura(9251223450 Ciudad Real (926)212500 Cuenca (969)221000 Delegación de Industria,
Albacete (967)215958 Cuenca (969)212000 Guadalajara (949)213047 Albacete (967)225254
Ciudad Real (926)250900 Guadalajara (949)224400 Toledo (925)220423 Ciudad Real (926)212310
Cuenca (969)222651 Toledo (925)267200 Delegación de Educación y Ciencia Cuenca (969)223311
Guadalajara (949)221954 Cortes Castilla-La Mancha (925)211700 Albacete (967)596300 Guadalajara (949)885120
Toledo (925)223385 Delegación del Gobierno (925)226050 Ciudad Real (926)215916 Toledo (925)221687
Consej. Política Territorial (925)266500 Gobierno Civil Albacete (967)223400 Cuenca (969)222055 Delegación de Agricultura, Pesca y Alinien-
Albacete (967)215958 Gobierno Civil Ciudad Real (926)213240 Guadalajara (949)222812 tación (dirección territorial) (925)226958
Ciudad Real (926)250900 Gobierno Civil Cuenca (969)212149 Toledo (925)227450 Albacete (967)214295
Cuenca (969)230224 Gobierno Civil Guadalajara (949)225311 Delegación de Trabajo v Seguridad Social Ciudad Real (926)298020
Guadalajara (949)221200 Gobierno Civil Toledo (925)226050 Albacete (967)225200 Cuenca (969)225358
Toledo (925)221100 Comisarías de Policía Ciudad Real (926)211539 Guadalajara (949)885180
Consejería de Sanidad (925)267200 Albacete (967)223362 Cuenca (969)220212 Toledo (925)226958
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CIUTICA
Doce mujeres se hacen con el cuarenta por ciento de los cargos y sitúan a la toledana María 
del Carmen Blázquez como presidenta de las Cortes regionales en sustitución de Barreda

Los socialistas eligieron una dirección  
joven  y renovada con el apoyo del 90 
por ciento de los delegados
Tal y como titulamos en 
nuestra portada, de 
auténtico “golpe femenino” 
se puede calificar lo 
sucedido estos últimos días 
en el 6o Congreso regional 
del PSCM-PSOE y en la 
primera reunión de la 
flamante Ejecutiva 
celebrada el lunes en la que 
se decidió que otra mujer, 
la toledana María del 
Carmen Blázquez, ocupe la 
presidencia de las Cortes 
de Castilla-La Mancha en 
sustitución de José María 
Barreda.

Una dirección joven, pro
fundamente renovada y con una 
numerosa presencia de mujeres 
en los puestos de máxima res
ponsabilidad ha sido la conse
cuencia del 6o Congreso regio
nal de los socialistas de Casti
lla-La Mancha, que ha tenido 
lugar en Toledo el pasado fin de 
semana. La principal conse
cuencia de este 40 por ciento de 
cuota femenina no se ha hecho 
esperar y el lunes, en la prime
ra reunión oficial del máximo 
órgano de dirección socialista, 
daban la sorpresa situando a 
otra mujer al frente de las Cor
tes regionales.

Pero la renovación y la 
apuesta por el futuro no sólo se 
ha quedado ahí, la mayoría de 
los componentes jóvenes, cuen
tan entre ellos a tres represen
tantes que aun lo son más y for
man parte de las Juventudes 
Socialistas; se trata de Esther 
Padilla, Pilar Fernández y Ro
berto Tejada, todos ocupando 
secretarías ejecutivas. Además, 
como miembro nato, está el se
cretario general de las Juventu
des Socialistas de Castilla-La 
Mancha.

La presencia femenina tie
ne aún más importancia que la 
que el por ciento le da al ser una 
mujer la que ocupa la vicese
cretaría general, concretamen
te la talaverana y exdiputada na
cional, María del Carmen Mo
reno, así como la anunciada pre
sidenta de las Cortes regiona
les, María del Carmen 
Blázquez. que en la actualidad 
forma parle de la Mesa de las

COMISION EJECUTIVA REGIONAL
Presidente: Juan de Dios Izquierdo (Albacete); Secre
tario General: José María Barreda (Toledo); 
Vicesecretaria General: María del Carmen Moreno (To
ledo)
SECRETARÍAS DEAREA: Organización: Patrocinio 
Gómez Coreóles (Albacete); Política Institucional: 
Mario Mansilla (Ciudad Real); Relaciones con los Me
dios: Charo Tapia (Ciudad Real); Acción Electoral: Eu
genio Sánchez (Albacete); Agricultura: José Luis He
rrera del Alamo (Toledo); Educación: Antonio Marco 
(Guadalajara); Cultura: Purificación Arteaga (Albace
te); Bienestar Social: Santiago Moreno (Ciudad Real); 
Agua: Francisco Moya (Cuenca); Asuntos Europeos: 
Femando Sánchez Bódalo (Ciudad Real); Política Mu
nicipal: María del Carmen García Patiño (Toledo); Me
dio Ambiente: María Jesús García (Guadalajara); Em
pleo: Juan José Fuentes (Ciudad Real); Movimientos 
Sociales: Guadalupe Martín (Toledo); Participación de 
la Mujer: Francisca Ropero (Toledo). 
SECRETARIOS EJECUTIVOS: Manuela Galiano 
(Cuenca), Justo Zambrana (Cuenca), José Miguel del 
Castillo (Guadalajara), Juan Pablo Martínez (Guadala
jara), Isidro Hernández Perlines (Toledo), Esther Padilla 
(Toledo), Agustín Jiménez (Toledo), Pilar Fernández 
(Ciudad Real), Matilde Valentín (Albacete), Roberto 
Tejada (Albacete). Amanda A. García Carrillo (Toledo). 
Además de estos 29 miembros, forman parte de la Co
misión Ejecutiva, con voz y voto, el presidente de la 
Junta de Comunidades, el presidente del Grupo Parla
mentario Socialista en las Cortes de la región, los cinco 
secretarios provinciales y el secretario regional de las 
Juventudes Socialistas.
*  De los 190 votos emitidos, 170 fueron favorables 
(89,4%), cuatro nulos y  16 en blanco. No hubo ningún 
voto en contra.

COMITÉ REGIONAL
Juan Pedro Hernández Moltó, Rafael López Martín de 
la Vega, EladiaAbanades Mozo, Jesús Alique López, Ma
ría Luisa Almagro Alcalde, María Eulalia Almena Ló- 
pez-Ibarra, Luis Ayllón Oliva, María de los Angeles Ba
llesteros Belinchón, Concepción Barranco Barranco, 
Justo Barrios López, María Jesús Bautista Alarcón, Mer
cedes Bueno Castellote, Fernando de Pablo Hermida, 
María de los Angeles Díaz Vieco, Ramón Fernández Es
pinosa, Angel Samuel Galán Cano, Juan Pablo Hernán
dez Martínez, Jacinto Izquierdo Coso, Pilar López Ro
dríguez, Francisco Javier Martín del Burgo Simarro, 
Miguel Angel Martínez Martínez, Laureano Martínez 
Pinilla, Luis Muelas Lozano, María Dolores Ortega 
Bemal, María Teresa Paz Zarzuelo, María Victoria Pé
rez Maeztu, Miguel Angel Pozas Sánchez-Gil, Pedro Ro
dríguez Vallejo, Rafael Ruiz Araque, Antonio Salinas 
Hernández, Francisco Segovia Solana, Luis Toledano 
León, Francisco Ureña Prieto, Angel Valero Lumbreras, 
Fuensanta Vicente Vicente, Amparo Villar del Saz Pé
rez.
*  Se emitieron 191 votos validos, de los que 179 fueron 
a favor (92%), dos nulos, nueve en blanco y ninguno 
en contra.
REPRESENTANTES EN EL COMITÉ FEDERAL

Juan de Dios Izquierdo Collado, Manuel Aguilar Belda, 
Máximo Díaz Cano del Rey, José Luis Ros Maorad, 
Emiliano García-Page Sánchez, Josefa Babiano López, 
Natividad Martínez Argumánez, Consuelo Ramírez 
Liñán.
..*■ Se emitieron 191 votos válidos, de los que 178 fueron 
a favor (93%), dos nulos, once en blanco y ninguno en 
contra.

REPRESENTANTES EN EL COMITÉ FEDERAL
Amalia Romero de Avila Alhambra, Miguel Saez Cues
ta, Isabel Rosas Huelgas, María del Carmen Ruiz Moli
na, Pedro Teodoro Pinel Martínez.

Arriba, de izquierda a derecha, Juan de Dios 
Izquierdo, José María Barreda, Ms. Carmen 
Moreno y Patrocinio Gómez. En las siguientes 
fotos, algunos aspectos del Congreso Regional.

María Blázquez, presidenta de 
las Cortes regionales.

Cortes y ha sido diputada na
cional y consejera de Sanidad.

La nueva Comisión Ejecu
tiva se enriquece representati
vamente con la incorporación 
de los cinco secretarios provin
ciales, la del presidente del 
Gobierno, el presidente del 
Grupo Parlamentario Socialis
ta y el secretario general de las 
Juventudes Socialistas de Cas
tilla-La Mancha.

Por provincias la máxima 
representación en este máximo 
órgano de decisión la tiene To
ledo, seguida de Ciudad Real, 
Albacete, Cuenca y Guadalaja
ra.

Además de todo lo descri
to, que la apuesta por el futuro 
y la renovación no es sólo una 
declaración vana de intenciones 
lo demuestra el hecho de que la 
nueva filosofía va a seguir ba
jando (veremos que pasa en los 
congresos provinciales de este 
fin de semana) hasta las agru
paciones locales que ya estarán 
obligadas a realizar elecciones 
primarias para elegir el candi
dato a las elecciones municipa
les. El mismo José Bono se ha 
comprometido a que este tipo 
de comicios tengan lugar para 
elegir al candidato a presidente 
de la Junta de Comunidades.

Volviendo al domingo, una 
vez proclamada la lista vence
dora, que por otro lado fue la 
única que se presentó, el nuevo 
secretario general, José María 
Barreda, se dirigió a los dele
gados y a al gran número de in
vitados, manifestando que el 
PCCM-PSOE seguía apostando 
por una transformación radical 
de la sociedad con el único y 
exclusivo objetivo de que en 
Castilla-La Mancha se viva 
cada vez mejor, lo qué signifi
ca luchar contra la desigualdad 
que alimenta la política del Go
bierno de José María Aznar.

Barreda se refirió al princi
pio de su discurso al que pro
nunció en el 34° Congreso Fe
deral el ex-secretario general
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OLITICA

Alfredo Pérez Rubalcaba, ex
ministro y Diputado por Toledo.

“Cuando  
llegamos al 

Gobierno nos 
encontram os 
dem asiados 
pueblos que 

estaban como en 
el siglo X IX ”

Felipe González, calificándolo 
de “balance histórico de lo que 
ha sido nuestro pasado más in
mediato”. En este sentido dijo 
que ese pasado histórico con
venía tenerlo en cuenta ya que 
“la derecha está haciendo es
fuerzos para cambiar los acon
tecimientos en los que hemos 
sido en gran medida protagonis
tas” ya que de los veinte años 
de democracia catorce han 
transcurrido con gobiernos so
cialistas: “Si todo el mundo - 
siguió- incluso la derecha que 
no creía en el proceso que se 
abría ahora quiere apropiarse de 
él, si todo el mundo reconoce 
que ha sido extraordinariamen
te positivo para España esta eta
pa de estos años de democra
cia, tendían que reconocer a la 
vez, si no fueran sectarios, que 
en gran medida se debe a la la
bor acertada del PSOE al fren
te del Gobierno”.

Seguidamente aseguró que 
en estos años España a cambia
do radicalmente y puso como 
ejemplo la transformación de la 
región, pues “cuando llegamos 
al Gobierno de Castilla-La 
Mancha nos encontramos de
masiados pueblos donde prác
ticamente estábamos como en 
el siglo XIX y hemos sacado 
ese pie para poner a España con 
los dos preparados para el XX”. 
Este planteamiento le llevó a 
afirmar que “sería una parado
ja que los protagonistas de unos 
acontecimientos, que los prota
gonistas de unas transformacio
nes, que los protagonistas del 
cambio profundo de la socie

En la fotografía superior, los alcaldes de Moral de Calatrava, Santa 
Cruz de Múdela, Calzada de Calatrava y el asesor del presidente de las 
Cortes. En el centro, Barreda, junto a Bono y a Clementina Diez de 
Baldeón. Abajo, los alcaldes de Miguelturra, Almodóvar del Campo y el 
secretario de Política Institucional, Mario Mansilla.

dad, ahora sé quedaran al mar
gen, y eso no se lo puede per
mitir el partido socialista por
que si hemos hecho muchas 
cosas todavía quedan muchas 
por hacer y por tanto no le de
bemos dejar el espacio a la de
recha, ya que el compromiso 
socialista no es que sea nece
sario es que resulta absoluta
mente imprescindible”. Para 
Barreda es ahora cuando las 
desigualdades se plantean más 
nítidamente motivo este por el 
que el partido socialista tiene 
que saber cambiar “para seguir 
siendo la esperanza de la ma
yor parte de los hombres y de 
las mujeres que confían en no
sotros”.

Con respecto a la Ejecutiva 
elegida manifestó que “hemos 
querido que junto a las secreta
rías más tradicionales y que son 
absolutamente fundamentales 
para la propia organización del

partido estén secretarías de tra
bajo que desde el primer mo
mento afronten los problemas 
que consideramos necesario re
solver; así por ejemplo hemos 
creado una secretaría de políti
ca del Agua” porque el agua es 
para Castilla-La Mancha un 
problema fundamental y cen
trándose muy concretamente en 
el Tajo, Júcar y acuíferos 23 y 
24. Otra de las secretarías de 
nueva creación a la que se refi
rió es la de Educación “porque 
esa es una de las prioridades del 
partido en la etapa que viene, y 
queremos que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha que presi
de Pepe Bono sepa que va a te
ner detrás de él a todo el parti
do, a toda la organización”. En 
este punto denunció a la dere
cha y, sobre todo, a los cargos 
provinciales “donde no han te
nido tiempo de maquillarse de 
centrarse y aparecen como real

Arriba, en el centro, el alcalde de Villanueva de la Fuente,. Juan Ángel 
Amador. Sobre estas líneas, el alcalde de Puertollano, Casimiro 
Sánchez, dialoga con el delegado de Tomelloso, Jacinto Izquierdo, 
antes de la clausura del VI Congreso del PSOE castellano-manchego.

mente piensan”.
El nuevo secretario general 

concretó que precisamente en la 
desigualdad está la diferencia 
entre la izquierda y la derecha, 
“en el planteamiento que unos 
y otros tenemos sobre la des
igualdad. No ha muerto la his
toria -remarcó- ni han muerto 
las ideologías y sigue habien
do diferencias entre la derecha 
y la izquierda”. En referencia a 
los problemas surgidos con la 
denominada “ley del fútbol” 
afirmó que "para los socialis
tas el interés general no es el 
fútbol, es la Educación, es la sa
nidad, son las personas”.

El paro'fue otro de los pro
blemas en los que se detuvo con 
más seriedad, llegando a mani
festar que “no deberíamos pre
guntar al parado como se sien
te, nos deberíamos convertir en 
el parado para de esa manera 
comprender que no podemos 
estar ni un sólo día tranquilos 
hasta conseguir que de verdad 
cada ves seamos más eficaces 
en la lucha contra el paro”.

Sobre la apertura a la socie
dad manifestó que “no debemos 
tener la soberbia de pensar que 
solamente nosotros tenemos 
toda la verdad y que nadie nos 
puede ofrecer nada”.

A continuación se puso a 
favor de la realización de una 
autocrítica en el sentido de “si 
en algunos momentos no hemos 
estado demasiado aislados en 
una campana de cristal sin esa 
capacidad para que penetre por 
hormosis las verdaderas pre
ocupaciones. el sentir y el pa
decer; los anhelos, las esperan

zas de la gente. Y eso no puede 
ser de ninguna manera”

Todo ello le llevo a expli
carse el éxito electoral de Bono 
porque “aquí nos hemos iden
tificado con los problemas de 
la gente siendo eficaces en las 
soluciones que proponemos a 
los problemas”. Siguiendo en 
clave de autocrítica recordó 
como en ocasiones de la histo
ria el PSOE ha sido determinan
te y no siempre positivamente, 
ello le llevó hasta la transición 
afirmando que “seguramente 
porque la memoria histórica 
funcionó y funcionó en el par
tido que más responsabilidad 
tenía desde la izquierda, la tran
sición pudo hacerse como se 
hizo aunque ahora quieren apro
piársela otros. En este sentido 
y dirigiéndose a los jóvenes les 
recordó que el sistema demo
crático no es un planta autócto
na y que si no se cuida puede 
correr peligro siendo además 
“el único camino posible para 
llegar al socialismo”.

Su discurso finalizó “po
niendo tareas”. La primera la 
dirigió a Bono. “La tarea que le 
voy a poner -dijo- la sabe hacer 
muy bien, la sabe hacer tan bien 
que ha sacado sobresaliente 
cuatro veces, pero queremos 
volver a sacar matricula de ho
nor la próxima vez. Esta es la 
tarea que le encomiendo”. A la 
nueva Ejecutiva les convocó 
para un día después (lunes) 
“porque mañana mismo vamos 
a empezar a trabajar por nues
tra región”. Y con respecto a los 
congresos provinciales que sir
van “para cargarnos las pilas”.
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CASTILLA-LA MANCHA
seis sueños posibles

CIUDAD REAL, un lugar sorprendente para disfrutar del arte, de la historia 
o simplemente del ocio. Una ciudad moderna y joven pero con sus 
tradiciones muy presentes. La celebración de la “Pandorga” el 31 de julio 
es una cita obligada a la que no se puede faltar.

DIPUTACIÓN 
DE CIUDAD REAL

DIPUTACIÓN DE ALBACETE

> DIPUTACION 
DE TOLEDO

CALZADA DECALATRAVA, dominada por la 
Sierra de la Atalaya, ofrece a sus visitantes el 
peculiar “Juego de las caras” (declarado de 
Interés Turístico Regional) el día de Jueves 
Santo. Su feria se celebra desde el 31 de julio 
al 3 de agosto.

LA SOLANA, con sus Fiestas en Honor de 
Santiago y Santa Ana del 24 al 28 de julio, se 
caracteriza por la celebración de la Semana 
de la Zarzuela, conmemoración que pretende 
rendir homenaje al “género chico”. Es digna 
de visitar su Plaza y su Iglesia.

VALDEPEÑAS

Junta de Comunidades de

Castilla La Mancha La Feria del Campo y Muestras es el principal reclamo de MANZANARES, 
certamen que además coincide con sus Fiestas patronales (del 16 al 22 de 
julio) en un ambiente en el que se mezcla la diversión con las innovaciones 
tecnológicas de un sector que muestra su avance.

PEDROMUNOZ 

CIUDAD REAL 

CALZADADE CTVA. 

LA SOLANA 

MANZANARES

VALDEPEÑAS, ciudad del Vino por excelencia, celebra sus fiestas del 1 al 5 
de agosto; y la Fiesta del Vino (1 al 8 de septiembre), declarada de Interés 
Turístico Nacional, es un buen exponente del homenaje al Dios Baco. En 
estos días también tiene lugar la tradicional exposición de Artes Plásticas.

PEDRO MUÑOZ, en plena llanura manchega, donde el milagro de los 
humedales aflora a plena luz para que las malvasías nos muestren todo su 
señorío y belleza. La Mancha a plena luz en el corazón de la ruta del Quijote. 
Su Feria y Fiestas se celebra del 1 al 6 de agosto.
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El Pleno aprobó la adjudicación 
del servicio municipal de agua y 
de recogida de basuras

KOKA
El Pleno del Ayuntamiento 

de Albacete aprobó los pasados 
días la adjudicación de la ges
tión del servicio de abasteci
miento de agua, saneamiento y 
cobro de tasas, así como la del 
servicio de recogida de basuras, 
a la empresa Aquagest, gracias 
al voto de la mayoría del PP. y 
con el voto en contra de PSOE 
e IU-ICAM.

Como ya anunciaron los 
grupos de oposición, los conce
jales de ambos partidos votaron 
en contra de esta adjudicación 
por considerar que la selección 
de la empresa se había realiza
do “a dedo”.

El portavoz del PSOE, Ra
fael López Cabezudo, dijo que 
ésta era una de las historias más 
“negras” que desgraciadamen
te había vivido la ciudad de Al
bacete por imperativo de la ca
lle Génova de Madrid, donde se 
encuentra ubicada la sede na
cional del Partido Popular.

El grupo de IU-ICAM for
muló la propuesta de dejar de
sierto el concurso, propuesta 
que fue rechazada, y preguntó 
al equipo de Gobierno del PP 
sobre el destino que se dará al 
canon fijo y anual que la em
presa deberá abonar a este 
Ayuntamiento por la concesión 
de tales servicios.

En la misma sesión plena- 
ria se rechazó, con los votos del 
PP, una mpción presentada por 
los socialistas en donde se soli
citaba la declaración de interés 
general de obras de abasteci

miento de agua a la ciudad de 
Albacete.

El alcalde, Juan Garrido, 
explicó que, como senador, de
bía informar a los ciudadanos 
de que la petición formulada 
por el PSOE había sido satisfe
cha desde el Gobierno de la 
nación en fechas y caudales, 
cosa que nunca hizo, recordó, 
el Partido Socialista en todos 
sus años de mandato.

Asimismo, se desestimaron 
otras dos mociones de IU- 
ICAM y PSOE, respectivamen
te, en donde se cuestionaba la 
supresión de una unidad esco
lar en el barrio rural de Santa

Ana y otra para ampliar el ser
vicio de quioscos de prensa en 
zonas verdes.

En el área deportiva, se dio 
cuenta de la reclamación de la 
Federación Española de Atletis
mo contra el proyecto de am
pliación de gradas del Estadio ; 
Municipal “Carlos Belmonte”, 
que impedirá la práctica de este 
deporte, en tanto en cuanto du- j 
ren las citadas obras.

El concejal de Deportes, 
Alejandro Baldueza, manifestó 
su deseo de que en el próximo 
mes de marzo ya existan unas 
pistas adecuadas para la prácti
ca atlética.

El Ayuntamiento se muestra 
partidario a reponer el 
monumento a la División Azul

El Ayuntamiento de Albacete estudia la posibilidad de 
instalar de nuevo el monumento a la División Azul, cjite fue  
retirado hace unos meses por la anterior Corporación muni
cipal de una plaza de la ciudad. La Comisión de Urbanismo 
del Ayuntamiento recibió los pasados días una carta de la 
hermandad de ex-combatientes y simpatizantes de la Divi
sión Azul en la que solicitan que el monumento sea repuesto 
en la plaza dedicada a este colectivo o en otro punto cual
quiera de la ciudad, y en la que señalan sentirse “discrimi
nados’’ ante la retirada de su símbolo y  la colocación, hace 
sólo unos meses, de un monumento a las Brigadas Interna
cionales en el campus universitario, ya que “el recuerdo de 
unos hechos y el olvido de otros es un agravio comparativo ”.

El concejal de Urbanismo, Agustín Fernández, se mani
festó a favor de satisfacer esta petición, aunque indicó que 
los gastos de instalación del monumento, que se encuentra 
en la actualidad desmontado en unos pabellones municipa
les, correrán por cuenta de la hermandad.

El Hospital de Albacete dedicará este año 62 
millones de pesetas para investigación y docencia

KOKA
El Hospital General de Al

bacete destinará este año un to
tal de 62 millones para el pro
grama de investigación y do
cencia, que se repartirán entre 
premios, gastos de la unidad de 
investigación y becas.

Según explicó el director 
gerente del complejo hospitala
rio, Salvador Aymerich, el pro
grama de ayudas, que data de 
1992, tuvo un gran auge hasta 
el ejercicio 94/95, cuando em
pezó a ralentizarse y “no se 
impulsó hasta acabar práctica- 

\ mente con él”.
Por este motivo, agregó 

Aymerich, se va a realizar un 
esfuerzo para impulsarlo nueva

mente mediante la constitución 
de un Comité de Investigación 
y Docencia, que será un órga
no con capacidad ejecutiva en 
el que estarán representados el 
director del centro médico, las 
distintas unidades de investiga
ción y los responsables de los 
programas de docencia.

“Con esto se persigue -ex
plicó Aymerich- que el fenóme
no investigador no sea cuestión 
de un grupo aislado, sino que 
tenga carácter institucional”.

Una vez constituido este 
Comité, se creará una Funda
ción que sirva como elemento 
instrumental para mejorar la 
gestión de los fondos de inves
tigación y docencia y, además,

procurar becas o ayudas de 
otros organismos o entidades.

Aymerich resaltó el hecho 
de que con ayudas de este tipo 
se podría impulsar la unidad de 
investigación en el área clínica 
y epidemiológica.

Por último explicó que en 
el área de formación se concre
tarán ayudas para especialistas 
y universitarios y se financia
rán actividades de perfecciona
miento a través de becas de in
tercambio, bolsas de subven
ción, formación de mandos, 
ayudas a comunicaciones de 
congresos, apoyo al programa 
de mejora de las sesiones clíni
cas y apoyo a organización de 
reuniones científicas.

Según el alcalde de Albacete, Juan Garrido

El Gobierno del Partido Popular 
ha mejorado la ciudad y ha 
saneado las arcas municipales

KOKA
El alcalde de Albacete, Juan 

Garrido, afirmó los pasados 
días que las gestiones del equi
po de Gobierno “popular”, que 
se encuentra en la actualidad en 
el ecuador de su mandato, han 
logrado mejorar la ciudad y sa
near las arcas municipales.

Según expuso Garrido en 
rueda de prensa, el índice de 
endeudamiento de la ciudad se 
ha rebajado del 18 al 16,45 por 
ciento, “sin los recortes que se 
le atribuyen por norma al PP”, 
señalando que habían aumenta
do las inversiones y los presu
puestos anuales se habían incre
mentado en un diez por ciento.

Asimismo, afirmó que se 
había favorecido el diálogo con 
las fuerzas sociales, añadiendo 
que pese a que las aportaciones 
de la Junta de Comunidades 
habían disminuido, éstas se ha
bían compensado con las del 
Gobierno central.

Garrido destacó que de este 
periodo “popular” la decisión 
de . realizar una traída de aguas 
del Júcar para abastecer la ciu
dad, había sido ratificada por el 
Gobierno de Aznar como una 
obra urgente y prioritaria den
tro del Plan de cuenca de este 
río.

Igualmente, señaló la pues-

Juan Garrido Herráez, alcalde de 
Albacete.

ta en marcha del proyecto del 
Plan Urban, que afecta a una 
decenas de ciudades del país, 
entre ellas Albacete, y que de
jará una importante cantidad de 
dinero en este municipio para 
obras de infraestructuras y me
jora de barrios.

Subrayó también la revisión 
y adaptación del Plan General 
de Ordenación Urbana 
(PGOU), así como la creación 
e inauguración de la Oficina de 
Comercio y Promoción Empre
sarial, que ofrece ayudas al pe
queño comercio y empresaria- 
do.

El director general de Centros Educativos 
del MEC inauguró un nuevo instituto

López Ruperéz destaca la mejora 
del promedio de alumnos por aula

KOKA
El director general de Cen

tros Educativos del Ministerio 
de Educación y Cultura, Fran
cisco López Rupérez, afirmó 
los pasados días en Albacete 
que el promedio de alumnos por 
aula en esta provincia era de 21, 
lo que suponía una mejora res
pecto al año anterior, además de 
cumplir los “ratios” estableci
dos en la LOGSE.

López Rupérez, que acudió 
a la capital manchega para in
augurar un nuevo instituto, se
ñaló que la operación de esco- 
larización en esta ciudad había 
sido “modélica” a lo largo del 
curso 96/97, desde que se im
plantó la múltiple adscripción 
de centros.

Añadió que también se ha
bía progresado en el aspecto de 
la calidad educativa, con la im

plantación de 42 nuevos ciclos 
formativos que se ampliarán a 
otros 10 a partir del próximo 
curso, así como en el campo de 
la escolarización infantil.

Por otro lado, adelantó que 
en el próximo curso escolar, 85 
colegios de la provincia se do
tarán de las áreas de tecnología, 
plástica y música, y se definirá 
completamente el mapa de ba
chillerato en la provincia, con
tando Albacete con las modali
dades de Artes, Ciencias de la 
Naturaleza y la Salud, Huma
nidades y.Ciencias Sociales y 
Tecnología. .

El Instituto número 8, inau
gurado en el barrio albaceteño 
de San Pablo ha supuesto una 
inversión de 500 millones de 
pesetas, además de otros 44 mi
llones de pesetas para equipa
miento.
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IUDAD REAL

KOKA
La ubicación del nuevo Po

litécnico de Ciudad Real, in
cluida la Escuela de Caminos, 
y el posible traslado del Insti
tuto “Juan de Ávila” siguen 
siendo una incógnita tras la re
unión celebrada los pasados 
días para intentar un acuerdo 
entre Diputación, Ayuntamien
to, Ministerio de Educación y 
Universidad regional.

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega; el presi
dente de la Diputación, Jesús 
Garrido; el director provincial 
de Educación, Antonio Benito; 
y el rector de la Universidad, 
Luis Arroyo, mantuvieron una 
reunión en la que se intentó lle
gar a un acuerdo definitivo so
bre la ubicación de la Escuela 
de Caminos, aunque no fue po
sible alcanzarlo.

La polémica en tomo al Po
litécnico surgió tras conocerse 
que el Ministerio de Educación 
y Cultura invertiría 50 millones 
de pesetas en el Instituto “Juan 
de Ávila”, edificio que la Uni
versidad pensaba derruir para 
construir en esos terrenos el 
Politécnico del campus ciuda- 
drealeño.

Garrido y Gil-Ortega coin
cidieron en que no se había po
dido llegar a una solución al 
respecto porque creían necesa
ria la presencia de algún repre
sentante de la Junta de Comu
nidades, para que plantease su 
criterio y se declarase quié se
ría el encargado de financiar el 
nuevo instituto si el “Juan de 
Ávila” cambiaba de ubicación.

Por su parte, el rector de la 
Universidad regional no consi
deraba importante la presencia 
de un responsable de la Admi
nistración regional, señalando 
que en todas las ciudades cas- 
tellano-manchegas habían sido 
los ayuntamientos los que ha-

De izquierda a derecha y  de arriba a abajo: Francisco Gil-Ortega, Jesús 
Garrido, Antonio Benito y Luis Arroyo.

bían dado solución al problema 
de los terrenos universitarios a 
la Junta de Comunidades.

Asimismo, se especificó 
que el problema era de Ciudad 
Real y que había que conseguir
se que no se paralizase la ex
pansión del campus en unos te
rrenos que debían ser cedidos 
por el Ayuntamiento.

Los responsables de las ins
tituciones implicadas en este 
asunto no han conseguido acla
rar ninguna de las incógnitas 
planteadas, ni quién se va a ha
cer cargo de la financiación del 
nuevo instituto que se constru
ya ni si es posible el cambio de

ubicación de este centro de se
cundaria o se podría plantear la 
construcción de la Escuela de 
Caminos en otros terrenos de 
Ciudad Real.

Arroyo precisó que desde el 
punto de vista de la Universi
dad, sólo había dos opciones, 
“el traslado del actual instituto 
Juan de Ávila para construir 
aquí el Polictécnico”, que es 
según la UCLM la opción más 
correcta, o bien que “el Ayun
tamiento habilite otros terrenos, 
al otro lado de la vía del AVE”, 
algo que saldría más caro por
que sería necesaria realizar una 
expropiación de terrenos.

La Diputación convoca dos becas de investigación 
sobre la provincia de Ciudad Real

C.M.
La Diputación de Ciudad 

Real, con el objeto de contribuir 
al desarrollo y al conocimiento 
de aspectos concretos de la pro
vincia, ha convocado dos becas 
de investigación, dirigidas a li
cenciados por la Universidad de 
Castilla-La Mancha o licencia
dos por otras universidades que 
hubieran realizado el primer ci
clo de estudios en los Colegios 
Universitarios que dieron ori
gen posteriormente a la actual 
Universidad regional.

El tema de la investigación 
estará referido al ámbito de la 
provincia de Ciudad Real y tra
tará aspectos concretos de ella. 
Los trabajos serán rigurosa
mente inéditos, descartándose 
tesis ya elaboradas para la ob
tención del título de doctor.

El plazo de presentación de 
solicitudes finaliza el 1 de sep
tiembre, debiendo adjuntarse a 
los datos personales y docu
mentos acreditativos, el proyec
to de investigación que vaya a 
ser objeto del trabajo y la me

todología a emplear. La dota
ción de cada una de estas dos 
becas es de un millón de pese
tas, más cien mil pesetas para 
gastos de documentación y bi
bliografía. El períoclo de disfru
te de estas becas es de un año. 
Una comisión de selección, 
constituida por miembros de la 
Diputación y de la Universidad 
regional, propondrá los candi
datos, teniendo en cuenta, en
tre otras cosas, el expediente 
académico, currículum vitae y 
proyecto de investigación.

Uno de los trabajos de reforma y  ensanche de carreteras llevado a 
cabo por la Diputación Provincial ciudadrealeña.

La Diputación estuvo presente en 
el XIII Congreso de la Federación 
Internacional de Carreteras

C.M.
La Delegación de Ciudad 

Real, integrada por los vicepre
sidentes de la Diputación Pro
vincial, Licinio Moreno y Vi
cente Gil-Ortega, así como el 
ingeniero-jefe del Departamen
to de Vías y Obras, Vicente 
Romero, participaron hace al
gunas semanas en el XIII Con
greso Mundial de la Federación 
Internacional de Carreteras, ce
lebrado en Toronto (Canadá), 
exponiendo ante representantes 
de más de setenta países las in
vestigaciones llevadas a cabo 
en la utilización de residuos in
dustriales en la construcción de 
carreteras de baja intensidad de 
tráfico, investigaciones que han 
tenido su punto de referencia y 
experiencia en el uso de ceni

zas volantes en el municipio de 
Puertollano.

Vicente Romero, ingeniero- 
jefe del Departamento de Vías 
y Obras de la Diputación de 
Ciudad Real, basó su ponencia 
en la “Utilización de residuos 
industriales”, dentro del aparta
do de “carreteras de poca inten
sidad de tráfico”, compartien
do la jomada con las ponencias 
de Botswana, Brasil, Suiza y 
Madagascar. Además, la repre
sentación de la Diputación Pro
vincial mantuvo reuniones con 
delegados de otros países, es
pecialmente iberoamericanos, 
en el ánimo de establecer con
tactos e intercambiar experien
cias encaminadas a aunar es
fuerzos en la investigación en 
esta materia.

El INSALUD invirtió en 1996 
en la provincia 11.000 m illones 
en gastos farm acéuticos

KOKA
La Dirección Provincial del 

INSALUD en Ciudad Real in-, 
virtió casi 11.000 millones de 
pesetas en gastos farmacéuti
cos, de los 15.000 presupues
tados el año pasado para los 
hospitales y centros de salud de 
la provincia.

Así lo refleja la Memoria 
del INSALUD de Ciudad Real 
correspondiente a 1996 presen
tada por el director provincial 
de este organismo, Alfonso 
Noblejas, quien agregó que la 
mayor parte de estos 11.000 
millones se habían invertido en 
medicamentos para los pensio
nistas.

Concretamente, la inversión 
en prestación farmacéutica y de 
recetas facturadas para la terce
ra edad en la provincia alcanzó

los 9.000 millones en el año 
1996, lo que supone tres veces 
más de lo que gasta la pobla
ción activa en medicamentos.

No obstante, Noblejas des
tacó que, a pesar de estos da
tos, se estaba produciendo una 
importante bajada de los gastos 
farmacéuticos y se estaba ad
quiriendo conciencia “de que 
tan sólo debemos concumir las 
medicinas que son realmente 
necesarias”.

En otro orden de cosas, el 
director provincial del INSA- 
LUD resaltó el “intensísimo” 
trabajo que había supuesto en 
la provincia de Ciudad Real el 
cambio de los puestos directi
vos de los hospitales de esta 
provincia, para cubrir los pues
tos con el personal profesional 
“adecuado”.

Sigue la incógnita sobre la 
ubicación del nuevo Politécnico
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UERTOLLANO

Pleno Ordinario

Aprobada la urbanización  
del Cerro de la Azucena

C.M,
El pasado Pleno ordina

rio celebrado por la Corpo
ración Municipal aprobó, 
con los votos favorables de 
PSOE e IU-ICAM, y la abs
tención del PP, facultar al al
calde de la ciudad, Casimiro 
Sánchez, para la firma del 
convenio de urbanización del 
Cerro de la Azucena, con la 
empresa Superstop-Visaor.

La abstención de los “po
pulares” en este punto vino 
motivada por el hecho de 
que, a su juicio, la firma del 
convenio con Superstop- 
Visaor, prejuzga que se pue
da conceder licencia a 
Visaor, ya que éstos adelan
tan el dinero para la urbani
zación del sector, añadiendo 
su portavoz, Marien Valdene- 
bro, su negativa a “licencias 
hipotecadas”.

Por su parte, el concejal 
socialista de Urbanismo, 
Eduardo Martínez, indicó 
que la aprobación del conve
nio no suponía que se con
ceda a Visaor la licencia para 
construir el hipermercado, 
sino que en el caso de no ha-

V -\-
> 1

ber dado la licencia, el Ayun
tamiento, en vez de descon
tar el equivalente debería pa
gar su parte correspondiente 
en efectivo.

También en la misma se
sión plenaria, y como otros 
puntos destacados, como el 
punto que recogía la denega
ción (por no ajustarse al 
PGOU) de estudio de detalle 
del solar de la calle Calzada, 
y que fue aprobada por PSOE 
e IU-ICAM. En este punto, 
el PP se abstuvo y propuso 
que se aplazara para mante

ner una reunión, aunque ad
mitiendo que que el estudio 
presentado no se ajustaba a 
la legalidad.

Manuel Valle, concejal 
“popular” señaló que su par
tido tenía soluciones para 
desbloquear la no construc
ción del solar, algo que ex
pondría en una reunión. En 
este punto, Eduardo Martí
nez mostró su "estupor” por 
el hecho de que el PP no ex
pusiese esas “soluciones 
mágicas” en las respectivas 
comisiones.

La Universidad y Repsol renovaron el convenio 
para la realización de cursos de especialización  
y proyectos de investigación

KOKA
La Universidad de Castilla- 

La Mancha aspira a crear un 
“club tecnológico” en Puerto- 
llano en el que técnicos de em
presas de la ciudad, como Rep
sol, puedan participar en cursos 
de formación y postgrado y 
“master” relacionados con las 
industrias petroquímicas y mi
nero-eléctricas de la ciudad.

Así lo afirmó en Puertolla- 
no el rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo, quien renovó el conve
nio de colaboración firmado 
con Repsol Petróleo para la rea
lización de cursos de especiali
zación, proyectos de investiga
ción y formación de estudian
tes.

Arroyo afirmó que e1 obje
tivo de la Universidad regional 
era ofrecer a sus estudiantes la 
máxima formación práctica en 
las empresas de la región, al 
tiempo que animó a las compa
ñías a proponer proyectos de 
investigación.

En este sentido, el rector 
recordó que la Secretaría de 
Estado de Universidades e In
vestigación ya había anunciado 
la inversión de una partida de 
2.000 millones de pesetas para 
programas de investigación 
aplicada en Castilla-La Man
cha.

Además del convenio, que 
por parte de Repsol fue firma
do por el director de la planta 
puertollanense, José Miguel 
Pérez Simarro, ambas partes 
también suscribieron un contra
to para la realización de un tra
bajo de investigación sobre 
aplicación de redes neuronales 
artificiales al control de un pro
ceso de refino de crudo de pe
tróleo.

Con este proyecto, que se 
desarrollará por el departamen
to de Informática de Ciudad 
Real, en los próximos 15 me
ses y que tendrá una subvención 
de Repsol de algo más de cua
tro millones de pesetas, se pre
tende mejorar la calidad de la

UGT critica que el INSALUD  
solo pague el traslado de 
enfermos en trasnporte público

Luis Arroyo, rector de la UCLM.

producción en el proceso de re
fino.

Por otro lado, el rector des
tacó el I Curso de Verano sobre 
Tecnologías, que se inició los 
pasados días en la ciudad, y en 
el que participan técnicos de 
varias empresas de Puertollano 
que colaboran habitualmente 
con la Universidad.
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Sede del sindicato UGT en Puertollano.

KOKA
El sindicato UGT ha criti

cado en Puertollano la decisión 
del INSALUD de pagar única
mente el importe del billete en 
un transporte público de línea 
regular a los enfermos que ten
gan que trasladarse a Madrid a 
una revisión médica o para so
meterse a tratamiento.

El secretario general de la 
Federación Provincial del 
Transporte de UGT de Ciudad 
Real, Jacinto Moyano. dijo que, 
aunque la circular que especi
fica esta medida fue emitida por 
el INSALUD en 1981, hasta 
ahora no había empezado a apli
carse de manera selectiva a al
gunos enfermos y en algunas 
localidades de la región.

Con esta medida, añadió, se 
perjudica sobre todo a los ciu
dadanos “de tercera” que nece
sitan desplazarse a Madrid para 
someterse a un tratamiento o 
una revisión y no disponen de

un medio de transporte públi
co, rápido y en el día como la 
ambulancia o el taxi porque el 
INSALUD dejará de pagar es
tos servicios.

Criticó también la actitud de 
la compañía RENFE por no re
modelar y potenciar la línea fe
rroviaria Madrid-Badajoz y que 
atraviesa Castilla-La Mancha, 
con lo que está permitiendo que 
comarcas como la de Almadén, 
que tienen el ferrocarril como 
único medio de transporte pú
blico, se conviertan en comar
cas “de tercera”.

Asimismo, calificó de 
“irresponsables” a destacados 
empresarios y políticos de la 
provincia de Ciudad Real “que 
defienden la instalación de un 
aeródromo para el traslado de 
cazadores cuando hay comar
cas que se están muriendo por 
carecer de medios de transpor
te tan elementales como el 
tren”, dijo Moyano.

C ondena al IN SA L U D  por  
contagiar el v irus del SID A

KOKA
El Tribunal Superior de Jus

ticia de Castilla-La Mancha 
(TSJC-LM) ha confirmado en 
su integridad una sentencia del 
Juzgado número 2 de Ciudad 
Real que condenaba al INSA- 
LUD a pagar 40 millones de 
pesetas a Manuela Martínez y 
Martín Asensio, en concepto de 
indemnización por los daños 
morales sufridos tras el falleci
miento de su hijo Nicanor, por 
contagio de SIDA.

La sentencia dictada por el 
Juzgado de lo Social de Ciudd 
Real, confirmada por el TSJC- 
LM, considera probado que e 
Nicanor Asensio contrajo el vi
rus del VIH entre el 28 de abril 
de 1981 y el 5 de diciembre de

1983, a consecuencia de la ad
ministración de hemoderivados 
por el INSALUD.

Este joven de Puertollano 
murió, al igual que sus herma
nos Miguel Ángel y Máximo, 
contagiado por SIDA en el tra
tamiento que recibía en el Hos
pital madrileño de La Paz para 
la hemofilia, una enfermedad 
que afecta a varones y que con
siste en la falta de un elemento 
en la sangre.

El abogado de la familia, 
Venancio Rubio, señaló que el 
producto farmacológico sumi
nistrado a Nicanor procedía de 
EEUU y Austria, y que éste ya 
estaba contagiado por el VIH, 
según lo considera también así 
probado la sentencia.
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UENCA
El delegado del Gobierno presentó en Cuenca el estudio informativo del trazado

La futura autovía entre Maqueda y 
Cuenca costará 16.000 millones de pesetas

KOKA
La futura Autovía de Casti

lla-La Mancha, que unirá Ma
queda (Toledo) con Cuenca, 
tendrá 177 kilómetros de traza
do de nueva construcción y su
pondrá una inversión de unos 
16.000 millones de pesetas, se
gún informó el delegado del 
Gobierno en la región, Carlos 
Moro.

Moro, junto a representan
tes del Ministerio de Fomento, 
dio a conocer en Cuenca el es
tudio informativo del trazado de 
esta autovía, con el fin de que 
particulares e instituciones pue
dan presentar las oportunas ale
gaciones.

En el estudio informativo se 
han analizado cinco alternativas 
y finalmente se ha recomenda
do una que contempla la ejecu
ción de una autovía de 177 ki
lómetros, con un trazado que 
parte de Maqueda, para llegar 
a Toledo, desde donde conecta 
¿On Ocaña, para entrar en la 
provincia de Cuenca, en Taran- 
cón, y continuar por el valle del 
río Cigüela hasta Horcajada de 
la Torre y la capital conquense.

En este sentido, Moro ex
plicó que se habían seguido dos 
criterios básicos a la hora de 
diseñar el proyecto: la seguri
dad vial, ya que va a ser una 
autovía de nuevo trazado sin 
desdoblamiento de carreteras, y 
el menor impacto ambiental 
posible, ya que según afirmó no 
se querían proyectos que des
pués se viesen paralizados du
rante años o meses “por proble
mas medioambientales”.

Por su parte, el jefe de la 
Demarcación de Carreteras del 
Ministerio de Fomento en Cas
tilla-La Mancha, Teodoro Abad, 
dijo que la realización del estu
dio había sido complicada, por 
la extensión de la futura auto
vía. que vertebrará el norte de 
la región y afecta a 73 ayunta
mientos. por lo que había sido 
necesario analizar más de 7.000 
kilómetros de posibles trazados.

Abad indicó que el estudio 
se había dividido en dos gran
des zonas, la primera compren
dida entre las carreteras N-V y 
la N-III y la segunda entre esta 
vía y Cuenca capital.

Por otra parte, Moro dijo 
que el Ministerio de Fomento 
estaba tratando de acortar al 
máximo los plazos marcados 
por la Administración, por lo 
que después de finalizar el pe
riodo para presentar alegacio
nes (un mes para particulares y 
de dos meses y medio para ins
tituciones), espera que en un 
año y medio esté redactado el 
trazado definitivo.

Si este plazo se cumple y el 
Ministerio de Medio Ambiente 
finaliza el estudio de impacto 
medioambiental en el periodo 
previsto de seis a ocho meses,

Un momento de la presentación en la capital conquense del proyecto 
informativo del trazado de la autovía Maqueda-Cuenca.

los proyectos podrían estar lis
tos para ser licitados en el año 
1999, en el que podrían comen

zar las obras, según aseveró el 
delegado del Gobierno, Carlos 
Moro.

Los socialistas califican como “engaño 
electoral el estudio de la Autovía

KOKA
El diputado nacional del 

PSO E p o r Cuenca, M áxim o  
Díaz-Cano, afirmó que la presen
tación del estudio informativo de 
la autovía que discurrirá entre 
Maqueda y la capital conquense 
constata el “engaño electoral” 
del PP, ya que no es la que pro
metió este partido en sucesivas 
elecciones.

Según aseguró Díaz-Cano en 
rueda de prensa, la presentación 
del citado estudio informativo 
venía a significar una rectifica
ción de los planteamientos ini
ciales del PP, ya que, tanto en el programa de las 
elecciones municipales y autonómicas de 1995 
como en el de las generales de 1996, prometía la 
unión de Cuenca con Valencia por autovía en el 
caso de que resultara ganador en los comicios.

Sin embargo, tras la presentación del estudio 
informativo de la autovía se había constatado “el 
engaito electoral a los ciudadanos de Cuenca y de 
Castilla-La Mancha en 1995 y a los ciudadanos en 
general en 1996, porque el trazado discurre entre 
Maqueda y ¡a capital conquense ”, añadió Díaz- 
Cano.

En este sentido, recordó que 
la construcción de una autovía 
entre Maqueda y Cuenca ya fue  
incluida por el Gobierno del 
PSOE en el Plan Director de In
fraestructuras (PD1), como lo de
mostraba el hecho de que los tra
bajos del estudio informativo  
comenzaron en 1993 y finaliza
ron en abril de 1996, según ha
bía reconocido el propio Minis
terio de Fomento.

Para el diputado socialista, 
este hecho evidenciaba que el es
tudio se basaba en el trabajo rea
lizado por el PSOE, pero con la 

agravante de que se había perdido “un año en caer
se del burro para venir a presentar a los ciudada
nos de Cuenca unos estudios que estaban termina
dos hace un año”.

Asimismo, criticó la no asistencia del ministro 
de Fomento, Rafael Arias Salgado, a la presenta
ción, después de que se anunciara en el mes de 
mayo que vendría en persona a Cuenca a presen
tar la futura autovía, lo que en su opinión se debía 
a que no había querido participar “en una panto
mima ” que dejaba en evidencia “a su partido y  en 
especial a los dirigentes de Cuenca”.

C uenca acogerá  un as jorn ad as de la  F E M P  sobre el p acto  
loca l en  C astilla -L a M ancha

KOKA
La ciudad de Cuenca aco

gerá los próximos días 9 y 10 
de julio unas jornadas sobre el 
Pacto Local organizadas por la 
Federación de Municipios y 
Provincias de Castilla-La Man
cha (FEMPC-M). con el objeto

de elaborar un documento que 
especifique las competencias 
que las administraciones loca
les reclaman a la administración 
regional.

Según informa la FEMP re
gional en un comunicado, en es
tas jomadas se analizará en pro

fundidad la situación actual de 
las competencias de los entes 
locales "un proceso que debe 
entenderse por las comunidades 
autónomas como un esclareci
miento de la administración y 
no como pérdida de poder".

Con motivo de la celebra

ción de estas jornadas, las co
misiones sectoriales de la Fe
deración de Municipios y Pro
vincias de Castilla-La Mancha 
se están reuniendo en distintos 
puntos de la región para elabo
rar sus propuestas y dar conte
nido a este encuentro.

Cuenca contará 
con un Plan 
Estratégico de 
Márketing 
Turístico

Marina Moya, presidenta de la 
Diputación Provincial de Cuenca.

KOKA
El Patronato de Promoción 

Económica y Turismo de la Di
putación de Cuenca y la Agru
pación de Empresarios de Hos
telería han firmado un acuerdo 
para desarrollar un Plan Estra
tégico de Marketing Turístico, 
que va a tener un coste de más 
de 8 millones de pesetas.

Según explicó la presiden
ta de la Diputación Provincial 
de Cuenca, Marina Moya, el 
patronato se compromete a 
aportar más de ocho millones 
de pesetas para financiar el plan 
estratégico, mientras que la 
Agrupación de Hostelería va a 
prestar asistencia a la empresa 
que se va a encargar de elabo
rarlo, “Consultur. S.A.”.

Se espera que la primera 
fase del plan (que se centrará en 
un diagnóstico de la situación 
del sector) esté terminado a fi
nales de noviembre, aunque las 
actuaciones concretas que se 
propongan deberán ser desarro
lladas en un periodo de seis o 
siete años.

Los principales objetivos 
que se persiguen con el citado 
plan son profesionalizar la ges
tión turística, obtener el apro
vechamiento máximo de los 
recursos y hacer frente a la com
petencia que hacen otras pro
vincias de similares caracterís
ticas a la de Cuenca.

Por su parte, el presidente 
de la Agrupación de Hostelería. 
Antonio del Pozo, afirmó que 
se trataba del proyecto más im
portante desde el punto de vis
ta turístico que se ha acometi
do en la provincia, que una vez 
realizado va a dejar a Cuenca a 
una situación competitiva den
tro del sector tanto en el ámbi
to nacional como internacional.

mn—
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?UAD AL AJARA
En relación a la autorización del almacén de residuos sólidos de Trillo

El PP acusa al equipo de Gobierno 
municipal de “inhibierse” de sus 
responsabilidades
Alrededor de 200 personas se concentraron contra la instalación de 
un almacén de residuos radiactivos

KOKA
El Grupo Municipal del PP 

en el Ayuntamiento de Trillo 
considera que el consistorio es 
la institución que debe conce
der la licencia de obras para 
construir un almacén de resi
duos de alta actividad junto a 
la central nuclear de Trillo y, a 
su juicio, no debería eludir su 
responsabilidad.

Para el Partido Popular, la 
postura del PSOE, que aboga 
porque sea el Gobierno central 
el que autorice el almacén de 
residuos, supone “una gravísi
ma inhibición de responsabili
dades que le son propias” como 
equipo de Gobierno en el Ayun
tamiento.

En un comunicado, los “po
pulares” entienden que la pos
tura de los socialistas supone 
también un pejuicio para el pue
blo, al permitir que otras instan
cias tomen decisiones que afec
tan directamente al Ayunta
miento y creen que “el Grupo 
Socialista es preso de sus pro
pias servidumbres”, ya que la 
mayoría trabajan en la central.

“Pretender trasladar la res
ponsabilidad en la concesión de 
esta licencia al Gobierno cen
tral significa renunciar a las

Central Nuclear de Trillo.

competencias que nos deberían 
corresponder y que deben 
traducirse en mejoras económi
cas y laborales, con indepen
dencia de que se soliciten infor
mes de las autoridades e insti
tuciones competentes en mate
ria de seguridad nuclear”.

Los concejales socialistas, 
continúa el comunicado, “no 
desean privar al líder regional, 
José Bono, de su electorera y 
nueva política medioambiental” 
y recuerdan que la licencia de 
apertura de la propia central fue 
otorgada en su día por el Ayun

tamiento.
Por otra parte, cerca de 200 

personas convocadas por la Pla
taforma Antinuclear, entre ellos 
miembros de organizaciones 
ecologistas y vecinos de pue
blos de la zona, se concentra
ron los pasados días para pro
testar contra la instalación de un 
cementerio de residuos radiac
tivos en esta localidad, finali
zando la misma con la coloca
ción ante las puertas del Ayun
tamiento de Trillo de una dece
na de bidones con el símbolo 
de residuos radiactivos.

Anunciada la construcción de cuatro institutos de 
secundaria en otras tantas localidades de la provincia

KOKA
Las localidades guadalaja- 

reñas de Brihuega, El Casar, 
Sacedón y Yunquera de Hena
res contarán con el curso 1998- 
99 con Institutos de Enseñanza 
Secundaria “tan reivindicados y 
polemizados por APA's y sin
dicatos”, según anunció los pa
sados días el director provincial 
de Educación, Jesús Cisneros.

Este asunto, que. ha sido 
motivo de polémica y movili
zaciones desde hace más de un 
año, llevó hace varios días a la 
Plataforma en Defensa de la 
Enseñanza Pública de Guada- 
lajara a pedir la dimisión de 
Cisneros.

Así, estos proyectos, cuyo 
presupuesto asciende a 350 mi
llones de pesetas, “podrían ini
ciarse a finales de este año, tras 
la firma de los respectivos con

venios con los Ayuntamientos, 
lo que les otorga el poder de 
decisión de las obras, que se
rán financiadas por el MEC en 
el plazo de dos años”, según 
señaló Cisneros.

De esta manera, en el insti
tuto de Brihuega, donde asisti
rán unos 142 alumnos de esta 
localidad y de otras vecinas, se 
invertirán unos 45 millones de 
pesetas para ampliar cuatro uni
dades y adaptar los espacios 
existentes.

La inversión prevista para el 
centro de secundaria de Sace
dón, al que asistirán unos 150 
alumnos, es de 56 millones, que 
se destinarán a obras de adap
tación de espacios, de acondi
cionamiento y de rehabilitación 
del antiguo colegio de Prima
ria.

La inversión más importan

te se hará en el de El Casar con 
200 millones destinados a obra 
nueva y espacios complemen
tarios, para acoger unos 180 
alumnos, lo que también se es
tima para el instituto de Yun
quera de Henares, donde se ha 
anunciado una inversión de 45 
millones de pesetas para am
pliar el actual colegio en dos 
unidades más y adaptar algunos 
espacios.

Respecto al posible cierre 
de varios centros para la edu
cación de alumnos en la provin
cia, su responsable provincial, 
Josefina Sánchez, señaló que 
este asunto se había “sacado de 
quicio”, pues no iba a desapa
recer ninguno, sino que, lejos 
de suprimirlos, habían salido 
“cinco plazas en la provincia 
que llevaban mucho tiempo 
guardadas”.

Tomey tacha de “falsas” 
las denunciadas del PSOE 
contra la Diputación

KOKA
El presidente de la Diputa

ción Provincial de Guadalaja- 
ra, Francisco Tomey, considera 
que las presuntas irregularida
des contables denunciadas por 
el PSOE contra el equipo de 
Gobierno de esta institución 
son falsas y obedecen a una 
“batalla torticera contra lo que 
les molesta”.

Para el presidente de la Ins
titución provincial, con esta 
denuncia, el PSOE pretende 
atacar “todo lo que pueda y de 
la manera que sea a las diputa
ciones, porque le molesta que 
existan”.

No obstante, Tomey mani
festó que la Diputación gozaba 
de “muy buena salud” y pres
taba atención “a todos los mu
nicipios”, por lo que, á su jui
cio, las acusaciones de los diri
gentes socialistas de la provin
cia responden a que “cuando no 
ganan, dominan o dirigen, pro
curan falsear las cosas”.

Según el presidente de la 
Diputación, si el PSOE creyera 
que tiene razón en la interpre
tación de las cuentas, hubiera 
utilizado la vía contencioso-ad-

E l PSO E  se ratificó  ante el 
fisca l en su denuncia

contra el equipo de Gobierno de 
la Diputación se limita a hechos 
que “pueden ser constitutivos 
de delito, ya que se trata de fal
sear la liquidación del presu
puesto de la institución con can
tidades inexistentes y tenemos 
pruebas de ello”.

Refiriéndose a las declara
ciones de Tomey en las que afir
maba que la vía lógica para de
nunciar estos hechos es la del 
contencioso-administrativo, el 
portavoz del PSOE señaló que 
no era normal que “una perso
na que es licenciada en no se 
qué, al estilo de Roldán, venga 
a dar clases a un licenciado en 
derecho”.

KOKA
El portavoz del PSOE en la 

Diputación, Jesús Alique se ra
tificó ante el fiscal en la denun
cia presentada por su grupo 
contra la citada Corporación 
provincial, por presunta false
dad en documento público.

Alique puntualizó que con 
esta decisión se pretende que el 
responsable o responsables de 
las presuntas irregularidades 
contables cometidas en la liqui
dación del presupuesto provin
cial entre 1991 y 1995, por va
lor de unos 3.500 millones de 
pesetas, “se responsabilicen y 
paguen por ello”.

Según Alique, la denuncia

Francisco Tomey.

ministrativa para denunciar las 
presuntas irregularidades y no 
“la pataleta y el escándalo para 
ensuciar el nombre de la Insti
tución”.

Tomey insistió en que las 
cuentas de la Institución eran 
correctas y que su equipo de 
Gobierno nunca había aproba
do en pleno ni un punto del or
den del día, ni un presupuesto, 
ni una liquidación, “sin los in
formes preceptivos, legales y 
positivos”.

EL GRUPO MUNICIPAL DE IU-ICAM EN GUADALAJA-
RA ha presentado una moción en la que solicita al Ayuntamiento 
que inicie las gestiones necesarias para recuperar el poblado de 
Villaflores, conjunto arquitectónico del siglo XIX situado a las 
afueras de la ciudad. La portavoz de IU-ICAM, Blanca Calvo, in
dicó que se trataba de un conjunto de edificios agropecuarios de 
gran interés arquitectónico, infrautilizados y abandonados, que 
podrían usarse con fines docentes, como escuela de capacitación 
agraria, para impartir cursos de verano o como albergue o cam
ping. Calvo solicitó al Consistorio que invitase a estudiar el pro
yecto a otras instituciones, como la Diputación Provincial, la Jun
ta de Comunidades o la Administración central.
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OLEDO

El consejero de Industria duda 
que Toledo pueda contar con 
una gran superficie comercial
Alejandro Alonso acusó al gobierno municipal toledano de ser 
absolutamente ineficaz y haber planteado mal el expediente

nombre de la empresa que ges
tionará la superficie comercial, 
tal y como había determinado 
el Tribunal de Defensa de la 
Competencia y aclarar las ca
racterísticas del terreno donde 
se quiere ubicar.

Si el Ayuntamiento de To
ledo no cumple con estos dos 
requisitos, se archivará defini
tivamente el expediente, según 
afirmó el consejero.

En este sentido, Alonso acu
só al Gobierno municipal tole
dano, presidido por Agustín 
Conde, de ser absolutamente 
ineficaz y haber planteado mal 
el expediente y concretamente 
lanzó duras palabras contra el 
concejal de Urbanismo, Lean
dro Esteban, al que criticó por 
lanzar “infundios, calumnias y 
barbaridades contra la Junta”.

“Cuesta trabajo tener que 
aguantar todas las semanas las 
sandeces como las que dice este 
responsable municipal”, apos
tilló Alonso, que cree que Este
ban hace un flaco favor al ser
vicio de las instituciones. -

D ictam in ad a  la  ad ju d icación  de la  
E scu ela  de 1

c.M.
La Comisión Informativa 

de Adquisiciones y Contrata
ción del Ayuntamiento de Tole
do, presidida por el concejal de
legado de Hacienda, Juan Ma
nuel de la Fuente, se reunió los 
pasados días para dictaminar, 
entre otros asuntos, las propues
tas de adjudicación de los con
cursos para la redacción de pro
yectos y ejecución de las obras 
de la Escuela de Hostelería del 
barrio de Santa María de Ben- 
querencia y el complejo de in
cineración de cadáveres en el 
Cementerio Municipal, dos 
obras que podrían ser adjudica
das, definitivamente, por la Cor
poración Municipal durante el 
transcurso de un pleno extraor
dinario que se celebrará esta se
mana.

La creación de la Escuela de 
Hostelería de Toledo fue uno de 
los compromisos adquiridos por 
la Corporación Municipal den
tro del desarrollo de la Iniciati
va Comunitaria URBAN en el 
barrio de Santa María de Ben- 
querencia. El proyecto contení-

lo ste le r ía
pía una inversión de 760 millo
nes de pesetas, con una finan
ciación plurianual que conclui
rá en el año 1999. La futura Es
cuela de Hostelería se levanta
rá en la parcela número dos de 
la quinta fase del Polígono Re
sidencial de Santa María de 
Benquerencia, sobre una super
ficie de 14.850 metros cuadra
dos, en la que se permite un 
aprovechamiento urbanístico de 
7.425 metros cuadrados sobre 
un rasante en tres alturas. Para 
su funcionamiento, se firmó 
hace unos meses un convenio 
con la Cofradía de Ciento y la 
Asociación Provincial de Hos
telería.

Al concurso se han presen
tado diez ofertas con presupues
tos de ejecución que oscilan 
entre los 622 y los 729 millo
nes de pesetas.

En cuanto al concurso para 
la redacción del proyecto, cons
trucción e instalación de un 
complejo de incineración de 
cadáveres y su subsiguiente ex
plotación. la Comisión de Ad
quisiciones dictaminó sobre la

Agustín Conde, alcalde de 
Toledo.

única oferta presentada por 
“José María San Román Gó- 
mez-Menor Servicios Funéra- 
rios, S.L.”.

Este concurso preveía un 
periodo de concesión de 25 
años, estando prevista su insta
lación en el inmueble que aho
ra ocupa el depósito de cadáve
res en el Cementerio Municipal 
“Nuestra Señora del Sagrario”.

KOKA
El consejero de Industria y 

Trabajo, Alejandro Alonso, no 
cree que, en un horizonte cer
cano, Toledo vaya a contar con 
una gran superficie comercial 
“pues hasta este momento no ha 
habido, por parte de las empre
sas de distribución comercial, 
intereses serios y directos”.

El hecho de que, hasta el 
momento, las iniciativas hayan 
partido de los ayuntamientos de 
Toledo y Olías del Rey “con el 
interés de obtener plusvalías 
para financiar sus deudas mu
nicipales” o de promotores de 
suelo supone una situación 
“muy negativa”, pues está con
dicionando la tramitación de los 
expedientes, según el conseje
ro.

En estos momentos, los ser
vicios jurídicos de la Conseje
ría de Industria y Trabajo estu
dian la petición de prórroga para 
iniciar las obras de construcción 
de los hipermercados de Olías 
del Rey y de Toledo, solicitada 
por los promotores de estos cen-

Alejandro Alonso, consejero de 
Industria y  Trabajo de la Junta.

tros comerciales. El consejero 
expresó su deseo de que los ser
vicios jurídicos tengan prepara
do, lo más rápidamente posible, 
su informe al respecto.

En relación al centro comer
cial que intenta promover el 
Ayuntamiento de Toledo, Ale
jandro Alonso insistió en que 
el consistorio debía facilitar el

La creación de una oficina de 
comercio exterior fue el principal 
logro de FEDETO en el 96

KOKA
La creación de una oficina 

de comercio exterior, la puesta 
en marcha de un centro servi
dor de Internet y la apertura de 
una delegación en Talavera han 
sido los logros más destacados 
de la Federación Empresarial 
Toledana (FEDETO) durante 
1996.

Así lo manifestó el presi
dente de este organismo, Fer
nando Jerez, antes de la Asam
blea General de la Federación 
celebrada los pasados días en 
Toledo y en la que se presentó 
la memoria de actividades de 
1996, así como la liquidación 
del presupuesto del año pasado, 
de 275 millones de pesetas, y la 
aprobación del de 1997, que as
ciende a 295 millones.

Según Jerez, los resultados 
registrados en el 96, que son los 
mejores de la historia, han cum
plido los objetivos, pues los pa
gos están al día y se han cubier
to las nuevas inversiones de la 
Federación.

Durante 1996, FEDETO fir
mó convenios financieros con 
siete entidades de crédito por un 
importe superior a los 6.000 
millones de pesetas, a los que 
se acogieron más de 1.000 em
presas.

El volumen de exportacio
nes fue superior a 50.000 millo
nes de pesetas en la provincia y 
se recibieron 147 ofertas comer
ciales del exterior a través del 
servicio de Euroventanilla, gra

cias al cual se dieron a conocer 
120 empresas al extranjero.

En lo referente al empleo, 
durante el año pasado se reali
zaron en Toledo más de 68.000 
contrataciones, se firmaron doce 
convenios y se revisaron un to
tal, de cinco.

Además, se incrementó la 
plantilla de la Federación en cin
co personas, lo que supone un 
aumento del 20 por ciento en el 
número de trabajadores.

Otras actividades de 
FEDETO realizadas durante el 
año pasado fueron los 102 cur
sos, con 10.440 horas lectivas, 
impartidos durante el año 96 y 
en los que participaron 2.940 
alumnos, así como las 25 char
las, seminarios y jomadas que 
se ofrecieron.

Asimismo, está prevista la 
apertura de una nueva delega
ción de FEDETO en la pobla
ción de Sonseca, en colabora
ción con el Ayuntamiento de 
esta localidad y el INEM para 
fomentar las actividades de for
mación empresarial.

La Asamblea coincidió con 
el veinte aniversario de la fun
dación de la organización, por 
lo que se ha previsto el desarro
llo de diversas actividades, 
como conferencias y jomadas, 
a lo largo del año, y entre las 
que destaca la denominada 
“Aventura del Emprender”, que 
se desarrollará a finales de 1997 
y en la que participarán 600 jó
venes.

C C O O  propone m edidas 
para p aliar el problem a del 
tráfico  en la  ciudad  de Toledo

KOKA
La Unión Provincial de 

CCOO en Toledo ha hecho pú
blicas una serie de medidas en
caminadas a disminuir el pro
blema del tráfico en el casco 
histórico de Toledo, con las que, 
a su juicio, no será necesario la 
implantación de la ORA, una 
norma que consideran “recau
datoria y no solucionadora del 
problema”.

CCOO apoya la potencia
ción del transporte público, la 
limitación de los horarios de 
carga y descarga y la puesta en 
marcha de una campaña de con- 
cienciación ciudadana en favor 
de los transportes públicos.

Asimismo, este sindicato 
apuesta porque se negocie con 
las corporaciones municipales 
de los pueblos de alrededor de

la ciudad un transporte público 
que no provoque doble utiliza
ción del mismo y tenga en cuen
ta los horarios comerciales, es
colares, de las instituciones, 
entidades y servicios.

“Si todo esto unido no con
tribuye a disminuir el problema 
del tráfico en Toledo, tal vez 
tengamos que tragamos sin pro
testar la ORA, eso sí, utilizan
do los aparatitos que se alimen
tan con energía solar, que es lo 
único positivo que le encontra
mos a esta chapuza”.

La Unión Provincial de 
CCOO manifestó también su 
preocupación por las medidas 
utilizadas por el consistorio, ya 
que en el transporte público 
“hay que actuar en varias direc
ciones y no sólo en un sentido: 
en el recaudatorio”.
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ALAVERA

El Ayuntam iento solicita al 
M EC un proyecto para la 
rehabilitación de las m urallas

La decisión de enviar a la Dirección Provincial del MEC este proyecto, 
fue adoptada tras la aprobación por parte de la Comisión de Gobierno

KOKA
El concejal de Educación de 

Talavera, Juan Antonio Muñoz 
Gallego, ha remitido a la Direc
ción Provincial del Ministerio 
de Educación y Ciencia (MEC) 
en Toledo, un informe en el que 
solicita la realización de un pro
yecto para la rehabilitación de 
las murallas de la ciudad.

Esta decisión, aprobada en 
la Comisión de Gobierno, ha 
sido tomada tras la nula respues
ta que según Muñoz Gallego 
habían recibido de la Conseje
ría de Educación y Cultura en 
tomo a esta solicitud.

En su petición, el concejal 
insiste en que el MEC elabore 
“a la mayor brevedad” un pro
yecto global que incluya las di
versas propuestas parciales para 
rehabilitar las murallas del pri
mer recinto de la ciudad y sus
criba un convenio con la Junta 
para su financiación, en diver
sos planes plurianuales.

Las murallas de Talavera, 
que rodean lo que fue el primer 
recinto cerrado de la ciudad, 
fueron declaradas monumento 
nacional el 3 de junio de 1931.

El 17 de julio del pasado 
año, la Comisión de Gobierno 
de Talavera acordó declarar la 
“necesidad” de realizar obras de 
rehabilitación y adecentamien- 
to en la zona de las murallas si
tuada junto a la calle Charcón 
de la ciudad.

El Ayuntamiento solicitó 
entonces ayuda económica a la 
Consejería de Educación y Cul

tura, “pero lamentablemente no 
hemos obtenido la respuesta que 
merecía un asunto de esta im
portancia”, matizó Muñoz Ga
llego.

También dialogó con la en
tidad financiera Caja de Madrid, 
que el pasado verano suscribió 
un convenio con el Ayuntamien
to de Toledo para rehabilitar las 
murallas de esta última ciudad 
y que difundió este proyecto a 
todos sus clientes de Talavera.

“Incomprensiblemente no 
hubo ningún fruto de las gestio
nes con la Fundación Caja de 
Madrid para que se planteara 
una colaboración similar a la 
realizada con la ciudad de Tole
do”, añadió el concejal, quien 
manifestó su “gran decepción” 
al saber que no estaba entre los

planes de la entidad financiera 
intervenir en nuevas actuacio
nes sobre murallas.

El informe remitido a la Di
rección Provincial del MEC in
cluye un reportaje gráfico sobre 
“lo impresionante del monu
mento y el estado de deterioro 
en que se encuentra en algunas 
partes”, subrayó el concejal ta- 
laverano; quien también señaló 
que anexionaba varios docu
mentos elaborados en los últi
mos años, entre ellos uno que 
valoraba la limpieza, consolida
ción y adecentamiento de las 
murallas en la calle Charcón - 
proyecto valorado en unos 130 
millones de pesetas- y la urba
nización de ese entorno -que 
supuso una inversión de otros 
40 millones-.

SATSE critica  los cam bios de  
enferm eros en  el H osp ita l “V irgen  
del P rado” de T alayera

KOKA
El portavoz del sindicato de 

enfermería SATSE en el hospi
tal “Virgen del Prado” de Tala- 
vera, Ricardo del Cerro, ha ca
lificado como “ilógicas” las 
medidas adoptadas por la direc
ción de este centro respecto a la 
retirada de personal de enferme
ría de los laboratorios.

Del Cerro ha señalado que 
desde hace unas semanas se au
mentó la plantilla del “Virgen 
del Prado” en 15 personas (ocho 
ATS, cinco técnicos de labora
torio y dos auxiliares), pero, al 
mismo tiempo, se disminuyó el 
personal de enfermería de los 
laboratorios.

Por este motivo, desde prin
cipios del mes de mayo, perso
nal de enfermería de otros ser
vicios, como urgencias, pedia
tría o consultas, son avisados 
para realizar extracciones de 
sangre y dejan sus respectivos 
servicios “en precario”.

“Hemos hablado con Geren
cia y con la Dirección de Enfer
mería y siguen en sus trece”, 
agregó Del Cerro, para quien no 
tiene explicación que hayan re
ducido el personal destinado en 
los laboratorios, ya que es “des
nudar a un santo para vestir a 
otro”.

Aclaró también que no se 
trataba de “un problema de ca

pacitación” porque todo el per
sonal está en condiciones de una 
extracción, pero de esta forma 
una consulta o una urgencia 
pueden estar dos o tres horas sin 
un ATS porque está en una 
transfusión.

También incidió en que las 
“responsabilidades” del proce
so de manipulación de la san
gre para transfusiones eran 
“muy delicadas” y añadió que 
medio centenar de enfermeros 
habían dirigido escritos al ge
rente del hospital, Alberto Gago, 
criticando esta medida y pidien
do que se les eximiese de res
ponsabilidad por las deficien
cias de este servicio.

Según un estudio realizado por CCOO

La mitad de los trabajadores 
de pequeñas empresas de la 
comarca carecen de formación

KOKA
La mitad de los trabaja

dores de pequeñas empresas 
de la comarca de Talavera 
no han realizado ningún cur
so formativo, según un es
tudio realizado por la Fun
dación para la Formación y 
el Empleo (FOREM) de 
CCOO, difundido los pasa
dos días.

El objetivo de este tra
bajo, según aseguró el secre
tario regional de Formación 
y Empleo de CCOO en Cas
tilla-La Mancha, Jesús 
Mora, es conocer las nece
sidades y posibilidades de 
formación en las empresas 
de la zona, en su mayoría 
pequeñas, para satisfacer la 
demanda.

En opinión de Mora, la 
comunidad autónoma es 
“una de las que menos se 
beneficia” de los fondos 
destinados a formación de 
trabajadores y agregó que 
“sólo podemos cambial' esta 
realidad sabiendo ló que 
piensan los empresarios y 
trabajadores de estas mi- 
croempresas”.

El estudio, de un cente
nar de páginas, se llevó a 
cabo en enero, con entrevis
tas a trabajadores y empre
sarios y visitas para conocer 
la organización de las em
presas en las localidades de 
Lagartera, Santa Olalla, 
Oropesa, Torrijos y Talave
ra.

En sus páginas, destaca 
que sería “conveniente” que 
el 55 por ciento de los em
pleados de la construcción 
mejorasen su formación y 
matiza que el 50 por ciento 
de los contratos que se rea
lizan en este sector son in

definidos, frente al 73,8 por 
ciento que presenta el sec
tor industrial y el 69,3 por 
ciento en servicios.

El 57,3 por ciento de los 
empleados de esta comarca 
están casados y sólo el 0,7 
por ciento tienen estudios 
universitarios frente a una 
mayoría de empleados 
como administrativos que, 
al mismo tiempo, es la cate
goría en donde mayor gra
do de formación comple
mentaria se produce, sobre 
todo en cursos de informá
tica.

Entre las materias for- 
mativas que consideran 
prioritarias destaca la infor
mática, como disciplina más 
reclamada en todos los sec
tores, seguida de gestión 
económica en el sector de 
industria y construcción, y 
ventas en el de servicios.

Asimismo, la mayoría 
de los trabajadores encues- 
tados opina que la forma
ción es muy importante y 
apuntan que el obstáculo 
para ello es la “falta de con- 
cienciación” e interés del 
empresario, ya que “no les 
permiten faltar al trabajo, 
valoran más la práctica dia
ria que el aprendizaje a par
tir de cursos y prefieren a 
personas que ya estén for
madas”.

Éste ha sido el segundo 
estudio que ha realizado el 
FOREM en la región, des
pués de uno ya presentado 
sobre industrias agroalimen- 
tarias, aunque este sindica
do ha previsto otros dos 
estidos, uno sobre el subsec
tor del calzado y otro sobre 
la industria del corredor del 
Henares.

Primeros “huéspedes” de la 
Casa de Acogida

KOKA
Una mujer y sus cinco hijos 

han sido las primeras personas 
que se han instalado en la Casa 
de Acogida para Mujeres Vícti
mas de la Violencia Familiar de 
Talavera, que empezó a funcio
nar a primeros del pasado mes 
de junio.

Este proyecto, que también 
se desarrolla en otras ciudades 
de la región, se puso en marcha 
a través de un convenio suscri

to entre el Ayuntamiento de Ta
lavera y la Consejería de Bien
estar Social.

La capacidad de este hogar 
es de cuatro mujere y doce me
nores, y en él, los especialistas 
informan a sus huéspedes de los 
derechos que tienen, les prestan 
ayuda psicológica y tratan de 
que se reinserten en el mundo 
laboral. Además los niños son 
escolarizados y participan en 
diversos talleres de ocio.
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CONOMIA
El G obierno reclam ará al M inisterio de 
Trabajo las transferencias del INEM

Tras un año de funcionamiento del que su ejecución estaba siendo “muy laborable en subvenciones de las 
II Pacto Industrial, el consejero de buena” y destacó que “el Gobierno distintas líneas contempladas en el 
Industria y Trabajo de la Junta aseguró regional ha dado 50 millones por día Pacto”.

La reunión de la Mesa de Seguimiento del Pacto realizó un análisis de 
la evolución del mismo en el año que tiene de vigencia.

C.M.
El consejero de Industria y 

Trabajo, Alejandro Alonso, ha 
solicitado a la Mesa de Segui
miento del Pacto Industrial su 
apoyo para reclamar al Minis
terio de Trabajo la “inmediata 
negociación y las transferencias 
de las políticas activas de em
pleo del INEM para poder crear 
una Agencia Regional de Colo
cación, que incorpore estas po
líticas. así como las que viene 
desarrollando el Gobierno re
gional en materia de empleo".

Alonso explicó que una de 
las medidas comprometidas en 
el documento del II Pacto Indus
trial en materia de empleo es la 
creación en Castilla-La mancha 
de una agencia regional de co
locación. “Este compromiso 
que pretendemos llevar a la 
práctica lo más rápidamente 
posible está condicionado pol
la. hasta ahora, no transferencia 
del INEM en lo referente a po
líticas activas”.

El consejero de Industria y 
Trabajo hizo estas afirmaciones 
antes del inicio de la reunión de 
la Mesa de Seguimiento, en la 
que. entre otros asuntos, se rea
lizó un análisis de la evolución 
del Pacto en el año que tiene de 
vigencia, una reflexión sobre las 
medidas adoptadas y sobre nue
vas iniciativas para fomentar la 
competitividad empresarial y la 
creación de empleo.

En materia de empleo y ade
más de la Agencia de Coloca
ción. Alonso señaló que se iba 
a plantear en la Mesa el debate 
sobre la posibilidad de introdu
cir nuevas medidas que contri
buyan a generar más empleo en 
la comunidad autónoma, entre 
ellas, la ya anunciada transfor
mación de horas extras y reduc
ción de jomada con el compro
miso de crear puestos de traba
jo fijo.

“En esa línea, el Gobierno 
regional estaría dispuesto a sub
vencionar de alguna manera los 
costes derivados de esas contra
taciones. consecuencia de la re
ducción de jomada o disminu
ción de horas extras", puntuali
zó el consejero.

Respecto a la evolución del 
Pacto Industrial en este primer 
año de vigencia. Alonso dijo que 
en lo que se refería a las com
petencias del Ejecutivo regional 
cabía destacar la buena ejecu

ción de las medidas y ayudas 
contempladas en el Pacto.

Así. el consejero indicó que 
durante el año 96 y lo que va 
del 97. a través de sus diferen
tes líneas en la región se han 
generado inversiones por valor 
de 85.000 millones de pesetas y 
la Junta ha resuelto subvencio
nes por valor de 18.000 millo
nes.

“Esto significa que cada día 
laborable, el Gobierno regional 
ha concedido 50 millones de 
pesetas en subvenciones de las 
distintas líneas del Pacto y que 
cada día laborable, se ha gene

rado una inversión de 235 mi
llones de pesetas", manifestó 
Alonso, quien añadió que “las 
medidas incluidas en el Pacto 
han tenido una muy buena res-' 
puesta entre los interlocutores 
económicos y sociales".

Asimismo, el consejero se
ñaló que en la reunión se anali
zó también la gestión de lo rea
lizado. así como las últimas 
medidas adoptadas, especial
mente las referidas a los conve
nios financieros y los planes de 
inversión en mejora de calidad 
de suministro eléctrico en la re
gión.

Aunque Alejandro Alonso 
se mostró satisfecho de los re
sultados obtenidos en este pe
ríodo de tiempo, matizó que en 
lo referente al fomento de la pro
moción de la actividad empre
sarial “siempre se aspira a que 
se haga más en cualquier ámbi
to".

En este sentido, el conseje
ro señaló que los dos asuntos en 
los que se está reclamando una 
mayor atención del empresaria- 
do por considerarlos claves para 
el futuro son la innovación tec
nológica y la exportación.

En materia de innovación, 
Alonso destacó que reciente
mente se ha firmado un conve
nio con la UE para el desarrollo 
de un Plan Estratégico de Inno
vación que siente las bases de 
lo que debe ser el plan de inno
vación y desarrollo tecnológico 
de Castilla-La Mancha.

En relación a la exportación, 
el consejero indicó que las ci
fras estaban siendo muy positi
vas. ya que “estamos creciendo 
por encima de la media nacio
nal y cada día se incorporan más 
empresas de la región a la ex
portación". No obstante. Alon
so señaló que había que seguir 
insistiendo y promoviendo ini
ciativas que incentivasen la ac
tividad exportadora de la región.

El Concurso de 
Ayudas a Jóvenes 
Emprendedores 
de da a conocer 
en Internet

KOKA
Dar a conocer el Concurso 

de Ayudas a Iniciativas de Em
prendedores (IDEA) fuera de 
Castilla-La Mancha es el obje
tivo de las páginas web que el 
Consejo de la Juventud ha in
cluido en Internet y que ya pue
den consultar los interesados en 
presentar proyectos a dicho cer
tamen.

Según señaló en Toledo el 
presidente del Consejo de la 
Juventud de Castilla-La Man
cha. Pedro Vicente Redondo, 
con esta iniciativa se pretende 
facilitar a los usuarios cualquier 
tipo de consulta sobre IDEA 
gracias a la página web, ubica
da en la dirección h ttp :// 
w w w .c ju v e n tu d c lm .o rg / 
idea.htm.

Este concurso, cuyo plazo 
de presentación de los proyec
tos finaliza el próximo 10 de 
septiembre, está dotado con un 
máximo de 20 millones de pe
setas en premios, aportados por 
la Consejería de Industria y Tra
bajo y que tendrán una cuantía 
mínima de un millón de pese
tas.

Además existen otros tres 
premios especiales, cada uno de 
un millón de pesetas, concedi
dos por Caja Castilla-La Man
cha. Iberdrola y Caja Rural de 
Toledo, al tiempo que también 
se contemplan 13 premios en 
financiación de proyectos a car
go de diversas entidades ban- 
carias con un importe de 190 
millones de pesetas.

El director general de De
sarrollo Industrial, Fernando 
Sánchez Bódalo. destacó que 
hasta el momento se han selec
cionado 18 proyectos para con
currir al concurso, ocho de ellos 
elaborados por jóvenes meno
res de 30 años, cinco por muje
res y otros cinco colectivos.

Todos ellos, dijo, son pro
yectos que destacan por su ca
rácter innovador y por cubrir 
una demanda de servicios en 
una comarca determinada, ade
más de garantizar su viabilidad 
y requerir poca inversión ini
cial.

La mayoría de ios proyec
tos hasta ahora presentados son 
para abrir empresas del sector 
servicios, algunos de comercio 
exterior, otros agro-industriales 
como granjas de animales o 
cultivos biológicos y de! sector 
informático.

Mata (CCOO) se mostró satisfecho por el 
nivel de cumplimiento del Pacto pero recordó 

que quedaba mucho por hacer
El secretario regional ele 

CCOO. Juan Antonio Mata, 
también se refirió a la evolución 
clel II Pacto Industrial, afirman
do que se estaba ejecutando el 
75 por ciento de las actuacio
nes contempladas en el mismo, 
pero recordó que quedaban 
otras medidas importantes 
como la creación de un consor
cio para la exportación, un cen
tro regional de formación y un 
organismo para canalizar las 
políticas activas de empleo.

No obstante. Mata insistió 
en que quedaba mucho por ha
cer, puesto que Castilla-La 
Mancha cuenta con una pobla
ción activa baja, y las tasas de 
paro y de eventualidad laboral de la región se 
sitúan por encima de la media nacional.

Juan Antonio Mata, secretario 
regional de Comisiones Obreras.

Durante la reunión de la 
Mesa de Seguimiento del Pacto 
Industrial, se analizó la pro
puesta del Gobierno ccistellano- 
manchego encaminada a incen
tivar la sustitución de horas ex
tras por contratos laborales es
tables, una medida buena según 
los sindicatos pero difícil de po
ner en marcha.

En opinión de los sindica
tos CCOO y UGT. la idea es po
sitiva pero el problema es cómo 
articularla para que sea eficaz. 
mientras que el presidente de la 
Confederación de Empresarios 
de Castilla-La Mancha. Jesús 
Barcenas, se muestra dispuesto 
a sopesarla aunque considera 

que las empresas tienen sobradas razones para 
realizar horas extras.
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CONOMIA

285 municipios se repartirán 
el 90 por ciento de los fondos 
del Plan de Empleo

KOKA
La Comisión Regional de 

Seguimiento del Plan de Em
pleo para Zonas Rurales De
primidas (PEZRD) ha apro
bado los proyectos presenta
dos por 285 municipios cas- 
tellano-manchegos, que se 
repartirán el 90 por ciento de 
los 1.914 millones de pese
tas que el Plan destina a la 
región.

Albacete será la provin
cia que más dinero recibirá,
727.8 millones de pesetas, 
repartidos entre 71 munici
pios; Ciudad Real obtendrá 
691,6 millones, distribuidos 
entre 94 localidades; Toledo
320.9 millones, para 74 mu
nicipios; y Cuenca 173,8 mi
llones, destinados a 46 loca
lidades.

Quedan por distribuir 156 
millones de pesetas en Ciu
dad Real y 25 millones en 
Toledo, que serán repartidos 
por la Comisión entre los 
ayuntamientos de estas pro
vincias que presenten proyec
tos a una segunda convoca
toria, cuyo plazo finaliza el 
15 de septiembre.

El Plan de Empleo permi
tirá contratar, durante este 
año. a más de 4.600 desem
pleados de las zonas rurales, 
que trabajarán en obras de 
construcción y mantenimien
to de instalaciones municipa
les y en programas medioam
bientales impulsados por sus 
respectivos consistorios.

Los trabajadores, que se-

El Plan de Empleo permitirá 'contratar durante este año a más de 
4.600 desempleados de las zonas rurales.

rán contratados por un plazo 
de tres meses, recibirán unas 
100.000 pesetas mensuales y 
realizarán su labor en las épo
cas de menor ocupación en 
tareas agrícolas.

El delegado del Gobier
no en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, destacó la ce
leridad e interés de los muni
cipios de la región en la pre
sentación de proyectos, que 
ha permitido asignar la ma
yor parte de los recursos tan 
sólo un mes después de la fir
ma del convenio entre las ad
ministraciones regional y 
central para la ejecución del 
Plan de Empleo.

Según este convenio, el 
Gobierno regional, que en 
años anteriores aportaba la 
mayor parte de la financia
ción, contribuirá con el 50 por

ciento del presupuesto del 
Plan de Empleo para Zonas 
Rurales Deprimidas, mien
tras que la otra mitad será 
sufragada por el INEM.

Moro destacó la gran can
tidad de expedientes que han 
llegado, a través de los con
sejos comarcales y provincia
les, hasta la Comisión Regio
nal de Seguimiento, que ha 
valorado sobre todo la crea
ción de empleo, la viabilidad, 
la utilidad y el interés social 
de los proyectos.

En este sentido, el dele
gado considera que se ha re
cuperado el tiempo que se 
perdió al retrasarse la firma 
del convenio y agradeció a las 
distintas instituciones, em
presas y sindicatos el esfuer
zo realizado para la rápida 
puesta en marcha del Plan.

El PP acusa al Gobierno regional de “engañar” a 
los ciudadanos con la ejecución presupuestaria

C.M.
El insuficiente presupuesto 

que el Gobierno de José Bono 
destina a inversiones producti
vas y su baja ejecución es con
siderado por el Grupo Parla
mentario Popular en las Cortes 
de Castilla-La Mancha como 
una de las principales causas del 
escaso desarrollo económico- 
social de nuestra comunidad 
autónoma.

Según una nota remitida por 
la Oficina de información del PP 
señala que el último informe de 
fiscalización presentado recien
temente por la Sindicatura de 
Cuentas de Castilla-La Mancha 
a las Cortes regionales, corres

ponde al ejercicio de 1994 y será 
próximamente debatido en la 
Cámara como antecedente ne
cesario para, en su vista, apro
bar o no, la Cuenta General de 
la Junta de Comunidades refe
rida al ejercicio citado.

El PP añade que los 
fiscalizadores señalan que de un 
presupuesto inicial de 275.630 
millones de pesetas, se llegó a 
final del año a 345.245 millo
nes, y que la mayor parte de la 
diferencia de 69.615 millones, 
es decir, 46.090 millones, co
rresponde a ampliaciones de 
crédito que, en gran proporción, 
no cumplen los requisitos lega
les. Asimismo añaden que la

Sindicatura de Cuentas señala 
que “como consecuencia de la 
variación presupuestaria, la es
tructura económica del presu
puesto se ha modificado respec
to a la prevista”.

A juicio del portavoz de 
Economía y Hacienda del PP, 
Pedro Peral, “estas actuaciones 
constituyen un engaño al pue
blo de Castilla-La Mancha. Alo 
largo de todo el año, las reitera
das informaciones que difunde 
el Gobierno regional se refieren 
siempre a las cifras iniciales del 
Presupuesto que, como denun
cia la Sindicatura de Cuentas, no 
se corresponden con las cifras 
verdaderas y definitivas”.

UGT considera que los salarios 
no son los culpables de que pueda 
cambiar la situación económica

KOKA
El secretario general de 

UGT de Castilla-La Mancha, 
Fernando Campos, afirmó los 
pasados días en Cuenca que los 
salarios no eran los “culpables” 
de que pueda cambiar “la situa
ción económica”, ya que los 
convenios colectivos se mantie
nen como en el mes de marzo y 
desde entonces el IPC ha conti
nuado bajando.

Campos, que presentó en la 
capital conquense un estudio 
sobre las necesidades de forma
ción de los trabajadores de la 
región, cuestionó así las decla
raciones del ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, en las que 
éste se manifestaba partidario de 
negociar a la baja la subida sa
larial de los convenios para evi
tar efectos negativos en la eco
nomía.

El responsable regional de 
UGT indicó que desde marzo la 
subida salarial media se había 
mantenido en torno al 3,10 por 
ciento, mientras que en el mis
mo periodo se había producido 
“una tremenda bajada del IPC 
y del interés bancario”.

Campos aseguró que estos 
datos venían a demostrar lo que 
el sindicato decía hace cuatro 
años sobre el hecho de “que no 
eran los salarios los culpables de 
la subida del IPC, sino otros fac
tores”.

“Nos alegramos de que el 
IPC vaya siendo cada vez mu
cho más bajo -afirmó Campos- 
pero eso no significa que el 
Gobierno tenga que tomar nin
gún tipo de medidas y desde lue
go se volverían a equivocar,

Fernando Campos, secretario 
regional de UGT.

como lo han hecho tantas veces, 
si así lo hicieran”.

Además, Campos destacó la 
importancia que ha tenido la 
congelación salarial a los em
pleados públicos en el repunte 
que ha experimentado la econo
mía española, en el que, señaló 
“todos hemos participado y por
10 tanto ahora no se puede ha
cer culpables a los trabajadores 
y decir que hay que renegociar 
a la baja los convenios”.

Por otra parte, anunció que 
la Comisión Ejecutiva Regional 
de UGT celebrará en Cuenca, en 
febrero de 1998, un congreso 
extraordinario en el que se 
eligirá a los delegados castella- 
no-manchegos que acudirán al 
XXXVII Congreso Confederal 
Ordinario del sindicato, que se 
desarrollará en Madrid entre el
11 y el 14 de mayo del próximo 
año.

Licitada la redacción de 
proyectos para la construcción 
de 500 viviendas para jóvenes

C.M.
El consejero de Obras Pú

blicas, Isidro Hernández Perli- 
nes, anunció los pasados días en 
Toledo que su departamento ya 
ha licitado la redacción de los 
proyectos que van a permitir 
que, durante este año, se cons
truyan en Castilla-La Mancha 
500 viviendas destinadas a los 
jóvenes.

Con este fin, el programa 
ofrece viviendas en alquiler en
tre 45 y 55 metros cuadrados, 
con unas mensualidades que 
giran en torno a las 14.000 pe
setas.

Concretamente, el progra
ma se iniciará en Albacete (don
de se construirán 60 viviendas),

Villarrobledo (20), Tomelloso 
(50), Puertollano (90), Toledo 
(109), Ciudad Real (75) y Al
cázar de San Juan (90).

Todos estos ayuntamientos 
han cedido suelo a la Conseje
ría para la construcción de las 
viviendas, ya que uno de los 
requisitos del programa de vi
vienda joven era la cesión de 
terrenos por parte de las admi
nistraciones municipales.

Hernández Perlines prevé 
que las obras de las primeras 
viviendas para jóvenes puedan 
comenzar a construirse en no
viembre o diciembre de este 
año, de forma que a finales del 
98 ya esté finalizada alguna 
promoción.
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Gran éxito de las jornadas 
para la prom oción del 
autoem pleo y cooperativism o

C.M.
La Delegación de Industria 

y Trabajo en la provincia de 
Ciudad Real ha valorado de for
ma muy positiva el desarrollo 
de las jornadas informativas 
que durante las últimas sema
nas han tenido lugar en las ca
beceras de comarca de la pro
vincia para promocional' el au
toempleo y fomentar el coope
rativismo.

El objetivo de estas joma
das, organizadas por el servicio 
de Trabajo de la Delegación, era 
dar a conocer las subvenciones 
que la Junta de Comunidades 
ofrece para este tipo de inicia
tivas, ayudas que el año pasa
do ascendieron a 575 millones 
de pesetas sólo en la provincia 
de Ciudad Real.

Las ayudas al autoempleo 
van destinadas a subvencionar 
la inversión inicial o las cuotas 
de la Seguridad Social, mien
tras que las medidas para apo
yar a las sociedades anónimas 
laborales van desde la subven
ción por creación de puestos de 
trabajo hasta para la contrata
ción de un gerente, pasando por 
la adquisición de terrenos, na
ves o bienes de equipo.

Además de ofrecer informa
ción sobre todas estas ayudas, 
las jomadas, que registraron un 
índice de asistencia del 60 por

ciento respecto a las personas 
invitadas a las mismas, sirvie
ron también para que los alcal
des y los responsables de los 
diferentes organismos locales y 
comarcales de promoción apor
taran sus sugerencias.

Entre ellas están la convi
vencia de que los Ayuntamien
tos dispusieran de un órgano 
responsable de canalizar y ha
cer el seguimiento de estas ini
ciativas, así como que las cor
poraciones locales cedieran 
suelo público en condiciones 
favorables a las empresas de 
economía social.

Igualmente, se planteó la 
posibilidad de que cada comar
ca dispusiera de un estudio de

mercado y de viabilidad econó
mica para orientar comercial
mente a este tipo de empresas.

Por último, también se pro
puso la búsqueda de alguna fór
mula para que las cooperativas 
puedan disponer de un gerente 
de forma compartida, dada que 
la dimensión de muchas de ellas 
no permite su contratación a 
tiempo completo.

Se han realizado un total de 
doce jomadas de divulgación 
que se han celebrado en Puer- 
tollano, Alcázar de San Juan, 
Tomelloso, Valdepeñas, Man
zanares, La Solana, Socuélla- 
mos, Daimiel, Villanueva de los 
Infantes, Piedrabuena, Almagro 
y Almadén.

Argamasilla acoge este sábado el VIII Encuentro 
regional de Bandas de Música

C.M.
Este próximo sábado se ce

lebra en Argamasilla de Alba el 
VIII Encuentro Regional de 
Bandas de Música, organizado 
por .la Junta de Comunidades, 
y en el que participarán laAgru- 
pación Musical José García

Sánchez, de Pozuelo de Cala- 
trava; la Banda Municipal de 
Música de Los Yébenes (Tole
do) y la Agrupación Musical 
Maestro Martín Díaz, de Arga
masilla.

El acto dará comienzo a las 
20 horas, con la concentración

de las bandas en el Rollo de la 
calle La Solana, para continuar 
con un desfile con interpreta
ción de pasacalles que les lle
vará hasta el Centro Cultural 
Casa de Medrano, donde a las 
21 horas dará comienzo el con
cierto.

C ontratación de jóvenes 
para reforzar los centros 
de Inform ación Juvenil

C.M.
La Dirección General de 

Juventud de la Junta de Comu
nidades y el Instituto de Empleo 
contratarán en breve a 58 jóve
nes con el objetivo de reforzar 
en los meses de verano las ta
reas informativas en los centros 
de Información Juvenil de la 
región.

Los seleccionados trabaja
rán en estos centros por un pe
ríodo de cinco meses y ofrece
rán información sobre tema 
sociolaborales, educativos, de 
ocio y tiempo libre.

Los interesados deben estar 
inscritos en el INEM como de
mandantes de empleo. Esta ins
titución remitirá a las Delega
ciones provinciales de la Con
sejería de Cultura una lista con 
las tres personas seleccionadas 
para cada puesto de trabajo.

Estos centros de informa
ción juvenil funcionan en ayun
tamientos, asociaciones juveni
les o Consejos de Juventud. 
Aunque tienen carácter autóno
mo, la Dirección General de

Juventud actúa como órgano de 
coordinación.

En la provincia de Albacete 
se van a contratar a 11 perso
nas distribuidas en las localida
des de Albacete capital, Alman- 
sa, Villairobledo y Hellín.

En la provincia de Ciudad 
Real se dispone de 17 plazas 
para la capital, Alcázar, Puerto- 
llano, Valdepeñas, Almadén, 
Daimiel, La Solana, Manzana
res y Tomelloso.

Las siete plazas de Cuenca 
se distribuirán entre la capital, 
Las Pedroñeras y Tarancón.

A Guadalajara se le han 
asignado siete plazas entre la 
capital provincial, Molina y Si- 
güenza.

Finalmente, 14 plazas co
rresponden a la provincia de 
Toledo, distribuidas entre la ciu
dad de Toledo, Consuegra, Ta- 
lavera. Los Yébenes. Ocaña, La 
Puebla de Montalbán y Quin- 
tanar de la Orden.

El importe de estas contra
taciones se eleva a 73,5 millo
nes de pesetas.

E l a lca ld e de T om elloso  
hizo  balance de los dos 
años de G obierno d el PP

C.M.
Ramón González, alcalde del PP de Tomelloso. hizo 

balance los pasados días del segundo año de legislatura 
“popular” al frente del Ayuntamiento tomellosero. Gonzá
lez analizó los proyectos llevados a cabo por su equipo de 
Gobierno, así como las relaciones del Gobierno municipal 
con las distintas administraciones (Diputación. Junta de 
Comunidades y Gobierno central) y con la propia oposi
ción municipal.

Igualmente, el alcalde señaló que este viernes tendrá 
lugar el Congreso Local del PP, congreso en el que se eligirá 
al presidente de la formación, cargo que podría recaer en el 
propio González, actual presidente del Partido Popular en 
Tomelloso.

H E L A D E R I A

Plaza de
España
Tomellopo
(C. Real)

Un verano al fresco
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TOMELLOSO YA TIENE UN AUTOBUS URBANO EN 
TODA REGLA desde la pasada semana, realizándose el servicio 
regular de pasajeros por las calles de Tomelloso, tal y corno ade
lantamos en el número 380 de Cuadernos Manchegos. Sobre el 
mismo asunto el Ayuntamiento de Tomelloso ha hecho público un 
informe elaborado por los servicios municipales por medio del 
cual se confirma la información que publicó este periódico en el 
sentido de que la empresa propietaria del servicio, AUTOCARES 
MOYA, S.L., está cumpliendo estrictamente el convenio que fir
mó en su día con el Ayuntamiento, por el que se comprometía a 
dotar a la línea de una autobús urbano dotado de las características 
habituales en este tipo de vehículos. De la misma forma el comu
nicado confirma la información reseñada en el sentido de que “los 
vehículos que realicen transporte urbano, no es necesario la tarjeta 
de transporte”, así como que “en la concesión administrativa otor
gada por el Excmo. Ayuntamiento a favor de Autocares Moya, 
S.L., en el punto 6, dice: Si se ha de carrozar vehículo nuevo, el 
adjudicatario podrá en los primeros seis meses prestar el servicio 
con otro vehículos”.

Por nuestra parte sólo lamentar que el buen nombre de una 
empresa local haya sido puesto en tela de juicio por los represen
tantes del pueblo, así como que un informe oficial de tal simplici
dad tarde más de un mes en elaborarse. Es realmente penoso.

E l día 7 se ad ju d icarán  en su b asta  
los “ch irin gu itos” de T om elloso

A pesar de todo lo expues
to es previsible que la asisten
cia a la convocatoria de subas
ta sea muy numerosa, dado que 
la totalidad de los propietarios 
han realizado una cuantiosa 
aportación para aprovisionarse 
de los materiales necesarios 
para montar este tipo de esta
blecimiento.

Por otro lado la propia di
námica del sector muy depen
diente de condicionantes tan 
imprevisibles como las condi
ciones meteorológicas o la pro
pia tendencia de los jóvenes 
hace que también los resultados 
económicos sean impredecibles 

por lo que las 
característi
cas de estos 
empresarios 
se asemejan a 
los criterios y 
condicionantes 
que los hacen 
posible.

Sin em
bargo ya es 
un hecho que 
ha quedado 
rota la filoso
fía de su 
a l u m b r a -  
miento y que 
los criterios 
que perduran 
son única y 
e x c lu s iv a 
mente econó
micos.

engrosar las arcas municipales 
como contrapartida al espacio 
público que se les proporciona 
desde el 14 al 30 de agosto, sie
te de estos días en coincidencia 
con la semana de feria.

La medida, que fue muy cri
ticada el pasado año, sirvió de 
suculento bocado económico 
para las arcas municipales, ya 
que hubo propietarios que lle
garon a ofertar hasta 500.000 
pesetas por la ocupación del es
pacio durante este periodo, te
niendo además que hacerse car
go de otros pagos como los de 
agua, luz, sonido, limpieza, se
guridad. etc.

El lunes día 7 de julio en el 
Ayuntamiento de Tomelloso se 
procederá a abrir los sobres que 
contienen las ofertas económi
cas de los denominados “chirin
guitos”. que con gran éxito puso 
en marcha la anterior corpora
ción bajo la filosofía de com
pensar a los pubs y discotecas 
de la ciudad por las aportacio
nes que durante el año -vía im
puestos- realizan a las arcas 
públicas y para, al tiempo, pro
piciar un lugar dé ocio a los jó
venes que evitara en lo posible 
los desplazamientos nocturnos 
que tantos accidentes estaban 
ocasionando ante la prolifera
ción de este 
tipo de esta
blecimientos 
en lugares 
fuera del cas
co urbano.

La llega
da del Partido 
Popular al 
G o b i e r n o  
mu n i c i p a l  
propició tam
bién un cam
bio en la filo
sofía descrita 
y el Grupo 
Popular con 
mayoría ab
soluta decidió 
subastar estos 
espacios al 
objeto de que 
sirviera para

Ya lo dijimos el pasado año y con el mismo motivo, pero si no 
se cansan los promotores tampoco debemos desfallecer nosotros. 
El asunto de los “chiringuitos” va a llevara  la ruina a más de un 
promotor y  va a hacer posible nuevamente la dispersión de los 
jóvenes tomelloseros por esas carreteras de Dios. Además la fó r 
mula de subasta despoja a la medida de todo tipo de solidaridad  
con los que aguantan sus establecimientos durante todo el año, 
pagando los impuestos y  creando puestos de trabajo. Por si fuera  
poco la limitación del número de establecimientos crea una clara 
tendencia al alza en la subasta y evita que la medida pueda llevar 
alguna carga social o compensativa, reduciéndose simple y  llana
mente en una fórm ula más para recaudar impuestos en base a la 
libre expendeduría de alcohol a los sectores más jóvenes de la 
sociedad. Con la fórm ula empleada y explotada por el Ayunta
miento, además se convierte en competencia con respecto a otros 
establecimientos estables que se juegan muchos millones en una 
corta temporada. La “pasta  ” es la “pasta ”.

EL I ENCUENTRO JOVEN POR LA TOLERANCIA, que
tuvo lugar en Tomelloso los pasados días 20 y 21 de junio (ver 
Cuadernos Manchegos número 381) mostró la vistosidad que 
muestran las fotografías. En la primera de ellas un sector de la 
acampada y en la segunda un momento de las actuaciones musi
cales. La organización corrió a cargo del Centro Municipal de Ser
vicios Sociales del Ayuntamiento de Tomelloso y la cadena de 
emisoras Radio Surco y TBS, la primera de ellas con un potencial 
de 100.000 oyentes y la segunda con 2.000 familias abonadas.

CARPINTERIA 
METÁLICA 
DE HIERRO 
Y ALUMINIO

C/ Prim, 3 -Telf.: 51 53 04 - TOMELLOSO (Ciudad Real)
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A ANCHA
T O M E L L O SO

El alcalde se muestra favorable a la realización de un referendum para que el 
pueblo decida si quiere o no cambiar las fechas de celebración de la Feria

González hizo balance de los dos 
años de legislatura “popular”

Tomellüé©
A va n za

Ramón González (izquierda) presentó el boletín informativo del 
PP en el que se hace un balance de los dos años de su grupo al 
frente delAyuntamiento de Tomelloso.

C.M.
Los dos primeros años de 

Gobierno “popular” en el 
Ayuntamiento de Tomelloso 
fueron analizados el pasado 
miércoles por el alcalde, Ra
món González, quien realizó 
un pequeño balance de las 
actuaciones llevadas a cabo 
por su equipo de Gobierno.

González, comenzó ana
lizando las circunstancias en 
las que accedió a la Alcaldía, 
afirmando que el marco de 
referencia de su grupo fue di
ferente al de otros gobiernos 
municipales debido al distin
to signo político habido en
tre el Ayuntamiento y otra 
serie de instituciones, como 
la Junta de Comunidades, así 
como el período comprendi
do entre enero y mayo de 
1996, debido a las elecciones 
generales de marzo que su
pusieron un menor nivel de 
decisiones hasta que en julio 
tomaron posesión de sus car
gos los responsables políti
cos del Gobierno central, so
bre todo a nivel provincial.

El alcalde hizo referen
cia, de forma especial, a lo 
que el llamó “tres grandes 
proyectos”, como son la 
Casa Francisco Carretero, 
que se convertirá en un cen
tro de acción socio-cultural; 
la rehabilitación del Museo 
del Bombo por mediación de 
una Escuela-Taller; y el pro
yecto de acción social en el 
Barrio de San Antonio. Tam
bién se refirió a diversas 
cuestiones de actualidad en 
el municipio como la posibi
lidad de un cambio de fechas 
de la Feria y Fiestas. En este 
apartado, González se mos
tró partidario de celebrar un 
referéndum a nivel munici
pal, aunque señaló que debi

do a que no estaba legislado 
este apartado, alAyuntamien- 
to podría suponerle un coste 
excesivo la celebración del 
mismo, por lo que señaló que 
existía otra posibilidad, que 
estaba estudiando seriamen
te el Ayuntamiento, y que 
consistiría en la convocato
ria de todas las asociaciones 
existentes en Tomelloso a la 
vez que se exigiría la presen
tación de 5.000 firmas docu
mentadas que diesen funda
mento a la propuesta realiza
da por la SAT Santiago Após
tol y que el propio alcalde 
puso en conocimiento del 
Consejo Local Agrario. Gon
zález reconoció que existían 
reticencias por parte del sec
tor del comercio para que la 
Feria pasase de celebrarse a 
finales de agosto a una fecha 
que estaría situada en la pri
mera quincena del mismo 
mes.

Igualmente, y en relación 
a la próxima Feria y Fiestas, 
destacó la creación de la fi
gura del “Viñador de Honor”, 
una distinción que pretende 
plasmar la singularidad de

Tomelloso encamada en una 
persona destacada que “lle
ve con orgullo el nombre de 
nuestro pueblo”. Según sus 
propias palabras, este reco
nocimiento recaerá en esta 
primera edición en el cono
cido peluquero Rupert; aun
que esta distinción también 
se hará en otros tres campos: 
a nivel económico, social y 
cultural.

Finalmente. González 
hizo referencia a las relacio
nes entre el Gobierno muni
cipal y la oposición, mostrán
dose crítico con lo que cali
ficó como “ataques persona
les” que desde el primer mo
mento en que accedió al car
go ha venido sufriendo. Asi
mismo, señaló que muchas 
de las acciones de la oposi
ción, principalmente las pro
venientes del Grupo Socialis
tas estaban encaminadas a 
obstaculizar la relación exis
tente entre Ayuntamiento y 
Junta de Comunidades, con
siderando que únicamente 
entorpecían el desarrollo del 
municipio y perjudicaban a 
toda la población.

Clausuradas las Jornadas 
conmemorativas del XX  
Aniversario de AFAS

El pasado sabado en el Centro Reina Sofía fueron 
clausuradas las jomadas conmemorativas del XX Aniver
sario de la Asociación de Familiares y Amigos de 
Subnormales (AFAS). El acto central consistió en la 
entrega de diplomas y carnets a los medios de comunica
ción, que de esta forma fueron acreditados como socios de 
honor de la asociación.

C.M.
El acto contó con la presen

cia de la práctica totalidad de 
los miembros de la Junta Direc
tiva encabezados por su presi
dente Luis Perales, así como 
por el alcalde de Tomelloso, 
Ramón González y el de la ve
cina localidad de Socuéllamos, 
Sebastián García.

Luis Perales, que justificó la 
ausencia de la delegada de 
Binestar Social, Isabel Quinta- 
nilla y del abogado y principal 
valedor de la asociación cunado 
fue diputado nacional, Blas 
Camacho, recordó que la joma
da estaba centrada en homena
jear a todas las personas que de 
una u otra forma han apoyado a 
la asociación.

Perales quiso, en este mo
mento del camino, cuando se 
cumplen los veinte años prime
ros de AFAS, detenerse para 
recordar los avatares del pasa
do y tomar fuerza e ilusión de 
cara al futuro. De esta forma 
rememoró los momentos inicia
les, allá por 1997, y de como la 
asociación fue posible después 
de un minucioso trabajo de 
mentalización y captación casa 
por casa hasta llegar a los 1.200 
socios actuales. Especialmente 
destacados por el presidente 
fueron el Ayuntamiento de To
melloso y Blas Camacho, lo 
que hizo posible superar las 
deficiencias de los primeros 
meses, que se iniciaron con tan 
sólo nueve chicos y chicas,

frente a los cincuenta residen
tes y treinta y cinco medio pen
sionistas que actualmente se al
bergan en el centro, contando 
con talleres de encuademación, 
forja, jardinería, papel recicla
do, cerámica, pintura, costura, 
teatro, manipulados, etc.

También hizo referencia a 
los servicios de los que dispo
nen y que son los de fisiotera
pia, logopedia, medicina, aten
ción domiciliaria, piso tutelado, 
club y escuela deportiva y ga
binete psicológico y de orien
tación.

Perales se refirió a la nueva 
ocupación de parte de los alum
nos del centro, que ha sido con
tratados por el Ayuntamiento 
para el cuidado de los jardines 
de la Glorieta de María Cristi
na e hizo referencia a proyecT 
tos como el de los centros es
peciales de empleo, picadero de 
caballos y agricultura ecológi
ca, así como el ambicioso pro
yecto de la construcción de una 
Residencia que será explotada 
por los alumnos del centro y 
para cuya culminación es abso
lutamente necesaria la colabo
ración del Ayuntamiento.

El acto finalizó con la en
trega de los carnets a los nue
vos socisos y la presentación de 
un libro en el que se recoge la 
historia de estos veinte años de 
andadura. Después de una in
vitación a los asistentes tuvo lu
gar la actuación flamenca de Je
sús Martínez y Zambrana.

ACTUACIÓN DE ACADÉMICA PALANCA. El pasado sábado 
día 28, en el Teatro Serna, tuvo lugar la actuación del grupo musical 
“Académica Palanca” compuesto por tres personas que conjugan la 
música y el gag cómico en un perfecto equilibrio. La actuación se 
desarrolló dentro del Programa de la Junta de Comunidades “Música 
en Primavera 1997”. El espectáculo musical fue presenciado por unas 
trecientas personas.

C A R P I N T E R Í A

S A L A Z A R
C.B.

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76 - ARGAMASILLA DE ALBA (Ciudad Real)
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La Unión Musical tomó parte en Tarancón 
en el VIII Encuentro regional de Bandas

C.M.
La Unión Musical de Pedro 

Muñoz participó el pasado fin 
de semana, dentro del VIII En
cuentro de Bandas, organizado 
por la Consejería de Educación 
y Cultura, en un encuentro de 
bandas que tuvo lugar en la lo
calidad conquense de Tarancón, 
junto con la Agrupación Musi
cal Santísimo Cristo de la San
gre de Torrijos (Toledo); y la 
Agrupación Musical Nuestra 
Señora de Riansares, de Taran
cón.

Este VIII Encuentro de Ban
das se celebró en distintos mu
nicipios castellano-manchegos.

Así, el día 28, en la localidad 
de Piedrabuena actuaron, en el 
Auditorio Municipal, laAsocia- 
ción Musical Santa Cecilia de 
Herencia, la Banda Municipal 
de Carrizosa y la Agrupación 
Musical de Piedrabuena. En 
Seseña (Toledo), el concierto 
estuvo conformado por la Aso
ciación Musical Nuestra Seño
ra del Buen Consejo, de Puerto 
Lápice, la Asociación Musical 
Caserna de Rielves, y la Banda 
Municipal de Seseña. También 
Daimiel acogió este encuentro, 
y en él participó la agrupación 
musical de Daimiel y la de Al
dea del Rey.

Un día más tarde, en Abe- 
nójar, la Plaza Mayor acogió el 
concierto de la Agrupación 
Musical de Almagro, la de Vi- 
llarrubia de los Ojos y la de 
Abenójar.

Precisamente, una semana 
antes, Pedro Muñoz acogió el 
VII encuentro de Bandas, en un 
acto que se celebró en la Plaza 
de España de esta localidad y 
en la que intervinieron, además 
de la propia Unión Musical de 
Pedro Muñoz, la Unión Musi
cal “La Lira”, de Casasimarro 
(Cuenca), y la Agrupación Mu
sical de la Concepción, de Hor
cajo de Santiago.

P resentada la  C am paña de F om ento Teatral 
de la D iputación  de C iudad R eal

C.M.
El Área de Cultura de la 

Diputación Provincial de Ciu
dad Real ha presentado la Cam
paña Provincial de Fomento 
Teatral, una actividad que pre
tende estimular y apoyar la con
tratación de los grupos partici
pantes en la “VII Muestra Pro
vincial de Teatro 1997”, cele
brada el pasado mes de mayo, 
con la puesta en escena de sus 
respectivos trabajos en Socué- 
llamos, por los siete grupos fi
nalistas.

Con esta campaña, lo que se 
pretende es posibilitar la salida 
de las novedades teatrales que 
se producen anualmente en la 
provincia. Un total de 19 gru
pos se ofertan en esta actividad, 
a la que pueden acogerse los 
Ayuntamientos o entidades cul
turales o asociativas interesadas 
en la misma. La Diputación 
subvencionará con 50.000 pe
setas a los grupos finalistas y

30.000 al resto. Además, estas 
subvenciones son compatibles 
y complementarias con las so
licitudes que los Ayuntamientos 
han realizado al Fondo Provin
cial de Fomento Cultural, con 
lo que se reduce en un buen 
porcentaje el costo de los gru
pos teatrales.

Los grupos ofertados son 
“La Barja” de Tomelloso; “Al
garabía” de Puertollano; “Cal” 
de Alcázar de San Juan; “Laza
rillo” de Manzanares; “C+C” 
de Almagro; “Amigos del Tea
tro” de Ciudad Real; y “Oreta- 
nia” de Socuéllamos, como gru
pos finalistas. “La caja de Pan
dora” de Daimiel; “IES Sta. Ma. 
de Alarcos”, de Ciudad Real; 
“Virgen de la Esperanza” de 
Villarrubia de los Ojos; “La 
Gruta” de Carrizosa; “Jesús 
Cautivo” de Tomelloso; “Albo
res” de Tomelloso; “Tiquitoc” 
de Argamasilla de Alba; “Alma
zara” de Infantes; “Teatro Po-

Jesús Teodoro Octavio, 
responsable del Área de Cultura.

pular” de Corral de Calatrava; 
“Carpe Diem” de Tomelloso y 
“Algarabía” de Puertollano con 
la obra “Las cosas del amor”.

Las solicitudes para poder 
acogerse a esta campaña podrán 
hacerse hasta el 26 de septiem
bre próximo.

SO C U E L L A M O S

E l C onsejo de Salud  critica  
ante el IN SA L U D  la  d em ora  
en las consu ltas extern as

C.M.
El Consejo de Salud de So

cuéllamos remitió los pasados 
días un escrito al director pro
vincial del INSALUD en Ciu
dad Real, al director-gerente del 
Área de Salud de Alcázar de 
San Juan, al director-gerente del 
Hospital “Mancha-Centro" y al 
ministro de Sanidad. José Ma
nuel Romay Beccaría. en el que 
piden que “de una vez por to
das resuelvan los problemas del 
Sistema Público de Salud”; de
nunciando, entre otros proble
mas, la demora en consultas 
externas de algunas especiali
dades, agravadas por la satura

ción de las consultas externas 
del Hospital Comarcal “Man
cha-Centro”.

El Consejo de Salud socue- 
llamino añade que pese a que 
las consultas externas han ex
perimentado algunas mejoras 
en algunas especialidades, otras 
siguen manteniendo preocu
pantes demoras, poniendo 
como ejemplo la especialidad 
de oftalmología, que arrastra 
una demora de un año; siete 
meses en urología; cinco en 
cardiología y ginecología; o 
cuatro meses en la especialidad 
del aparato digestivo o trauma
tología.

A  la  venta  las en tradas p ara  el con cierto  
de R icky M artin

Desde el pasado martes ya se encuentran en los diferentes pun
tos de venta establecidos las 7.000 entradas para el concierto de 
Ricky Martin, que actuará en el Campo Municipal de Deportes 
“Paquito Jiménez” de Socuéllamos el próximo 13 de agosto, den
tro de las Ferias y Fiestas de la localidad. Las entradas se pueden 
adquirir en distintos puntos oficiales establecidos a tal efecto, y 
que se hallan en diferentes poblaciones de la región como Quinta- 
nar de la Orden, Mota del Cuervo, Las Pedroñeras, Pedro Muñoz, 
Alcázar de San Juan, Tomelloso, Villarrobledo, Manzanares, así 
como en la propia localidad socuellamina.

c ®
OFICINA TECNICA 

E M P R E S A R I A L

Administración. 
Contabilidad.

Gestión Gerencial...

además, ofrecemos 
nuestro servicio

como Agentes de:

S e g u r o s  a r g e n t a r í a

10
A R G E N T A R I A

C/ Don Víctor, 57 Portal 3/1QD. Telf.: (926) 5.1 36 81 
13700 TOMELLOSO (C. Real) Fax: (926) 50 53 28
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LA MANCHA
Consejo de Gobierno

Convenio Junta-Cámara de Comercio 
para la construcción del Parque 
Empresarial de Ciudad Real

Las comunicaciones entre Barraxy Villarrobledo mejorarán de forma 
ostensible con el refuerzo del firme de la carretera CM-3121

C.M.
El Consejo de Gobierno ha 

dado el visto bueno a la firma 
de un convenio de colaboración 
entre la Consejería de Industria 
y Trabajo y la Cámara de Co
mercio de Ciudad Real para 
construir el Parque Empresarial 
de Ciudad Real, instalación que 
se contempla dentro del proyec
to del Centro Europeo de Em
presas e Innovación (CEEI).

Según se estipula en el con
venio, el coste del Parque Em
presarial asciende a algo más de 
340 millones pesetas y será fi
nanciado por la Junta y la Cá
mara de Comercio. El Gobier
no regional aportará 150 millo
nes de pesetas, mientras que la 
Cámara asumirá el resto.

Este Parque se ubicará en el 
Polígono Industrial de Larache, 
en Ciudad Real capital, median
te la edificación de un total de 
2.556 metros cuadrados de su
perficie disponible, articulada 
en tres naves.

La nave central albergará un 
edificio de servicios múltiples 
para asistencia a las empresas. 
Las obras dos naves estarán 
destinadas a la instalación de 
nuevas empresas y proyectos, 
y contarán con naves de alma
cenamiento, mercancías, ofici
nas y naves frigoríficas indus
triales y naves de frío en común, 
además de oficinas modulares 
para la acogida de proyectos 
empresariales en función de sus 
necesidades.

Las obras del Parque debe
rán estar finalizadas el 1 de ju
nio de 1998.

Por otra parte, el Consejo de 
Gobierno autorizó también la 
firma de otro convenio entre la 
Consejería de Bienestar Social 
y la Diputación toledana, con el 
objetivo de financiar dos cen
tros residenciales de servicios 
sociales, concretamente la resi
dencia social asistida “San 
José” y la vivienda tutelada del

“Programa de Desinstituciona- 
lización Progresiva”, sita en el 
barrio de Santa María de Ben- 
querencia, en Toledo.

Según este convenio, la 
Consejería de Bienestar Social 
se compromete a financiar los 
gastos de mantenimiento y per
sonal de ambos centros con una 
aportación total de cerca de 31 
millones de pesetas, mientras 
que la Diputación de Toledo 
pone a disposición del Gobier
no regional 40 plazas residen
ciales y se compromete a pres
tar una atención integral a los 
residentes.

A propuesta de la Conseje
ría de Obras Públicas, el Con
sejo de Gobierno autorizó una 
inversión de casi 252 millones 
de pesetas para el refuerzo del 
firme de la carretera CM-3121, 
en el tramo que une las locali
dades albaceteñas de Villarro
bledo y Barrax.

Asimismo, se acordó decla
rar la urgente ocupación de los 
bienes y derechos afectados de 
expropiación forzosa por las 
obras de acondicionamiento de 
la carretera CM-3202, en el tra
mo que une Alatoz-Alpera-N- 
430, en Albacete.

Por otra parte y a propuesta 
de la Consejería de Industria y

Trabajo, se aprobó un decreto 
por el que se modifica el artí
culo 7 del decreto 126/1993, de 
15 de septiembre, que estable
ce la estructura orgánica y las 
competencias de la citada Con
sejería.

Debido a la asunción de 
nuevas competencias y crea
ción de nuevas direcciones ge
nerales que ha experimentado 
este departamento desde el año 
93, era necesario adecuar el ré
gimen de suplencias de los ti
tulares de los órganos adminis
trativos en los supuestos de au
sencia, vacante o enfermedad, 
de forma que se garantice la 
adecuada cobertura y funciona
miento de la actuación adminis
trativa.

Por último y a propuesta de 
la Consejería de Economía y 
Administraciones Públicas, se 
aprobó el decreto por el que se 
declara la urgente ocupación de 
los bienes y derechos afectados 
por la expropiación incoada por 
la Diputación provincial de To
ledo para imponer servidumbre 
de acueducto y ocupación tem
poral y permanente de terrenos 
debido a las obras del depósito 
regulador de agua y las conduc
ciones de la mancomunidad 
“Río Guajaraz”.

Desde el Toboso con amor
Puede ser cualquier noche, pero más bien cuando Abril abre su 

corazón al sortilegio de quedar citado en el Palacio de la Dulcinea. 
También puede suceder en San Juan, ya cuando la siembra dorea en el 
terruño solariego de las anchas casonas blasonadas; entonces, el en
cantamiento surgirá hermoso y multicolor desde el instante mismo que 
vosotros piséis el empedrado uniforme de las calles, el cual y desde el 
cual, el dulce y hermoso sosiego se adentrará juguetón por los recove
cos de las sombras, se agudizará al socaire del romanticismo, definiti
vamente quedará prendido en las puntiagudas estrellas que, a modo de 
pañuelo protector, rodearán el perímetro anchuroso del Toboso.

Allí el visitante, en la misma puerta de la Casa de la Torre, con 
esos mesoneros que cordializan muy atinadamente la entrada a su 
Lugar, habrá de aligerar el ánimo y tener predisposición a los 
encantamientos, al embrujo de esa porción de techo milagroso que, al 
cobijo de las anchurosas vías toboseñas, surgirá nada más llegar a esta 
tierra del Quijote, Aldonza Lorenzo, o Natividad, la alcaldesa que aho
ra mismo rige estupendamente los destinos de tan portentoso pueble- 
cito toledano.

Pero a más que el visitante se adentre por las calles, en el silencio 
de la noche, sorprenderá el ánimo por el crujir leve de los balcones, 
cuando mismamente la luna vaya aposentando sus puntillas aladas al 
aldo de la Torre de esa Iglesia, alta, esbelta, única, la cual, desde mu
chas leguas ala redonda, hablará dulcemente de la siempreviva que 
acuna amorosamente en su regazo.

Todo sea por el dulcísimo engranaje que desde el mismo balcón 
de la Casa de los Baños tiene la ronda, cuando un Pregonero del siglo 
XVI o XVII venga con su luz de cera a pregonar la noche de los can
tos. Entonces los mozos -por mor y por amor del Teatro Local- acudi
rán prestos a la esquina, cargados de panderos, tamboriles, flautas, al- 
guna.guitarrilla, quizá un rabel, y traerán los textos de los siglos de oro 
tan juntamente pegados a la voz que parecerá se oye en la conluencia 
de las calles de Aldonza Lorenzo y Dulcinea, -pues en el Toboso no es 
milagro esta dualidad sino que lo cotidiano vive en tan sonoras vías- a 
Juan de la Encina y otros tesoros, ocultos -ahora desempolvados de 
oscuras bibliotecas.- En ellos se cantará al amor, se hablará en amor, y 
se vivirá el amor, por un recorrido toboseño único, inimaginable.

Los mozos, los rondadores, bien parapetados y adiestrados en los 
usos antiguos, subidos en una galera alumbrada por cuatro hachones 
de chisporroteante cera o brea, irán de fiesta o “arregloboda" reco
rriendo con alazara a las muchachas, las cuales, muy artística y 
hermosamente aguardan en los balcones toboseños, al lado de floreci- 
llas, geranios, clavellinas... Ellas, aderezadas con los ropajes de los 
arcónes, otrora acicaladas, muy armoniosamente cantarán y encanta
rán, tanto, que, vosotros creeréis estáis en la antesala del mismo cielo, 
o en las profundidades de Montesinos, donde sabido es, vivió don 
Quijote, parecida o similar aventura que aquesta que referimos.

Pero en el recorrido que haréis por el famoso Lugar, muy grata
mente seréis continuamente sorprendidos, pues todo estará dispuesto 
a la magia, al agrado del visitante, ya que con el cortejo, en una de las 
plazoletas, serán encontrados algunos grupos de zíngaros que bailarán 
ante una monumental hoguera, danzarán repetidamente, mientras Baco, 
los caldos de la tierra, correrán ligeros por las venas del alma, pro el 
bullicio de los mozos, por la admiración de los cientos de seguidores 
de la ronda, los cuales, alegremente, siguen a los cantores e intérpretes 
por su recorrido lugareño y amoroso.

Pero aún quedará algún trecho hasta llegar al destino final, pues el 
amor ha de magnificarse en el jardincillo de don Federico Sanchís. tan 
galanamente acicalado por amor de la Alcaldía -que dice José Enri
que, anfitrión también esta noche de algazara y fiesta-, finalmente lle
garemos al Palacio de Dulcinea, al santuario del más encendido, ro
mántico. peregrino amor que en la Mancha hubo.

En tan linajudo solar, el acompañamiento del “arregloboda’", ron
da o jarana. tendrá ocasión de ver y tocar las anchas y benditas tapias, 
tan dulcemente conservadas por los lugareños, y asistir, a unas 
seguidillas, chaconas, jodiías, que, ágilmente bailarán los revoltosos 
novios, novias, en un ambiente realmente encantador... También, oca
sión habrá de degustar el zurra, incluso ennoviarse con algún toboseño. 
toboseña, o visitante, que esto del amor es destino de un Cupido ju
guetón y hechiceril.

Pero quizá lo mejor de esta ronda sea el Toboso, su encanto, su 
ilusión, imaginación, puesta en escena... Y todo, tan amorosamente 
aderezado, acicalado, pergueñado, que puedo asegurar vi a Don Qui
jote ponderar muy enaltecido la fiesta, incluso, marcarse una copia 
que fue muy del gusto de los concurrentes. Tal como lo vi lo digo, sin 
añadir punto. Otros también fueron testigos y si es necesario me po
drán corroborar. Vale.

Pilar Serrano de Menchén.

r

Complementos
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El pleno aprobó unos presupuestos 
calificados de “restrictivos” por el 
concejal de Hacienda

El Pleno del Ayuntamiento alcazareño aprobó unos presupuestos de 3.139 millones, calificados por Pedro 
Pablo Novillo como “los más restrictivos de los últimos años”.

KOKA
El Pleno del Ayuntamiento 

de Alcázar de San Juan aprobó 
recientemente los presupuestos 
para 1997, con un montante to
tal de 3.139 millones de pese
tas, que fueron calificados por 
el concejal de Hacienda, Pedro 
Pablo Novillo, como “los más 
restrictivos de los últimos 
años”.

Novillo indicó que estos 
presupuestos, aprobados con 
los votos a favor de PSOE e IU- 
ICAM, y la oposición del PP, 
“se ajustan estrictamente a las 
posibilidades de ingresos del 
Ayuntamiento y no se permiten

ningún tipo de alegría”.
Según el concejal de Ha

cienda, los presupuestos regis
tran en ingresos por vía impo
sitiva 500 millones menos que 
los de 1995, que fueron prorro
gados para 1996, “lo que indi
ca que con anterioridad este 
capítulo estaba inflado artifi
cialmente”.

“Son los presupuestos del 
pacto político entre PSOE e IU- 
ICAM -afirmó Novillo- y por 
lo tanto se hace un esfuerzo en 
partidas destinadas a la creación 
de empleo y bienestar social, 
pero se reducen drásticamente 
las inversiones por la necesidad

de amortizar la deuda”.
En este sentido, el concejal 

señaló que esta decisión era 
imprescindible para que el Mi
nisterio de Economía y Hacien
da permita la refinanciación de 
más de 3.000 millones de pese
tas pactada entre el Ayunta
miento y una entidad bancaria, 
cuyo nombre no dio a conocer.

El Pleno rechazó todas las 
enmiendas que el PP presentó 
a los presupuestos, en las que 
proponía recortes en algunas 
partidas, entre ellas las destina
das a servicios sociales y al área 
de la mujer, así como la supre
sión de 10 puestos de trabajo.

R obo en una sucu rsal de C C M
KOKA

Un individuo armado con 
una pistola irrumpió en la tarde 
del pasado día 23 en la oficina 
de Caja Castilla-La Mancha 
(CCM) de esta ciudad, de la que 
sustrajo dos millones y medio 
de pesetas después de amena
zar a los clientes y empleados 
de la entidad.

Según relató el director de 
la sucursal, José Gamiz, los

hechos se produjeron a prime
ra hora de la tarde, cuando un 
hombre, de unos 30 años, pe
netró en el bancp con una pis
tola de proporciones considera
bles, con la que amenazó a las 
cerca de 20 personas que se 
encontraban en la entidad.

En ese momento, el presun
to atracador encañonó al inter
ventor obligándole a abrir la 
caja fuerte, de la que extrajo

El INSALUD estudia rem itir a 
sus provincias a los usuarios de 
Toledo y Cuenca del hospital 
“M ancha Centro”

KOKA
El alcalde de Alcázar de San 

Juan, José Eugenio Castellanos, 
ha manifestado su oposición a 
la propuesta del INSALUD de 
que los pacientes de las provin
cias de Toledo y Cuenca aban
donen el Hospital Mancha Cen
tro, ubicado en esta localidad 
ciudadrealeña.

Ésta es una de las medidas 
que pretende poner en marcha 
la Dirección Provincial del IN- 
SALUD. aunque no será la úni
ca, según explicó el director 
provincial, Alfonso Noblejas, 
para reducir el número de pa
cientes de este hospital, en una 
rueda de prensa en la que pre
sentó la memoria del año 1996.

Noblejas señaló que “el 
problema es que se iba a cons
truir un hospital con 400 camas 
y actualmente no llegan a las 
300. por lo que los servicios 
médicos en este centro se en
cuentran desbordados”, según 
señaló Noblejas, quien cifró en 
unas 60 ó 70.000 personas el 
superávit de este hospital.

En este sentido. Castellanos 
señaló que la solución a la con
gestión que actualmente sufre 
el centro sanitario no estaba en 
que los toledanos y conquenses 
de las comarcas limítrofes de
jasen de usar sus servicios, sino

Alfonso Noblejas, director 
provincial del INSALUD.

en ampliar el hospital, que ne
cesitaría al menos 50 camas 
más para cubrir de forma ade
cuada las necesidades de todo 
el área de salud.

El alcalde alcazareño anun
ció que convocaría a los alcal
des de los municipios manche
gos de Toledo y Cuenca para 
estudiar medidas contra la pro
puesta del INSALUD y recor
dó que “cuando se pidió el Hos
pital se tuvo en cuenta la des
atención sanitaria de toda la 
comarca”, que abarca varias 
provincias y es la más poblada 
de la región.

Ferández-Pacheco anunció la  
construcción de 90 nuevas 
viviendas de prom oción pública

todo el dinero disponible.
Además del dinero deposi

tado en la caja, el atracador se 
apoderó de una cantidad inde
terminada que quitó a los clien
tes que se encontraban en la 
oficina.

El presunto atracador, que 
podía tener cómplices fuera, 
huyó a pie con el dinero y fue 
perseguido por la Policía Local, 
aunque no pudo ser detenido.

C.M.
El delegado provincial de 

Obras Públicas, Juan Antonio 
Fernández-Pacheco, anunció 
los pasados días, durante el acto 
de entrega de llaves a los adju
dicatarios de las 95 viviendas 
que la Junta ha construido en 
Alcázar y en las que se han in
vertido más de 770 millones de 
pesetas, que técnicos de la Ad
ministración regional han co

menzado ya a redactar el pro
yecto para la construcción de 
una nueva promoción de noven
ta viviendas en esta ciudad, con 
las que se espera atender la alta 
demanda existente en dicho 
municipio.

En este acto también estu
vo presente el delegado de la 
Junta, Antonio Salinas, quien 
recordó el esfuerzo del Gobier
no regional en este campo.

artesanía J . R A M IR E Z
madera BARANDAS DE MADERA Y CARPINTERIA

C/ Socuéllamos, 136 - Telf: (926) 51 22 31 - TOMELLOSO (Ciudad Real)
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Salinas recordó que el sector agropecuario de Campo de Criptana 
recibió el pasado año 1.144 millones como subvenciones del PAC

La pista de atletism o que se 
está construyendo supondrá  
una inversión de 133 m illones

Como ya informamos en 
nuestro número anterior Cam
po de Criptana fue el escenario 
elegido para celebrar la reunión 
de los delegados de la Junta de 
Comunidades de Ciudad Real, 
encuentro que tiene carácter iti
nerante para que los represen
tantes de la Administración re
gional tengan la oportunidad de 
conocer de primera mano la si
tuación y las necesidades de los 
municipios de la provincia.

Así, el alcalde de Campo de 
Criptana, Joaquín Fuentes, 
aprovechó la ocasión para soli
citar la firma de un convenio 
que permitirá iniciar la cons
trucción del auditorio munici
pal y la necesidad de contar con 
un edificio de usos múltiples en 
el que se ubicarían diversas es
cuelas municipales y el Juzga
do de Paz, que en la actualidad 
ocupa espacio en el propio 
Ayuntamiento.

El delegado de la Junta, 
Antonio Salinas, apuntó que, 
además de atender las peticio
nes del consistorio, la Junta de 
Comunidades está trabajando 
ya en aspectos como la amplia
ción de la plantilla d?l centro de 
salud, para mejorar la asisten
cia domiciliaria, la renovación 
de las conducciones de agua 
hasta los depósitos municipaT 
les, obra presupuestada en 130 
millones de pesetas, y en la 
construcción de sesenta vivien
das de promoción pública, que 
supondría una inversión de más

Recinto donde se construye la Pista de Atletismo.

de 400 millones.
Salinas aprovechó la com

parecencia ante los medios para 
recordar que el sector agrope
cuario de Campo de Criptana 
recibió el año pasado 1.144 
millones de pesetas proceden
tes en su mayor parte de las sub
venciones de la PAC, del pro
grama de recuperación de los 
acuíferos y de las primas para 
el ganado ovino y caprino, ayu
das que se tramitan desde al 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente.

La visita de los delegados a 
la villa de los molinos finalizó 
en el centro ocupacional 
“Rogelio Sánchez Ruiz”, don
de inauguraron el nuevo come
dor que se ha habilitado con una 
subvención de Bienestar Social. 
En el centro trabajan cuarenta 
disminuidos psíquicos que rea

lizan trabajos de serigrafía y de 
manipulación de metacrilato.

La presencia del director 
general de Deportes, Francisco 
Javier Martín del Burgo, con 
motivo de la inauguración de la 
Piscina Olímpica, sirvió para 
recordar la visita del entonces 
secretario de Estado para el 
Deporte, Rafael Cortés Elvira, 
quien se comprometió, en nom
bre del Gobierno socialista, a la 
construcción de la Pista de At
letismo, lo que quedó plasma
do en un convenio por el que el 
Consejo Superior de deportes 
aporta 40 millones de pesetas, 
la Consejería de Educación y 
Cultura 80, y el Ayuntamiento 
13.

Para Martín del Burgo “será 
una instalación que merecerá 
una inauguración con alguna 
competición de alto rango”.

Entrega de vehículos a varias agrupaciones 
de Protección Civil de la provincia

C.M.
El consejero de Economía 

y Administraciones Públicas. 
Antonio Pina, entregó el pasa
do lunes cinco vehículos a otras 
tantas agrupaciones municipa
les de voluntarios de Protección 
Civil de la provincia de Ciudad 
Real, entre ellas la de Campo 
de Criptana.

El acto tuvo lugar en la De
legación de Sanidad en Ciudad 
Real, y en el transcurso del mis
mo. la agrupación de volunta
rios de Alcázar de San Juan re
cibió una ambulancia medica-

lizada para transporte sanitario, 
cuyo precio asciende a casi cua
tro millones de pesetas.

A las agrupaciones de Cam
po de Criptana y de Manzana
res se les dotó de sendas furgo
netas de seis plazas más carga, 
cuyo coste por unidad asciende 
a dos millones de pesetas.

Por último, a los voluntarios 
de Ciudad Real y Puertollano 
se les entregó dos furgonetas 
ligeras de cuatro plazas más 
carga, con un coste de un mi
llón trescientas mil pesetas cada 
una de ellas.

La entrega de la ambulan
cia y las cuatro furgonetas a di
versas agrupaciones de Protec
ción Civil de Ciudad Real se 
encuadra dentro de la política 
de ayudas que lleva a cabo la 
Junta de Comunidades para im
pulsar el desarrollo de este ser
vicio. que ha sido calificado por 
el consejero como '‘altruista y 
desinteresado", así como para 
homogeneizar el equipamiento 
y material que utilizan todas las 
agrupaciones de la comunidad 
autónoma castellano-manche- 
sa.

D A IM IE L

E l p resid en te de la  C H G  
acon seja  d ep urar aguas p ara  
no con tam inar las Tablas

KOKA
Depurar las aguas residua

les de todos los municipios que 
vierten al río Cigüela, es la úni
ca forma de evitar la contami
nación de las Tablas de Daimiel 
por vertidos residuales, según 
afirmó los pasados días el pre
sidente de la Confederación 
H idrográfica del Guadiana 
(CHG), Francisco Llerena.

Llerena señaló que “tendre
mos que acostumbrarnos” a 
episodios como la masiva 
muerte de caipas en el río Ci
güela que tuvo lugar las pasa
das semanas si no se depuran 
las aguas residuales de todos los 
pueblos que vierten a esta cuen
ca.

El presidente de la Confe
deración Hidrográfica del Gua
diana anunció que iba a propo
ner la firma de un convenio en

tre la Junta de Comunidades, la 
Diputación Provincial de Ciu
dad Real y los ayuntamientos 
para agilizar la construcción de 
depuradoras con el fin de que, 
en el plazo de cuatro o cinco 
años, el Parque Nacional de las 
Tablas de Daimiel reciba el 
agua lo más limpia posible.

Llerena lanzó asimismo un 
mensaje de tranquilidad en re
lación al problema de la muer
te de caipas que. a su juicio, ha 
sido grave pero no irreversible 
y aseguró que la situación se 
había restablecido.

El presidente de la CHG 
señaló además que el número 
de carpas muertas era inferior a 
30.000 y cree que la persona 
que rompió la presa y provocó 
el vertido actuó sin saber muy 
bien lo que hacía “aunque esto 
lo decidirán los jueces”.

RICKY MARTIN EN DAIMIEL. El próximo día 31 de agosto, 
dentro de la programación musical de la Feria daimieleña, el can
tante Ricky Martin actuará en el Auditorio Municipal de ésta loca
lidad. Este concierto, será el segundo que el cantante hispanoame
ricano ofrecerá en nuestra provincia, puesto que unos días antes, 
el día 13 de agosto, Socuéllamos acogerá la actuación de este can
tante, que ha vendido más de 300.000 copias de su álbum “A me
dio vivir” en nuestro país.

i— i i— i m

FOT® bit
REVELADO

EN
1 HORA

*  Reportajes de boda
* Foto carnet
* Blanco y negro
* Material fotográfico

Independencia, 2 -Teif.: (926) 51 57 01 -TOMELLOSO
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A ANCHA
V A L D E PE Ñ A S

150.000 magrebíes utilizarán el 
Área de Descanso de Valdepeñas

Frimancha tuvo un volumen de 
negocios de 14.200 millones en 1996

KOKA
Más de 150.000 ciudadanos 

magrebíes, que se desplazarán 
en unos 31.000 vehículos utili
zarán hasta el próximo día 3 de 
agosto las instalaciones del 
Area de Descanso ubicada en 
el kilómetro 211,500 de la Au
tovía de Andalucía, en el térmi
no municipal de Valdepeñas.

Según dijo el director de 
Tráfico en la provincia de Ciu
dad Real, Enrique Rocafort, du
rante la presentación de la XVI 
Campaña del Área de Descan
so e Información para conduc
tores magrebíes, estas cifras su
ponen un aumento del 10 por 
ciento con respecto al año pa
sado, en que se contabilizaron 
28.737 vehículos ocupados por
138.000 personas.

Al acto de presentación de 
esta campaña, enmarcada den
tro de la Operación Tránsito 
1997 organizada por la Direc
ción General de Tráfico (DGT), 
asistió la subdelegada del Go
bierno en la provincia de Ciu
dad Real, Mercedes Cuéllar, 
quien destacó la preocupación 
del Gobierno de la nación por 
mantener estas zonas de des
canso.

A juicio de Cuéllar, estas 
áreas -utilizadas por magrebíes 
que, procedentes de Centroeu- 
ropa, regresan a sus lugares de 
origen para pasar las vacacio
nes junto a sus familiares-

KOKA
Los matadores de toros 

Pepín Liria, Manuel Díaz “El 
Cordobés” y Víctor Puerto for
marán el cartel de la corrida de 
toros que se celebrará en la pla
za de toros de Valdepeñas con 
motivo de la Feria de Agosto, 
según ha informado la empresa 
“Torifinsa”, arrendataria del 
coso, al Ayuntamiento de la ciu-

“cumplen una función muy im
portante al evitar accidentes 
de tráfico en los que estén im
plicados conductores del 
Magreb”.

Estas instalaciones ofrecen 
350 plazas de estacionamiento, 
asistencia médica, dos intérpre
tes, zona de juegos, mezquita, 
oficina de información y una 
agencia de viajes donde los 
usuarios pueden adquirir el bi
llete para el barco entre Algeci- 
ras y Tetuán.

Con este área, una de las 
dos existentes en el país dedi
cadas exclusivamente a magre
bíes -junto con la de Montoro 
(Córdoba)- la DGT intenta ha
cer descender los accidentes 
que se producen por cansancio 
al facilitar el descanso a los con

dad.
En esta corrida, que tendrá 

lugar el próximo día 2 de agos
to, se lidiarán reses de la gana
dería de Cebada Gago, según 
informaron fuentes municipa
les.

La citada empresa ha infor
mado también al consistorio 
valdepeñero del cartel de la co
rrida que se celebrará el día 5

ductores.
Según Cuéllar, durante el 

pasado verano las carreteras de 
la provincia de Ciudad Real no 
registraron ningún accidente en 
el que estuvieran implicados 
conductores magrebíes como 
consecuencia del uso del área 
y la renovación del parque mó
vil.

Por último, la subdelegada 
del Gobierno la provincia ciu- 
dadrealeña destacó la inversión 
de algo más de dos millones de 
pesetas realizada a lo largo del 
año en diversas obras de mejo
ra, como repintado de las de
pendencias, reposición del pa
vimento en las calles interiores 
y creación de una nueva cana
lización de aguas residuales en 
este área.

de septiembre, con motivo de 
la Feria y Fiestas Patronales y 
de la Feria del Vino, donde se 
lidiarán toros de la ganadería de 
Núñez del Cubillo.

La terna de esta corrida es
tará compuesta por los toreros 
Vicente Barrera, Víctor Puerto 
y José Tomás, indiscutible 
triunfador de la Feria de San 
Isidro.

KOKÁ
La empresa cárnica Friman

cha, S.A., de Valdepeñas, cenó 
los pasados días el ejercicio de 
1996, con una producción de 
37.330 toneladas y un volumen 
de negocio de 14.281 millones 
de pesetas, un siete por ciento 
más respecto a 1995.

La Junta Ordinaria de Ac
cionistas de Frimancha Indus
trias Cárnicas se reunió en Val
depeñas para cerrar el ejercicio 
económico correspondiente a 
1996, con una asistencia del 90 
por ciento de los accionistas.

La sociedad, según explicó 
el secretario del Consejo de 
Administración, Manuel Men
doza, ha obtenido una cuenta de 
resultados de 376,5 millones de 
pesetas antes de impuestos, 
mientras que el resultado neto 
distribuible se sitúa en 258,7 
millones.

De los beneficios obteni
dos, 82,6 millones se destina
rán a dividendos, lo que permi
tirá pagar cada acción a 150 
pesetas (diez más que en 1995)

KOKA
La Comisión de Gobierno 

del Ayuntamiento de La Solana 
ha acordado solicitar a la Con
sejería de Educación y Cultura 
de la Junta de Comunidades una 
subvención para instalar un 
museo etnográfico, del que ya 
existe un proyecto redactado, en 
una de las salas del Centro Cul
tural “Don Diego”.

Según señaló el primer te
niente de alcalde de La Solana, 
Diego García Abadillo, este 
museo etnográfico serviría para 
mostrar a los visitantes la rique
za tradicional de la localidad, 
que es muy rica en artesanía, 
tradiciones y objetos curiosos.

El teniente de alcalde y res
ponsable de Cultura en el Ayun-

y el resto, 176,1 millones, se 
emplearán en las reservas vo
luntarias de la firma, que cuen
ta con unos recursos propios 
globales de 2.656 millones de 
pesetas.

Por lo que respecta a las 
previsiones para el presente 
ejercicio, Mendoza manifestó 
que se espera alcanzar una pro
ducción de 40.525 toneladas, un 
8.57 por ciento más que en la 
campaña pasada, y un volumen 
de negocio cercano a los 15.100 
millones.

Frimancha, S.A., que coti
za en bolsa desde 1987, emplea 
directamente a 300 personas, 
entre los trabajadores de las ins
talaciones que posee en Valde
peñas y las delegaciones que 
tiene abiertas en Madrid, Má
laga, Mérida y Sevilla.

Los mercados interiores 
más importantes de Frimancha 
son la propia comunidad autó
noma seguida de Andalucía y 
Extremadura, mientras que sus 
clientes exteriores más impor
tantes son Portugal e Italia.

tamiento solanero señaló tam
bién que otra de las peticiones 
que se realizarán a la Junta de 
Comunidades es que la locali
dad se incorpore a la red regio
nal de teatros y casas de cultu
ra.

Por otro lado, el Ayunta
miento solicitará a la Conseje
ría de Educación y Cultura una 
subvención para el arreglo de 
los monumentos religiosos de 
la Iglesia del Castillo de Peña- 
iToya y el exterior de la Parro
quia de Santa Catalina.

El proyecto para la rehabi
litación del retablo de la Igle
sia, ubicada en el término de Ar- 
gamasilla de Alba, y que com
parte el patronazgo con La So
lana, asciende a 4,8 millones.

P epín  L iria , E l C ordobés y V íctor P uerto , 
cartel taurino de la  F eria  de A gosto

LA SO L A N A

El Ayuntamiento solicita a la 
Junta ayuda para la creación de 
un Museo Etnográfico

PAPELERIA M ODERNA
h V b E r E B I V  W O D E K M V

SUMINISTROS DÉ OFICINA
SERVICIO A DOMICILIO

C/ Campo, 5 - Telf. y Fax: (926) 51 01 47 - TOMELLOSO (C. Real)

Algunas de nuestras OFERTAS:
ARCHIVO de palanca AZ con caja tipo folio 324 P
ROLLOS DE FAX alta sensibilidad 210 x 30 x 12 m. 237 I
CARPETA COLGANTE varilla metálica tipo folio 43 E
CAJAS DE 2.500 HOJAS DE A4 80 gr. fotocopiadora 21 55  ̂
PAPEL ORDENADOR 240 x 11 BLANCO 1T el Millar 1192 s

IVA no incluido
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El Barcelona, campeón de Copa al vencer al Betis. El Barcelona se proclamó anoche campéon de la 
Copa del Rey al vencer al Betis por 3-2, en un partido que se caracterizó por la igualdad entre ambos equipos. Los azulgrana re
montaron por dos veces el marcador adverso. Primero marcó Alfonso; luego empató el portugués Luis Figo, que fue el gran prota
gonista del encuentro; Finidi logró el segundo tanto del Betis; Pizzi empató de nuevo, y -ya en la prórroga- Figo consiguió el tanto 
de la victoria para el Barcelona. El Santiago Bernabéu, estadio donde se jugó la final, registró un lleno absoluto, en una auténtica 
fiesta del fútbol en la que ambas aficiones apoyaron a sus respectivos equipos sin desanimarse en ningún momento. En la foto se 
puede ver un espectacular control del balón de Alfonso, marcado por Femando Couto. PAGINA 31

SUPLEMENTO EN PÁGINAS 
CENTRALES

Interior responde a la Comisión de Derechos Humanos del Parlamento Vasco

Críticas generalizadas de la mayoría de los partidos políticos vascos

...Y MAÑANA EL 
SUPLEMENTO MÁS AUDAZ 

PARA EL LECTOR MÁS 
INTEUGENTE

Una clínica del 
Reino Unido 

ofrece abortos en 
diez minutos a la 
hora del almuerzo

PÁGINA 3

Un temporal 
de nieve llega a 

Madrid a los ocho 
días de la entrada 

del verano
PÁGINA 17

Un joven muere 
apuñalado en 
Majadahonda 
y otro resulta 
herido grave

PÁGINA 18

El Ministerio del Interior reiteró 
ayer a la Comisión de Derechos 
Humanos del Parlamento Vasco 
la necesidad de practicar una polí
tica de “tratamiento individua
lizado” en el traslado de presos 
a cárceles próximas a Euskadi, 
según la respuesta enviada a la 
Cámara vasca, que ha sido in
mediatamente criticada por el 
grueso de los partidos políticos 
vascos.

tico asegurando que Interior só
lo quiere “marear la perdiz”.

El portavoz del PSE-EE, Fer
nando Buesa, en una actitud más 
constructiva manifestó que “no 
se puede desechar” la propues
ta porque “es una posibi lidad que 
se debe intentar explorar para pac
tar esa política” y rechazó la vía 
de la denuncia ante el Tribunal 
de Estrasburgo. PÁ GINA 11
EDITORIAL EN PÁGINA 9

. En su respuesta, Interior des
taca la necesidad de “poner el 
acento en el tratamiento indivi
dualizado como fundamento 
esencial de la política peniten
ciaria” e invoca la “reflexión 
común y el diálogo” de las fuer
zas políticas democráticas y 
dentro de la legalidad vigente.

Mientras, en Baeza, el mi
nistro del Interior, Jaime Mayor 
Oreja, aseguraba que “no habrá

grandes novedades porque la 
política penitenciaria ya ha si
do definida hace tiempo”.

Lógicamente, el presidente de 
la Comisión de Derechos Hu
manos del Parlamento Vasco, 
José Antonio Rubalcaba, ha ca
lificado de “decepcionante” y 
“peor de lo que esperaba” la res
puesta dada por Interior. Tam
bién el presidente de EA, Car
los Garaikoetxea, fue muy crí

R e v i s t a

f ó s e l o *
I  W  J2.
Caminos opuestos

El acercamiento de presos 
será “individualizado”
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Santoral
SANTOS PEDRO 

Y PABLO
Estos dos apóstoles son los pi
lares de nuestra fe. Gracias a 
ellos se nos ha transmitido la fe 
de Jesucristo, hemos sido bau
tizados y somos cristianos. Al 
principio, ellos se llamaban 
Simón y Saulo; más tarde cam
biaron sus nombres por el de 
Pedro y Pablo, y así han llega
do hasta nosotros.

A partir del año 354 se cele
bra su fiesta el 29 de junio. Se 
festejaba la fiesta de Pedro en 
la catacumba de la Via Apia y la 
de Pablo en la catacumba de la 
Via Ostienee.

Sabemos que Pedro ejercía 
el oficio de pescador, pero un 
día Jesús le llamó a seguirle y 
le hizo “pescador de hombres”. 
Pablo tenía por oficio el de teje
dor de tiendas de campaña. Un 
día mientras caminaba a Da
masco para perseguir y encar
celar cristianos, se encontró 
con Jesús y se hizo su más fir
me seguidor y apóstol.

Ninguno de los dos se estu
vo quieto. Viajaron predicando 
el evangelio de Jesús. Pedro re
corrió Galilea, Samaría visitan
do las primeras comunidades 
cristianas que se iban forman
do. Luego llegó a Roma donde 
sería martirizado. Pablo recorrió 
tres veces el mundo conocido. 
Llegó hasta Tarragona y allí 
predicó el evangelio. También 
se estableció en Roma y murió 
decapitado.

Pedro presidió el Concilio de 
Jerusalén, en el año 57, y dice 
el libro de los Hechos de los 
Apóstoles que toda la asam
blea hizo silencio al escuchar a 
Pablo y Bernabé, que les con
taron los prodigios que Dios 
había realizado por su medio 
entre los paganos. Pedro escri
bió dos cartas que se conser
van en la Biblia. Pablo escribió 
13 cartas donde explica la sal
vación que nos ha traído Jesu
cristo y enseña a los primeros 
cristianos cómo debe vivirse la 
fe cristiana.

Ambos, Pedro y Pablo, fue
ron martirizados en la ciudad 
de Roma entre el año 64 y 67.

El prefacio de su fiesta nos 
recuerda los rasgos de los dos 
apóstoles: “Pedro fue el primero 
en confesar la fe; Pablo, el ma
estro insigne que la interpretó; 
aquél fundó la primitiva iglesia 
con el resto de Israel; éste la 
extendió a todas las gentes”.

Procuremos imitar su fe, su 
vida, sus trabajos, sus sufri
mientos, su testimonio, su doc
trina, tal es la permanente ac
tualidad de esta fiesta tan en
raizada en el pueblo cristiano.

MANUEL ROBLES

r

NUBES Y CLAROS 

CUBIERTO

CHUBASCOS

LLUVIA

>:> ■■ : HHj 
NIEBLAS

r Min
------- x

Max
Amsterdam 10 19
Atenas 22 29
Berlín 15 25
Berna 11 19
Bonn 12 19
Bruselas 10 17
Copenhague 13 18
Dublín 9 13
Estocolmo 12 22
Frankfort 9 22
Ginebra 9 20
Hamburgo 13 22
Lisboa 13 19
Londres 11 13
Milán 17 24
Niza 16 22
Oslo 10 17
París 13 18
Roma 15 30

— — ~-J)

El t ie m p o

CHUBASCOS EN EL NORTE Y POCO NUBOSO EN EL RESTO
San Pedro lluvioso, treinta días peligrosos.

El INM en sus pronósticos para hoy, anuncia chubascos dé
biles a moderados, ocasionalmente tormentosos, en el tercio 
norte de la Península, que serán localmente fuertes en Ca
taluña, y débiles en el resto de la mitad norte y Baleares. 
Habrá posibilidad de precipitaciones débiles en el norte de

Canarias mientras que los cielos estarán poco nubosos en 
el resto de España. Las temperaturas no experimentarán 
cambios o éstos serán ligeros. Los vientos soplarán modera
dos del noroeste en el Cantábrico y Cataluña, con intervalos 
fuertes en el País Vasco, moderados del suroeste en Balea
res y Murcia y moderados del oeste en la Comunidad Valen
ciana, la Mancha y litoral andaluz.

Instituto Nacional de Meteorología

S o r teo s  v

B o noloto  V L o t e r ía  P rim itiv a  v

Lunes 23 de junio

20 22 27 32 41 46
Comple. 21 Reint. 5
Martes 24 de junio

3 8 23 27 46 48
Comple. 5 Reint. 4

Premios dei lunes 23 Jueves 26 de junio
6 aciertos 
5+comp.
5 aciertos 
4 aciertos 
3 aciertos

Bote
1

43
3.309

71.802[

121.465..223 
24.710.067 

229.945 
4.731 

400

1

27
24 25
45 49

1 21 31
41 44 48

Premios del martes 24
6 aciertos 1
5+comp. 2
5 aciertos 92
4 aciertos 4.999
3 aciertos 90.533

151.120.351
7.603:879

98.115
2.890

400

Reintegro al número

Miércoles 25 de junio

3 11 19 28 29 37
Comple. 2 Reint. 3
Viernes 27 de junio

8 32 33 36 39 40
Comple. 5 Reint. 7

Premios del miércoles 25
6 aciertos 1
5+comp. 1

5 aciertos 1 08
4 aciertos 4.750
3 aciertos go.533

27.107.858
20.852.198

77.230
2.780

400

Premios del jueves 26
6 aciertos 3 105.104.522
5+comp. 12 5.436.441
5 aciertos 329 246.644
4 aciertos 33.397 5.595
3 aciertos 516.354 768

Premios del cupón de la ONCE
(semanal)

Premios del viernes 27
6 aciertos 
5+comp.
5 aciertos 
4 aciertos 
3 aciertos

1

76
3.998

79.221

33.734.976

478.026
4.111

400

Lunes 23 
Martes 24 
Miércoles 25 
Jueves 26 
Viernes 27

7 8 5 8 7
3 9 5 7 4
3 7 4 2 2
2 8 6 9 9
3 5 3 5 7

Reintegro ai número

Premios del sábado 28
6 aciertos 
5+comp.
5 aciertos 
4 aciertos 
3 aciertos

1 274.925.681
9 6.320.131
625 182.020
20.617 7.817
260.898 1.308

n"premiado el viernes

3 5 3 5 7
‘Cuponazo’ serie 069
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Las asociaciones antiabortistas del Reino Unido exigen una investigación

Abortar en diez minutos, 
a la hora del almuerzo

El producto, llamado EPA, se obtiene a partir de las microalgas marinas

Científicos almerienses patentan un ácido que 
previene enfermedades cardiovasculares y el cáncer

La ministra de Sanidad critica estas clínicas donde acuden 160.000 mujeres al año
EFE, LONDRES. Las asociacio
nes contrarias al aborto en el 
Reino Unido criticaban ayer 
muy duramente una nueva téc- 
nicade interrupción del emba
razo que dura apenas dura diez 
minutos, por lo que han solici
tado la apertura de una investi
gación. La entidad de caridad 
“Marie Stopes Internacional” 
tiene previsto abrir clínicas en 
Londres, Manchester y Leeds, 
donde se ofrecerá este método, 
que permitirá a las mujeres que 
trabajan abortar en la hora del 
almuerzo, según su director e- 
jecutivo. Tim Black.

En opinión de su director, es
te procedimiento es el “más im
portante y positivosobre la in
terrupción del embarazo en 
Gran Bretaña desde la intro
ducción de la Ley de Aborto de 
1967". Black señaló que la no
vedosa técnica permite una “mí
nima dilatación del cuello del 
útero" y su coste no sobrepasa 
las 300 libras, alrededor de las
60.000 pesetas.

Investigación___________

Todas las asociaciones y enti
dades antiabortistas han solici
tado a los responsables de sa
nidad del Reino Unido la aper
tura de una investigación, mien
tras que la viceministra de Sa
nidad, Tessa Jowell, criticó la 
apertura de estas clínicas en el 
país, donde 160.000 mujeres se 
someten al aborto anualmente. 
Jowell aseguró ayer, en decla
raciones a la prensa londinen
se, que hablará del asunto con 
el director ejecutivo de la enti
dad y recalcó que el aborto es 
siempre una etapa muy traumá
tica para las mujeres.

“Deberíamos dar la bienve
nida a los avances en la tecno
logía médica si significa que el 
dolor y el trauma asociado con 
el aborto pueden ser reducidos. 
No obstante, los comentarios de

EFE
En la clínica que aparece la foto se realizan abortos en 10 minutos.

Tim Black de que puede aco
modarse al almuerzo de la mu
jer que trabaja trivializa el abor
to y los sentimientos de las mu
jeres sobre el aborto”, señaló la 
viceministra.

Jack Sacrisbrick, presiden
te de la entidad antiaborto “Li
fe”, dijo ayer que el trauma que

sufren las mujeres tras la inte
rrupción del embarazo es uno 
de los peores, males actuales, 
pues tienen que afrontar senti
mientos de “dolor, culpa y en
fado por la pérdida de una vi
da". “Esto supone una falta de 
seriedad de la vida. Marie Sto
pes ha hecho un enorme daño

a la moral de nuestro país. Los 
derechos humanos comienzan 
en la concepción”, añadió.

Para Josephine Quintavalle, 
que trabaja también para esta 
entidad, esta técnica, que ha si
do pionera en países como Ho
landa y Estados Unidos, es lo 
último de la economía moder
na, “en la actualidad uno tiene 
comida rápida por falta de tiem
po y ahora puede tener aborto 
rápido”.

La Iglesia Católica______

El cardenal Basil Hume, pri
mado de la Iglesia Católica en 
Inglaterra y Gales, señaló ayer 
que “a la luz de las informa
ciones que he leído, me parece 
que una decisión sobre la vida 
y la muerte se está volviendo 
cada vez más una cuestión su
perficial y una elección de ru
tina”. “La sociedad debe refle
xionar sobre la inhumanidad de 
consentir lo que parece ser un 
servicio de aborto de entrada y 
salida”, añadió el cardenal Hu
me.

Sin embargo, el diputado 
conservador David Wilshire 
apoyó los métodos que puedan 
reducir el trauma psicológico de 
las mujeres que deciden inte
rrumpir su embarazo. Actual
mente las mujeres que abortan 
necesitan estar ingresadas dos 
días, pero con este nuevo siste
ma, que recurre al método de 
aspiración, la mujer no tiene que 
estarlo más de una hora.

“Marie Stopes Internacional” 
ofrecerá estas operaciones a las 
mujeres que estén en la duodé
cima semana de gestación. Tony 
Kerridge, encargado de rela
ciones públicas de “Marie Sto
pes Internacional”, dijo que el 
procedimiento sólo dura diez mi
nutos, pero “por supuesto, las 
mujeres serán bienvenidas a 
permanecer dos o tres horas si 
así lo desean”.

E.P. ALMERIA. Un grupo de in
vestigadores de la Universidad 
de Almería han conseguido pa
tentar, después de diez años de 
estudios y análisis, un proceso 
tecnológico mucho más barato 
para la obtención de el ácido ei- 
cosapentaenoico más conocido 
como EPA, que sirve para pre
venir enfermedades cardiovas
culares y algunos tipos de cán
cer.

En realidad, la extracción de

este ácido a partir de las mi
croalgas marinas ya fue descu
bierto hace muchos años. De he
cho, es bien sabido que se en
cuentra en toda clase de pesca
do azul y que'su alimento tie
ne efectos altamente beneficio
sos.

Las propiedades del EPA. así 
como el resto de los aceites ma
rinos, son múltiples y están con
trastadas médicamente. Con 
ellas se pueden evitar los infartos.

las arritmias cardíacas, la arte- 
riosclerosis e incluso, se utili
za para el tratamiento de algu
nos tipos de cáncer, como el de 
colon.

En cualquier caso, lo real
mente importante de todo este 
descubrimiento es haber con
seguido un nivel mucho más pu
ro. de mayor calidad de esta sus
tancia y con un abaratamiento 
de los costes de producción, que 
el que se extrae del pescado. Es

to significa ponerlo a disposión 
de los ensayos clínicos y más 
al alcance de la mano para el 
futuro usuario.

Por este motivo, el procedi
miento desarrollado permite 
obtener un gramo de ácido gra
so eicosapentanoico a razón de 
170 dólares, mientras que si se 
obtiene de otros organismos, 
como el hígado de bacalao, muy 
rico en ellos, se eleva a más de 
300 dólares.

©
Según la ONU

El sida 
contagia a 
1.000 niños 

cada día
EFE, GINEBRA. Alrededor de
1.000 niños contraen cada día 
en el mundo el Virus de Inmu- 
nodeficiencia Humana (VIH), 
origen del Sida, según datos del 
último informe del Programa 
de la ONU contra el Sida 
(ONUSIDA). Este ritmo hará 
aumentar de aquí a finales de 
año el número de niños y jó
venes en sus primeros años de 
adolescencia hasta el millón.

Según el director de ONU- 
SIDA, Peter Piot, si la propa
gación del VIH no se ataja de 
alguna manera de aquí ál año 
2010, el sida provocará un au
mento del 75 por 100 en la mor
talidad infantil y de más del 100 
por 100 entre los menores de 
cinco años en los países más 
afectados por la pandemia.

Para ONUSIDA es priori
tario reducir al máximo la ex
posición de los recién nacidos 
al VIH. pues desde el inicio de 
la epidemia se calcula que más 
de dos millones de niños de
ben su infección a la madre. 
Asi. de los 400.000 niños que 
contrajeron el virus origen del 
sida en 1996 en el mundo, cer
car del 90 por 100 son hijos de 
madres seropositivas.

Según un informe

Los suicidios, 
cada vez a 
edades más 
tempranas

EFE, OVIEDO. Los intentos de 
suicidio entre los jóvenes se dan 
cada vez en edades más tem
pranas y son más frecuentes 
entre las chicas, aunque sue
len ser los chicos quienes lo 
consiguen en más ocasiones, 
según un estudio psiquiátrico 
presentado ayer por la docto
ra María Jesús Mardomingo.

De este informe, presenta
do en el XXVII congreso de 
Pediatría en Oviedo, se des
prende que cada vez los intentos 
de suicidio se producen a eda
des más tempranas ya que hay 
casos de niños con 8 y 9 años 
que, según Mardomingo, “de
bido fundamentalmente a la 
conflictividad en las familias, 
deciden quitarse la vida”.

El que los niños y jóvenes 
hasta 18 años logren consumar 
el suicidio en más ocasiones 
se debe a que utilizan métodos 
más violentos aue las chicas, 
que a la hora ae intentar qui
tarse la vida se inclinan por la 
ingestión de barbitúricos. En
tre las causas más frecuentes 
de esta práctica destacan los 
conflictos familiares, la au
sencia de la figura del padre, 
los malos tratos o el fracaso 
escolar.
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En un ambiente festivo pidieron la igualdad social de los heterosexuales

M iles de homosexuales de todo el 
mundo celebran su día en la calle

En España, el Colectivo de Transexuales de Cataluña aprovechó para reivindicar sus derechos

EFE, PARÍS/BERLÍN. Miles de 
homosexuales de todo el mun
do celebraron ayer en diversos 
actos festivos “El día del Or
gullo Gay”. Las calles de las 
principales capitales europeas 
fueron el escenario escogido pa
ra conmemorar esta jomada.

En París, cerca de 200.000 
homosexuales desfilaron por las 
calles de la ciudad para recla
mar la equiparación de sus de
rechos con los de los heterose
xuales, particularmente el re
conocimiento de las parejas an
te la Administración pública.

“Orgullo europeo”______

La marcha, denominada “Eu- 
ropride” (Orgullo europeo), dis
currió en un ambiente festivo y 
carnavalesco, con multitud de 
disfraces y con ritmo de todo 
tipo de músicas. Por la noche 
se celebró un gran concierto pa
trocinado por varias empresas 
privadas y por el Ayuntamien
to de París.

Representantes de diversas 
asociaciones de “gays” y les
bianas procedentes de diversos 
países europeos, incluida Es
paña, acudieron a esta marcha 
que culmina este fin de sema
na los actos organizados durante 
diez días en favor de los ho
mosexuales.

Según los organizadores, 
unas 300.000 personas partici
paron en la manifestación,
120.000 según la policía, en la 
que desfilaron un centenar de 
carrozas, motoristas y múltiples 
bandas musicales.

Entre los manifestantes fi-

En la imagen, dos homosexuales en las calles de Berlín.

guraban la ministra francesa de 
Medio Ambiente, la ecologista 
Dominique Voynet; el vicepre
sidente de la Asamblea nacio
nal gala, el ecologista Yves Co- 
chet; y el ex ministro de Cul
tura, el socialista Jack Lang.

Berlín fue otra de las capi
tales europeas que se vistió de 
fiesta. Unas 200.000 personas 
contemplaron las cabalgatas 
conmemorativas del “Chris- 
topher Street Day” en las que 
participaron unos 10.000 ho
mosexuales de todo el país.

Mediante esta acción, los co
lectivos de homosexuales re
cuerdan los enfrentamientos

de 1969 en la Cristopher Street, 
tras diversas redadas policiales 
en bares de homosexuales.

En las manifestaciones de es
te año. los gays y lesbianas rei
vindicaron la igualdad de dere
chos entre las parejas del mis
mo y diferente sexo extranjeras 
a la hora de recibir el permiso 
de residencia en Alemania. Asi
mismo, los participantes en las 
cabalgatas protestaron contra el 
recorte de ayudas financieras a 
las organizaciones homosexua
les de apoyo.

Al ritmo de música tecno y 
alumbradas por un sol esplén
dido, más de 70 carrozas reco-

EFE

rrieron las principales avenidas 
de Berlín, espectáculo que si
guieron miles de curiosos. Du
rante el trayecto se impuso un 
minuto de silencio por las víc
timas del SIDA.

En España, el Colectivo de 
Transexuales de Cataluña soli
citó que este día se convierta en 
el Día Internacional de Transe
xuales, Gays y Lesbianas, para 
que así se reconozcan sus de
rechos. Según este Colectivo, a 
pesar de la opresión que sufren 
los gays, lésbicos y transexua
les, el movimiento gay y lésbi- 
co nunca ha reconocido los de
rechos de los transexuales.

Como mejor vía para acceder a un empleo

Eugenio Nasarre anima a 
los jóvenes a optar por la FP
E.P., SALAMANCA. El secreta
rio de Estado de Educación, Eu
genio Nasarre, afirmó ayer que 
el Ministerio está satisfecho de 
la reforma iniciada en la for
mación profesional y animó a 
los jóvenes a optar por esta en
señanzas “como la mejor vía 
para acceder al mercado labo- 
al, pues las empresas necesi

tan personal cualificado".
Eugenio Nasarre. que visitó 

Salamanca para hacer balance 
de un plan piloto para la for
mación de personas con defi
ciencias psíquicas puesto en 
marcha hace dos años, indicó 
que "hay que desterrar la idea 
de que la formación profesio
nal es una enseñanza de se
gunda" y añadió que "el gran 
reto del Ministerio será digni
ficar la formación profesional".

Nasarre se refirió también al 
proceso de transferencias de la 
Educación no Universitaria que

se inició el pasado 25 de junio 
con la reunión de la ponencia 
técnica y reiteró que se mante- 
niene la fecha de enero de 1998 
para hacer efectivo el traspaso.

En este sentido, el secreta
rio de Estado aseguró que “co
rresponde ahora a las Conse
jerías de Educación y de Ha
cienda de la Junta de Castilla y 
León estudiar la documentación 
cedida por el MEC".

Respecto del balance del pro
grama de integración de disca
pacitados en el mundo laboral. 
Nasarre señaló que “el 30 por 
100 de las personas con disca
pacidad que han parlicipado en 
este plan piloto han encontra
do trabajo, mientras que el res
to permanece en centros ocu- 
pacionales". al tiempo que 
anunció que ante el éxito del 
plan piloto, este proyecto se ex
tenderá a las comunidades autó
nomas del territorio MEC.

Se deberán convocar antes de final de año

Primeras elecciones 
democráticas de Cruz Roja

E.P, EL ESCORIAL. La Cruz Ro
ja Española deberá convocar sus 
primeras elecciones democrá
ticas antes de que finalice el año, 
según se desprende de los nue
vos estatutos aprobados ayer por 
la Asamblea General de esta ins
titución, reunida en sesión ex- 
traorinaria' en San Lorenzo de 
El Escorial (Madrid).

Estos estatutos, los octavos 
desde que se fundara en 1870, 
la aproximan al funcionamien
to de una OÍSíG y la convierten, 
de hecho, en una organización 
más autónoma del Ejecutivo. De 
esta forma, a partir de ahora el 
presidente de Cruz Roja será 
nombrado por la Asamblea Ge
neral, y no por el Gobierno, tal 
y como sucedía hasta ahora.

El nuevo marco normativo 
insta a la Asamblea General, que 
la componen 320 personas, a 
celebrar elecciones a la presi
dencia en un plazo máximo de

seis meses. Con este manda
miento Cruz Roja Española da 
un paso importante para des
vincularse del poder ejecutivo 
ya que todos los presidentes que 
ha tenido la institución los 
elegía el Consejo de Ministros 
de una tema de tres candidatos 
propuestos por la propia insti
tución.

El actual presidente de Cruz 
Roja, Juan Manuel Suárez del 
Toro, que lleva tres años en el 
cargo, ya ha sugerido la posi
bilidad de presentar su candi
datura. aunque ésa será una de
cisión que primero deberá me
ditar con su familia. “Sería bo
nito seguir aquí, en una Cruz 
Roja nueva", declaró.

Para Del Toro, la autonomía 
que desde ayer tiene la institu
ción que él preside reafirma la 
voluntad de posicionar a la Cruz 
Roja Española en la sociedad 
civil.

COSAS 
ÍDE LA VIDA

SEXUALIDAD. El nuevo pre
sidente de la Organización 
Mundial de Sexología, Eli Co- 
leman, defendió ayer la edu
cación sexual como una herra
mienta para prevenir los pro
blemas en el sexo y en las re
laciones humanas yaque los de
rechos sexuales son “un lu- 
jo”que pocas personas tienen 
en el mundo. Colarían señaló 
que todos deberían tener el de
recho a recibir una educación 
sexual “integral”, que él con
sidera básica.

PRUEBAS NUCLEARES. El 
Departamento de Energía de - 
EE UU anunció ayer que el pró
ximo 2 de julio podría realizar 
nuevos experimentos nucleares 
bajo tierra en el estado de Ne
vada. Según este departamen
to un nuevo experimento se 
podría realizar antes de que ter
mine el año y otros cuatro más 
en 1998. El Gobierno nortea
mericano había sido emplaza
do por una orden judicial a no 
anunciar ningún experimento 
nuclear hasta la noche de este

DÉFICIT EDUCATIVO. El se
cretario general de la Federa
ción de Trabajadores de la En
señanza (FETE) de UGT, Ra
fael Jerez, cifró ayer en 1,5 bi
llones de pesetas el déficit de 
España en materia educativa y 
reclamó la consolidación de un 
Pacto por la Educación. Tam
bién destacó la necesidad de es
te Pacto por la Educación pa
ra vertebrar el sistema educa
tivo español, porque “no pue
de haber 17 modelos distintos”, 
y para acometer el desarrollo 
de la LOGSE.

INFARTOS. Una de cada dos 
muertes que se producen en Es
paña tienen su origen en pro
blemas cardiovasculares, lo que 
coloca a nuestro país a la ca
beza de Europa en accidentes 
coronarios, dijo ayer José Luis 
Palma, organizador del Sim
posio en Registros Ambulato
rios Dinámicos y Electrocar- 
diología no Invasiva que ayer 
se clausuró en Avila.

BIESCAS. Los habitantes del 
valle de Sobremonte de Bies- 
cas (Huesca) padecen aún las 
secuelas de la catástrofe que pro
vocó, aguas abajo de los gi
gantescos barrancos junto a los 
que viven desde siempre, la des
trucción del camping Las Nie
ves y la muerte de hombres, mu
jeres y niños que veraneaban 
en sus instalaciones.

ANCIANOS. Un millón y me
dio de personas mayores de 65 
años dependen en España del 
cuidado de sus familias, de los 
cuales 650.000 tienen más de 
80 años, según datos de un es
tudio elaborado por el Institu
to de Migraciones y Servicios 
Sociales (IMSERSO). Actual
mente en nuestro país existen 
155 centros de día que ofrecen 
un servicio de Estancias Diur
nas para mayores, lo que su
pone un respiro para las fami- 
las cuidadoras.
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Se iniciará en septiembre y será elaborada por su Instituto Astronómico PALABRA DE AMIGO

Canarias realizará una 
campaña de basura espacial

El telescopio Estación Optica Terrestre, en el Teide, el centro de operaciones

EFE, SANTA CRUZ DETENERI-
FE. El Instituto de Astrofísica 
de Canarias (IAC) tiene previsto 
iniciar en septiembre la cam
paña. de seguimiento y catalo
gación de basura espacial, que 
realizará desde el telescopio Es
tación Optica Terrestre instala
do en el Observatorio del Tei
de (Tenerife).

Miquel Serra, investigador 
del IAC, manifestó ayer que las 
carecterísticas técnicas de la Es
tación Optica Terrestre y el cie
lo de Canarias son superiores a 
las que tienen otros grupos de 
investigación que trabajan en es
te área, y añadió que los resul
tados estarán preparados den
tro de unos dos años.

Se considera basura espacial 
a cualquier objeto artificial no 
operativo que está en órbita al
rededor de la Tierra, y la for
man satélites o cohetes fuera de 
uso, material no operativo li
berado por operaciones espa
ciales y fragmentos generados 
por satélites o cohetes debidos 
a explosiones o colisiones.

Mapa________________
Por medio de la Estación Op
tica Terrestre se hará un mapa 
de los objetos situados en el ani
llo geoestacionario y luego de 
los que estén en órbitas de trans
ferencia geoestacionaria.

La preocupación por la ba
sura espacial surgió con el lan
zamiento del primer satélite ar
tificial en 1957, y desde enton
ces se han realizado más de 
3.700 lanzamientos que han da
do lugar a más de 22.000 obje
tos catalogados, de los que un

Geólogos universitarios

Realizan un 
sondeo sísmico 

en el Norte
EFE, LOGROÑO. Técnicos y 
geólogos de las Universidades 
de Oviedo y Complutense de 
Madrid, con el auspicio del Cen
tro Superior de Investigaciones 
Científicas, realizan un sondeo 
sísmico en la Cornisa Cantá
brica y Sistema Ibérico, según 
afirmó su responsable, Javier 
Pulgar.

El objetivo de este proyec
to científico es “la investiga
ción de la estructura de la cor
teza terrestre en una profundi
dad hasta 50 o 60 kilómetros 
bajo la superficie”.

El estudio servirá para co
nocer los perfiles sísmicos y la 
formación geológica de la cor
teza terrestre de la zona norte 
de España, donde ayer se re
gistre un nuevo terremoto, de 
magn .Lid 3.7 en la escala Rit- 
cher.

tercio está en órbita terrestre, 
se indica en la revista IAC No
ticias.

Durante la Segunda Confe
rencia Europea sobre Basura Es
pacial, que tuvo lugar en mar
zo en Darmstadt (Alemania), y 
en la que participaron más de 
200 expertos de dieciocho paí
ses, se llegó a la conclusión de 
que “limpiar” el espacio es téc

nica y económicamente impo
sible.

En esta reunión se concluyó 
que es preciso evitar cualquier 
explosión en órbitas altas, así 
como tratar de desprenderse de 
los satélites más viejos, y que 
la estación espacial internacio
nal use escudos de protección 
contra desperfectos producidos 
por colisiones.

M A N U E L  R O B L E S

Dos historias de Fe
1 evangelio de este domingo nos presenta dos historias de 
fe. Estos dos personajes, Jairo y la hemorroisa, que están 

(enfermos se dirigen a Jesús, con confianza, para pedirle la 
salud.

Y es que cuando una persona es buena de verdad y tiene el 
Espíritu de Dios, de su interior brota la vida. Y la fe, no debemos 
olvidarlo, es dinamismo vital. Sin fe no hay curación;'tendríamos 
magia. Las curaciones de Jesús son muestras de la acción de 
Dios, que no hace distinción de personas, pero que devuelve la 
salud a quien se acerca con fe.

Después del diálogo de Jesús con la hemorroisa, la mujer cura
da se va “en paz”, con deseos de comenzar la nueva vida. La hija 
de Jairo se puso en pie y echó a andar, que equivale a decir que 
comenzó una nueva vida, vida de conversión y de amor. El evan
gelio nos muestra que los caminos de fe son variados. Como tam
bién la relación y la confianza en Cristo. Pero la fe exige siempre 
un encuentro y un diálogo personal con Jesús. Por eso no estaría 
mal preguntarse cómo es nuestra fe, ¿personal o prestada?.

PLAN ESPECIAL DE ASISTENCIA VERANO 97
La Cruz Roja está

utilizando este espacio para que usted no lo 
ocupe como noticia • m anteng a  su distancia  

•  La Cruz Roja está utilizando este espacio para 
que usted no io ocupe como noticia •  NO CORRA • La Cruz 
Roja está utilizando este espacio para que usted no lo ocupe como 

noticia •  SI CONDUCE. NO BEBA • La Cruz Roja está utilizando este
espacio par 

noticia •  SI 
Roja está uti 

que usted no 
•  CON NIEBLA.
La 

Roja 
utiii 
d o 

espa
para que usted 
como noticia •

PRECAUCION • La
utilizando este 
que usted no lo

noticia •  ATENCION A SUS LUCES • La
Cruz Roja está utilizando este espacio 
para que usted no lo ocupe como 

noticia •  NO CORRA • La Cruz Roja 
está utilizando este espacio 
para que usted no lo 
ocupe como 

noticia.

BASES DE SOCORROS T EMERGENCIAS

a que usted no io ocupe como 
BEBE. NO CONDUZCA • La Cruz 
lizando este espacio para 
lo ocupe como noticia 
NO SE DETENGA •

C r u z  
e s t á  
zan-  
este 
c i o

no lo ocupe
ADELANTE CON
Cruz Roja está 
espacio para 
ocupe como

N-I.
N-I.
N-n.
N-n.
N-n.
N-m.
N-IV.
N-IV.
N-V
N-V.
N-VI.
N-VI.
M-241.
M-401.
M-422.
M-501.
M-501.
M-505.
M-S0S.
M-506.
M-600.
M-600.
M-609.
M-610.

Alcobendas-San Sebastián de los Reyes (Granero, s/n)
Buitrago de Lozoya, km 72
Alcalá de Henares (Pía. Cerrantes, 12)
Torrejón de Aldos, km 20
San Fernando de Henares (Arda. S. Sebastián)
Arganda del Rey (Real, 79)
Pinto, km 19,700 
Aranjuez (Foso, 17)
Madrid (Avda. Portugal, s/n  - Casa de Campo) 
Móstoles (Las Palmas, 14)
Collado Villalba, km 39,100 
Torrelodones, km 31,600 
Estremera (Pxa. Juan Cario# I)
Getafe, km 13,400 
Leganés, km 14,800 
Brúñete (Pxa. Mayor, 18)
S. M. de Valdeiglesias, km 85 
Las Rosas, km 0,800 
Galapagar, km 16,800 
Fueruabrada (Avda. de España, 18)
San Lorenzo de El Escorial, km 18,200 
Valdemorillo (Balconcillos, 15)
Colmenar Viejo, km 1 
Puerto de Navacerrada, km 60 
Parque Regional La Pedriza

Recuerde
Si necesita ayuda conserve la 
calma.
Facilite toda la inf ormación que le 
sea solicitada.
No sea e l primero en cortar la 
comunicación.

TELEFONO PERMANENTE DE EMERGENCIAS

522 22 22

PUNTOS COMPLEMENTARIOS
•  N-V. Navalcarnero, km 28,500
•  N-I. Pedrezuela, km 45
•  N-m. Villarejo de Salvanés, km 50 (nocturno)
•  C-501. Chapinería, km 35
•  M-600. Puerto de la Cruz Verde, km 38
•  Humanes

Cruz Roja Española
Comunidad de Madrid

J

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #383, 3/7/1997.



E¡STE SORTEO ADJUDICA 4.254.120 DECIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE TOTAL DE 4.199.996.000 PESETAS

Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas

9 3 2 0 0  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 201  ■.. . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 0 2  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 2 0 3  . . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 2 0 4  . . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 2 0 5  . . . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 2 0 6  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 0 7  , , . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 2 0 8  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 0 9  . . . . , 5 0 .0 0 0
9 3 2 1 0  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 1 1  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 1 2  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 2 1 3  . . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 2 1 4  . . . . . 6 5 .0 0 0 9 3 2 1 5  . . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 2 1 6  . . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 2 1 7  . . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 2 1 8  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 1 9  . . . . .  5 0 .0 0 0
9 3 2 2 0  . . . . .  6 0 .0 0 0 9 3 2 2 1  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 2 2 . . .  5 0 .0 0 0 3 3 2 2 3  . . . . .  5 5 ,0 0 0 9 3 2 2 4  . . . . . . 5 5 . 0 0 0 9 3 2 2 5  , , . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 2 2 6  . . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 2 2 7  . . . . . . 5 0 ,0 0 0 9 3 2 2 8  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 2 9  . . . . .  5 0 .0 0 0
9 3 2 3 0  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 231  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 3 2  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 2 3 3  . . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 2 3 4  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 2 3 5  . . . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 2 3 6  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 3 7  . . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 2 3 8  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 3 9  . . . . .  6 0 ,0 0 0
9 3 2 1 0  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 241  . . . , . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 4 2  .. . . .5 0 .0 0 0 9 3 2 4 3  . . . . . 5 5 . 0 0 0 9 3 2 4 4  .. . . . . 5 5 . 0 0 0 9 3 2 4 5  . ,  . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 2 4 6  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 4 7  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 4 8  , . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 4 9  . . . - .5 0 .0 0 0
9 3 2 5 0  . . . . .  5 0 .0 0 0 93251  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 5 2  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 5 3  . , . . . 5 5 . 0 0 0 9 3 254  , . , . , , 5 5 . 0 0 0 9 3 2 5 5  . . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 2 5 6  . . . . .  .6 0 .0 0 0 9 3 2 5 7  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 2 5 8  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 5 9  . . . . ,  5 0 .0 0 0
9 3 2 6 0  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 261  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 6 2  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 6 3  . . . . 5 5 . 0 0 0 9 3 2 6 4  . . . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 2 6 5  . . . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 2 6 6  . . . . .  . 5 0 .0 0 0 9 3 2 6 7  . . . . . 6 0 .0 0 0 9 3 2 6 8  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 6 9  . . . . .  5 0 .0 0 0
9 3 2 7 0  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 7 1  . . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 2 7 2  . . 1 .2 0 0 .0 0 0 9 3 2 7 3  . 5 0 .0 0 0 .0 0 0 9 3 2 7 4  . . . 1 .2 0 5 .0 0 0 9 3 2 7 5  . . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 2 7 6  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 7 7  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 2 7 8  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 7 9  . . . . .  5 0 .0 0 0
9 3 2 8 0  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 281  . . . . . .  50.00Q 9 3 2 8 2  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 8 3  . . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 2 8 4  . . . . . . 5 5 . 0 0 0 9 3 2 3 5  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 2 8 6  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 8 7  .. . .  .5 0 .0 0 0 9 3 2 8 8  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 8 9  . . . . .  5 0 .0 0 0
9 3 2 9 0  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 291  . . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 2 9 2  -. . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 9 3  . . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 2 9 4  . . . . . .  8 0 .0 0 0 9 3 2 9 5  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 2 9 6  . . . , , .  5 0 .0 0 0 9 3 2 9 7  . . . . . 5 0 ,0 0 0 9 3 2 9 8  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 2 9 9  . . . . .  5 0 .0 0 0

9 3 3 0 0  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 0 1  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 0 2  . . . .  6 5 6 .5 0 0 9 3 3 0 3  . 1 0 .0 0 5 .0 0 0 9 3 3 0 4 . . . . .6 5 1 .5 0 0 9 3 3 0 5  . . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 3 0 6  . . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 0 7  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 0 8  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 0 9  . . . . .  5 0 .0 0 0
9 3 3 1 0  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 311  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 1 2  . . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 1 3  , . , , .  55 -000 9 3 3 1 4  . , . , . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 1 5  . . . . . . 5 5 .0 0 0 9 2 3 1 6  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 1 7  . . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 1 8  . . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 1 9  . . . , .  5 0 ,0 0 0
9 3 3 2 0  .. . . .  6 0 .0 0 0 9 3 321  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 2 2  . . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 2 3  , . . . .  5 5 .0 0 0 9 3 3 2 4  . . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 2 5  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 2 6  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 2 7  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 2 8  . . . , ,  5 0 .0 0 0 9 3 3 2 9  . . . . .  50 -000
9 3 3 3 0  .. . . .  5 0 .0 0 0 93331  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 3 2  . . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 3 3  . .........5 5 .0 0 0 9 3 3 3 4  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 3 5  . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 3 6  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 3 7  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 3 8  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 3 9  . . . . .  6 0 .0 0 0
9 3 3 4 0  . , . . .  5 0 .0 0 0 9 3 341  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 4 2  , . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 4 3  . .........5 5 .0 0 0 9 3 3 4 4  . . . . .S 5 .0 0 0 9 3 3 4 5  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 4 6  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 4 7  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 4 8  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 4 9  . . . . .  5 0 .0 0 0
9 3 3 5 0  . . . . . 5 0 .0 0 0 93351  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 5 2  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 5 3  . .........5 5 .0 0 0 9 3 3 5 4  , . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 5 5  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 5 6  . . . . .  6 0 .0 0 0 9 3 3 5 7  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 5 8  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 5 9  . . . . .  5 0 .0 0 0
9 3 3 6 0  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 361  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 6 2  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 6 3  . ......... 5 5 .0 0 0 9 3 3 6 4  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 6 5  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 6 6  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 6 7  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 6 8  ., . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 6 9  . . . . .  5 0 .0 0 0
9 3 3 7 0  .. . . .  5 0 .0 0 0 93371  . . . . .  50 .0 0 0 9 3 3 7 2  . . . .  .‘5 0 .0 0 0 9 3 3 7 3  . ......... 8 0 .0 0 0 9 3 3 7 4  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 7 5  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 7 6  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 7 7  , . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 7 8  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 7 9  . . , . .  5 0 .0 0 0
9 3 3 8 0  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 381  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 8 2  - . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 8 3  , ......... 5 5 .0 0 0 9 3 3 8 4  . . . . . 5 5 .0 0 0 3 3 3 8 5  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 8 6  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 8 7  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 8 8  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 8 9  . . . . . . 5 0 .0 0 0
9 3 3 9 0  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 391  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 9 2  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 9 3  . ......... 5 5 .0 0 0 9 3 3 9 4  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 9 5  . . . . . 5 5 .0 0 0 9 3 3 9 6  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 9 7  . . . . .  5 0 .0 0 0 9 3 3 9 8  . . . . . 5 0 .0 0 0 9 3 3 9 9  . . . . . . 5 0 .0 0 0
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P R E M IO  E SP E C IA L  
395.000.000 Ptas.

Núm . 93273 
PRIMER PREMIO

FRACCION SERIE PREMIO
ACUMULADO

1.a i.° 400.000.000

I N S T R U C C I O N E S
Ib pBrte su p e rio r de Ib  lista  en ca b e za d a1 .  h Com pruebe Si la fa c h a  del sorteo y  al d ibu jo  qu a figuran  

coinciden co n  loa de a u  billete o  décim o . (
2. * En ando oolumno) y odio  en olio, c oja n  tarfoo lo s  p rem io s y  re integros q u e  h an co rre s 

pon d id o  a  to d os lo s  núm eros qu e term inan c a n  ia  c ifra  gran d e qu e (a e n cabe za, c la sific a d o s  en 
d o s  gru p o s; núm eros c a m p is to s  y  termínocibrtee.

Par aJálTiplu, s i SU nám uro term ina en 1, he de fijar au atención ún icam en te e n  la  colum na

C O N S U L T A
b e n  le colu m n a «p e sa ta s» so

DE E S T A
los qu e c a rre s -eon un u n o . Log premio lndíc«rfoi 

p anden a  gn billete, o oca, a d ie z  d é c lto$.
3.o v e a  a l en !a c olu m n a de n o r r i a  ap arece e! qu e V d . ¡uega y , s i  a g í fuera, a la  derecha  

e n c o n tra rí^ a cu m u la d o  ol Im porte teti dr> lo s  prem io* qu e han co rre sp o n d id a  al ¿ jilo te , con  
“ rfA A *- r v a  acu m u la d o s  en el recu ad ro  Inm cd lqtqm enie anterior

4>  &¡ no e stá su  núm aro com pleto puede tener prem io en el grupo do te rm in a cio n e s. S I l;as 
h ay de c ü o iro  c lfraa y  a u  núm ero le s tie n e  Ig u alm en te d isp u e sto s, a  la d e rech a e ncontrará 31 
total de p rem ios qu a h an c o rre sp o n d id o  a io d o s  loo n ú m eros que term inan con e s a s  cuatro  
c ifra s..

s i  no tiene prem io p or term ina ción de cu atro  ciFrao, o no los h ay, p roced a en la m ism a forma 
con lae Term inaciones de tres c ifra s , on CU c a so  co n  la s  de dog y: finalm ente, eon la s  de una.
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Según el expresiden te  del G obierno

“Polanco está 
siendo sometido a 
un juicio político”

La Fiscalía estudia recurrir el auto de Liaño
AGENCIAS, GIRONA/MADRID.
El ex presidente del Gobierno 
Felipe González aseguró ayer 
que al presidente de PRISA. 
Jesús Polanco, está siendo so
metido a un “juicio político” por
que se le ha obligado a pagar 
una fianza de 200 millones a 
pesar de que de los informes 
jurídicos no se desprende nin
guna responsabilidad para abrir 
diligencias. “Estamos ante un 
juicio político, una politización 
de la justicia que además lo di
rige el señor Jaime Capmany” 
dijo Felipe González, durante 
una cena coloquio que tuvo lu
gar esta noche en Girona.

Tras asegurar que “aunque 
algunos creen que estoy vincu
lado con PRISA yo no lo estoy 
ni lo estaré”. Felipe González 
dijo respetar al periodista Jai
me Capmany, que presentó de
nuncia contra Sogecable, pero 
añadió que “a ese señor, todavía, 
cuando se saca la camisa se le 
ven las marcas de los correa
jes”.

Por su parte, Jesús de Po
lanco. que inauguró una expo
sición ayer en Santillana de Mar. 
en presencia del expresidente 
de Bolivia. Belisario Betancourt, 
declinó hacer cualquier tipo de 
declaración sla decisión del 
juez. El presidente del Grupo 
Prisa cumplió con los dos re
querimientos del auto del juez 
de la Audiencia. El mismo vier
nes el equipo de abogados de 
Polanco presentaba un aval con 
la fianza y al mismo tiempo el 
presidente se personaba ante el 
juez como exige el auto.

Nuevo recurso__________

Por otra parte, la Fiscalía de la 
Audiencia Nacional aseguró a 
última hora de la tarde del vier
nes que estudiaría en un plazo 
corto de tiempo si recurre el au
to dictado el juez. Según dije
ron fuentes fiscales, el fiscal del 
caso, Ignacio Gordillo, consul
tará con el fiscal general, Jesús 
Cardenal, si recurre dicha re

EFE
Jesús de Polanco ayer en Santillana del Mar

solución, de acuerdo con la or
den dada por éste de informar
le sobre la situación del proce
dimiento.

También indicaron que las 
medidas adoptadas por Liaño 
contra Polanco sí tienen carác
ter personal, dado que en el ca
so de que no constituyese la fian
za. que el viernes por la maña
na depositaron sus abogados, de
bería ingresar en prisión. Asi

mismo, también consideraron 
que las comparecencias perió
dicas en la Audiencia Nacional 
y la prohibición de abandonar 
España sin su permiso también 
son medidas personales, pues
to que recortan su libertad de 
movimientos. Explicaron que en 
el caso de que Polanco no cum
pliese con las personaciones en 
el juzgado, el magistrado podría 
decretar su busca y captura.

Primer convenio bilateral

RTVE e ICO 
firman un 

préstamo de 
20.000

YA, MADRID. El ente público Ra
dio Televisión Española (RT
VE) y el Instituto de Crédito 
Oficial (ICO) han firmado un 
préstamo bilateral por un im
porte de veinte mil millones de 
pesetas a un plazo de diez años, 
según una nota de prensa di
fundida ayer por RTVE. El cré
dito forma parte del endeuda
miento que, por un importe de 
ciento ochenta mil millones de 
pesetas, autorizó el actual Go
bierno a RTVE para este año.

Esta es la primera ocasión 
en que ambas instituciones pú
blicas conciertan una operación 
económica de estas caracterís
ticas y abre una nueva fase de 
colaboración en la que el Ins
tituto de Crédito participa en 
la financiación anual del ente 
de comunicación público, que, 
por otra parte, se autoriza to
do los años en los Presupues
tos Generales del Estado, apro
bados en el Parlamento.

Con este novedoso acuerdo 
ambas entidades tienen la in
tención de llevar a cabo en el 
futuro proyectos para profun
dizar y desarrollar más sus re
laciones y de esta manera abrir 
nuevas vías económicas de co
operación y desarrollo.

LOTERIA NACIONAL

S O R T E O  D E L  D I A  

2 8  D E  J U N I O  D E  1 9 9 7

Doce serien do 100-000 billetes cada una

Lista acumulada de las cantidades que han 
correspondido a los números premiados, 

clasificados por su cifra final

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 
29 de septiembre de 1997, INCLUSIVE
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El C o n g r e s o  de l os  D i p u t a d o s  
es de  t o d o s .

Este A n i v e r s a r i o  t a m b i é n .

A N IV E R S A R IO  de laj E L E C C IO N E S  D E M O C R Á T IC A S

En junio de 1977. tras las primeras elecciones, España retomaba el pulso democrático y parlam entario. Por sus Cortes Generales, Congreso y 

Senado, han pasado y  pasan gran parte de los hechos más trascendentales de nuestro país. Entre ellos, el de renovar cada d ía un principio 

básico en democracia: todos somos iguales y  con los mismos derechos.

Por eso, en el vigésim o aniversario de las elecciones democráticas de «977. todos tenemos derecho a celebrarlo y a hacerlo por igual. Con un 

documento conmemorativo que, en vídeo y en la lengua de su Com unidad, puede solicitar ya sin coste alguno. No io deje pasar: es una 

ocasión, amena y  entretenida, de conocer un poco mejor nuestro Congreso. Que es de todos.

para celebrarlo, pídenos este vídeo 

conmemorativo o  ven a visitar el Congreso 

de los Diputados.

Llámanos
900 77  00 97

Página web en internet:
http://www.congreso.es CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Nuestro agradecimiento a los medios de comunicación por la  inserción gratuita de esta cam paña y a otras entidades que, como Telefónica con su teléfono 900, han prestado su colaboración.
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Por las buenas Epidemias En diez minutos Aferrarse a la vida
Aprovecha Ro
drigo Rato la 
i n m i n e n t e  
vuelta de Hong 
Kong a la so
beranía china 
para recordar 
que a la es
pañola tiene 
que retornar 
Gibraltar. Es un 
asunto en el 
que España no 
ha podido ni podrá presionar como el 
coloso oriental. El Reino Unido tenía 
que devolver la colonia a China por las 
buenas o por las malas y. a elegido la 
primera opción. De lo contrario. China 
podría haber tomado lo que le pertene
ce, simplemente, pisoteándolos.

Unos mil niños 
contraen cada 
día el virus del 
sida. La ONU 
calcula que ha
cia el 2010, es
ta enfermedad 
provocará el 75 
por ciento de la 
mortalidad in
fantil en todo el 
mundo. Tam
bién se presta 
atención a otra enfermedad causada por 
la miseria que es la tuberculosis. Este 
mal empieza a ser epidémico incluso en 
los países occidentales, donde parecía 
apunto de erradicarse en las décadas de 
los 60-70. El tercer mundo lo tenemos 
aquí. Lo trae cosas como el paro.

Una nueva técni
ca médica per
mitirá abortar, a 
las mujeres que 
así lo deseen, en 
diez minutos. El 
país es Inglaterra, 
donde tanta polí
tica ultraliberal 
ha tenido como 
una de sus con
secuencias que se 
trivial ice algo co
mo el aborto hasta el punto de conside
rar que se puede realizar a la hora del 
almuerzo y después continuar la joma
da como si nada hubiera pasado. Nada' 
de trauma post operatorio; a la oficina 
y a teclear el ordenador. Aún habrá quien 
lo vea como un adelanto.

Mobutu ha teni
do que ser ingre
sado de urgencia 
en un hospital de 
Marruecos. La 
larga enferme
dad que padece a 
venido a juntar
se con su caída 
del poder en el 
Zaire. Sería mi
serable alegrarse 
por los sufri
mientos de alguien. Mientras, en el país 
que gobernó aparecen fosas comunes y 
las nuevas autoridades no facilitan los 
trabajos de los delegados de la Cruz Ro
ja. Mobutu, que se agarró al poder has
ta el último momento, tendrá ahora que 
aferrase a la vida.

Junto al mar
Este año las playas contarán con 
más vigilancia policial para pre
venir actos que van desde los 
robos hasta el gamberreo. Se
guro que los más lo agradecerán 
y una minoría se sentirá mo
lesta. Pero esa minoría es la que 
convertía las playas en algo an
tipático e incluso peligroso pa
ra los que van simplemente e 
divertirse o descansar. Los po
licías destinados a estos menesteres veraniegos es de 
suponer que estarán contentos. Mejor junto al mar que 
estar enmedio del tráfico o metidos en la lucha antite
rrorista. Hay destinos y destinos.

Comerse los billetes
Los resultados de la Cumbre de la Tierra han si
do absolutamente decepcionantes. Si la celebra
da en Río se redujo a una mera declaración de 
principios, la actual ni eso. Se ha impuesto el cri
terio de que aplicar técnicas anticontaminantes 
es demasiado caro para la industria y que, por lo 

seguirán con el grifo de la contaminación 
a choiTO. Al final pasará lo que decía aquel 

chamán: “Cuando hayais matado el último ani- 
y el último pájaro, cuando hayais talado el 

último árbol y contaminado el último río, cuan
do toda la tierra este envenenada, entonces ten
dréis que comeros los billetes”. El mundo puede 
convertirse en algo indigesto a este paso. El in
terés de unos pocos nos fastidia a todos.

Albania
Ya veremos si las elecciones en 
Albania pueden poner un poco 
de orden en aquel caos. Beri- 
sha, pese a haber sido para mu
chos el desencadenante de la ac
tual situación, sigue teniendo po
sibilidades y continua siendo el 
candidato de algunos países oc
cidentales. La verdad es que que
da poco más en una nación do
minada por bandas mañosa ar
madas hasta los dientes y donde muchos tienen ganas de 
continuar la juerga mientras quede munición de la roba
da al Ejército. Estáñ resultando curiosos los efectos del 
capitalismo en los antiguos países del Este.

TRIBUNA ABIERTA

La economía real
GERMÁN UBILLOS ORSOLICH

E l estado de la economía para los 
gobiernos siempre es bollante y 
maravilloso, ocurría con los so

cialistas y ahora vuelve a ocurrir con 
los populares, es ciertamente inquietante 
el desconocimiento que se tiene en el 
poder de la situación del pueblo, por 
más estadísticas que digan que se ha
cen. Posiblemente fue así, desde la an
tigüedad, la edad media, el renacimiento, 
etc., pero, ¿seguirá sin variar esta trá
gica realidad?

El déficit público se ha reducido, la 
inflación se ha contenido, dicen que se 
crean puestos de trabajo, pero veamos. 
La Bolsa se ha disparado desde hace 
un par de años, las ganancias medias 
se han triplicado, eso quiere decir que 
los grandes capitalistas, tumbados en 
la cama mientras ven la televisión, han 
visto sus dineros multiplicados por tres 
y sin hacer el mínimo esfuerzo; no di
gamos si tenían una información bue
na, privilegiada de los movimientos. El 
que tenía cincuenta millones, tiene cien
to cincuenta; el que tenía mil, se ha en
contrado con tres mil millones; el que 
un billón, tres billones, y así sucesiva
mente.

Por el contrario, los tipos de interés 
han descendido vertiginosamente y en 
la misma o mayor proporción, pero es 
ahí donde los pequeños ahorradores, los 
jubilados, los pensionistas, ponían sus 
ahorros; pensaban que tendrían una ayu
da para su vejes, además y por supues
to no querían arriesgar en la Bolsa, pues 
no entendían de ella. Sus intereses se 
han visto reducidos a la nada, así se irán 
comiendo sus exiguos capitales con sus 
exiguas jubilaciones.

Los funcionarios llevan práctica
mente cuatro años con el sueldo con
gelado, para la inmensa mayoría de sus 
sueldos son salarios de hambre, un ‘d i
nero’ gana más que un funcionario, mu
chos vagabundos en las puertas de las 
iglesias también. El llegar a fin de mes 
es un calvario, unos se empeñan, otros 
piden préstamos que jamás pagarán.

La llamada Ley Boyer, ha duplica
do repentinamente los pisos de alqui
ler de renta antigua y otros muchos que 
tenían una renta ya considerable, el re
sultado es que muchos ciudadanos de 
las grandes ciudades son “lanzados a 
la calle”, si no tienen suficiente dine
ro para pagar el nuevo alquiler: a dor
mir debajo de un puente o a un alber
gue de vagabundos.

Esto hace que si preguntamos a los 
taxistas, a los peluqueros o a las tien
das pequeñas, pequeños restaurantes 
o bares, nos digan que van de mal en 
peor, que el negocio está muy flojo, 
que apenas hacen caja. Muchas pe
queñas tiendas de barrio cierran en ma
sa. Esa es la realidad: los ricos son ca
da vez más ricos y los pobres más po
bres. La masa cada vez es más pobre. 
Cáritas lo declara con todo lujo de de
talles, los párrocos, las diócesis, los 
obispos, también lo saben, conocen la 
realidad, ellos no mienten.

Es.triste que esto sea así y que es
cuchemos que la economía va viento 
en popa, que hablen de Maastricht co
mo de la panacea. Como escritor en 
contacto con el pueblo, cuento la rea
lidad en letra pequeña, lo otro serán 
los titulares de prensa y la voz de los 
que pueden controlarla.
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EDITORIAL

La hora de la 
prudencia

A cercar los presos de ETA a cárceles del País Vasco está 
convirtiéndose en una de las causas comunes de los gru
pos políticos de Euzkadi con la natural excepción del 

PP. En sí mismo, es bueno que allí haya algo que agrupe opi
niones en tomo a una idea. Además hablamos de uno de los 
factores que realmente puede suponer un desbloqueo de la si
tuación si llega a llevarse a cabo, pero con auténtica voluntad 
política, ya que la actual linea gubernamental de “acercamiento 
individualizado” sólo ha provocado una nueva marea de cris- 
pación y ha sido calificada como “tomadura de pelo” por un 
partido de derechas como es el PNV.

No nos vamos a equivocar mucho si decimos que el Tribu
nal de Estrasburgo dará la razón a quien se presente ante él con 
una causa como la que se ventila. Aparte del visceralismo, ca
si inevitable, con que aquí miramos el asunto, hemos de pen
sar que en muchos países de la UE aún consideran a los pre
sos de ETA como presos políticos de un Estado condenado 
múltiplemente por organizaciones internacionales por violar 
los derechos humanos en el trato a los detenidos.

Sería fatídico para el Gobierno una derrota en Estrasburgo 
tras el fracaso en Amsterdam en lo referente al derecho de asi
lo y a la extradición. No estaría nada bien cosechar una nueva 
bofetada porque entonces su política entera en el País Vasco se 
vería abocada a un callejón sin salida.
H abrá que tener también en cuenta la posición del PSE que 

ha evolucionado desde la dureza extrema a una cierta fle
xibilidad. Pide prudencia y no ‘encastillarse’ para progresar. 
Cree este partido que una excesiva presión sobre la política pe
nitenciaria del Gobierno, puede llevar a este al ‘encastillamiento’ 
al que menciona. La prudencia debe ser observada, ahora más 
que nunca, especialmente por las fuerzas nacionalistas si no 
quieren malograr una tesitura que, al menos por ahora, les fa
vorece moderadamente.

En los momentos en que la fortuna o el juego político pa
recen inclinar la balanza de uno de los dos lados, con lo que 
ello significaría de salir del barro, es cuando no conviene per
der los nervios, ya que un fracaso no sería uno más en una so
ciedad agotada por un problema endémico. La sociedad vas
ca, y la española en general, no pueden permitirse el inaudi
to lujo de caer en una nueva espiral de violencia imparable ni 
con medios legales ni ilegales. Eso lo sabe bien el Partido So
cialista y, posiblemente, de ahí su evolución que, aunque mo
derada, es novedosa.

Si se puede dar una solución al asunto de los presos de ETA, 
que recordemos que es un colectivo y no un montón de indi
viduos que coincidieron allí por casualidad, Se habrá entrado 
en vías de solucionar las cosas. Si además lo consiguiera un 
partido como el PP, no solo cambiaría su imagen, sino que sería 
recordado por la Historia.

Reactualizar la idea 
de España

TOMÁS RODRÍGUEZ SAIZ
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S ubsiste aún hoy día, ya ca
da vez más aminorado, en 
muchísimas personas, in

cluidas: políticos, intelectuales 
y gentes famosas de la socie
dad, un crónico complejo de 
vergüenza al aludir sistemáti
camente los vocablos patria y 
nación, referidos a España y has
ta este hermoso nombre es omi
tido generalmente por muchos 
compatriotas y no sólo por los 
militantes y simpatizantes de los 
partidos nacionalistas periféri
cos que no se consideran es
pañoles.

¿A qué se debe este innega
ble tabú? Indudablemente a la 
tópica manipulación política e 
intelectual de los pseudopro- 
gresistas, que han hecho creer 
no sólo a sus seguidores sino 
también a muchas personas de 
buena voluntad pero ignoran
tes política y culturalmente, que 
esos conceptos entrañables y tra
dicionales a lo largo de toda 
nuestra Historia y aceptados con 
todo fervor y naturalidad por to
dos los países de cultura occi
dental, son herencia exclusiva 
de la dictadura franquista por 
la manipulación exclusivista 
que se hizo de esos vocablos y 
sus símbolos durante casi cua
renta años, este sello mono- 
polizador del patriotismo sa
bemos que ha sido el deno
minado común de todos los 
regímenes absolutistas y tota
litarios de todos los signos, sien
do una de las principales señas 
de identidad de los diferentes 
países del mundo.

E l español sigue siendo muy 
dado en general a admirar 

e imitar lo extranjero, en espe
cial lo norteamericano y tam
bién aunque en mucho menor 
grado lo europeo occidental, 
minusvalorando frecuentísi- 
mamente el acervo histórico 
y cultural propio: local, co
marcal, provincial, regional y 
nacional, este error de falta de 
conocimiento y aprecio se ex
tiende también por desgracia a 
nuestro entrañable y extensísi
mo Mundo Hispánico. Es sin
tomático en todos los aspectos 
humanos que no se puede que
rer ni estimar convenientemente 
lo que no se conoce, esto se re
fiere no sólo a la apreciación 
física sino también primordial
mente a la intelectual. En nues
tra nación es actualmente re
ducidísimo el número de anal
fabetos teóricos pero muy abun
dante el de funcionales y por lo 
tanto totalmente proclives a ser 
facilísimamente manipulados 
por el deporte-espectáculo (fút
bol, principalmente), la pren
sa, radio, televisión, cine y ví
deos, etc: basuras, especializa
das en sensacionalismos, vio
lencia, sexo, amoralidad e in
moralidad totales en todos los 
aspectos. De esta manera el ciu
dadano medio se dejará llevar 
muy fácilmente por las multi

nacionales y los grupos mediá
ticos del ocio y de la informa
ción, que omiten por completo 
la auténtica formación integral 
del hombre en toda su comple
jidad: política, económica, so
cial, cultural y religiosa con to
tal respeto al pluralismo huma
no, pero que a la vez siempre 
tiene que tener en cuenta el ri
gor científico del saber y las nor
mas éticas.

Este servilismo sociológico 
y cultural de muchísimos es
pañoles ante cualquier modelo 
extranjero, muchas veces no los

mejores de allende los Pirine
os, no sólo es un fenómeno de 
los tiempos actuales, sino que 
generalmente ha sido un hecho 
habitual desde los inicios del si
glo XVIII, al producirse un con
tinuo e intenso afrancesamien- 
to de la política, cultura y cos
tumbres de nuestra nación, asi
milándose frecuentísimamente 
no los conceptos y valores más 
positivos de la imperecedera 
Ilustración francesa sino los per
files más sectarios de ésta, di
manados del janseismo, gali- 
canismo y la masonería, en- 
gendradores juntamente con la 
Pseudorreforma protestante de

la pérfida y manipuladora le
yenda negra contra España y 
contra la iglesia desde el últi
mo cuarto del siglo XVI. Este 
hecho está ya hace muchos años 
perfectamente constatado por to
dos los historiadores imparcia
les y objetivos y no es uña me
ra elucubración de integristas 
españoles y católicos, según la 
malévola interpretación de in
telectuales y políticos que ellos 
sí son propagandistas de una 
pseudo progresía nefasta y to
talmente obsoleta.

E stos orientadores-manipu
ladores monopolistas de la 

opinión mundial controlan to
davía gran parte de los medios 
de comunicación social, in
cluido el Internet y tergiversan 
constantemente conceptos y vo
cablos tan esenciales como li
bertad y libertinaje, democra
cia y demagogia, progresismo 
y pseudoprogresismo, etc. Por 
ello proscriben constantemen
te los entrañables nombres de 

patria, nación, Hispanidad, 
Hispanoamérica e incluso 

Iberoamérica; utilizando 
sistemática y reiterati
vamente de forma ex
cluyeme el engendro 
lingüístico extranjeri
zante y antiespañol de 
Latinoamérica. Por des
gracia utilizado cons
tantemente también con 
“orgullo” por clérigos 
españoles pseudopro- 
gresistas; su utiliza
ción por los extranje
ros es comprensible y 
explicable, ya que la 
propaganda francesa, 

británica y norteameri
cana, etc., ha extendido por 
todo el mundo sólo la ima
gen negativa extremada
mente exagerada de la co
lonización española de to
dos los países hispánicos; 
pero lo más triste y ver
gonzoso es que todavía 
gran parte de la pobla
ción de esos inmensos 
territorios que duran
te varios siglos cons

tituyeron la España de 
Ultramar, desprecien e in

cluso abominen de su he
rencia y raíz hispánicas, pos

tura totalmente farisaica y de- 
mencial en los criollos que de
tentaban y aún lo ejercen el po
der en todos los aspectos; pero 
hasta cierto punto comprensi
ble por la mala situación social, 
económica y cultural que mu
chos de sus antecesores sufrie
ron y aún ahora ellos mismos 
padecen: mestizos, mulatos, 
zambos, indios puros y negros 
puros. Se ha comprobado que 
la mayor aversión antihispáni
ca y el mayor fanatismo indi
genista ha sido enarbolado ge
neralmente por los criollos, no 
por altruismo con el resto de la 
población nativa sino por un fal
to populismo demagógico.
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El entusiasmo europeista
FRANCISCO ARIAS SOLIS

H emos pasado rápidamente del en
tusiasmo a la cautela. No es que 
la princesa Europa fuera raptada 

por el negro toro ibérico. Hay que dar la 
vuelta a la mitología para comprender que 
Europa ha seducido a los españoles.

La cosa viene de largo. La vida co
lectiva española ha sido excéntrica a los 
sucesos centrales europeos desde por lo 
menos el siglo XVIII. Los más críticos 
pensaban que siempre fue así. Los más 
voluntariosos consideraban que habíamos 

■ tenido los españoles algunos momentos 
de acercamiento al pálpito europeo. Pero 
si puedo escribir de esa forma tan distan
ciada es porque en nuestros hábitos de len
guaje la palabra "Europa” se reserva a 
“ellos”. Los europeos son los otros, son 
más.y superiores. Acercamos a Europa ha 

' sido la obsesión secular de los españoles, 
como si la Península fuera una balsa de 
piedra, al decir de Saramago. No se cae 
fácilmente en la cuenta que desde que Eu
ropa lo es, España es parte de ese primer 
concepto. No importa, el complejo de in
ferioridad y de lejanía se halla alojado en 
nuestro consciente colectivo.

Con estas pulsaciones de la "intrahis- 
toria”, es lógico que se vieran los prime
ros escarceos para acceder al Mercado 
Común como una tabla para náufragos. 
Hablo de hace casi cuarenta años. Enton

ces el "europeismo” tenía, además, el sig
nificado de oposición al franquismo. Era 
por tanto de izquierdas. Aunque parezca 
extraño, esa asociación latente ha segui
do funcionando hasta hoy mismo. No en 
vano la definitiva incorporación a la CE- 
omunidad Europea se hace bajo la égida 
socialista.

Las actitudes de estos últimos años en 
favor de la Comunidad Europea son. pri
mero, entusiastas. Mejor dicho, lo carac
terístico de la opinión española ha sido 
una mezcla de entusiasmo europeista y 
desinformación respecto a lo que sucedía 
allende los Pirineos. Por lo demás, la cre
encia de que una hipotética Unión Euro
pea fuera a sustituir los tradicionales sím
bolos de soberanía (pasaporte, moneda, 
etc.) ha sido muy liviana entre nosotros. 
Eso de "ser ciudadano de Europa” es un 
deseo, que apenas contagia en España a 
una minoría de la izquierda.

Unos pocos años después de nuestra 
integración en la Comunidad Europea em
pezaron a ciertos problemas. Los juegos 
políticos son muchas veces de "suma ce

ro”. es decir, uno gana y otro pierde, co
mo en las competiciones deportivas. La 
coyuntura económica adversa de los últi
mos años nos ha hecho ver que los áspe
ros españoles hemos sido seducidos por 
la herniosa Europa. La Comunidad Euro
pea nos trae benéficas subvenciones, pe
ro también extrañas imposiciones que nos 
cuesta mucho dinero. Da la impresión de 
que los foráneos van a ganar más que no
sotros con las nuevas reglas del juego. Es 
decir, España se convierte en un fabuloso 
mercado de ávidos consumidores.

No estoy dando mi opinión personal, 
sino la impresión que se deriva de los da
tos de las encuestas. Hemos pasado rápi
damente del entusiasmo a la cautela. Ha
blo de un promedio, como es natural. El 
entusiasmo europeista continúa pero re
ducido ahora a una minoría. La mayoría 
no es que sea hostil a la unidad europea, 
sino que permanece a la espera entre la 
indiferencia y la desinformación.

Los españoles tenemos demasiado re
ciente la construcción del Estado de las 
Autonomías, que ha supuesto una gigan

tesca nueva burocracia en las comunida
des autónomas, sin haber disminuido sen
siblemente la del Estado central. Es decir, 
su construcción ha resultado demasiado 
cara. Es lógico que muchos teman que el 
experimento del hipotético Estado euro
peo sea mucho más caro. Será más buro
cracia supraestatal sin que disminuya la 
nacional. ¿Quién pagará todo esto?

La opinión de los españoles se ha he
cho cautelosa, cuando no amarga respec
to a las esperanzas que suscita la Unión 
Europea. Es más que nada una actitud crí
tica y desilusionada respecto a las espe
ranzas frustradas. A ello puede contribuir 
la evolución desfavorable del paro duran
te estos últimos años.

Durante muchos lustros el europeís- 
rno era uncirse al tren de la medida doce
na de países de corte democrático y de 
economía compleja. Es lógico que fun
cionara el estímulo de ese espacio euro
peo donde había enraizado la conviven
cia democrática y el estado de bienestar. 
Pero hoy lo que llamamos Unión Euro
pea camina hacia el reconocimiento de al 
menos una veintena de países, desde Chi
pre a Islandia. Curiosamente, España será 
más Europa, pero será otra Europa. Y es 
que, como dice una copla de esta vieja tie
rra del Sur: “¡Ay! Sea por lo que sea, /  lo 
que es lo que es /aunque ninguno lo crea ”.

CARTAS AL DIRECTOR

Europa: países ricos y países pobres
Señor director:

Una vez más, la tragedia se asoma a las puer
tas de Europa. La supuesta hermandad de los paí
ses europeos no afecta a todas las naciones del 
continente. Únicamente los más ricos, los que pue
den cumplir una serie de requisitos económicos, 
tienen derecho al apoyo del resto de vecinos.

Sin embargo, a sólo cuatro horas de avión de 
Madrid, escondido, olvidado por los dirigentes de 
la Europa de Maastricht, un pequeño país ha pa
sado las últimas décadas en condiciones infrahu
manas. Pero a nadie le ha importado hasta que su 
situación ha afectado a algunos de los grandes.

Albania, incrustada entre Grecia y la antigua 
Yugoslavia y muy cerca de Italia, ha soportado un 
régimen dictatorial maoísta que ha llevado al pue
blo a la mayor de las pobrezas. Ahora, cuando sus 
ciudadanos han visto sus menguados ahorros de
saparecer para siempre, el conflicto está a la vuel

ta de la esquina.El aislamiento del país como con
secuencia de la desaparición de la antigua Unión 
Soviética y la falta de recursos económicos han si
tuado a Albania al borde de la guerra civil. A me
nos que alguien lo impida. La experiencia de la 
contienda en Yugoslavia debe servir a los dirigen
tes europeos para no cometer los mismos errores. 
Esperemos que los proyectos para lograr la Unión 
Europea dejen de lado los planteamientos pura
mente económicos y sean capaces de ver la reali
dad de nuestro continente.

La Unión Europea sólo será viable con la pre
sencia de todos los países, incluidos los más po
bres. Los políticos deben diseñar planes de desa
rrollo para facilitar el despegue de naciones como 
Albania o algunas ex repúblicas soviéticas y ba
sar sus proyectos en criterios de solidaridad e igual
dad entre todos los habitantes del continente. 
F rancisco  Javier  L anzas. Periodista. Madrid.

Agradecimiento
Señor director:

Quisiera agradecer pública
mente la carta de Conchi Hidal
go Moreno, publicada en YA el 
pasado 22 de mayo, en ella daba 
una interesante y justa valoración 
de la insensatez de los llamados 
‘testigos’ de Jehová, los cuales, 
por un lado, se escandalizan de 
que la gente muera en las gue
rras, cuando ellos mismos, y por 
puro fanatismo religioso, conde
nan a los suyos a una muerte cier
ta al no permitir que se les haga 
una simple transfusión de sangre. 
Además, Conchi nos daba unos 
datos interesantes acerca de di
cha cuestión. Decía que la ma
yoría de los ‘testigos de a pie’ no 
saben que antes de la fecha del 
22 de octubre de 1948 las trans
fusiones de sangre estaban del to
do permitidas por su cuerpo go
bernante de Brooklin, Estados 
Unidos, etc.

Además de lo expuesto por 
Conchi, a mí me gustaría añadir 
lo siguiente: los ‘testigos’ de Je
hová, hoy por hoy, se hacen lla
mar ‘testigos cristianos de Jehová’, 
seguramente para intentar des
mitificarlos rasgos declarados de 
secta pseudocristiana que les son 
absolutamente evidentes. Sin em
bargo, ese ‘cristianismo’ del cual 
hacen gala actualmente no se co
rresponde en absoluto con la re
alidad de sus creencias, todo cris
tiano, sea católico o evangélico, 
que en este caso viene a ser lo 
mismo, tiene una creencia sólida 
en Cristo como Hijo de Dios y le 
confiesa como el Verbo de Dios.

No hay ninguna duda. No obs
tante, y sé'que para muchos lec
tores esto será del todo novedo
so, los llamados ‘testigos’ de Je
hová creen que Cristo es un ser 
creado y que no es otro sino ¡el

arcángel San Miguel! En otras pa
labras, creen que Dios envió a un 
ángel a morir por nosotros. 
Además, es una vergüenza de

clarada que usen el nombre de 
Dios: Jehová o Yahvé, para sus 
fines proselitistas, pecando des
caradamente contra el manda

miento de la ley de Dios: “No to
marás el nombre Jehová tu Dios 
en vano”.
M iguel R osell Carrillo. Madrid.

E l padre Apeles
Señor director:

Todo el mundo habla de él. Es 
el cura más famoso de España y 
el más controvertido. Y es que la 
televisión hace milagros. Su fi
gura y presencia en los medios 
suscitan reacciones muy diversas. 
Pocos están de acuerdo al enjui
ciar su persona y actuación. Son 
bastantes las preguntas que la gen
te de la calle se formula y que 
están sin respuesta. He aquí al
gunas: ¿A quién representa este 
sacerdote? ¿Quién está detrás de 
él? Al igual que en el Ejército es 
incomprensible un sargento in
dependiente de sus superiores, 
¿puede haber en la Iglesia cató
lica un sacerdote que actúe por 
libre, desvinculado de un obispo 
o superior?

¿Un sacerdote puede negarse 
a aceptar un cargo intraeclesial 
cuando la jerarquía se lo ordena 
o se lo propone? ¿Su presencia y 
modos de actuar públicamente en 
ciertos programas frívolos -tan dia
metralmente distinto de otros sa
cerdotes que actúan en television
es el querido por la Iglesia?

. Hace poco, un obispo se ex
presaba de este modo sobre el pa
dre Apeles: “... por desgracia, da 
una imagen muy mala de la Igle
sia, pues se supone que representa 
a la Iglesia entera y lo único que 
representa es su propia opinión. 
Pero hay que respetar su decisión. 
No podemos prohibírselo. Se le 
ofreció un cargo en la Iglesia, pe
ro lo rechazó. Y es que en la te
levisión se gana más dinero”.

M iguel R ivilla San M artín. 
Alcorcón (Madrid).

Las cartas dirigidas a esta sección 
no deben exceder de medio folio 
mecanografiado a doble espacio y 
han de llegar debidamente identifi
cadas (firma, dirección, número de 
DNI y teléfono, en su caso). El 
periódico se reserva el derecho a 
resumirlas y  no mantiene corres
pondencia escrita, personal ni 
telefónica sobre ellas.

■  NADIE

L O S  D E I U  Q U IE R E N  EXPULSAR A T O D O  U N  PESO  
P E S A D O  DE LA P O L ÍT IC A ; A U N A  VACA S A G R A D A  DEL  
P A R L A M E N T A R IS M O ...

/
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Jaime Mayor Oreja rechaza de nuevo el traslado global a cárceles próximas a Euzkadi

Interior insiste en el acercamiento 
individualizado de presos

Duras críticas de la mayoría de los partidos vascos a la respuesta del Ministerio al Parlamento
YA,MADRID/BILBAO. El Minis
terio de Interior ha contestado de 
forma negativa a la propuesta de 
la Comisión de Derechos Hu
manos del Parlamento Vasco, so
bre el acercamiento global de pre
sos de la banda terrorista ETA a 
cárceles próximas a esta comu
nidad, lo que inmediatamente ha 
provocado las críticas y el rechazo 
de la mayoría de los partidos polí
ticos vascos.

En sus casi cien páginas, el 
informe, que ayer entró en el re
gistro del Parlamento, destaca, 
entre otras, la necesidad de “po
ner el acento en el tratamiento 
individualizado como funda
mento esencial de la política pe
nitenciaria” e invoca la “refle
xión común y el diálogo” de las 
fuerzas políticas democráticas 
dentro de la legalidad vigente. 
En este sentido, insiste en su dis
posición de encontrar “puntos de 
encuentro” con los partidos de
mocráticos vascos para la mejo
ra de la política que se lleva a ca
bo en esta materia.

Por otra parte, el informe re
mitido por Interior subraya que 
“no hay punto alguno de en
cuentro posible en política peni
tenciaria con los que diariamen
te legitiman el uso de la violen
cia como forma de reivindica
ción política, despreciando asilos 
derechos humanos más elemen
tales”.

En opinión del Mirristerio, la 
Comisión ha eludido las múlti
ples variables que inciden en la 
distribución de los internos. De 
esta manera, señala el escrito, las 
plazas de las que disponen los 
catorce centros existentes en 
Euskadi o cerca de esta comu
nidad “no pueden ser valoradas 
sólo de forma cuantitativa”. Co
mo ejemplo de esto, señala: 
“Una plaza de preventivo para 
un recluso en régimen cerrado, 
sirve para un interno en el que 
concurran estas mismas cir
cunstancias, pero no para otro que 
se halle en otras distintas”.

Acercamiento

ticia, Enrique Múgica, por en
tender que facilitaba la ruptura 
de lazos del recluso con el co
lectivo de presos y le sustraía de 
sus coacciones.

La respuesta que ayer trans
mitió el Ministerio a la Comi
sión de Derechos Humanos del 
Parlamento Vasco, señala Res
pecto a la excarcelación de pre
sos por enfermedades incura
bles, la coincidencia “casi ab
soluta” entre esa petición y las 
resoluciones adoptadas por la 
Dirección General de Institu
ciones Penitenciarias, que ha 
procedido, hasta este momen
to, a ocho excarcelaciones. Tam
bién añáde que, a esas medidas, 
se suman traslados por razones 
humanitarias y familiares, 
además de de otros 43 realiza

dos por “evolución positiva” a 
cárceles próximas o en el pro
pio País Vasco.

Reacciones

Los partidos que hace un mes 
y medio plantearon al ministro 
de Interior. Jaime Mayor Ore
ja, a través de la Comisión de 
Derechos Humanos del Parla
mento Vasco el plan de acerca
miento de presos, concidieron 
ayer en criticar la decisión del 
Ministerio de continuar con la 
política seguida hasta ahora en 
la materia, al tiempo que se re
afirmaban en su intención de 
denunciar dicha política ante el 
Tribunal de Estrasburgo.

En opinión del presidente de 
la Comisión de Derechos Hu

manos del Parlamento Vasco, 
José Antonio Rubalkaba, la res
puesta es “decepcionante”, y de
nunció la “falta de voluntad polí
tica” por parte de Interior, de
bido a la “obsesión” de este Mi
nisterio con los presos de ETA.

Rubalkaba, que compareció 
a mediodía de ayer en Sabin Et- 
xea (sede del PNV), inició su 
intervención definiendo la con
testación como “más decepcio
nante de lo que habría espera
do”, y fijó como único valor del 
texto remitido que “por prime
ra vez se nos dan datos sobre 
cárceles y ocupación”, recor
dando que cuando se constituyó 
la ponencia sobre los presos, no 
se consiguieron datos por par
te del Ministerio más que a través 
de una pregunta parlamentaria

de EA en el Congreso. Para el 
coordinador de IU en el País Vas
co, Javier Madrazo, la respues
ta de Mayor Oreja demuestra 
que “no hay ninguna voluntad 
real por parte del Gobierno de 
modificar su política y ajustar
la a la legalidad de la ley peni
tenciaria”.

Igualmente, el presidente de 
Eusko Alkartasuna (EA), Car
los Garaikoetxea, señaló ayer 
que la postura de Mayor Oreja 
es “poco respetuosa”, al tiem
po que tachó la respuesta de “ma
nera de marear la perdiz”. Res
pecto a la denuncia ante Es
trasburgo, señaló: “Nadie tiene 
por qué rasgarse las vestiduras 
en el Estado Español”, y recordó 
que para otros asuntos como la 
televisión digital “la gente re
curre a instancias jurisdiccio
nales en el ámbito europeo, de 
manera que hay que tomárselo 
con toda naturalidad”.

Los partidos vascos, sin em
bargo, creen poco probable que 
antes del mes de septiembre pue
da tramitarse la vía de la de
nuncia de la política peniten
ciaria ante el Tribunal de Es
trasburgo.

‘Discrección’

El consejero vasco de Interior, 
Juan María Atutxa, solicitó ayer 
'discrección absoluta’ ante la res
puesta dada por el titular de In
terior a la cámara vasca. En su 
opinión, “es perjudicial que 
metamos baza todo el mundo”, 
ya que “supondría un enrareci
miento del clima”.

Por su parte, el portavoz del 
PSE-EE, Femando Buesa, ma
nifestó que “no se puede dese
char” la propuesta realizada, y 
rechazó la vía de la denuncia. 
También valoró positivamente 
el ofrecimiento del ministro de 
buscar un consenso en la ma
teria : ‘ AJgunos partidos se equi
vocan si lo que buscan es que 
el ministro diga amén a sus plan
teamientos.

El Ministerio rechaza de esta ma
nera la propuesta del Parlamen
to Vasco de acercar de forma sis
temática a cárceles del País Vas
co a los casi más de quinientos 
presos de la banda terrorista ETA 
que están cumpliendo condena 
repartidos en penitenciarías de 
todo el país. Los argumentos blan
didos por la Comisión de Dere
chos Humanos de la cámara vas
ca han sido hasta ahora el casti
go añadido que para las familias 
de los presos ha supuesto la polí
tica de dispersión, ya que difi
cultaba tanto las visitas como la 
asistencia letrada. Dicha políti
ca fue impulsada en el año 1987 
por los entonces ministros de In
terior, Antoni Asunción, y de Jus-

Aumenta el rechazo a la violencia
YA, MADRID.Una en cu esta  rea liza d a  d u 
ra n te  la  p r im era  q u in cen a  d e  A b ril p or  
la  U n iv ersid a d  d el P a ís  V asco , sob re  una  
m u estra  de 1400  p erso n a s ex tra p o la b le  
al co n ju n to  de la  p o b la c ió n , ha  rev ela 
do  q u e en  ¡os d o s ú lt im o s añ o s ha a u 
m en ta d o  en  u n  se is  p o r  c ien to  el n ú m e
ro de personas que rechazan frontalm ente  
lo s  ob jetiv o s y  lo s m éto d o s d e  E T A , co n s
titu y en d o  la  m ay o ría  d e  la  so c ied a d  v a s
ca. D ich a  en cu esta  señ a la  ta m b ién  q u e  
sie te  de ca d a  d iez  vascos se m u estra n  a 
favor d el m a n ten im ien to  de co n ta cto s y  
d iá lo g o  en tre  el G o b iern o  y la  b an d a  te 
rro rista , si b ien  só lo  u n  terc io  de lo s  q u e

se  m o stra ro n  fa v o ra b les  a  este  d iá lo g o  
a cep ta n  q u e se  p ro d u zca  de fo rm a  “ in 
co n d ic io n a l” .

E n tre  lo s p a rtid a r io s  de la s  n eg o c ia 
c io n es , el 44  p o r  cien to  só lo  la s acep ta ría  
en  el ca so  d e  q u e E TA  d eje  la s arm a s, 
o p in ió n  m a v o rita r ia  en  lo s e lec to ra d o s  
d el P S E -E E , IU -E B  y  P N V  (en tre  el 52  
y el 55 p o r  c ien to  d e  su s v o ta n tes), a u n 
q u e la  co m p a rten  ta m b ién  el 42  p o r  c ien 
to  de E A  y  el 4 0  p o r  c ien to  d el PP. U n  
14 p o r  c ien to  de la  so c ied a d  rech aza  la  
p osib ilid a d  de e sta b lecer  n eg o c ia c io n es  
en  n in g ú n  caso , co n  p red o m in io  de a la- 
vesista s , p o p u la res y so c ia lista s (67 , 35

y 2 4  p o r  c ien to  d e  su s e lec to ra d o s, r e s
p ectiv a m en te). E n  cu a n to  a lo s tem a s  
su scep tib les  d e  n eg o c ia c ió n , la  d iscu sió n  
so b re  la  a u to d eterm in a c ió n  tien e  el res
p a ld o  d e l 50  p o r  c ien to  de lo s  co n su lta 
d o s, fren te  al 2 2  p o r  c ien to  q u e rech a za  
ta l p o sib ilid a d .

T am b ién  se  d esp ren d e  de la  c itad a  
encuesta , elab orad a p o r  el d ep artam en to  
de C ien cia  P o lítica  de la  UPV , q u e  el e lec 
to ra d o  de H B  está  d iv id id o en tre  el a p o 
yo  in co n d ic io n a l a  ETA  (21 p o r  c ien to ) 
y los q u e resp a ld a n  a la  la  org a n iza c ió n  
terrorista  p ero  reco n o cen  q u e co m ete  
errores (36  p o r  c ien to ).
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El líder de IU califica de “conculcadores de la legalidad democrática” a los integrantes de NI

El Consejo Federal de IU 
aprueba el diálogo con el PSOE

Garrido: “Sugiere a Anguita el cese de la tesis de que IU es la única alternativa de izquierda

C.H.MADRID. El Consejo de 
Política Federal de IU, consi
deró ayer la posible acepta
ción al diálogo lanzada por el 
PSOE, asimismo se abordó la 
propuesta sancionatoria de la 
coalición contra los integran
tes de Nueva Izquierda.

Durante esa reunión, An
guita replicó a los dirigentes 
de NI que no se atribuyan el 
papel de “grandes víctimas y 
mártires por la causa sagrada 
de la libertad”, cuando son sim
plemente “conculcadores de la 
legalidad democrática”.

Los resultados de la Junta 
de la tercera fuerza política del 
país fueron los siguientes. 
Respecto al plantamiento de 
diálogo entre la coalición y so
cialistas se le dio el visto bue
no. El informe de gestión pre
sentado por el coordinador ge
neral de IU, Julio Anguita, en 
el que se aceptaba dialogar con 
el PSOE, fue aprobado ayer 
por la Ejecutiva Federal de Iz
quierda Unida. Éste contó con 
130 votos a favor, once en con
tra y por último 29 absten
ciones.

Por otro lado, el citado in
forme presentado por Angui
ta, señala que su formación 
acepta la oferta de diálogo del 
PSOE, pero con el condicio
nante de que éste debe pro
ducirse entre las direcciones 
de ambas fuerzas políticas. Así 
lo exigió el dirigente de la co
alición, quien manifestó:" El 
diálogo está autorizado ex
clusivamente a la dirección fe-

EFE
A la derecha Julio Anguita en El Consejo Federal de Izquierda Unida.

deral, no hay ninguna otra au
torización a otros para abor
dar el diálogo".

Igualmente, el secretario fe
deral de Nueva Izquierda, Die
go López Garrido, defendió el 
diálogo con los socialistas, pe
ro sugerió algo más que un apo
yo al mismo, ya que presentó 
una propuesta de enmienda al 
informe presentado por An
guita, en la que solicita que 
renuncie a la teoría de las 'dos 
orillas', tesis que se fundamenta 
en que IU es la única fuerza 
de izquierdas que de enfren

ta si PSOE y PP. Garrido con
sidera necesario la renuncia de 
este planteamiento antes de 
abordar el diálogo con los so
cialistas, argumentando para 
ello que "el PSOE ha renun
ciado a la teoría de la 'casa 
común1 aceptando la plurali
dad de la izquierda”.

Respecto a los cinco miem
bros de Nueva Izquierda pro- 
pustos para sanción, el Con
sejo Federal de IU determinó 
su exclusión de la dirección 
de la coalición.

En consecuencia a esta re

solución, Diego López Garri
do, Cristina Almeida, Juan Ber- 
ga, Isabel Villalonga y Jeró
nimo Andreu, han sido ex
cluidos de los órganos políti
cos de izquierda Unida.

La determinación de la 
Junta Federal de Izquierda Uni
da se debe, según Anguita, a 
que “inclumplen la democra
cia de esta organización y vo
tan en contra de lo que dicen 
los órganos, no actúan demo
cráticamente” aseveró el co
ordinador de la coalición de 
Izquierda Unida.

El castellano-manchego José Bono insiste en su renuncia a la presidencia

Los congresos del PSOE, por la renovación, 
los andaluces debaten el número de ‘guerristas’

VUELTA 
A ESPAÑA

AGENCIAS; MADRID.Con el
mismo objetivo de renovación 
que salió del Congreso de Par
tido Socialista Obrero Español 
celebrado en Madrid, los so
cialistas andaluces, castellano 
manchegos y cántabros se reu
nieron en sus respectivas co
munidades este fin de semana.

A la izquierda geográfica
mente ,el secretario general de 
los socialistas cántabros, Jaime 
Blanco, pedía en la apertura del 
octavo congreso del PSC-

PSOE, que evitaran los deba
tes “nominalistas”.

En el 'centro', el presidente 
del PSOE castellano-manche
go, José Bono, se reafirmaba 
en su renuncia a la presiden
cia. Abogando sus correligio
narios por sustituirlo por el eu
rodiputado albaceteño, Juan de 
Dios Izquierdo.

A la espera del resultado, 
la nueva Ejecutiva Regional del 
Partido Socialista de Castilla- 
La Mancha estará presidida por

José María Barreda en sustitu
ción de Juan Pedro Hernández 
Moltó.

En la patria de Guerra, la 
única incógnita que pendía so
bre el VII congreso del PSOE 
de Andalucía era saber el peso 
que tendrá el sector guerrista 
en las distintas delegaciones pro
vinciales en la nueva Ejecuti
va del PSOE andaluz .

Según Efe, hasta el cierre de 
esta edicióntodo parace indicar 
que sólo se presentará la can

didatura encabezada por el ac
tual secretario general, Manuel 
Chaves, que será relegido así 
para el cargo que ocupa desde 
el anterior congreso regional, 
celebrado hace tres años en Gra
nada.

La Comisión Ejecutiva del 
PSOE de Andalucía tendrá 
prácticamente el mismo número 
de miembros que la anterior 
(31), y éstos deberán dedicar
se enexclusiva a las tareas orgá
nicas del partido.

D e Lunes a Viernes a las ocho y media de la mañana
¡F \. “ESPAÑA COMO ES”

Puro periodismo...con Luis Garcia

RADIO LIBERTAD 106.8 FM
“La verdadsólo  la verdad y nada mas que la verdad”

MAYOR OREJA CON LA 
GUARDIA CIVIL. El minis
tro del Interior, Jaime Mayor 
Oreja, manifestó ayer que la 
Guardia Civil realiza una per
fecta síntesis entre la tradición 
y la modernidad, durante la en
trega de los diplomas de apti
tud de cabo de la 81 promo
ción en Baeza (Jaén). Mayor 
Oreja afirmó que los ciudada
nos piden que no se cierren los 
acuartelamientos de la Guardia 
Civil en algunos municipios es
pañoles.

RATO PIDE LA SOBERANIA 
DE GIBRALTAR. El vicepre
sidente del Gobierno, Rodrigo 
Rato, emplazó ayer a las auto
ridades del Reino Unido a cum
plir sus obligaciones interna
cionales para que devuelvan a 
España la soberanía de Gibral- 
tar. “Lo que parece adecuado 
es que Gran Bretaña cumpla con 
sus obligaciones internaciona
les respecto a Gibraltar. Noso
tros demandamos una solución 
definitiva y constructiva en el 
tema de Gribraltar”, afirmó.

SISTEMA DE FINANCIA
CION AUTONOMICA. El se
cretario de Estado de Hacien
da, Juan Costa, considera que 
el cambio de actitud del PSOE 
con su abstención en la vota
ción de las leyes de cesión del 
30 por 100 del IRPF a las co
munidades autónomas vienen 
a demostrar que el nuevo sis
tema de financiación favorece 
al conjunto de las comunida
des. Costa comentó que la ofer
ta de diálogo realizada desde 
el PP a los socialistas sobre fi
nanciación autonórñica es una 
“posibilidad que se encuentra 
encima de la mesa”.

REUNIÓN ENTRE ESTEVE 
Y GONZALEZ. El ex presi
dente del Gobierno, Felipe 
González, y el secretario general 
del CDC, Pere Esteve, se reu
nieron en Girona y analizaron 
la situación política en España 
y el papel que juega CiU en el 
nuevo mapa surgido de las úl
timas elecciones. Esteve re
clamó en la reunión que se man
tenga una actitud de justicia ha
cia la posición adoptada por CiU 
en los últimos años, respecto a 
la globalidad del Estado. So
bre el encuentro que mantuvo 
con el ex dirigente socialista, 
indicó que ha sido una reunión 
“positiva”.

ELA PREVE MOVILIZA
CIONES. El IX Congreso de 
ELA, sindicato mayoritario en 
el País Vasco, ha obligado a la 
próxima ejecutiva de la central 
a pasar de la denuncia de la polí
tica fiscal que practica las ins
tituciones vascas, que el sindi
cato considera “antisocial”, a 
la movilización durante los 
próximos cuatro años. En con
tra de lo establecido en la úni
ca ponencia congresual, que 
ayer se debatió en la segunda 
y última jornada del Congreso, 
los delegados aprobaron una en
mienda en la que se plantean 
movilizaciones concretas con
tra la política fiscal.

’ - v ; .
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El Consejo Legislativo, elegido democráticamente, celebró ayer su última sesión

El príncipe Carlos llega a Hong 
Kong para entregar la colonia

Amnistía Internacional advierte a los ciudadanos que vigilen para que se respeten sus derechos

REUTER
El príncipe Carlos bromea con el último gobernador de Hong Kong, Patten, poco después de su llegada

AGENCIAS, HONG KONG. El
príncipe Carlos de Inglaterra, he
redero del trono del Reino Uni
do y representante de la reina 
Isabel II en los actos del tras
paso de soberanía de Hong Kong 
a China, llegó ayer a la todavía 
colonia británica, donde estará 
hasta el uno de julio.

El príncipe permanecerá en 
el yate Britannia, que con él y 
el último gobernador británico 
zarpará rumbo a Filipinas cuan
do concluya oficialmente la 
Administración colonial.

El príncipe asistió ayer a una 
recepción en la Casa del Go
bernador con motivo del cum- 
pleaño de la reina, el lunes por 
la tarde participará en la des
pedida de la Administración 
británica, en la que pronunciará 
un discurso, y estará en la ce
remonia oficial de traspaso, la 
medianoche demaftana, en la 
que la bandera británica será 
arriada por última vez.

Por otra parte, el Consejo Le
gislativo colonial concluyó de
finitivamente sus sesiones ayer 
después de una sesión de más 
de 23 horas, mientras algunos 
de los legisladores preparan una 
protesta contra el nuevo Parla
mento no democrático.

El Partido Democrático, el 
mayor del Consejo, boicoteó una 
cena de despedida “porque no 
tenemos nada que celebrar”, 
según uno de sus miembros, que 
informó de que ha notificado a 
la policía y a las autoridades polí
ticas de su intención de leer una 
declaración de protesta, el día 
1 de julio, desde los balcones 
de la sede del Consejo, en el 
distrito Central.

Los 19 “demócratas”, capi
taneados por el abogado Mar
tin Lee, serán excluidos del nue
vo Consejo Legislativo porque 
no son del agrado de Pekín, que 
les ha calificado varias veces de 
“subversivos”.

Hace varios meses, el Go
bierno chino nombró un nuevo 
Parlamento que jurará su cargo 
el día 1 de julio después de ha
ber actuado de forma provisio
nal en la vecina población de 
Shenzhen.

Algunas de las leyes de es
te Parlamento han sido critica
das porque recortan algunas li
bertades políticas y establecen 
conceptos de “seguridad na
cional” que pueden ser inter
pretados de forma restrictiva a 
la hora de autorizar manifesta
ciones, actividades o declara
ciones políticas.

La presidenta de este Parla
mento, Rita Fan, dijo que la pro
testa planeada por los demó
cratas no será autorizado, “no 
puede serlo nunca bajo ningu
na circunstancia”, porque sen
taría un mal precedente.

Poco antes de acabar la se

sión el presidente del Consejo, 
Andrew Wong, pidió que el nue
vo Parlamento mantenga el 
espíritu de democracia.

“La vida debe continuar en 
Hong Kong, y continuará”, di
jo Wong. “Es como decir: el rey 
ha muerto, viva el rey”.

Polémica

Wong y otros 32 miembros de 
la actual Cámara, de un total de 
60, formarán parte del nuevo 
Consejo Legislativo cuya cons
titución ha causado mucha polé
mica por haber sido nombrado 
por Pekín y excluir a los legis
ladores elegidos popularmente 
en 1995.

El Gobierno chino no reco
noció estas elecciones, y por ello 
no consideróconveniente incluir 
a los elegidos en la nueva Cá

mara. Martin Lee denunció es
ta actitud y dijo que "China no 
se fia del pueblo de Hong Kong, 
y por eso tampoco se fia de no
sotros que fuimos elegidos por 
el pueblo”.

En la última sesión del co
munmente llamado “legco” por 
una contracción de sus dos pa
labras inglesas, algunos de sus 
miembros expresaron satisfac
ción por la reunificación de Hong 
Kong con China y por “aban
donar el yugo colonial”, como 
dijo uno de ellos.

Otros aprovecharon la oca
sión para mostrar su orgullo por 
la positiva realidad de Hong 
Kong: un funcionariado con re
putación de limpieza, un mar
co legal que se respeta y una 
economía con un rápido ritmo 
de crecimiento.

A pesar de su reciente de

mocratización parcial, impul
sada por el último gobernador 
británico, Chris Patten, el Con
sejo Legislativo no fue más que 
una Cámara consultiva duran
te la mayor parte de su histo
ria.

En los últimos años, antes 
de 1985, estaba formada por 
miembros nombrados por las au
toridades coloniales o por cor
poraciones administrativas que 
representan diversos grupos de 
presión como cámaras de co
mercio, sindicatos u organismos 
sociales.

La organización humanita
ria Amnistía Internacional (AI) 
dijo ayer que el mayor peligro 
para los derechos humanos en 
Hong Kong es la complacencia 
por parte de los gobiernos, la 
comunidad empresarial y los 
propios hongkoneses.

El organismo cree que los 
habitantes de Hong Kong de
ben ser los primeros en vigilar 
que se respeten sus derechos, 
aunque también corresponde ha
cerlo a la comunidad interna
cional en su conjunto.

En un informe presentado dos 
días antes del traspaso de so
beranía de la colonia británica 
a China, AI dijo que si se pro
duce una erosión de las liber
tades fundamentales será de for
ma gradual.

“Será una restricción por en
tregas, es decir, un pequeño cam
bio aquí, otro allí, que no pare
cerá signifiativo pero que, acu
mulados, cambiarán Hong Kong 
para siempre”, dijo Rory Mun- 
goven, director de Amnistía In
ternacional para Asia y el Pací
fico.

“El cielo no caerá en Hong 
Kong a medianoche del lunes”, 
dijo Mungoven. “Pero no de
beríamos suspirar con alivio y 
pasar a preocupamos de otro im
portante acontecimiento inter
nacional pensando que todo está 
ya arreglado”, agregó.

AI consideró importante que 
la comunidad internacional se 
fije en una serie de puntos que 
mostrarán si se protegen o no 
los derechos humanos en la nue
va Región Administrativa Es
pecial de Hong Kong, que na
cerá el próximo martes.

Respeto ________ _ _ _

Mungoven dijo que los niveles 
de respeto internacional de los 
derechos humanos no deben so
cavarse, que la libertad de ex
presión, asociación y reunión no 
deben restringirse y que la con
fianza pública en el Consejo Le
gislativo debe restablecerse des
pués de la polémica de las úl
timas semanas con el nombra
miento de un “Parlamento pa
ralelo” por parte de China.

El director regional de Am
nistía Internacional dijo también 
que debe mantenerse el escru
tinio de la policía, el ejército y 
los funcionarios de prisiones y 
que no debe comprometerse la 
independencia judicial.

Amnistía Internacional la
mentó que cada vez es mayor 
el número de países y empre
sas que anteponen sus intereses 
económicos y comerciales al res
peto a los derechos humanos a 
la hora de presionar a China pa
ra que respete las libertades en 
Hong Kong.

“Es una actitud miope”, di
jo Mungoven, que considera que 
“la protección de los derechos 
humanos y el flujo libre de in
formación serán un factor im
portante para el mantenimien
to de la estabilidad de Hong 
Kong como centro económico 
regional”.

C recen las protestas por la  
llegada de b lindados chinos

E l m in istro  b r itá n ico  d e  A su n to s E x ter io res, 
R o b ín  C ook , in s istió  a y er  en  q u e  lo s  v e h í
cu lo s b lin d a d o s n o  d eb en  en tra r  en  H o n g  
K o n g  e l p ró x im o  m a rtes, 1 d e  ju lio , ju n to  al 
g ru eso  d e  la s tro p a s ch in a s tra s e l tra sp a so  
d e so b era n ía  d e  la  ex  co lo n ia  b r itá n ica  a C h i
na.

C ook , q u e  se  en cu en tra  en  H o n g  K o n g  
p a ra  la s  cerem o n ia s d e  la  re tro cesió n , re i
teró  a sí la  p o sic ió n  q u e  ex p resó  e l v iern es el 
to d a v ía  g o b ern a d o r  b r itá n ico  de este  te r r i
torio , C hris P atten . C h ina  h a  in c lu id o  21 b lin 
d a d o s, v eh ícu lo s q u e se  u sa n  h a b itu a lm en te  
p a ra  rep rim ir  m a n ifesta c io n es  y  d is tu rb io s  
civ iles , en tre  lo s  e fectiv o s q u e  d esp la za rá  a

H o n g  K o n g  en  la  m a d ru g a d a  d el d ía  1. E l 
E jérc ito  P o p u la r  de L ib era c ió n  en tra rá  en  
la  c iu d a d  a la s se is  d e  la  m a ñ a n a  co n  4 .0 0 0  
so ld a d o s q u e  c o n ta rá n  co n  el a p o y o  d e  se is  
h e lic ó p te r o s .

R ob ín  C ook  com en tó  a l respecto  q u e  “ C h i
n a  tien e  to d o  e l d erech o  a d esp leg a r  u n id a 
d es m ilita res; no  h ay  la  m en o r  d u d a  y  así 
fu e  reco g id o  en  la  D ec la ra c ió n  C on ju n ta"  
(firm ad a  p o r  G ran  B reta ñ a  y  C h in a  en  1984). 
"P ero a q u e lla  D ec la ra c ió n  ta m b ién  e sp ec i
ficó  q u e  la  seg u r id a d  in tern a  d e  H o n g  K on g  
d eb e  esta r  en  m a n o s de la  p o lic ía  loca l... N o  
se  d eb en  v er  v eh ícu lo s b lin d a d o s en  la s ca 
lles de H o n g  K o n g ” .
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REUTER
Una estampa de la Albania de hoy. las armas conviven con coches lujosos y animales de carga.

Las posibilidades del conservador Berisha parecen remotas

Los socialistas salen hoy 
como favoritos en Albania
Los albaneses acuden a las urnas, seis meses después de la revuelta

Proceso de descomposición

Alertan sobre el 
peligro de una 
rebelión militar 

en Rusia
CARMEN ROMERO

Efe. Moscú

El general Lev Rojlin, presi
dente del Comité de Defensa 
de la Duma (Cámara de Di
putados de Rusia), advirtió ayer 
del peligro de una rebelión mi
litar si el Kremlin no frena el 
proceso de descomposición 
del Ejército, hundido en la de
sesperación y la miseria.

Varios días después de la 
publicación de una carta abier
ta sobre el estado de las Fuer
zas Armadas de Rusia, inter
pretada por ciertos sectores co
mo un llamamiento a la insu
bordinación de los oficiales, 
Rojlin dijo que “no hay que 
esperar el momento (de una re
belión), sino que debe hacer
se todo lo posible para evitar
la”.

Rojlin, héroe de la guerra 
de Chechenia, declaró que el 
motivo de ese llamamiento es 
que “no hay esperanza alguna 
para una mejora de la situa
ción en las tropas”.

El popular general opina que 
la mayoría de los militares está 
en contra de la política del pre
sidente Borís Yeltsin. “He he
cho un llamamiento al co
mandante en jefe supremo de 
las Fuerzas Armadas (Yeltsin) 
y a los militares, porque la si
tuación de las tropas es muy 
grave y existe la amenaza re
al de la desintegración del Ejér
cito, mientras el Ejecutivo no 
tiene el deseo de colaborar", 
recalcó. Mientras, el presidente 
ruso, Borís Yeltsin prepra ya 
sus vacaciones en la región de 
Karelia.

J. FERNÁNDEZ ELORRIAGA 
Efe. Belgrado

Ante las elecciones de hoy en 
Albania es muy difícil en
contrar a un albanés que se 
pronuncie en favor del presi- 

'  dente, Sali Berisha, y su con
servador Partido Democráti
co (PD), mientras que crece 
el optimismo entre los socia
listas y sus aliados del cen
tro-derecha.

El sur del país, por deba
jo del río Shkumbi, votará con
tra Berisha por dos razones: 
porque la Albania meridional 
es tradicionalmente de iz

quierdas y porque ha sido ca
tastróficamente afectada por 
la quiebra de los cinco ban
cos piramidales, el pasado fe
brero.

La rebelión contra Beris
ha -tras la quiebra de cinco 
bancos piramidales que 
venían pagando intereses 
mensuales del 10 por ciento 
y proporcionando así a la po
blación un sobresueldo que les 
permitía rozar un incipiente 
bienestar tras el estalinismo- 
empezó al sur de Tirana, en 
Lushnja, a finales de enero.

El líder socialista, Fatos 
Nano, es un hombre del sur,

lo mismo que el primer mi
nistro del Gobierno provisio
nal, Bashkim Fino (socialis- ■' 
ta), pero niegan ser la reen
carnación del estalinismo del 
dictador Enver Hoxha, que era 
del sur, y proclaman sus ide
ales socialdemócratas.

Luftar Petashati, líder an- 
timafioso del sector rebelde 
politizado de Valona asegura 
que en “el muy hipotético ca
so” de que gane Berisha, 
habría rebelión armada.

“No creo que gane, pero 
si lo lograra, todo está listo 
en los montes Laberie”, ase
guró.

VUELTA 
A l MUNDO

EJECUCIÓN DE EXTRE
MISTAS. Tres extremistas islá
micos, acusados de asesinato y 
actos de terrorismo, fueron 
ahorcados ayer en una prisión 
cairota, informaron fuentes po
liciales. Los tres ejecutados 
habían sido condenados a muer
te en mayo del año pasado por 
el Tribunal Supremo de la Se
guridad del Estado de Egipto. 
Estas personas formaban par
te de un grupo de 25 extremis
tas, miembros de la organiza
ción radical armada Yama Is- 
lamiya (Asamblea Islámica), 
considerada la más violenta y 
activa en Egipto.

ALFONSÍN LANZA SU 
CAMPAÑA. El ex presidente 
argentino Raúl Alfonsín lanzó 
ayer formalmente su campaña 
con miras a las elecciones le
gislativas de octubre próximo 
entre críticas por los casos de 
corrupción que salpican al Go
bierno y llamamientos para la 
defensa de la “identidad na
cional”. Alfonsín quiere acce
der a un escaño en la Cámara 
de Diputados como candidato 
de la Unión Cívica Radical 
(UCR), la principal fuerza de 
la oposición .

FINANCIACIÓN DE CAM
PAÑAS. . El presidente de EE 
UU, Bill Clinton, pidió ayer al 
Congreso que reforme este ve
rano la normativa sobre finan
ciación de las campañas elec
torales, en su alocución ra
diofónica semanal.Clinton in
dicó que solicitará al Departa
mento de Justicia que luche en 
los tribunales para que sea po
sible limitar los gastos de las 
campañas electorales en EE UU 
y anunció que nombraría una 
comisión para que estudie la 
idea de ofrecer a los candida
tos políticos tiempo gratuito pa
ra sus mensajes televisados.
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* Francos Rodríguez., 7. TeL: (91) 398 03 55 • Paseo de las Delicias, 11. TeL; (91) 539 73 9.3. • Plaza Manuel Becerra, 19. TeL: (91) 309 03 37, f
♦ San Bernardo. %  TeL: (91) 445 82 12. A1COBENDAS: • Paseo de ta Libertad, 51. TeL: 902 445 446. LAS ROZAS: ♦ Doctor Toledo, 12. TeL: <91) 637 17 03. f 
C A S T I L L A - t A  M A N C H A :  GUAPAiAJARA* Plaza de Santo D o m in g o , 1.0, Tei: (949) 24 70 58. f

j  Nom bre:.....................

Apellidos:........ ............. .

D irección;...................

N°:.......... Piso:...........C.P.:

Teléfono:..........................
Para participar en este sorteo, entregue este 

cupón en cualquiera de nuestras oficinas.
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Los españoles trabajan una media anual de 1.772 horas

La jornada laboral ha 
bajado casi seis horas por año
Las grandes superficies también reducen a sus empleados las horas de trabajo

ALFONSO CANORA RIELVES
Redacción. Madrid

La reducción en horas de trabajo, es mayor en los convenios de empresa que en los de sector.

Los españoles trabajan una me
dia de 5,93 horas menos cada 
año, según se desprende de un 
estudio realizado por los sindi
catos CC OO y UGT.

Dicho trabajo toma como 
muestra, un total de 1003 con
venios vigentes en 1997, que 
afectan a 2.951.125 trabajado
res, y de sus conclusiones se 
extrae que la jornada medial 
anual en España, es de 1.772 
horas, lo que implica una re
ducción de 5.93 horas con res
pecto a 1996.

Los datos de este estudio re
velan que la tendencia a la re
ducción es progresiva y sólida. 
Del mismo modo, se observa 
que la reducción en los conve
nios de empresa, es mayor que 
en los de sector; en estos últi
mos, la jomada laboral dismi
nuye hasta las 1777 horas, 
mientras que en los de empre
sa se sitúa en las 1719.

Por su parte, CCOO matiza- 
que la cuantificación de la re
ducción de jomada, resulta en 
ocasiones difícil de precisar, 
puesto que existen convenios 
con cláusulas, que fijan permi
sos no cuantificados y retribui
dos para los trabajadores, y que 
en realidad suponen una re
ducción de su jornada anual.

Asimismo, señala que en los 
convenios sectoriales estatales, 
se viene observando una nego
ciación generalizada, entre las 
organizaciones de empresarios 
y los sindicatos, relativa a la re
ducción de la jornada media 
anual.

Igualmente, se destaca que 
varios convenios de vigencia 
plurianual, tienen previsto abor
dar la reducción de jomada el 
próximo año, lo que contribu
ye a profundizar en dicha ten
dencia.

Grandes superficies

Del conjunto de los acuer
dos alcanzados, cabe destacar 
el firme compromiso, por par
te de las empresas, para la con
tratación indefinida a lo largo 
de la vigencia del presente con
venio. Con respecto a los nue
vos centros que se inauguren, 
durante el primer año, el 25 por 
100 de la plantilla será contra
tada como fija.

En cuanto a la revisión sa
larial, para este año excederá la 
cifra del 8 por 100. en el caso 
de que el índice de Precios al 
Consumo que resulte el 31 de 
diciembre sea superior a ese por
centaje.

En los años 1.998, 1.999 y 
2.000, se efectuará el incre
mento, aplicando la diferencia 
entre el IPC real y la cifra ci
tada

Actuación ejemplarizante

Por otra parte, el Consejo de 
Administración de Caixa Ou- 
rense, ha decidido hacer con
tratro indefinido al 67 por 100 
de los trabajadores temporales 
de la empresa, al amparo de la 
recientemente aprobada refor
ma laboral.

El máximo órgano de la en
tidad de ahorro gallega ha seña

lado que el motivo de la medi
da es “adaptar la situación con
tractual de la empresa a la bue
na evolución económica ac
tual”.

La caja orensana pretende, 
con este paquete de medidas, 
actuar de una forma ejempla
rizante, y enviar un mensaje de 
confianza y esperanza a todos 
los empresarios, sobre la mar
cha de la economía española, 
al mismo tiempo que asegura 
el mantenimiento de las polí
ticas de formación laboral y cre
ación de empleo para jovenes, 
en la comunidad autónoma ga
llega.

En cuanto a las grandes super
ficies, el convenio colectivo fir
mado el jueves, establece una 
reducción de la jornada labo
ral, que actualmente está fija
da en las 1.802 horas de traba
jo efectivo, de 4 horas anuales 
a partir del 1 de enero de 1.998, 
situación que se producirá de 
la misma manera, en los años 
1.999 y 2.000.

Este convenio, de ámbito na
cional y que afecta a los 200.000 
trabajadores que desarrollan su 
actividad en medianas y gran
des empresas de distribución, 
fue suscrito por la Asociación 
de Medianas y Grandes Em
presas de Distribución (AN- 
GED), y los sindicatos FETI- 
CO. FASGA y CC.OO. los cua
les representan al 80 por 100 
de los trabajadores del sector.

R ato insiste que el crecim iento  
salarial afectará al em pleo

E l v ic e p r e s id e n te  d el G o b iern o  y m in istro  
de E co n o m ía , R o d r ig o  R a to , a firm ó  ayer, 
en  to rn o  a la  p o lém ica  su rg id a  a cerca  d e  lo s  
in crem en to s sa la r ia les , qu e crec im ien to s por  
en c im a  d e l d o b le  d e  lo s  p rec io s  a fec ta rá n  a 
la  crea c ió n  de em p leo  y a la  d u ra c ió n  de la  
recu p era c ió n .

L a s d e c la ra c io n es  d el m in is tr o  se  p ro 
d u jero n  m o m en to s  a n te s  de q u e  em b a r c a 
ra  h a c ia  H o n g  K o n g , d o n d e  rep resen ta rá  
p r o to c o la r ia m e n te  a E sp a ñ a , en  el a c to  d el 
tra sp a so  d e  la  so b era n ía  d e  la  co lo n ia  b r itá 
n ica  a m a n o s d e  la  R ep ú b lica  P o p u la r  C h i
n a .

R a to  a n u n c ió  a E .P. q u e  n o  ib a  a p ro 
n u n c ia rse  so b re  la  o p in ió n  m a n ife s ta d a  p o r

lo s s in d ic a to s , p a ra  q u ien es  la  co n ten c ió n  
de la  in fla c ió n  n o  d eb e  d ep en d er  ú n ica m en te  
de la  c o n te n c ió n  sa la r ia l, y  d e c la r ó  q u e  “ es  
b e n e fic io so  q u e  lo s  sa la r io s  se  m u ev a n  en  
lín ea  co n  la  p r o d u ctiv id a d , p e r m itie n d o  e s 
p a c io  p a r  la  r e c u p e r a c ió n  d el p o d e r  a d q u i
s itiv o  y p a ra  la  p ro d u ctiv id a d  d e  la  cr e a 
c ió n  de e m p le o ” .

E n  este  se n tid o , e l m in is tro  in d ic ó  q u e  
p a ra  m a n ten er  e l b u en  m o m e n to  e c o n ó m i
co , a d em á s  d e  este  c o m p o r ta m ie n to  d e  lo s  
sa la r io s , es n e c e sa r io  llev a r  a ca b o  o tra s  m e 
d id a s  q u e  v a y a n  d est in a d a s  a c o n te n e r  el 
d éfic it p ú b lic o , m ejo r a r  e l s is tem a  tr ib u ta 
r io  y  re fo rm a r  lo s  m e r c a d o s  d e  b ie n e s  y  se r 
v ic io s  p a ra  m e jo r a r  su  fu n c io n a m ien to .

0
“Es plenamente positiva”

Arenas 
defiende la 

nueva ley de 
pensiones

E.P., M A D R ID . El Ministro de 
Trabajo, Javier Arenas, defen
dió ayer, la aprobación de la 
ley de pensiones del Gobierno, 
ante los ataques de las distin
tas fuerzas políticas y afirmó 
que coincide y desarrolla “ple
namente” el pacto de Toledo, 
puesto que garantiza el poder 
adquisitivo de las pensiones y 
el mantenimiento del sistema 
de la seguridad social.

El Ministro de Trabajo res
pondió, en primer lugar, a las 
acusaciones sobre el pacto de 
pensiones referidas por el 
PSOE, quien acusó a! Partido 
Popular de saltarse los acuer
dos de Toledo con la aproba
ción del nuevo pacto.

Para Javier Arenas, la apro
bación de la nueva ley de pen
siones es “enormemente posi
tiva” toda vez que supone una 
enorme tranquilidad “para el fu
turo de los pensionistas y para 
los pensionsitas futuros”.

En segundo lugar, frente a 
las críticas lanzadas por otros 
grupos políticos que asegura
ban que la nueva ley no ga
rantizaba el equilibrio financiero 
del sistema, el Ministro de Tra
bajo respondió diciendo que “las 
garantías del saneamiento están 
puestas en esa ley”.

A su vez, Arenas indicó que 
la ley persigue, un progresivo 
proceso de separación de las 
fuentes de financiación en el 
sistema de la seguridad social, 
separando el gasto sanitario del 
gasto contributivo y no contri
butivo, y que precisamente eso 
es lo que viene a garantizar el 
saneamiento del propio siste
ma.

Evitar el fraude

El titular de Trabajo hizo refe
rencia también a la elaboración 
de un posible plan de choque, 
conducente a evitar el fraude 
de las pensiones en materia de 
seguridad social. Según afirmó, 
“el plan puede conseguir unos 
ahorros en tomo a los 200.000 
millones de pesetas”.

En este sentido, señaló que 
los temas que más preocupa
ción están causando en su Mi
nisterio en este momento son: 
el desfase de cotizaciones de 
desempleo de los contratos 
temporales y el fraude que se 
produce con la “altísima” du
ración de los procesos de in
capacidad temporal.

Arenas realizó estas decla
raciones, antes de iniciar su via
je a la República Popular Chi
na, donde ha sido invitado pa
ra analizar, entre otras cosas, 
la capacidad de inversiones es
pañolas en China, la presencia 
de España en el país oriental, 
los procesos de adopción de 
niños chinos y cuestiones re
lativas a la formación profe
sional. prevención de riesgos 
laborales y sistemas de seguri
dad social.
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Datos,
cifrasNoriella estima en unos 5.000 millones los que pasarán de débito a créditos productivos

Mil millones del total de la deuda de 
Marruecos, convertidos en inversión

ATAQUES A LAS FRUTAS 
ESPAÑOLAS. La Embajada de 
Francia comunica que en cuan
to tuvo conocimiento del inci
dente ocurrido el día 27 delan
te del Consulo general de Es
paña en Perpiñán, debido a las 
accines condenables de un gruo 
de agricultores, el embajador 
de Francia en España manifestó 
de inmediato su mayor pesar 
al Ministerio de Asuntos Exte
riores. Además, según la Em
bajada francesa, el precefecto 
del departamento de los Piri
neos, presentó una demanda an
te el fiscal de la Repúplica pa- 
ra que se inicien los trámites |  
judiciales procedentes.

Seopán, la construcción recupera su crecimiento “desde los bajos niveles de 1996
Aseguran los constructores 

que “la actividad ha tenido una 
evolución favorable en los 
primeros meses”, pero ad
vierten que "la construcción 
padeció en la primera parte de 
1996 una descalabro".

Por lo que restando esa caí
da, llegan a la conclusión que 
“la detección, ahora, de una 
cierta mejoría sensible sobre 
aquellos niveles tan bajos” es 
sólo "la recuperación a pau
tas normales”.

En síntesis, considera Se
opán que de producirse una 
mejoría del sector será gra
cias a la reactivación de la edi
ficación de viviendas porque 
“la obra civil sigue parada”. 
De ahí que la patronal ha so
licitado al Gobierno que de
dique cualquier mejora en la 
reducción del déficit más allá 
de lo previsto a "reanimar las 
inversiones públicas”.

A su juicio, “la pretensión 
de apurar los objetivos de dé
ficit más allá incluso del pro
pio diseño inicial no es cier
tamente la mejor política po
sible".

MANUEL GONZALEZ
Redacción. Madrid

La construcción de una fábri
ca de chapa plega en Larache 
por parte de la empresa es
pañola Dragados y FCC por 
valor de 1.000 millones de pe
setas se realizará, por prime
ra vez, restando ese volumen 
a la deuda que Marruecos man
tienen con España y convir
tiendo el mismo en créditos 
de inversión, según asegura
ron desde Seopán y la Secre
taría de Estado de Comercio 
y Pyme.

Al respecto, el titular de la 
Secretaría de Estado, José 
Manuel Fernández Nomiella, 
matizaba a YA que de la deu
da que de Marruecos mantie
ne con España se reconvertirán 
en créditos de inversión “al
rededor de los cinco a seis mil 
millones de pesetas”.

Por su parte, la patronal de 
la construcción, Seopán, ase
guraba que “la contratación 
de obra civil en el extranjero 
va muy bien". Tras apuntar el 
contrato en Marruecos, Seopán

IBERIA. La compañía aérea 
Iberia ha lanzado al mercado, 
con motivo de la llegada de la 
temporada de verano, una ofer
ta de viajes que ofrece la posi
bilidad de ir a Nueva York y 
volver por 39.000 pesetas si el 
viaje se inicia desde Madrid, 
49.000 si se hace esde Cana
rias y 44.000 desde el resto de 
destinos de la compañía.

CAJA ESPAÑA. El presiden
te de Caja España, Javier 
Fernández Costales, rechazó 
que haya una “guerra abierta” 
en la entidad por la exclusión 
de los consejeros afines al 
PSOE de los órganos de sus ór
ganos de dirección, tal y como 
aseguró el anterior presidente, 
Angel Villalba

Los construtores sólo ven la “recuperación” en las viviendas.

indicó “la firma del acuerdo 
para el mantenimiento del ga- 
seoducto del Magred” y "va
rias licitaciones" más. Por

contra, en España veía Se
opán que “la construcción 
tendrá un crecimiento cero" 
en 1997.

f<ecjokcongeniu

Hace 35 años se desconocían completamente

H
las causas de las
malformaciones congénitas 
en el recién nacido.

Actualmente, gracias a la 
investigación, conocemos 
las causas y podemos 

procurar la prevención 
del 40% de los defectos 
congénitos.

Organización

De ahí que los responsables de 
EuroBBV advierten de las ne
cesidades organizativas, es
tructurales y de estrategia que 
tendrán que cumplir los em
presarios ante el reto de la Unión 
Europea.

Destacando que casi el 50 
por 100 de las empresas euro
peas consideran que la com
petencia va a resultar mucho 
más difícil a partir de ahora.

Entre tanto, según las esti
maciones de Hewlett Packard 
Española (H-P), las pymes es
pañolas gastarán el próximo año 
en informática del orden de los 
200.000 millones de pesetas. Pa
ra la empresa de informática,

nvestigando

Ingrese su donativo para la FUNDACIÓN 1000 en la c .c . núm . 3 0 1 .2 1 2  del Banco de
Santander. Agencia 8 3 , Sucursal 1 8 5 , c / .  Hilarión Eslava, 2 6 . 2 8 0 1 5  M adrid. 

Si desea más información sobre la FUNDACIÓN 1000, llámenos por teléfono al (91 ) 3 9 4 1 5  89
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Una pareja desapareció dos horas en La Pedriza por la fuerte ventisca

La nieve visita Madrid
recién estrenado el verano

El viento obligó a los bomberos a realizar 55 salidas para retirar ramas arrancadas
CARLOS MANZANO

Redacción. Madrid

EFE
Los visitantes de Navacerrada se vieron sorprendidos por el temporal de nieve en pleno mes de junio.

Una semana después de que en
trara oficialmente en vigor el 
verano y cuando la primera re
mesa de veraneantes se en
cuentra cerrando las maletas pa
ra poner nimbo -en su mayoría- 
a las playas levantinas, la cli
matología ha puesto a los ma
drileños mirando hacia el puer
to de Navacerrada. Allí, la nie
ve volvió hacer acto de pre
sencia en el día de ayer. Du
rante toda la mañana estuvo llo
viendo mientras que el mercu
rio descendía en el termóme
tro hasta registrar cinco grados.

Al mediodía el agua se 
transformó en copos de nieve. 
El polvo blanco llegó a alcan
zar un espesor de cinco centí
metros. La ventisca sorprendió 
a quienes decidieron pasar el 
día en la sierra. La mayoría tu
vo que regresar a sus casas por
que no llevaban ropa adecua
da para combatir un frío de in
vierno a finales de junio. Pe
ro, las consecuencias de la ex
temporánea ventisca pudieron 
ser más graves para dos visi
tantes de La Pedriza.

Rescatados ilesos_______

Una pareja de jóvenes perma
neció más de dos horas desa
parecida en la serrana locali
dad de Manzanares el Real al 
perder la orientación en el in
terior del parque regional de 
La Pedriza. E.G.M, de 28 años, 
también desaparecido, logró 
avisar a la Cruz Roja median
te un teléfono móvil lo que per
mitió su fácil localización. 
E.G.M. comunicó que había 
perdido el contacto con otras

dos personas que le acom
pañaban. Finalmente, la pare
ja  fue localiza por el Grupo de 
Montaña de la Cruz Roja a las 
tres y media de la tarde. La mu
jer presentaba síntomas de con
gelación, ya que llevaba ropa 
de verano. Su compañero tenía 
heridas de carácter leve, dado 
que había sufrido varias caídas 
al intentar buscar un lugar 
donde refugiarse durante la ne
vada. Ambos fueron atendidos 
en el propio parque regional y 
pudieron regresar a su domi
cilio sin más dificultad que el 
susto experimentado.

El Instituto Nacional de 
Meteorología (INM) informó 
que las precipitaciones vividas

en la CAM estaban previstas y 
aunque no son habituales tam
poco es “la primera vez que ocu
rre en Madrid”. Según los ex
pertos, es un fenómeno “ex
traño” pero no “insólito” pues
to que no es difícil encontrar 
precedentes de nevadas en el 
mes de junio. No obstante, re
conocieron que se han produ
cido precipitaciones en forma 
de nieve en cotas más bajas de 
las inicialmente esperadas.

Las bajas temperaturas se 
deben a la coincidencia de “ba
jas presiones en Europa occi
dental y altas en el Atlántico, 
lo que provoca la llegada de 
aire frío”. El servicio de Pre
dicción del INM estima que las

precipitaciones se prolonguen
hasta el mediodía de este do
mingo.

55 salidas

El mal tiempo también afectó 
a la capital. Como ejemplo sir
va el elevado número de inter
venciones que tuvieron que re
alizar los bomberos del ayun
tamiento de Madrid. En total 
fueron 55 salidas en tres ho
ras, de tres a seis de la tarde. 
La mayor parte de los servi
cios fueron para retirar de las 
calzadas y las aceras ramas de 
árboles que el fuerte viento que 
ayer sopló en toda la región 
había arrancado.

Para evitar la legionella

Alcalá tendrá 
un dorador 
áutomático 
en agosto

E.P., MADRID. El ayuntamien
to de Alcalá de Henares no quie
re verse de nuevo sorprendido 
por la bacteria legionella “Pon- 
tiac” que el año pasado causó 
estragos entre los alcalaínos. Pa
ra evitarlo el Área de Salud que 
dirige la concejala Elisa de Fran
cisco está drenando todos los 
puntos de la red de abasteci
miento donde el agua puede ha
llarse estancada. De Francisco 
adelantó que para el próximo 
mes de agosto, la ciudad com
plutense dispondrá de un nue
vo dorador automático que se 
instalará en los depósitos ubi
cados en la cercana localidad 
de Meco. Esta es la puerta de 
entrada del agua, procedente del 
pantano de Veleña, a la locali
dad alcalaína. El Gobierno re
gional ha concedido una sub
vención de ocho millones de 
pesetas para la instalación del 
dorador.

Elisa de Francisco subrayó 
que en los análisis periódicos 
que realiza el ayuntamiento pa
ra detectar la calidad del agua 
“no hemos observado ningún 
problema”. No obstante, la res
ponsable municipal aseguró 
que aumentarán el nivel de clo
ro en el agua hasta el 1,5 por 
100, cuando la recomendación 
de la CAM es sensiblemente 
inferior. De Francisco también 
se refirió a la limpieza y de
sinfección de las torres de re
frigeración existentes en Alcalá.

La concejala recordó que la 
ordenanza municipal aprobada 
el año pasado se está cum
pliendo como demuestran los 
certificados con los que cuen
ta el ayuntamiento de las em
presas que han realizado el ser
vicio de desinfección. El bro
te de legionella padecido en Al
calá el pasado año causó la 
muerte a nueve personas y más 
de 200 resultaron afectadas.

A L  P IE  D E L  M A D R O Ñ O GERMÁN LOPEZARIAS

El anuncio
La diferencia entre capacidad y aforo es 

que mientras que el aforo es “ajusti
ciable” como ha ocurrido en La Rivie- 

ra, la capacidad es cuestionable y depende de 
la habilidad manual del que la maneja. Al me
nos esto sucede en el aeropuerto de Barajas 
donde todos los días aterrizan o despegan cin
cuenta o sesenta aviones, -los que sean- y de
sembarcan centenares de problemas. Barajas 
es una especie de poderoso imán que atrae 
las complicaciones más diversas y las despe
ja con una naturalidad asombrosa. Un aero
puerto es un mundo que vive del aire. Y un 
canto a la libertad donde el hombre se sien
te pájaro y vence, jomada tras jomada, la más 
grave de las fuerzas que es la de la gravedad. 
Nada hay más libre que los vagabundos, los 
perros golfos, la mala hierba y los torrentes. 
Pero cuando los torrentes se encauzan, la ma
la hierba se poda, a los perros golfos se les

pone collar y a los vagabundos corbata y tra
je nuevo, la libertad se rompe o se encorse- 
ta. Y se difumina y desaparece para dar paso 
al orden indispensable para la convivencia y 
el equilibrio de la sociedad. Ilógico y absur
do resulta vaticinar catástrofes. Y esto es lo 
que ha hecho el director de Iberia el otro día, 
al anunciar que en Barajas se puede producir 
el caos este verano. Ni al que asó la mante
ca se le ocurriría tamaño despropósito. De los 
puestos de mando nunca deben emanar pro
blemas, sino soluciones. Barajas es un lugar 
seguro donde la competencia del personal pue
de afrontar cualquier emergencia. Lo ha de
mostrado en más de una ocasión. Otra cosa 
es luchar por un aeropuerto mejor. Barajas es 
una parcela de libertad rígidamente controla
da por el orden y la profesionalidad de los 
que la conducen. Anunciar el caos no deja de 
ser una soplagaitez innecesaria e inoportuna.

Acusan al PP de recalificar terrenos ‘in extremis' para pisos

Vecinos de Aluche exigen 
equipamientos deportivos

C.M., MADRID. Medio millar de 
vecinos del barrio madrileño de 
Aluche se calzaron ayer las za
patillas deportivas para reivin
dicar, en una carrera popular, 
la necesidad que tiene el dis
trito de contar con nuevas ins
talaciones deportivas . Los ve
cinos acusan al equipo de Go
bierno de modificar “in extre
mis" el Plan General de Orde
nación Urbana y recalificar tres 
solares que estaban destinados 
a equipamientos en suelo para 
levantar viviendas.

Según los participantes en 
la carrera, los terrenos llevan 
más de 15 años reservados pa
ra hacer las infraestructuras pe
ro por "la mala gestión muni

cipal siguen abandonados”. 
Ahora, se empezarán a poner 
ladrillos pero los 85. 000 veci
nos de Aluche seguirán con un 
importante déficit en equipa
mientos. Los terrenos disponi
bles se encuentran en la calle 
Camarena. donde afirman que 
se iba a construir un polide- 
portivo; en la calle Seseña, re
servado para un equipamiento 
sanitario (Aluche carece de am
bulatorio); y en la calle Esca
lona donde debiera levantarse 
un centro educacional. Según 
el concejal de IU, Julián Re
bollo, Aluche es uno de los pun
tos peor dotados de la capital 
teniendo en cuenta su densidad 
de población.
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Para pequeños delitos

La Policía 
instala oficinas 
de denuncias 
en las playas

YA, MADRID. Los veraneantes 
podrán presentar denuncias por 
los delitos cometidos en las zo
nas turísticas del litoral español 
en oficinas móviles de la po
licía que se ubicarán en las prin
cipales playas en aplicación del 
Plan de Atención al Ciudada
no en periodo vacacional pre
sentado hoy en Valencia.

El director general de lá Po
licía, Juan Cotino, que ayer pre
sentó esta iniciativa en la pla
ya de la Malvarrosa de Valen
cia, explicó que con este plan 
el Ministerio del Interior pre
tende “aproximar la Policía al 
ciudadano y procurar no hacerle 
perder tiempo” en la tramita
ción de denuncias por pe
queños delitos.

El director general de la Po
licía señaló que la vigilancia 
de las playas españolas contará 
con unos 5.000 agentes más en 
verano, de los que unos 1.000 
serán efectivos de la Policía Na
cional.

Durante la presentación del 
plan de vigilancia estival, im
pulsado por el Ministerio del 
Interior y la Federación Es
pañola de Municipios y Pro
vincias, Juan Cotino visitó dos 
de las oficinas móviles de de
nuncias que se instalarán en las 
playas y que se han habilitado 
en el interior de caravanas.

Estas oficinas se ubicarán 
en las playas más frecuentadas 
de la costa española. Así, en
tre otras playas, contarán con 
este servicio la de Maspalomas, 
en Las Palmas de Gran Cana
ria, las de Málaga, la de la Bar- 
celoneta, la de Riazor en la Co- 
ruña o la de la Malvarrosa.

El autor de la navajada fue encontrado  en una discoteca cinco horas después

Muere un joven apuñalado en 
Majadahonda tras una discusión

Los vecinos culparon al alcalde en una manifestación de no poner medios para erradicar la violencia

G. GARCÍA MADRID. La vio
lencia urbana se volvió a cobrar 
ayer de madrugada, en Maja
dahonda, una joven víctima: Fer
nando Bertolá, de 21 años, al 
que otro joven. Antonio L.A.. 
de 19, conocido también como 
‘El Toni', asestó una certera 
puñalada en el pecho tras una 
absurda discusión en una plaza 
de la localidad. En el altercado 
también resultó herido el acom
pañante de la víctima mortal. 
Luis F.B, de 21 años, que reci
bió un navajazo en la pierna con 
la misma arma que mató a su 
amigo.

Los hechos sucedieron alre
dedor de las dos de la madru
gada en las inmediaciones de la 
Plaza de la Constitución, a unos 
pocos metros de Jefatura de la 
Policía Local. Fernando y Luis 
caminaban por una de las ace
ras cuando se toparon con el gru
po formado por Antonio L.A. 
-'El Toni’-, Oscar S.S., de 20 
años y Faustino L.M., de 19, 
estos últimos conocidos también 
como ‘El Yogui’ y ‘El Mechi- 
na’.

“Los chavales llevaban unas 
copas encima. Comenzaron a 
discutir acerca de quien debía 
ceder el paso a quien, hasta que 
de las palabras pasaron a los gol
pes. Hasta ese momento, Anto
nio había permanecido callado, 
pero, inesperadamente, sacó 
una navaja, la clavó en el pe
cho de Fernando y después en 
la pierna de su amigo Luis”, ex
plicó la Guardia Civil. Luis co
rrió pidiendo auxilio a las de
pendencias de la Policía.

Al lugar de los hechos se des

Vecinos de Majadahonda, ayer por la mañana, en una manifestación por la muerte del joven.

plazo una unidad del Servicio 
de Urgencias. Sin embargo, to
dos los esfuerzos por reanimar 
a Femando fueron inútiles. La 
herida había sido mortal.

Bailando en una discoteca

Tras la agresión, el autor de la 
puñalada se encaminó, como si 
nada hubiera pasado, a la dis
coteca ‘Oh! Madrid', a diez kiló
metros de Majadahonda, don
de fue encontrado cinco horas 
después por la Guardia Civil.

Oscar y Faustino, los otros 
dos presuntos agresores, fueron 
localizados en sus respectivos

domicilios, también en Maja
dahonda.

La reacción del vecindario 
de la localidad madrileña no se 
dejó esperar. Al mediodía de 
ayer, un centenar de personas 
entre jóvenes y padres, se ma
nifestaron ante el Ayuntamiem 
to culpando indirectamente del 
trágico suceso al alcalde, Ri
cardo Romero de Tejada (PP).

Desde diciembre pasado los 
jóvenes que conforman la Pla
taforma contra la Violencia de 
Majadahonda venían denun
ciando ante los responsables mu
nicipales la relativa frecuencia 
con que se producían agresio

nes protagonizadas por jóvenes 
de ideología fascista. “Hemos 
denunciado una y mil veces los 
continuos actos violentos de gru
pos organizados de jóvenes. Sin 
embargo, no se ha hecho nada 
para impedirlos. La Policía 
tenía fichados a los tres deteni
dos, que continuamente anda
ban montando pelea”, indicó uno 
de los integrantes de la plata
forma ciudadana.

Sin embargo, la Guardia Ci
vil y el Ayuntamiento han des
cartado la posible pertenencia 
de los agresores a un grupo or
ganizado, y tildan el suceso de 
‘caso aislado’.
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U n grupo fo rm ado  por ‘ch u lo s’ y prostitu tas

Apalean y roban a cinco 
polacos en la Casa de Campo
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YA, MADRID. La Policía Mu
nicipal ha detenido a dos pros
titutas y un chulo en las inme
diaciones del lago de la Casa 
de Campo como presuntos agre
sores de cinco ciudadanos po
lacos, a los que propinaron una 
paliza para después robarles. 
Varias mujeres y dos hombres 
se acercaron a ías víctimas, y 
tras golpearles violentamente, 
les robaron 80.000 pesetas y una 
cadena de oro.

Los polacos denunciaron los 
hechos a la Policía Municipal 
y, acompañados por varios agen
tes, reconocieron la zona hasta 
identificar a los agresores. Mi
nutos después, uno de ellos re
conoció a tres de los ladrones, 
un hombre y dos mujeres que, 
tras ser detenidos, reconocieron 
su autoría en los hechos. Aún 
llevaban consigo el botín roba
do a los extranjeros.

Pero estas no son las únicas

víctimas de agresiones prota
gonizadas por individuos rela
cionados con el mundo de la 
prostitución registradas este fin 
de semana en la capital. El vier
nes por la noche, dos hombres 
que recurrieron a los servicios 
de unas prostitutas en un pen
sión del centro de Madrid fue
ron apaleados con un bate de 
béisbol y atracados cuando se 
encontraban en ‘plena faena’.

Los agresores, dos hombres 
y una mujer, irrumpieron en las 
habitaciones golpeando vio
lentamente a los clientes, a los 
que sustrajeron todo el dinero 
que llevaban -unas 70.000 pe
setas. Las víctimas salieron a 
la calle ensangrentadas y de
nunciaron lo sucedido a una pa
trulla de Policía, que poco des
pués localizaba a los agresores, 
que tenían en su poder el bate, 
todavía impregnado de sangre, 
y el dinero robado.
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Aprehenden 400 kg de hachís

Desarticulan 
una red de 

narcotráfico 
internacional

E.P., ALMERÍA. Funcionarios del 
Cuerpo Nacional de Policía de 
las Comisarías de Estepona y 
Almería, en colaboración con 
la Unidad Central de Estupe
facientes de la Dirección Ge
neral en Madrid, han llevado a 
cabo una operación policial que 
ha culminado con la desarti
culación de una importante red 
internacional de traficantes de 
drogas que operaban en el Rei
no Unido, y con la interven
ción de 400 kilos de hachís en 
la barriada de Retamar.

Las investigaciones permi
tieron confirmar que la droga, 
tras ser alijada en las costas ma
lagueñas desde Marruecos, era 
almacenada en la residencia del 
cabecilla de la organización en 
la ciudad de Estepona, desde 
donde era transportada hasta un 
chalé de Retamar.

Envasado al vacío______

La organización procedía a un 
tratamiento especial de la mer
cancía, empaquetándola al 
vacío mediante métodos tec
nológicos al objeto de impedir 
que fuera detectada, incluso por 
los perros antidroga de las po
licías europeas.

En Estepona, la Policía con- 
-siguiéiaáfiteFveueió^ 
llones de pesetas, así como de 
un revólver y documentación. 
También detuvo a cuatro indi
viduos, tres británicos y uno 
alemán. En Retamar aprehen
dieron un total de 400 kilos de 
hachís, una máquina especial 
empaquetadora al vacío y guan
tes de látex que usaban para no 
dejar huellas.

Anunciaba un trabajo fácil con un sueldo de medio millón al mes

Estafó a 2.000 personas con 
falsas ofertas de empleo

Encontrar a la única detenida fue difícil por sus cambios de domicilio

B.R.,MADRID. Unas dos mil 
personas han caído en la tram
pa. Con la falsa promesa de 
conseguir un cómodo y bien 
remunerado trabajo en casa, 
se ha estafado a ciudadanos 
de Andalucía, Cataluña, País 
Vasco, León, Albacete, Mós- 
toles y Madrid.

Control Gestión S.L. se 
anunciaba en los periódicos 
como una empresa “seria y 
solvente”, que ofrecía pingües 
ganancias (medio millón de 
pesetas) con un simple traba
jo a realizar desde el propio 
domicilio. Agentes del Gru
po VIII de la Brigada de Po
licía Judicial han descubier
to que todo era una estafa su
puestamente cometida por 
María del Carmen S.N., de42 
años de edad, que desde ayer 
por la mañana se encuentra a 
disposición judicial.

De los dos mil perjudica
dos por esta estafa sólo una 
mínima parte ha formulado de
nuncia. Pero se cree que el 
fraude puede superar con cre
ces esta cifra. El perjuicio 
económico individual es es
caso, pues no llega a las 7.000

tior r^KflBírSiíáíáxja—
Sin embargo, el total del be
neficio obtenido por la su
puesta estafadora si puede ha
ber sido un gran cantidad.

Parece ser que Control 
Gestión inició su actividad en 
junio del pasado año. La pro
paganda, que se elaboró pa
ra engañar a las víctimas de 
esta estafa, anunciaba unos in

gresos de 400.000 a medio 
millón de pesetas. El trabajo 
era muy sencillo, no precisa
ba cualificación alguna y 
podía realizarse desde el pro
pio domicilio.

Además, a cada interesa
do que dirigiera su petición, 
al apartado de correos que la 
supuesta estafadora indicaba, 
se le pedía que remitiera di
recciones completas de otras 
personas, y se le ofrecían 175

Un chalé y 
un BMW

A n q u e  p a rece  ser  q u e  lo 
c a liz a r  a la  d e te n id a  fu e  
u n  p o co  c o m p lic a d o , no  
p a sa r o n  d e sa p e r c ib id o s  
su  c h a lé  ad o sa d o  en  E l E s 
c o r ia l y  su  B M W  q u e  
co n stitu ía n  lo s  s ig n o s  de  
r iq u eza  ex tern os de M aría  
d el C a rm en  S .N .

L a su p u e s ta  e s ta fa d o 
ra  u tiliz ó  lo s  d a to s  de un
í i i j ü s u y o T u n n e r m a n o  y 
su  ex -m a r id o  p a ra  c o n s 
t itu ir  la  so c ie d a d  q u e  la  
p e r m itió  re a liz a r  su s  
p r e te n s io n e s . L o s  in v e s ti
g a d o res  h a n  d e sc u b ie r to  
p o r  a h o ra  tres cu en ta s  
b a n c a d a s  co n  u n  to ta l de  
u n o s  d o s m il in g r e so s . P e 
ro  es p o s ib le  q u e  ex is ta n  
o tra s  a ú n  p o r  lo ca liza r .

pesetas porcada dirección. Los 
interesados debían escribir a 
un apartado de Correos, que 
fue variando con el tiempo. 
El objeto era formalizar un 
contrato y recibir instruccio
nes concretas. Estas no eran 
otras que. como requisito pre
vio, efectuar un ingreso de 
5.950 pesetas más 300 de gas
tos en una determinada cuen
ta bancaria en concepto de 
fianza. Entonces recibiría el 
contrato y demás información 
sobre el trabajo. Pero el soli
citante no volvía a saber na
da del trabajo ofrecido y 
cuando intentaba reclamar se 
encontraba con que el apar
tado había desaparecido.

Hace unos meses llegó a 
la Jefatura Superior de Policía 
la primera denuncia sobre el 
caso, a la que se unió otra de
cena. Agentes especializados 
del Grupo VIII iniciaron una 
investigación, pero Control 
Gestión había cesado su ac
tividad en marzo. A pesar de 
que al frente del “negocio” es
taba María del Carmen S.N., 
en paradero desconocido des
de entonces^ seguir sr. plsta-
era extraordinariamente difí
cil, pues cambiaba continua
mente de domicilio.

Finalmente, la presunta 
estafadora era localizada y de
tenida el pasado jueves en el 
domicilio de su madre, que 
reside en la localidad de Mós- 
toles. Según fuentes policia
les María del Carmen se ha 
negado a declarar.

El estado del joven es grave

Acuchillado 
en una pelea 

al salir de una 
discoteca

EFE, MADRID. Ayer resultó he
rido grave un joven tras reci
bir tres puñaladas, que le asestó 
un conocido suyo a la salida de 
una discoteca en pleno centro 
de Madrid, según informó la 
Jefatura Superior de Policía. Se 
encuentra ingresado en el Hos
pital Clínico de Madrid.

La Policía no ha identifica
do por el momento a la vícti
ma, que quedó tendida en el 
suelo hasta que fue asistida por 
efectivos del Samur y trasla
dado en ambulancia hasta el 
centro. Tampoco se ha identi
ficado al autor de la agresión, 
que abandonó el lugar.

El herido carecía de docu
mentación cuando fue hallado, 
y tampoco se identificó a su 
entrada al Hospital, al que se 
han desplazado agentes de la 
Comisaría de Centro para in
formarse de sus datos perso
nales, que pondrán en conoci
miento del Grupo de Investi
gación de la Policía Judicial.

Testigos presenciales

Fuentes de la Jefatura Superior 
de Policía, que se remitieron a 
declaraciones de testigos pre- 

-senetsíesrprecisaron queeiné^ 
cho se produjo hacia las- 4.30 
de la mañana, cuando un gru
po formado por tres chicos y 
dos chicas salieron de la dis
coteca "Salsipuedes", en la 
madrileña calle de Puebla. Allí 
iniciaron una discusión, en la 
que uno de ellos sacó un arma 
blanca y la empuñó contra otro, 
al que causó tres heridas en el 
cuello, en el tórax y en el ab
domen.

Un camión derriba el pilar de un puente.
El pilar del puente situado sobre la autopista de Bleury fue de
rribado ayer por el impacto producido por un camión que chocó 
contra la estructura. Como consecuencia del espectacular acci
dente el conductor del vehículo falleció en el acto. En la imagen 
los Bulldozers demolen lo que queda de la construcción.
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Farmacias de G uardia
Información facilitada por el Colegio de Farmacéuticos

ARAVACA
‘ Valdivieso, 28.
BARAJAS-ALAMEDA DE OSUNA
-Avd. de Logroño, 104.
CARABANCHEL-ALUCHE
EXTREMADURA
‘ Ansar, 16. ‘Camarena, 195. ‘ Antonio 
Leyva, 73. ‘ Carrero Juan Ramón, 22. 
‘ Oca, 17. ‘ Federico Grases, 20. 
CENTRO
‘ San Anastasio, 4. ‘ Mesón de Paredes, 
85. ‘ Montera, 9. ‘ Fuencarral, 108. 
CHAMARTÍN-HORTALEZA  
CANILLAS
‘ Torquemada, 25. *Avd. Concha Espina, 
10. ‘ Cartagena, 99. ‘ Clara del Rey, 60. 
‘ Serrano, 222. 
CHAMBERÍ-ARGÜELLES  
*PQ. San Francisco de Sales, 5. *Avd. Fi
lipinas, 24. ‘Santa Engracia, 81. ‘ Ventu
ra Rodríguez, 13.
CIUDAD LINEAL-&AN BLAS 
CANILLEJAS

‘ Llanos Escudero, 37. ‘ Marqués de 
Corbera, 60. ‘ Misterios, 73. ‘ Sílfide, 12. 
FUENCARRAL-PEÑAGRANDE  
BARRIO DEL PILAR 
‘ Manresa, 44-post.
MORATALAZ 
‘ Arroyo Fontarrón, 325.
PUEBLO DEVALLECAS  
+Montes de Barbanza, 13.
PUENTE DE VALLECAS-ENTREVÍAS  
‘ Angela González, 16. *Avd. Monte 
Igueldo, 81.
RETIRO-ARGANZUELA
‘ Marquéz de Lozoya, 19. ‘ Conde Carta
gena, 3.
SALAMANCA-VENTAS
‘ Alcalá, 121. ‘ Francisco Silvela, 14. 
TETUÁN-CUATRO CAMINOS
‘ Ceuta, 7. ‘ Carmen Montoya, 14. *Avd.
Doctor Federico Rubio y Gali, 42.
USERA-VILLAVERDE
‘ Juan José Martínez Seco, 97. ‘ Marcelo
Usera, 36.

VICÁLVARO
+Villacarlos, 15.

ALCALÁ DE HENARES
*P9. los Curas, 16. -(-Marqués de Alonso 
Martínez, 9. +Cánovas del Castillo, 1. 
ALCOBENDAS  
*La flor, 2.
ALCORCÓN
‘ Plaza Príncipes de España, 1. -Plaza 
Santo Domingo, 9.
ARANJUEZ
*Avd. Plaza de Toros, 36.
ARGANDA DEL REY 
‘ Tiendas, 4.
COSLADA  
*Avd. de Lisboa, 18.
FUENLABRADA  
‘ Galicia, 37. +L¡ma, 34.
GETAFE
-t-Granada, 3. /Madrid, 48. -(-General Pin- 
garrón, 11.

LEGANÉS
-Los Monegros, 55 (Zarzaquemada). -

Madrid, 26. /Hernán Cortés, 2. 
MAJADAHONDA  
‘ Charaima, 16.
MÓSTOLES
‘ América, s/n. ‘ Palmas, 58.
PARLA 
‘ Cuencas, 40.
POZUELO DE ALARCÓN  
‘ Cañada Carreras, 5.
LAS ROZAS DE MADRID  
‘ Cuesta de San Francisco, 9.
SAN SEBASTIÁN DE LOS REYES  
‘ Silvio Abad, 14.
TORREJÓN DE ARDOZ  
*Avd. de Madrid, 19.

‘ Abierto día y noche.
-(-Abierto hasta las 10 de la noche. 
-Abierto hasta las 11 de la noche. 
/Abierto toda la noche.

T eléfonos de I nterés

URGENCIAS MUNICIPALES

(ten

Centro: ......................... 446 71 21
Salamanca:................... 588 51 02
Puente de Vallecas: ........588 60 16
Ciudad lineal: .................377 29 08
Villaverde:.....................79727 44
Barajas:........................ 388 19 89

COMISARÍAS MADRID_________

Arganzuela: ...................527 19 58
Arganzuela-Mediodía:...... 468 14 93
Barajas: ........................305 52 47
Buenavista..................... 401 70 13
Carabanchel: .................462 40 11
Centro:......................... 521 12 36
Chamartín:.....................766 90 00
Chamberí: ...........  322 34 02
Entrevias:..........ZZZ.~.7a5 90 14 ’
Estación de Atocha:........527 46 27
Est. de Chamartín:..........315 91 16
Fuencarral-B® del Pilar:.... 730 12 11
La Estrella:...................  772 29 71
Latina: ... ......................541 71 60
Los Cármenes: .............. 711 03 54
Retiro-Cortes: ................429 09 94
San Blas: ........   306 58 40
Tetuán: ..........................571 92 00
Universidad:...................547 96 01
Userar........................... 317 29 45
Vallecas:........................477 54 96
Ventas:...........................403 73 00

COMISARÍAS REGIÓN_________

Alcalá de Henares:..........888 07 16
Alcobendas: ...................652 11 44
Alcorcón:........................641 61 12
Costada:..... .................. 6721311
Fuenlabrada: .................697 1011
Getafe:...........................695 76 39
Leganés: .......................680 30 00
Móstoles:.......................647 45 51
Parla: ........................... 699 07 16
Pozuelo de Alarcón:........ 715 47 63
San Sebastián de los Reyes:..........
....................................652 11 44

SEGURIDAD CIUDADANA

Policía Nacional:.............. 091
Policía Municipal: ............ 092
Guardia Civil: ..................062
-Direc. General:.......534 20 00
.............................534 32 00

-Urgencias:............ 533 11 00
-Tráfico: ............900 12 35 05
Protección Civil: ....537 31 00
Grúa Municipal: .....345 06 66

Gregorio Marañón:............... 586 80 00
Clínico:...............................330 30 00
Ramón y Cajal:....................336 80 00
La Princesa:........................402 80 00
Niño Jesús: ................... 573 52 00
La Concepción: ............. 544 16 00
Equipos quirúrgicos:.............588 51 00
Psiquiátrico Provincial:.....586 75 00
Ambulancias Cruz Roja: ....522 22 22
Centro de drogadictos:..... 430 60 77
Fundación de Ayuda contra
la Drogadicción: ........900 16 15 15
Practicantes: .................519 92 56
Banco de sangre (donantes):..........
.................................... 534 65 07

Oxigenoterapia: ............. 764 33 76
U.C. de la Cruz Roja: ...... 554 82 60
Org.Nac. de Trasplantes: ..314 24 06

Bomberos

-Madrid y Móstoles:   080
-Comunidad:............ .............085

CASAS DE SOCORRO

SANIDAD

Cruz Roja

-Emergencias: .......522 22 22
-Intoxicaciones:...... 562 04 20
-Ambulancias:........479 93 61
S amur

-Accidentes vía pública: ....092 
-Urgencias Insalud:.......... 061

Torrejón de Ardoz: ..........675 00 00

SERVICIOS MÉDICOS__________

La Paz:..........................358 26 00
Doce de Octubre:............390 80 00

Centro:............................521 00 25
....................................  522 31 91
Arganzuela:.................... 588 62 32
Retiro:............................420 03 56
Tetuán: ......................... 57912 23
Chamberí: ..................... 588 67 83
El Pardo.......................... 376 07 54
Fuencarral:.....................588 68 73
Moncloa-Aravaca: ..........307 00 26
Latina: ..........................464 76 32
Carabanchel:....................471 07 51
Usera:.............................565 26 88

TRANSPORTES

Tele Ruta:.................900 12 35 05
Ayuda en carretera: ........ 742 12 13
Metro:............................552 59 09
Iberia:
-Información: ..................329 57 67
-Reservas nacionales:.... 411 1011
-Res. internacionales:...... 329 43 53
-SERVIBERIA:............. 902 400 500
Aviaco: .......................... 534 42 00
Renfe:
-Información y venta:......  328 90 20

Paquete Express:............314 00 00
Radioteléfono-Taxi: ........ 547 82 00
Tele-Taxi:....................... 445 90 08
Radio-Taxi Independiente: .............
.................................... 405 12 13

Autobuses EMT:..............401 99 00
C. Regional Transportes:....580 19 80
Estación Sur de Autobuses:...........
.................................... 468 42 00

PÉRDIDAS DE TARJETAS 
DE CRÉDITO_________________

American Express:..........572 03 03
Caja Madrid:...................519 38 00
4B: ............................... 362 62 00
Eurocard-Mastercard:...... 362 62 00
Dinner’s:......................... 547 40 00
Sistema 6000: ................ 596 53 35
Visa:.............................. 362 62 00

~\Crr) CúíICSijTtOdSS ¡35 
.............. :.....................581 1811

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD

Canal de Isabel II (averías):...........
.....................................593 35 19
............................  593 35 79

Hidráulica Santillana (averías):........
.................................... 845 00 59
.................................... 846 28 52

Iberdrola (urgencias):......364 88 88
Unión Fenosa: ............... 406 80 00
Repsol Butano:
-Información: ............. 901 100 100
-Averías (24 horas):.....901 12 1212
Gas Natural:.............   589 61 16
Gas Natural (urgencias): ....589 65 55
CEPSA ELF GAS: ...........337 60 00
.................................902 10 02 24

TELEFÓNICA________________

Averías: ..................................002
Información:.............................003
Información horaria: ................ 093
Oficinas:..................................004
Información meteorológica:

-Nacional: ................. 906 36 53 65
-Madrid:-.....................906 36 53 28
Despertador automático:...........096
Noticiario general: ....................095

VARIOS_________________________

Oficina Municipal de Información: ....
............................................ 010
Fundación Antisida: ......................
...................................... .900 11 10 00
Objetos pérdidos:................ 588 43 46
Objetos perdidos en taxis: .:............
.....................................588 43 44

Alcohólicos anónimos:....  341 82 82
E. M. Servicios Funerarios:.............
................................. 900 26 26 26
Tanatorio M-30:.................... 510 81 00
Tanatorio Sur:..................... 510 85 31
Ayuda familiares alcohólicos

J AL-Anon): .....................402 98 53
Ayuda tarnifiSres kjaícOí-
(FERMAT): .....................369 44 48
Teléf. de la Esperanza:.... 459 00 50
Servicio Social: .......... 900 100 333
Ayto. de Madrid: .-.............588 10 00
ITV:...... 695 57 62
Inf. sobre el Sida: ............445 23 28
ONCE:............................... 531 25 00
Primitiva y Bonoloto: ...... 411 62 00
Grúa Municipal: ..............345 00 50
.....................................345 07 58

CECU Madrid: ............... 364 02 76
..........................................364 75 22

Correos y Telégrafos: ...... 537 64 94
Lotería Nacional: ...... 596 23 00
Recogida:
-Animales: .....................734 43 79
-Animales muertos: ........ 552 27 86
Desinsectación y desratización:......
.................................... 477 93 12

Teléfono Verde:....................447 77 77
Telegramas por teléfono: ..522 20 00
Apuestas Mutuas: ...... 586 25 22/23
Información 24 horas para la mujer:..
..................  90019 10 10
Teléfono Dorado. Atención y ayuda a 
personas mayores........ 900 22 22 23

E femérides
1868. Pío IX convoca el Conci
lio Vaticano I, que debía inau
gurarse en Roma el 8 de di
ciembre del año siguiente. 
1890. Tratado franco-español 
por el que se reconoció a Es
paña un territorio en el Golfo de 
Guinea, actual Guinea Ecuato
rial.
1900. Comienza a regir la Fun
dación Nobel que otorga los pre
mios de este mismo nombre.
1912. Se inauguran en Estocol- 
mo los V Juegos Olímpicos.
1913. El Parlamento noruego 
concede a las mujeres todos los 
derechos electorales.

¡ 1929. Cierra el teatro madrileño
Apolo, conocido como “catedral 

1 del género chico”.
1970. España y la Comunidad 
Económica Europea firman en

Luxemburgo un acuerdo co
mercial preferente.
1983. Dos médicos españoles 
logran la fecundación “in vitro” y 
la implantación de óvulos en el 
útero.
1991. La selección española de 
baloncesto consigue su primera 
medalla de bronce en el cam
peonato de Europa tras vencer 
a Francia por 101-83, en Roma.
1992. Asesinado a tiros el pre
sidente argelino, Mohamed Bu- 
diaf, en Anaba. ^
1994. Tomiichi Murayama es ele
gido primer ministro de Japón.
1995. Tras más de mil años de 
cisma, el Patriarca de Constan- 
tinopla, Bartolomé I, y el papa 
Juan Pablo II, celebran una mi-_ 
sa conjunta en la Basílica de 
San Pedro.

Fallecidos
Moisés Agüero Fernández, 37. José 
Aguilera Moya, 45. Perpetua Albarrán 
Monge, 89. Vicente Marcelino Alonso 
Campos, 65. Manuel Armesto Gale
ote, 70. Mercedes Asenjo Martín, 72., 
María Calvo Solano, 59. Angela Cal
zo Espárrago, 71. Adonina Castrosín 
Martínez, 69. Jorge Cavodeassi Fal- 
gari, 52. Ignacia Chamizo Nieto, 91. 
Mariano Cuenllas García, 71. Felisa 
Cuesta Martínez, 78. Rosa de la Pied- 
qad Artal, 83. Manuel Diaz Fernán
dez, 79. Julián Diaz Herbosa, 57. 
Jesús Diaz Rodríguez, 76. María Cruz 
Félix Ruiz, 67. Valentina Fernández 
Mieres, 88. Isabel María Gago García, 
84. María García Aramburu, 91. An
tonio García Castejón, 71. Flora 
García Castro, 87. Felipa Carmen 
García Fernández, 93. Cándida 
García Villa, 99. Gergorio Ángel

García de Ángela Gregorio, 68. Luis 
Gil García, 81. Julio Gómez López, 
73. Ramona González Fernández,
87. Agustín González Rivera, 46. Teó
fila Carmen Guerrero Iglesias, 84. 
Agustina Hernández Bueno, 85. Cás- 
tor Herraez García, 81. José Jimé
nez Baños, 61. Felisa Jorge Miranda,
88. Pedro Laiglesia Morante, 79. Lo
renzo Lanchas González, 58. Mar
celino Lázaro San, 84. Francisco Ló
pez Bonilla, 74. Isabel López Catalán, 
87. Tomás López Vázquez, 49., Ri
cardo Machín Aceituno, 33̂  Leopoldo 
Martín Domínguez, 97. Julia Martín 
García, 80. Ana María Benedicta 
Martínez Tiscar, 96. María Más Sán
chez, 90. Epifanio Mateos Teleira, 59. 
Justo Medrano Luque, 89. Jacinta 
Molina Ortego, 78. Ángel Montero 
Gómez, 105. Esteban Montoro Alon

so, 70. Luis Mora Rodríguez, 86. Ma
rina-Consolación Morales Garijo, 70. 
José Morellón Casado, 87. María An
tonia Mosquera Carmona, 46. José 
Moñino gonzález. Agustina María 
Muñoz Luz, 87. Juan Naranjo Ortiz,
83. Susana Naranjo Ramírez, 66. 
Hipólita Pascual Lafuente, 84. Alfon
so Pérez Pérez, 62. Ángeles Pinardo 
Corps, 84. Concepción Puig Sanchíz,
84. José Manuel Rico García, 31. 
Carmen Rivera Álvaro, 89. Juan Car
los Rodríguez de la Cruz, 27. María 
Rosario Rodríguez del Val, 86. An
tonio Rodríguez Granados, 70. An
tonio Ruiz Escmailla, 84. Blas Ruiz 
Muñoz de la Torre, 92. Domingo Sán
chez Benito, 82. María Sánchez 
González, 73. Anastasia Sánchez 
Redondo Romajaro, 89. Emilio Sanz 
Sanz, 66. Paula Toda López, 16.
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Caminos opuestos
L a últim a sem ana de protestas por parte de lo s  

polic ías nacionales ha sacado de nuevo a la 
luz un v iejo  problem a de nuestra dem ocra
cia: e l derecho de sind icación  de lo s  Cuer
p os y  Fuerzas de Seguridad del E stado. M ien
tras que la  P o lic ía  N acional ha recorrido un 

duro cam ino hacia e l reconocim iento  de sus agen
tes co m o  m iem bros de la  sociedad  c iv il, aún n o  com 
pletado, la  Guardia C iv il ha m antenido su carácter 
de institución militar, con  e l recorte de derechos que  
esto  con lleva. E l m odelo  m ás avanzado en este  sen
tido es  e l de las P o lic ías autonóm icas, a cu yos inte
grantes le s  está perm itido pertenecer a lo s  sind ica
tos de clase . S in  em bargo, lo s sind icatos de P olic ía  
acusan al G obierno de haber hecho una clara apues
ta por la Guardia C ivil, prim ando a sí e l m odelo  m ás 
regresivo.

A  fina les de la pasada sem ana, lo s sind icatos SUP, 
UFP, A N P U , SPP, SPPU  y SPC, que reúnen a la 
práctica totalidad de lo s agentes de la P olicía  N a
cional, lanzaron reproches al G obierno por la falta  
de atención que a su ju ic io  éste les dispensaba. U na  
sem ana después, lo s voca les del C onsejo  General de

Texto: JORGE CANO

la P o lic ía  decid ían no abandonar e l M inisterio tras 
una reunión ordinaria, en espera de una m esa de ne
gociación  presidida por e l m inistro de Interior, Jai
m e M ayor Oreja, en  la  que pudiesen  exponer sus 
reiv indicaciones.

SESENTA MIL PESETAS
A l m ism o tiem po, se  producían concentraciones fren
te a la m ayoría de las com isarías d el país. E l deto
nante de esta  crisis fu e  la  cesió n  por le  de d oce m il 
m illones de pesetas a lo s  M o sso s d’T .squadra. L os  
sind icatos consideraron en tonces que su situación  
era m ás preocupante que la de ésto s, y  acusaron al 
E jecutivo de estar actuando bajo presiones de C iU . 
El sueldo  de un p o lic ía  autonóm ico -denunciaron- 
es  superior al de un m iem bro del C N P  en m ás de 
sesenta  m il pesetas m ensuales para puestos de igua
les características. “Tam bién es superior e l salario  
de los P olic ías M unicipales, que tienen debidam en
te regulados lo s suplem entos por horas extras y fe s
tivos”, com o señaló  uno de lo s  encerrados. A  esto  
hay que añadir las graves carencias que tiene e l Cuer
po en cuanto a infraestructuras: “La mitad de los

veh ícu los no se  encuentran operativos en  este  m o
m ento, y  la  situación  de parte de la  otra m itad es  de
plorable” .

Tam bién se  desprendieron de sus denuncias otras 
de carácter p o lítico , y  e s  que e l derecho a la  sind i
cación  aún no  está en  España lo  su ficien tem ente de
sarrollado. C om o señaló un portavoz sindical, la Guar
dia C iv il tiene que depender de la  P o lic ía  N acional 
a la hora de hacerse oír, ya  que aún tiene prohibido  
estab lecer este  tipo de organizaciones. En op in ión  
de lo s  sind icatos, esto  d ificu lta  su integración en  la 
sociedad , y  hace im posib le  su progreso.”Entende- 
m os que se  recorten derechos por razón de llevar un 
arma, pero debe existir  un lím ite, y  lo s Guardias C i
v ile s  deberían poder reivindicar sus derechos por 
m edio  de la  libertad de expresión” .

La transición política  española  m arcó dentro de 
lo s C uerpos y Fuerzas deSseguridad un desarrollo  
desigual. M ientras que el CNP, form ado en gran m e
dida a partir de la antigua P olic ía  Arm ada, co n si
gu ió  en 1977 form ar un sindicato -en la actualidad  
son se is- y  separarse por com pleto  del estam ento  
militar, la Guardia C ivil s igu ió  m anteniendo su co n 
d ición  de Instituto A rm ado, deb iendo regirse hasta 
nuestros días por la d iscip lina propia del ejército, 

CONTINUA EN LA PÁGINA SIGUIENTE

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #383, 3/7/1997.



II REVISTA DEL DOMINGO DOMINGO, 29 DE JUNIO DE 1997 m tjpm rm

Vvv >
4 $) ) 
4 V ' V

; * > v» \

S  s  i
>3 ííí
¡* *> * 
t í  :
U  V- V
qt
H v  x

V %\ \ 
v , v 

J* *V V
l*  v, *■

>  M X 
1* »,*

v„ » tT>  v, >
N  H t 
JÉ *V> H+ Í! 1
5* g  i
l íIv- K t

>  v-, t
é"i  ̂t •»

I V', }
klv i 

|  >1 í

f v . t
3u

* *  V-  i

i* v  >f u
u

- I*  % S *

í r  v-,\
*\ > V  tv V

Sfcv*s 
*-v' - I  V , V
t '  4í V.T

>  V,
V i  V

V-?

# * :!

$  Hv
i-i ■'■• ■ 
i-i
4 ;  ;■ • 

■■5%vra *'- -

p
U '• -■ 
¿f *' ■ 
2 v-

í i i :

VIENE DE LA PÁGINA I

sin la posibilidad de sindicación co
mo instrumento-para hacerse oír. 
En este sentido, los sindicatos po
liciales han denunciado la situación 
de este cuerpo: “La jornada de un 
Guardia Civil no tiene límites, aun
que éstos estén establecidos. La exis
tencia de las casas-cuartel es. igual
mente, una manera de estar con
trolado las veinticuatro horas, y no 
hay vías para solicitar mejoras, tan 
sólo la de lo contencioso-adminis- 
trativo para casos puntuales, o de
pender de las negociaciones que lle
ven a cabo los sindicatos de clase 
o los policiales”.

Fuentes del Instituto Armado ca
lificaron a este cuerpo como “la po
licía marginada”, debido a la im
posibilidad de acudir a cauces co
mo los que reconoce la Constitu
ción para solucionar sus conflictos 
laborales. Respecto a la voluntad 
de sus bases para constituir sindi
catos, las citadas fuentes señalaron: 
“Si se pregunta a los mandos, dirán 
que no hay tal voluntad. Habría que 
preguntar a las bases”.

MODELO PREFERIDO
Entre las denuncias de los policías, 
está la de la atención que el Go
bierno está prestando a la Guardia 
Civil, en detrimento del resto de 
los cuerpos. Para ellos “esto no es 
simple favoritismo de un cuerpo so
bre otro, sino la preferencia de un 
modelo. El Gobierno sabe que la 
estructura de aquél es idónea para su ma
nejo, más que la del Cuerpo Nacional de 
Policía, y se ha propuesto hacer prevale
cer a uno sobre otro, a fuerza de ampliar 
sus competencias y recortar las nuestras. 
En la actualidad -añaden- no se está cum
pliendo la Ley Orgánica que regula este 
tema”. Para los sindicatos, sin embargo, 
un cuerpo de esas características no es apro
piado para ejercer las funciones de policía 
dentro de una sociedad: “Sólo se entien
de la función del policía como un traba
jador más, cuyo cometido es procurar se
guridad. En este sentido, no se puede 
vivir alejado del pueblo como colecti
vo”. Para los sindicatos, el derecho de

Im plantar 
un m odelo  

en otros 
países

piejo de lo que parece a pri
mera vista. La estructura y fun
cionamiento de la Guardia Ci
vil no responde sólo a un ca
pricho del poder de mantener 
un cuerpo poco ajustado a las 
condiciones de los sistemas de
mocráticos occidentales, sino 
a establecer un mecanismo de 
defensa de sus agentes frente 
a uno de los fenómenos que 
han marcado el último tercio 
de siglo en Europa, principal
mente en nuestro país: el te
rrorismo.

asociación dentro de los cuerpos policia
les reduce el riesgo de abusos y corrup
ción. Uno de sus portavoces declaró: “Te
nemos contactos con las policías de Lati
noamérica, donde no se permite la orga
nización sindical de estos colectivos. Allí 
me aseguran que para contar los casos de 
corrupción con los dedos de una mano haría 
falta tener una mano con miles de dedos. 
Yo estoy seguro de que, de existir sindi
catos dentro de la Guardia Civil, Luis 
Roldán nunca hubiera sido su director”.

Como siempre, el problema es más com-

En efecto, las condiciones de 
vida del agente de este cuer
po. por su excepcionalidad. le 
hacen mucho menos vulnera
ble a las acciones violentas, si 
bien suponen un duro recorte 
de sus derechos. En este sen
tido, Diego López Garrido, en 
su faceta de jurista, señalaba 
en uno de sus libros sobre el 
tema que todas las leyes cuyo 
fin ha sido combatir este fenó
meno, especialmente las pro
pias de la legislación antite
rrorista, han acabado por ex
tenderse al resto del ordena
miento jurídico, afectando a to
da la sociedad.

Así, los organismos de de
fensa de los Derechos Huma
nos han encontrado más vio
laciones de éstos en aquellos 

países que están sometidos a la presión de 
grupos armados dentro de sus fronteras.

El caso de España es un ejemplo cla
ro: aparte de la no consecución de los de
rechos sociales por parte de algunos co
lectivos, como queda claro tras la compa
ración de las policías existentes en España, 
hay que señalar que Amnistía Internacio
nal, organismo creado al amparo de la ONU, 
ha venido denunciando sistemáticamente 
a nuestro país por sus actos en temas re
lacionados directa o indirectamente con el 
terrorismo.

Arriba , los vocales de 
los sindicatos de policía 

encerrados en el 
Ministerio del Interior 

reciben una bandeja con 
alimentos. Abajo, un 

guardacostas de la 
Guardia Civil, prestando 

apoyo en la ex Yugoslavia 
(foto: EFE). En lá página 
anterior, representantes 
sindicales de la Policía 

protestan ante el 
ministerio por sus 

condiciones laborales. 
(Fotos:Raúl Torres)

E n los ú lt im o s a ñ o s el m o 
d e lo  de la  G u a rd ia  C ivil ha  
s id o  ex p o r ta d o  a o tros p a í

ses , p r in c ip a lm en te  de L a tin o 
a m ér ica . G u a rd ia s  C iv ile s  han  
v ia ja d o  a llí en  c a lid a d  de in s 
tru c to res , co m o  re itera d a m en te  
han in form ad o  varios d ia r io s, con  
la in ten c ió n  de crea r  cu erp o s de  
P o lic ía  a sem eja n za  de esta  in s
titu c ió n .

P ara  J o sé  T ejero  D ía z , se c r e 
ta r io  de o rg a n iza c ió n  del SU P, e s 
to  es un fla co  fa v o r  a la c o n so li
d a c ió n  de a q u e lla s  d em o cra c ia s:
“ N ingún  país de Ib eroam érica  tie 
ne lib er ta d  de s in d ic a c ió n  p a ra  su s fu erza s  de  
seg u r id a d , ni la co n seg u irá  de este  m od o . E n  
E u rop a  hay  u n a  u n ió n  s in d ic a l, q u e a g ru p a  a 
m ás de cu a tr o c ie n to s  m il a g en te s , q u e  e s ta b le 
ce u n a  e stru c tu ra  s im ila r  a la  d el C u erp o  N a 
c io n a l de P o lic ía  co m o  d esea b le , y una d e c la 

ración  de p r in c ip io s  en  m a ter ia  de D erech o s H u 
m an os. E ste  es el m o d e lo  qu e se d eb er ía  e x p o r ta r  
a cu a lq u ie r  lu g a r ” .

E n su  o p in ió n , un  cu erp o  co m o  el q u e se  q u ie 
re e s ta b le c e r  só lo  será  un  in s tr u m e n to  d el p o 
der, m a s no  u n a  a u té n tic a  in s titu c ió n  ta n  c e r 

cana  a la socied ad  
co m o  el r e sto  de  
lo s  c o le c tiv o s  de  
tr a b a ja d o r e s .

A  esta  o p in ió n  
se  su m a n  o tro s  
s in d ic a to s  p o l i 
c ia le s , e in c lu so  
fu en tes del propio  
In s t itu to  A r m a 
d o , q u e  con  la  h a 
b itu a l p ru d en c ia  
d ec la r a r o n  a e s 
te  d ia r io : “ so m o s  
c o n s c ie n te s  de  
q u e  la G u a rd ia  
C iv il n o  es un  
c u e r p o  de v a n 
g u a rd ia  en  c u a n 
to  a su e s tr u c tu 
ra, co m o  lo  so n  
o tro s en  n u estro  
c o n t in e n te . E n  
este  se n tid o , c r e 
e m o s  q u e , en  
e fe c to , lo  m e jo r  
ser ía  im p la n ta r  
a llí lo  m á s a v a n 

z a d o  q u e se p o se a ” . P r e c isa m e n te  ayer, el m i
n is tro  d el In ter io r , J a im e  M a y o r  O re ja , a se g u 
ra b a  q u e el C u erp o  rea liza  u n a  p e r fec ta  s ín te 
sis  “ en tre  al tr a d ic ió n  y la  m o d e r n id a d ” , d u 
ra n te  la  en treg a  de d ip lo m a s  de ca b o  ne la  a c a 
d em ia  de B a eza .
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EGIPTO 8 DIAS. 3 NOCHES. CRUCERO LUJO V 4 NOCHES CAIRO HOTEL LUJO. PTAS.- 142.500.- 

EGIPTO 1 1 DIAS. 4 CRUCERO CLÁSICO + 3 CRUCERO NUBIA + 3 CAIRO.LUJO. PTAS. 190.000.- 

MAR ROJO 8 DIAS. HOTEL LUJO A/D. HURGADA O SHARM EL SHIEKH. PTAS. 130.700.- 

JORPANIA 7 DIAS. HOTELES 5/4 ESTRELLAS. MEDIA PENSIÓN. PTAS. 177.600.- 

SYRIA 7 DIAS. 4 ESTRELLAS. MEDIA PENSIÓN. PTAS. 171.300.- 

SYRIA /  JORDANIA 14 DIAS. MEDIA PENSIÓN EN 4/5 ESTRELLAS. PTAS. 331.880.- 

YEMEN NORTE Y YEMEN AL COMPLETO. 8-15 DIAS. MEDIA R PTAS. 1 67.1 OO.- PTAS. 285.200.- 

INPIA 7 DIAS. 165.800.- INDIA NORTE Y NEPAL 12 DIAS 243.000.- 

SUR P E IA  INDIA 14 DIAS. 341.700 RAJASTHAN AL COMPLETO 377.000.- 

THA1LANDIA / VIETNAM 11 DIAS 308.300.- 

INDONESIA Y OTROS DESTINOS: CAMBOYA. LAOS. BIRMANIA, MALASIA, TURQUIA.

PIDA asió ESTRO CATÁLOGO GENERAL EN SU AGENCIA PE VIAJES

NESEIM T0 URS 
ESPECIALISTAS EN VIAJES A MEDIDA

Ponemos en vuestras manos nuestro catálogo, con la esperanza de que la magia de oriente pase a formar parte de vuestra vida
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La II Cumbre de la Tierra 
celebrada en Nueva York 
ha condensado durante 
menos de una semana las 
intervenciones de todos 
los países miembros de 
las Naciones Unidas. El 
cansancio y el sueño 
también se dejaron notar, 
como muestra la foto en 
la que una miembro de la 
delegación de Costa Rica 
no pudo hacer otra cosa 
que rendirse al sueño, 
aunque puede que las 
intervenciones no fueran 
del todo productivas.

pendiente
Texto: CRISTINA ABEL

La ¡l Cumbre de la Tierra ha dejado varías 
asignaturas pendientes. Las emisiones de 

C02 seguirán siendo el más importante 
Qroblema gara la salud de nuestro Planeta

D ecepción  es la conclusión  fi
nal de la I I  Cumbre de la T ie
rra, celebrada durante esta se
mana en la sede de las N a cio 
nes Unidas. En un m om ento  
en el que el Planeta necesita  

im periosam ente que se adopten m edi
das reales para su salvación, los 183 paí
ses m iem bros de la O N U  se enfrentan  
y dan un paso atrás en política m edio
ambiental. La proxim idad de la C on
vención del C am bio C lim ático, que se 
celebrará en K yoto e l próxim o m es de 
diciem bre, es el m otivo de que todos los  
proyectos y com prom isos en cuanto a 
la reducción de em isiones de CO 2  se  
aplacen hasta esa fecha. M ientras, las 
organizaciones ecologistas y  organismos

involucrados en la preservación del m e
dio  am biente esperan que lo  d icho du
rante este foro no sean meras declara
ciones de intenciones y piden la im pli
cación total de lo s m iem bros ricos y p o
bres.

El viernes, la organización ecologista  
Greenpeace, que ha mantenido una pre
sencia constante con  sus protestas en  
N ueva York durante toda la sem ana, 
ex ig ía  que lo s países ricos no se laven  
las m anos ya que son los que que más 
em isiones de gases tóx icos em iten a la 
atm ósfera, y advertía a los m iem bros en 
vías desarrollo, cóm o C hile, Paraguay 
y Venezuela, que la precaria situación  
que atraviesa el m edio am biente no es  
la excusa perfecta para exig ir a lo s an
teriores mayor financiación. También el 
F ondo M undial de la N aturaleza, 
W W F/A dena presentaba un inform e e s 
ta sem ana en el que se daba un aviso

sobre el avance tan im portante del cam 
bio  c lim ático , del que ningún eco siste 
m a está a sa lvo. “S i lo s  p a íses no tom an  
m edidas ya, en e l 2 1 0 0  el P laneta su
frirá un increm ento de dos grados en  la  
temperatura y en consecuencia  se e s
pera una elevación  del n ivel del mar de 
entre 15 a 95  centím etros” , aseguró Car
los G. V allecillo , director de com uni
cación  de esta organización.

Precisam ente son las pequeñas islas  
las que ya están em pezando a sufrir lo s  
prim eros efecto s de la  subida del mar y 
por e llo  han pedido ante la  O N U  que se  
in icien  urgentem ente las m edidas para 
reducir las em ision es de C O 2 . Según el 
presidente de M icronesia, Jacob N ena, 
aseguraba en su intervención el pasado  
martes que la subida de lo s  mares y  las 
torm entas m ás frecuentes han inunda
do con agua salada unas zonas del atolón  
de N ukuoro, “elim inando gran parte de 
la fuente alim entos” . A dem ás, lo s ex 
pertos han asegurado que de no poner 
rem edio Uruguay perderá cerca del 0 ,5  
por 100 de su territorio; E gipto, un uno  
por 100; Holanda, un 6  por 100, y en el 
caso  del atolón Majuro de las islas M ars- 
hall, hasta un 8 0  por 100.

GRANDES DISCREPANCIAS
Pero si a esta Cumbre se la puede defi
nir de alguna manera es con  la de “d is
crepancia”. L os E stados m iem bros m ás 
im portantes n o dan su brazo a torcer. El 
R eino U nido, tanto a través de su m i
nistro de Exteriores com o por parte de 
recién estrenado en la cartera de primer 
m inistro, Tony Blair, realizaron duras 
acusaciones contra los E stados U nidos  
por la falta de una política real y  co m 
prom etida con el m edio am biente. C o- 
ok, que anunció que su país tiene pre
v isto  reducir las em isiones de gases tó
x ico s hasta un 15 por 100, señaló que 
el gran Estado norteam ericano no es  ca
paz de parar su producción de C 0 2 , una 
de las m ás altas del m undo. “N o es ni 
siquiera capaz de estabilizarlas y mu-
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La respuesta de EE U U  a las duras acu
saciones de lo s  países europeos llegaba  
el v iernes con e l esperado y  aplazado d is
curso del presidente B ill Clinton. Éste anun
c ió  que su país destinará m il m illon es de  
dólares en lo s  próxim os c in co  años a lo s  
países en desarrollo para ayudarles en  su 
lucha por e l m edio am biente, aunque en 
ningún m om ento d io  cifras ni fechas pa
ra reducir las propias, las m ás altas del 
Planeta. En declaraciones recogidas por 
la agencia  E fe, e l presidente aseguró que 
ninguna nación puede evadir su respon
sabilidad. “N osotros, en E stados U n idos, 
debem os hacer m ás, con  e l 4  por 100 de 
la población m undial em itim os e l 2 0  por 
100 de las em isiones totales”, afirm ó C lin
ton.

N o  obstante, esta  postura y e l anuncio  
de otros dos proyectos, co m o  las inver
sion es privadas en el exterior que cum 
plan las norm as m edioam bientales y  la 
instalación de paneles solares en un 
m illón  de tejados de E E  U U  para e l 2010 , 
no han servido para evitar las m últiples 
críticas al presidente norteam ericano. La 
U E  ha presionado duram ente a Estados 
U nidos para que reduzca sus em ision es  
hasta un 15 por 100, pero la  propia alta 
funcionaría en tem as de m edio  am bien
te, K athleen M cG inty, d ijo ayer que es

“im posib le” que su país cum pla con  los  
requerim ientos europeos. D e  esta m ane
ra, e l presidente de este país incum ple el 
com prom iso de reducir las em ision es de
gases tó x ico s ante lo s  je fes  de E stado de  
lo s  siete países m ás ricos del m undo, c e 
lebrada el pasado fin de sem ana en D en- 
ver.

E E  U U  no está só lo  en esta  discordia, 
ya  que países Canadá y Japón tam poco  
apoyan las directrices de la  U E  en la  Cum 
bre. N o  obstante , só lo  en  d ic iem b re se  
sabrá cual e s  e l futuro d el P laneta.

El cambio climático, la 
deforestación o la 

contaminación fueron tres 
de los temas que centraron 

las intervenciones de los 
Jefes de Estado. Uno de las 
más esperadas era la de Bill 
Clinton que se produjo en la 
jomada de clausura, pero en 

su discursos el presidente 
de EE UU realizó escasos 

compromisos reales.

Cousteau  
regresa 

al “m undo 
del silencio”

C a su a lid a d es  de la v ida que d u 
ran te  la c e le b r a c ió n  de la II 
C u m b re de la T ierra , el m u n 

do eco lo g ista  haya  p erd id o  a su m a 
yor d efen sor . J a eq u es  C o u stea u . El 
p a sa d o  día 25 fa llec ía , a la ed ad  de 
87 a ñ o s, ro d ea d o  de su fa m ilia , en  su  
d o m ic ilio  de P a rís , el m a y o r  d ivu l- 
g a d o r  del m u n d o  m a rin o . C o u stea u  
d ed icó  toda su v id a  a su rca r  lo s m a 
res y b u sca r  b ajo  la s a g u a s la s fo r 
m as de vida para m ostrárselas al m u n 
do en tero  a tra v és  de su s lib ro s v d o 
cu m en ta le s . C o m o  a n u n c ió  en  un co m u n ica d o  
su fa m ilia , J a eq u es  vo lv ió  al “ m u n d o  del s i le n 
c io '’ q u e él re la tó  en a q u e lla  m a ra v illo sa  p e lí
cu la  que o b tu v o  la P a lm a de O ro  en el F estiva l 
de C a n n es en 1956.

C o u stea u , q u e rec ib irá  m a ñ a n a  el h o m en a je  
de to d o s  su s c o m p a tr io ta s  en la ca ted ra l de N o- 
tre D a m e, d ec id ió  en 1950 co n v ertir  un v iejo  d ra 
g a m in a s en su cen tro  de in v estig a c io n es  ó cea -

§8 ifp  íMÉS

n o g rá fica s . E l ex o fic ia l de la M a rin a  fra n cesa  
d ed icó  m á s de cu a ren ta  a ñ o s a m o stra r  la s p ro 
fu n d id a d es  m á s recó n d ita s  del fo n d o  d el m a r  y 
la s itu a c ió n  cr ít ica  q u e a m en a za  la  su p e r v iv e n 
cia  de a lg u n a s e sp ec ie s  m a r in a s .

S u s in v es tig a c io n es  tu v iero n  co m o  fru to  v a 
rios inventos que revolucionaron  el subm arin ism o. 
J u n to  con  le in g en iero  G a g n a n  rea liza ro n  la p r i
m era  e sca fa n d ra  a u tó n o m a , ‘A q u a  L u n g ‘ , cá-

É- ..................

/ ’ . i  -  '

¡ j|¡
x.- g, ~ t k '

n ia ra s  de film a c ió n  su b m a r in a , g a fa s  e sp ec ia le s  
de b u ceo  y o tro s a p a ra to s  a u to m á tico s  de e x 
p lo ra c ió n  m a rin a .

Su  a m o r  p or la  v id a  y la  n a tu ra leza  le lle v a 
ron  a lu c h a r  h a sta  el ú lt im o  m o m en to . C o m o  él 
m ism o  le d ijo  en rep etid a s  o ca s io n es  a su  h ijo  
m a y o r  J ea n  M ich el: “ Q u iero  v iv ir  p o r  el m u n 
d o . la fe lic id a d , el a ire  p u ro , las ca n c io n es , lo s  
p á ja ro s  en el c ie lo  y los p eces en  el m a r ” .

DOMINGO, 29 DE JUNIO DE 1997 REVISTA DEL DOMINGO

cho m enos de reducirlas”, añadió. Este  
com prom iso europeo tam bién fue com 
partido por R usia, que produce casi la m i
tad de lo s contam inantes que destruyen  
la capa de ozon o. E ste país se ha co m 
prometido con  el B anco M undial a dejar 
de producir clorofluorocarbom os para prin
cipios del próxim o m ilen io  y para e llo  el 
Banco M undial financiará la casi totali
dad de la cantidad que R usia necesita  pa
ra iniciar este proyecto, 2 4  m illones de 
dólares.

Sin em bargo, algunos países m iem bros 
de la U E, co m o  G recia, Portugal y  E s
paña, pueden aum entarlos en un 15 por 
100 si así lo  requiere su desarrollo eco n ó 
mico, ya que sus actuales n iveles están  
por debajo de lo s m áxim os fijados. La m i
nistra de M edio  A m biente española, Isa
bel Tocino, hace apenas unas semanas anun
ció que nuestro país aumentará en un 17 
por 100 las em ision es de CC>2 de aquí al 
2010, es decir, m uy por encim a de lo s n i
veles registrados en 1990. Esta Postura 
del G obierno de A znar ha sido  duram en
te criticada por lo s  eco log istas. T h ilo  B o 
de, director ejecutivo  de G reenpeace, ha 
asegurado que lo s países “deben compartir 
el peso del esfuerzo  que sign ifica  la re
ducción” . Otras organizaciones han ad
vertido a la ministra que con  está d ec i
sión España está  dando un paso atrás en 
su política m edioam biental.

FALTA DE COMPROMISO
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Egipto, un paraíso
polifacético
Tierra de cultura milenaria. Egigto es un 
gaís situado entre el mítico y  Mar 

Bojo Que destaca no sólo por la arquitectura 
faraónica. sino también gor ofrecer ja

turism o, no só lo  por la gran variedad de 
ofertas y la cálida del servicio , sino tam 
bién por el calor humano del pueblo egip
c io  que recibe con las m anos abiertas a 
sus visitantes, especia lm ente a los tu
ristas españoles, debido a los lazos histó
ricos y am istosos que unen a am bos pue
blos.

EL PUEBLO EGIPCIO
Los eg ip cios son un pueblo de carácter 
abierto y alegre con el viajero, desta
cando su am abilidad hacia los extran
jeros, pero se deben respetar sus c o s
tumbres, com o, por ejem plo, al entrar 
en una m ezquita se agradecerá no lle 
var pantalones cortos, pero en el caso  
de no poseer pantalones o faldas largas, 
en la propia m ezquita se le hará entre
ga de una capa para cubrirse.

E gipto es uno de los países que cuen
tan con un gran núm ero de guías, unos 
4 .0 0 0 , de los cuales 350  son de habla 
hispana. Lo más característico de e llo s  
es que, según los propios turistas, son 
los mejor preparados del m undo.

Para entrar en el país es necesario  
que el pasaporte tenga una validez de 
seis m eses, adem ás del visado. Es re
com endable guardar los recibos de cam 
bio, pues sin e llo s a la salida no es p o
sib le volver a canjear las libras egipcias 
sobrantes. E so sí, hay que tener muy 
claro que tanto en lo  que se refiere a los 
guías loca les o a la hora de ir a com 
prar a los diferentes m ercados, no hay 
que tener prisa en decir que sí, sino que 
es aconsejable regatear en el precio.

RECOMENDACIONES

Egipto es un país 
amenazado por el desierto 
del Sahara, pero a lo largo 
del Valle del Nilo, las 
grandes ciudades ofrecen 
una gran infraestructura 
hotelera, debido al gran 
turismo.
Al llegar Egipto uno se 
traslada a la época de los 
faraones, visitando las 
conocidad pirámides, 
mezquitas, templo o museos 
con momias o la máscara de 
Tutankhamon. Sin embargo, 
se trata de un país que 
ofrece a sus visitantes la 
hospitalidad de su población 
y la posibilidad de realizar 
cruceros, safaris o conocer 
los distintos oásis. Destaca 
como afición para practicar, 
el buceo, en cuyo Mar Rojo 
todavía existen zonas 
vírgenes para explorar.

gráctíca de hobbjes y  degortes
Texto: MÓNICA FANDIÑO

U n viaje por E gipto supone re
montarse al tiem po de los fa
raones, 5 .0 0 0  años de la h is
toria a lo  largo del Valle del 
N ilo . Pero en Egipto, además 
de las visitas obligadas, se pue

den realizar los hobbies y aficiones fa
voritos, com o safaris, m ontañism o, cru
ceros, o  practicar todo tipo de deporte 
acuático, especialm ente el buceo.

El Cairo, centro cultural del mundo, 
es actualmente una moderna ciudad lle 
na de contrastes. En el m useo E gipcio, 
situado en el centro de la ciudad, pue
de apreciarse la más valiosa colección  
de tesoros del arte faraónico.

La ciudad Sharm El Sheik, en el Mar 
Rojo, es célebre por sus aguas cristali

nas y sus playas de arena blanca, en las 
que se puede descansar y tomar el sol. 
Las aguas del Mar R ojo, sueño de m i
les de buceadores. aún goza de zonas 
vírgenes, adem ás de que en ellas se pue
den practicar cualquier tipo de deporte, 
de agua, com o la vela, el esquí acuáti
co  o la m oto acuática, entre otros.

D esd e  esa  
ciudad se reali
zan excursiones 
al M onte Sinaí, 
para visitar el 
M onasterio de 
Santa Catalina 
con la capilla  
donde tuvo lu
gar la visión de 
M osiés.

Egipto es un 
país que atrae al

Entre el equipaje im prescindible para 
llevarse a E gipto es fundam ental ropa 
ligera de algodón lo  más freca posib le, 
y un calzado cóm odo. N o  se puede o l
vidar un som brero y unas gafas para pro
tegerse del sol, y llevar alguna prenda 
de abrigo para las noches algo frescas.

En los hoteles se sirven cocina in
ternacional, pero es recom endable des
gustar los platos típicos. D estaca el me- 
loukliici. un cocid o  de hierbas verdes que 
se sirve con guarnición de p ollo  y arroz; 
el fcittciih m ezcla de arroz, pan. vinagre, 

lech e , cordero y 
pichón relleno; o  til 
ferie, brochetas de 
cordero, pescado y 
m arisco a la parrilla.

Las bebidas típi
cas son el té o el café  
turco. El alcohol está 
prohibido en la reli
g ión  m ulsum ana, 
aunque se vende en 
los hoteles para los 
turistas.
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DESNUDO EN NUEVA YORK 
Director: Daniel Algrant.

Intérpretes: Eric Stoltz, Mary-Louise Parker, Ralph Macchio, Jill 
Clayburgh, Tony Curtis, Roscoe Lee Browne, Timothy Dalton, 

Kathleen Turner y Whoopie Goldberg

S U G A R  H IL L
Director. León 

Ichaso. 
Intérpretes:

Wesley Snipes, 
Michael Wright,| 

Theresa Randle.

o e ha convertido en uno de los 
actores mejores pagados del 
cine americano. Su capacidad 

■ ■ ilimitada para hacer de su ca-
M  ra lo que quiere, sus inimita- 

bles gestos y la creación de los 
más insólitos y extravagantes persona
jes, le han hecho ganar a un público 
adepto en todo el mundo. Y ahora, Jim 
Carrey está dispuesto a demostrar que 
puede hacer reír con un personaje más 
‘normal’, un prestigioso abogado, pa
dre de un hijo, casi, casi, un ciudadano 
ejemplar... si no fuera porque tiene el 
‘defectillo’ de mentir y mentir.

El famoso actor estrena el próximo 
viernes su nuevo trabajo que se ha con
vertido en uno de los mayores éxitos de 
taquilla en Estados Unidos: Mentiroso 
compulsivo. Dirigida por Tom Shadyac, 
esta trepidante comedia permite a Jim 
Carrey ofrecer todo un recital de su par
ticular forma de actuar y exhibir sus 
dotes para la comedia física-enérgica. 
Pero al mismo tiempo es la primera vez 
que Carrey encama a un personaje re
al -se recordará su personaje de La más
cara, o Ace Ventura-, un padre de fa
milia que lucha entre sus sentimientos 
y su profesión. El filme tiene como pro
tagonista a Fletcher Reede es un abo
gado brillante y ambicioso abogado con 
una ética muy peculiar': la verdad es al
go negociable. Tiene un talento incom
parable a la hora de exagerar, tergiver
sar y retorcer la verdad.

Un reparto de lujo es la mayor baza 
de la interesante película Encantado de 
matarte que llegará también el próxi

mo viernes a las carteleras. Ellen Bar- 
kin, Gabriel Byme, Richard Dreyfuss, 
Jeff Goldblum, Diane Lañe, Gregory Hi
ñes, Burt Reynolds, Kyle MacLachlan 
y Richard Pryor son los encargados de 
mostramos el peculiar mundo de estos 
personajes que siempre están dispues
tos a disparar. Dirigida por Larry Bis- 
hop -que también firma el guión e in
terpreta a uno de los personajes- En
cantado de matarte es una peculiar vi
sión del cine negro, aderezada con el 
sentido del humor excéntrico y original 
de su director.

Y del país vecino, Francia, nos lle
ga Un héroe muy discreto, la historia de 
un hombre que decide en los últimos 
meses de la II Guerra Mundial inven
tarse una vida admirable y bella que la 
suya y hacerse pasar por un héroe. Di
rigida por Jacques Audiard, el filme que 
obtuvo el premio al mejor guión en el 
festival de Cannes de 1996, está prota
gonizado porMathieu Kassovitz, Anouk 
Grinberg y Sandrine Kiberlain. Basada 
en la novela de Jean-Frangois Deniau, 
la película habla sobre la mentira que 
vivió la generación que vivió la Segunda 
Guerra Mundial en Francia.

Amor y Broadway se entremezclan 
en Desnudo en Nueva York, una come
dia de sentimientos que protagoniza Eric 
Stoltz dando vida a un joven drama
turgo que vive una historia de amor mien
tras está montando una obra que aca
ba de escribir. Mary-Louise Parker le 
da la réplica a Stoltz en esta comedia 
que cuenta con la presencia de actores 
reconocidos como Jill Clayburgh, Ralph 
Macchio, Timothy Dalton, Kathleen Tur
ner y Whoopi Goldberg, ésta última en 

una pequeña apari
ción. Producida por 
Scorsese firma la di
rección Daniel Al
grant.

Para terminar, Sil
gar HUI, filme que 
muestra el sector del 
barrio de Harlem que 
lleva el nombre de la 
película, sumido en 
la droga, pobreza y 
el caos. Wesley Sni
pes es el encargado 
de dar vida al prota
gonista, un 'maño
so' que intenta esca
par del barrio y sa
car de él a su fami
lia. Pero no es tan fá
cil como cree.

U N  H É R O E  M U Y  D IS C R E T O
Director. Jacques Audiard. Intérpretes: Mathleu 
Kassovitz, Anouk Grinberg, Sandrine Kiberlain.

MENTIROSO COMPULSIVO 
Director. Tom Shadyac.

Intérpretes: Jim Carrey, Maura Tirney, Justin Cooper, Jennifer Tilly, 
Cary Elwes, Amanda Donohoe, Swoosíe Kurtz, Anne Haney.
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LOS ESTRENOS DE LA SEMANA

Las mentiras 
de Jim Carrey

Jim Carrea regresa a la pantalla v no para de
decir mentiras. Ejlamoso actor vuelve a

hacer reír con ‘Mentiroso compulsivo’.
CRISTINA GIL
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Revista
Marco Polo, ¿admirable o cuentista?

Texto: FERNANDO COBO

Hav que ver cómo les
molesta a tos otros se 

vjaje. pues se ofende al 
prójimo haciendo una vjda 

más interesante que la suva

H e caído en el agua, en el Gran Canal de 
Venecia. Alguna vez tenía que ocurrir, pues 
es imposible viajar en el tiempo con total 
precisión. Me he disparado a 1312, a la 
República Serenísima, para ver a Marco 
Polo, el más famoso de los viajeros, cuyas 

andanzas despertaron gran interés por Oriente (sobre 
todo por sus joyas y especias) y en cuyo libro se basa
ron sus primeras geografías, pues hasta entonces no 
aparecían en los mapas China, Siberia o Japón. Daré 
una vuelta para secarme, no sea que coja un resfria- a 
do. f

Esto parece más Zanzíbar o algún puerto moro 
que Venecia: la ciudad más avanzada de Europa des
pués de Constantinopla es un escenario marinero y ter- 
cemundista. En esta curva tendería que estar el Palaz- 
zo Mocenigo, y enfrente, Balbi y Palazzo Rezzonico, 
que aún no han sido construidos, y en vez de vaporet- 
tos surcan galeras el Gran Canal, y góndolas de colo
res, ya que no obligarán a pintarlas todas de negro has
ta la dominación austríaca. Vaya, no puedo cruzar a 
la otra acera: no existe el puente de la Accademia. 
Cuántos gatos, y gordos como leopardos. D e b e J3  j 
haber buen plato de roedores por estos canales in- I m  
salubres. Hombre, San Marco. La basílica está ca
si igual, con sus cinco cúpulas y sus caballos de 
bronce robados en las Cruzadas, el campanile tam
bién está en su sitio, pero no mi café Florián, con lo 
bien que me entraría un cappuccino después del re
mojón. De todos modos no habría, pues no se verá una 
taza de café en Europa hasta del XVI, justamente en 
Venecia. La piazza es un cosmorama de mercaderes, 
marineros y esclavos de toda raza, los hombres de edad 
visten ropones como sotanas y turbantes o gorros flác
cidos, y los jóvenes hijos de ricos Mercurios, ceñidos 
jubones, calzas de colores y melena bailarina bajo pe
queños sombreros con forma de flanes. Pocas mujeres 
veo, lo cual siempre lamenta el paseante; más putas 
que damas (son famosas las Venus vénetas por su nú
mero y beldad), muchas de ambas luciendo cabellos 
desteñidos con lejía, el ‘rubio veneciano’. El palacio 
Ducal es más tosco y acastillado, pero creo reconocer 
el Puente de los Suspiros, de los condenados a la cár
cel de los Plomos, donde es fácil acabar, pues el Con
sejo de los Diez policía la República como una Inqui
sición recogiendo denuncias anónimas en la Bocea del 
Leone, que aún pueden manosear los turistas del siglo 
XX. Desde el paseo de los Esclavos, cuyo suelo es de 
tierra, oigo el fragor del Arsenale, el gran astillero de 
Venecia, en el cual se inspira Dante para su Infierno. 
Iré hacia la casa de Marco Polo, que ya estoy casi se
co. Me interno en la Mercería; el más completo mer
cado del mundo está lleno de moscas y es inferior al 
de Cabezón de la Sal. Y Rialto es un basto puente de 
madera sujeto con estacas, que dejo a la izquierda bus
cando Río di San Giovanni Crisóstomo, por donde está 
la Corte dei Milloni, como apodan a la mansión de los 
Polo. Aquí está. Escalofría un poco ver nuevo el pala
cio del que he visto setecientos años después tan sólo 
una torreta. Es un bello palazzo, gracias, imagino a los 
kilos de joyas y piedras preciosas que los Polo traje
ron de China cosidas en los forros de sus pellizas. El 
chófer de su góndola, un negro (los venecianos en
cuentran cromático tener gondolieri negros), me lleva 
hasta su señor.

Marco Polo es ya un hombre viejo, con los tajos ci- 
gomáticos de los autónomos y el lunar en la mejilla de 
los aventureros que han retorcido su destino. Viste un 
ropón de seda con cuello de piel y está enredando en 
unos manuscritos, supongo que en su Libro, que sigue 
retocando aunque fue un best-seller inmediato, el ma
yor best-seller anterior a la imprenta (aún no ha naci
do ni la abuela de Gutemberg), después de la Biblia y 
el Corán. Pero no por su interés cultural, sino porque 
el público le creyó una novela de caballería, género de 
moda, en nuevos escenarios exóticos. De hecho Rus- 
tichello, con quien lo escribió en una cárcel de Géno- 
va, la rival secular de Venecia, donde le enjaularon tres 
años, era un conocido escritor de novelas de caballería. 
Cuántos libros famosos han sido escritos en prisión; 
debe ser porque no hay nada mejor que hacer que es
cribir. “Buon giomo, micer Marco Polo, me llamo Fer

nando Cobo y vengó del futuro”. El antiguo explora
dor de Kublai Khan, curioso pero sin asombrarse de 
nada como gran viajero que ha visto todo, posa su plu
ma de ganso y pregunta sin ambages:

“¿Y qué se dice en el futuro de mí?”
“Sois el árquetipo de viajero y el más célebre de los 

hijos de Venecia, junto con Casanova”.
“¿Y quién es ese Casanova?”
“Un seductor”.
“Bene, bene. Parece que al fin se me hace justicia. 

¿Sabéis que muchos me tienen por un cuentista?” 
“Hombre, Marco Polo, cómo van a creer que habéis 

visto unicornios (rinocerontes), árboles que dan vino 
y pan, rubís de un palmo, gruesos como brazos, o las 
chifladuras de los hindús y las maravillas de la corte 
de Kublai, sus diez mil caballos blancos, sus flotas de 
elefantes y tigres amaestrados, sus jinetes, que galo
pan 400 millas al día... La gente ordinaria no está pre
parada para entender lo extraordinario, verdadero o no”.

“No, si lo comprendo. Pero me fastidia que no me 
crean. Y eso que no hablé de cosas como la Gran Mu
ralla que mide de Normandía a Constantinopla para 
que no se rieran de m f’. A Dante no le parece el libro 
de Marco ni digno de mención, y en su lecho de muer
te le exhortarán a retractarse y confesar que todo era 
cuento. Hay que ver cómo les molesta a los otros que 
se viaje, pues se ofende al prójimo haciendo una vida 
más interesante que la suya, siendo esto, en efecto, pe
cado, en cuanto ofensa a la generalidad.

“¿Pero quiénes son estos paletos, que no han sali
do del pueblo ni pensado más que en ganar dinero, pa
ra juzgarme a mí? A mí, que he estado en Persia, In
dia, Malasia, Tierra Santa, Bizancio, Armenia, Tíbet, 
Mongolia, Bagdad, Ceilán, Madagascar y Zanzíbar, las 
islas de Simbad, Trebisonda o Cochinchina (con nom
bres así no extraña que no se tomen en serio sus aven
turas) y diecisiete años en Catay; a mí, que hablo seis 
lenguas, que a los veinte años fui el primer europeo en 
pisar China (con papá y zío) y predilecto de Kublai

Khan, el señor más grande que jamás hubo, y goberné 
dos de sus provincias...”

“A los formales, el aventurero les parece siempre
un vago”.

“M:ts vagos son ellos, que hacen lo cómodo, lo que 
todos”.

“No os quejéis, micer Polo, que al menos compran 
vuestro libro como hamburguesas y os prestan aten
ción. En mi tiempo no impresionas ni aunque vengas 
de Marte”.

“¿No interesan los viajes?”
“Son un artículo de consumo más; gracias a los 

aviones, unos enormes pájaros artificiales, hasta los 
niños y los ancianos hacen grandes viajes y cualquie
ra puede hacerse Catay (China) en siete días”.

“¿Sí? Pero no se enterarán de nada”.
“De nada. Ni falta que” les hace: van a hacerse fo

tos y comprar souvenirs”.
Marco Polo no entiende nada y cambia de tercio. 

“¿Queréis tomar conmigo unos spaghetti? Es un pla
to nuevo, cuya receta me traje de Catay, que no le gus
ta a casi nadie; entre otras cosas, porque no saben có
mo agarrarlos”.

“Pero si es mi plato favorito. En el futuro tienen un 
éxito mundial. En Italia, por ejemplo, comen pasta to
dos los días”.

“Ah, ¿sí?” A Marco Polo le brillan los ojos como 
dos monedas de oro. “¿Y no habría modo de cobrar 
los derechos de importación?” Le digo que no creo. 
Nos sirve un esclavo tártaro que también se trajo de 
sus viajes y liberará en su testamento. Mientras por
fiamos con los spaghetti, el legendario viajero, po
niendo bocas de tubo y haciendo ruidos de succión, 
vuelve una y otra vez sobre el asunto de sus derechos 
de importación. Todos los venecianos tienen alma de 
mercader. A los venecianos les pasó como a los judíos, 
que, a falta de tierras, hubieron de dedicarse a hacer 
dinero en efectivo.

“¿Y ya no viajáis, micer Marco Polo?”
‘Toco. Mis glúteos y riñones ya apenas aguantan 

los meneos del caballo y con los años me inquietan 
más las incertidumbres de los viajes. La verdad es que 
viajar es muy cansado”.

“Y qué pesado es hacer el equipaje”.
“Ecco! Además -añade Marco Polo-, viajar es po

ner la salud tontamente en peligro. Yo, por ejemplo, 
contraje malaria (como casi todos los viajeros serios), 
si bien luego ne rebrotó”.

“¿Y las fronteras? Cómo te hacen esperar y te hur
gan y miran como a un sospechoso. Aunque vos y los 
signori Niccolo y Mañeo, con el pasaporte de Kublai, 
esa tablilla de oro que decía: “Por el poder del Cielo 
Eterno, santo sea el nombre del Khan. Que aquel que 
no le rinda pleitesía sea muerto”, las cruzaríais volan
do”.

“Sí, pero los bandidos del camino no entienden de 
autoridades. ¿No hay bandidos del camino en su siglo,
amico?”

“Se llaman hosteleros y su lema es: ‘Al ave de pa
so, cañonazo”.

“¿Dónde habéis estado últimamente?”, me pregun
ta después de una pausa con nostalgia envidiosa de via
jero varado.

‘Tor América”.
“¿Y qué es América?”
“Un continente nuevo, entre Europa y Asia”.
“So no puede ser”, dice Marco Polo sacudiendo la 

cabeza. En el medievo piensan que la Tierra es plana 
como una gran bandeja y creen que si se internan de
masiado en el océano se precipitarán a un abisno lle
no de monstruos. Le aseguro que América existe y que, 
además, allí se encuentran las naciones más ricas dd  
globo.

“¡Quiero ir! ¿No tendréis una carta de navegación?”
“Pues no, no la llevo conmigo. Lo siento”.
“Con respecto a mis derechos de importación de la 

pasta...” Empiezo a sentirme como en una comida de 
negocios. Este Marco Polo es un empresario con cal
zas. Hala, comida hecha compañía deshecha, y con 
mayor razón aquí, que no dan café y puro, pues aún 
no saben de su existencia. Me gustaría ver las bodas 
del Dux con el mar a bordo del Bucentauro, pero este 
pintoresco sacramento no se celebra hasta dentro de 
unos meses. Quizá regrese entonces..., procurando no 
caer esta vez en el canal.
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Joaquín Almunia, que 
llegó al Congreso 

acompañado de 
José Bono:

“El Partido 
Socialista ha girado 
hacía el futuro en 
su 34° Congreso 
Federal”

uena gente José Bono, que fue  el 
encargado de abrir el 

Congreso, dirigiéndose 
a Joaquín Almunia

“Somos muchos los 
que te apoyamos 
porque eres un 
hombre de bien””

media mañana del viernes los el 6o Congreso del Parti
do Socialista Obrero Español de Castilla-La Mancha 

daba rienda suelta la debate de ideas y al inicio del relevo 
generacional en sus cuadros dirigentes. Los 201 delegados y más de 
un centenar de invitados tenían en este acto inaugural la oportuni
dad de escuchar por primera vez en un acto de partido al nuevo 
secretario general a nivel federal, Joaquín Almunia a al veterano 
presidente Ramón Rubial.

El todavía presidente, José Bono, llamaba a los delegados a “sa
ber escuchar a quien todavía no está en la causa común del progre
sismo” j  abría puertas y ventanas asegurando que los socialistas 
necesitan “estar cerca de la gente que se entrega a los demás, sea en 
nombre del socialismo o de Cristo>\

Almunia, Rubial, Eguiagaray, Diez de Baldeón o Miguel Angel 
Martínez escuchaban el mensaje.

El Congreso ya venía des
de hace tiempo con los aires 
de la renovación por montera 
y con un candidato aceptado 
por casi todos los delegados, 
de las cinco provincias. Bono 
y Hernández Moltó anuncia
ron que dejaban la presiden
cia y la secretaría general del

PSCM-PSOE y José María 
Barreda se convertía en el can
didato a la secretaría general, 
proponiendo a Juan de Dios 
Izquierdo como presidente. 
Los dos sustituyen así a los 
'pesos pesados' del socialismo 
castellano-manchego y, en la 
actualidad, con mayor poder.

A este 6o Congreso han asitido 201 delegados, 
de los que 44 procedían de Albacete, 53 de 

Ciudad Real, 26 de Cuenca, 19 de 
Guadalajara y 59 de Toledo, así como 32 
miembros de la anterior Ejecutiva, 5 del 

Comité regional, 5 de la Comisión Revisora de 
Cuentas y  5 de Juventudes Socialistas.
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Ramón Rubial, 
presidente del 

PSOE, en compañía 
de Juan de Dios 

Izquierdo

((El Gobierno de José 
María Aznar está 
afectado por una 
parálisis mental”

Juan Manuel 
Eguiagaray, 

secreatrio federal de 
Economía, que llegó 

acompañado de 
Clementina Diez de 

Baldeón

((El El Sistema de 
Financiación 
Autonómica tiene que 
ser modificado 
mediante la 
restauración del 
acuerdo”

El albaceteño Juan de Dios Izquierdo, actual 
parlamentario europeo, fue  propuesto por  

José María Barreda para ocupar la 
presidencia del PSCM-PSOE en sutitución de 

José Bono, como así ha sucedido

Todavía habría algo más 
antes de abrirse las puertas del 
6o Congreso, el candidato a la 
secretaría general anunciaba 
que, de resultar elegido, deja
ría la presidencia de las Cortes 
regionales al objeto de que no 
pudiera ponerse en duda su im
parcialidad en la Cámara o su 
falta de dedicación en el parti
do. Barreda también dejaba 
caer su intención de incorporar 
a la nueva Ejecutiva regional a 
los cinco secretarios generales 
de las provincias castellano- 
manchegas y al presidente del 
Gobierno.

Pero volviendo a la jorna
da inaugural, Almunia llegaba 
en coche acompañado de Bono 
y en la misma puerta del hotel 
declaraba a los periodistas que 
en su partido “hay plena con
ciencia de la necesidad de ir re
novando no sólo las ideas, la 
estrategia, la política, sino tam
bién de ir moviendo el 'banqui
llo', renovando los equipos de 
dirección porque creo que eso 
es bueno, que oxigena el parti
do y propicia buenas formas”.

Ya dentro, en su interven
ción de cierre de esta inaugu
ración del Congreso, dijo que 
“Bono y Moltó seguirán sien
do protagonistas de primera lí
nea del trabajo que nos va a lle
var al próximo triunfo electo
ral”.

Bono, que como queda di
cho fue el encargado de abrir
el Congreso, afirmó que la fe 
ciega en una esperanza razona
ble de futuro no debe permitir 
encerramos 
en nosotros 
mismos.
“Si alguna 
vez
tenemos 
la tentación 
de
cerramos 
en
nosotros 
mismos 
-advirtió 
de
atrinche 
ramos, 
de no 
abrirnos 
a la
sociedad,

BONO:
“La minoría 

no puede 
gobernar’’

además de ver que somos po
cos, podría resultar hasta ridí
culo.

Por su parte el ya ex-secre- 
tario general, que habló por la 
tarde, recordó el “espíritu del 
82” que les llevó al poder y va
ticinó que su recuperación en 
las próximas elecciones tendrá 
que realizarse con una política 
llevada a cabo “con los pies en 
el >uelo”.

Ya en plena dinámica del 
Congreso, en el debate de la 
gestión de la Ejecutiva saliente 
(aprobada por unanimidad) 
tampoco faltaron la críticas, la 
más sonora fue la realizada por 
el ex-delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Daniel 
Romero quien denunció la uti
lización de la Junta de Comu
nidades para Acambiar volunta
des políticas” con vistas al Con
greso Provincial de Toledo al 
que concurren a la secretaría 
general el actual Portavoz del 
Gobierno, Emiliano Garía-Page 
y el alcalde de Sonseca, Anto
nio Cerrillo.

Bono, que defendió la ges
tión de la Ejecutiva, dijo no le 
constaba que la institución para 
los fines denunciados, agrade
ció la crítica y le recordó que la 
minoría, en tanto falta de apo
yo. no puede gobernar.

Hernández 
Moltó José  
Bono y 
Rafael 
López 
Martín de 
la Vega, 
miembros 
de la 
Ejecutiva 
saliente
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6o Congreso del PSCM -PSOE

Barreda encabeza una 
Ejecutiva en las que están 
los cinco secretarios 
provinciales y Bono

Si no se dan cambios de úl
tima hora esta mañana el Pleno 
del Congreso votará la única 
candidatura de Ejecutiva regio
nal socialista, que está com
puesta en su totalidad por 37 
miembros, dos menos que la 
saliente.

En esta ocasión se han in
cluido, por primera vez, como 
miembros natos con voz y voto, 
el presidente del Gobierno re
gional (naturalmente siempre y 
cuando pertenezca como ahora 
ocurre al PSOE), el Presidente 
del Grupo Parlamentario Socia
lista, los cinco secretarios pro
vinciales, y el secretario gene
ral de las Juventudes Socialis
tas de Castilla-La Mancha.

Además del presidente, se
cretario general y vicesecreta
ría general, la actual Ejecutiva 
cuenta con 15 secretarías y 10

Juan de Dios Izquierdo
sustituye a José Bono en 
la presidencia del PSCM 

PSOE; procede de la 
Agrupación de Albacete 

y es Eurodiputado. 
Por su parte el actual 
portavoz socialista en 
las Cortes regionales, 

Fernando López 
Carrasco, parece que 
será en hombre que 

sustituya a Barreda al 
frente de las Cortes.

vocalías, 28 miembros en total, 
que serán los que lleven el peso 
de la acción política. De estos 
28 miembros 12 son mujeres, 
mientras que las juventudes han 
conseguido colocar a 3 de sus 
miembros.

Tres consejeros ha entrado 
a formar parte de las vocalías. 
se trata de Matilde Valentín. 
Justo Zambrana e Isidro Her
nández Perlines.

El que fuera Consejero de 
Cultura. Santiago Moreno, que 
en la actualidad es el secretario 
general de la Agrupación de 
Puertollano se ha hecho cargo 
de la secretaría de Bienestar 
Social. Otro nombre de especial 
resonancia es Mario Mansilla, 
que ocupa la secretaría de Polí
tica Institucional.

Política del Agua y Asuntos 
Europeos son dos nuevas áreas.

EJECUTIVA REGIONAL

PRESIDENTE:
Juan de Dios Izquierdo

SECRETARIO GENERAL:
José M aría Barreda

VICE. SECRETARIA G.:
Ma Carmen Moreno

SECRETARIAS
S. DE ORGANIZACIÓN: Patrocinio Gómez 

S. POLÍTICA INST.: M ario M ansilla 
S. BIENESTAR SOCIAL: Santiago M oreno 

S. R. CON LOS MEDIOS: Charo Tapia 
S. A. ELECTORAL: Eugenio Sánchez 
S. M. SOCIALES: Guadalupe M artín  

S. EDUCACIÓN: Antonio Marco 
S. CULTURA: Purificación Arteaga 

S. P. MUJER: Francisca Ropero 
S. MEDIO AM BIENTE: Ma Jesús García 

S. POLLÍTICA DEL AGUA: Francisco Moya 
S. AGRICULTURA: José Luis Herrera 

S. A. EUROPEOS: José Feo. Sánchez Bódalo 
S. EM PLEO: Juan José Fuentes 

S. P. MUNICIPAL: M aría del Carmen García

VOCALES  
M anuela García 
Justo Zambrana 

José M iguel del Castillo 
Juan P. M artínez 

Isidro González Perlines 
Esther Padilla 

Mari Carmen García 
Matilde Valentín 
Roberto Tejada 
Pilar Fernández

Barreda arropado
“N o es bueno que el hom bre esté so lo” . 

D icho hace tiem po, realizado ayer. José  
M aría B arreda se ha rodeado de los c in 
co secretarios provincia les del P SO E , a d e
m ás del presidente del G obierno y an te
rior presidente regional del partido, José  
Bono. Todos ellos con voz y voto en una  
E jecutiva  m uy num erosa que parece na
cer con m ucha fuerza y decid ida a llevar  
la buena nueva de la renovación  hasta el 
últim o rincón de la región.

E llo sign ificará que la próxim a sem a
na estén  presentes las nuevas caras que  
van a sa lir de los congresos provinciales. 
En G uadalajara seguirá R os, en C uenca  
se estrenará D iazC ano, en C iudad R eal 
su paisano N em esio  de L ara, en A lbacete  
sigu e A guilar y en  Toledo, con el “ rebufo” 
de este C ongreso, no tendrá m uchos pro
blem as el joven  G arcía-P age.

José María Barreda Fontes, nació el 4 de 
febrero de 1953 en Ciudad Real. Es Doctor 
en Historia y ha ejercido como Profesor de 
Universidad.
Fue Consejero de Educación y Cultura 
desde 1983 a 1988.
En el periodo 1987-1988fue  Consejero de 
Relaciones Institucionales, siendo 
nombrado Vicepresidente del Gobierno de 
Castilla-La Mancha en 1988, ocupando este 
cargo hasta 1991.
Desde 1989 hasta 1991 ocupó el cargo de 
senador por la Comunidad Autónoma.
En 1987fue  elegido Diputado regional por  
la provincia de Ciudad Real (PSOE), en 
cuyo escaño se mantuvo hasta 1991.
Desde 1991 es el Presidente de las Cortes 
de Castilla-La Mancha.
Los últimos cuatro años ha permanecido 
como secretario general de la Agrupación 
Provincial del PSOE de Ciudad Real.
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PU ER TO LLA N O

UNA CIUDAD MODERNA A 60 MINUTOS DE MADRID Y 90 DE SEVILLA EN AVE - JUNTO AL ESPACIO 

ECOLOGICO DEL VALLE DE ALCUDIA - GAS NATURAL, ENERGIA LIMPIA Y BARATA A TU PUERTA 

- CONSOLIDADA TRADICION INDUSTRIAL - PARQUE EMPRESARIAL - PROXIMA CONEXION

CON LA AUTOVIA DE ANDALUCIA - CALIDAD DE VIDA CON TODOS LOS SERVICIOS A TU ALCANCE...

3

AYUNTAMIENTO DE
PUERTOLLANO
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EL FOLKLORE VA 
POR PUEBLOS

Este fin de semana ha continuado 
celebrándose el Primer Encuentro R e
gional de Folklore con actuaciones en 
Casas de Benitez, M olina de Aragón y 
Marchámalo.

Consejería de Educación y Cultura y la 
Federación castellano-m anchega de 
asociaciones de folklore y los ayunta
mientos de los m unicipios donde tienen 
lugar las actuaciones, representando una

La organización corre a cargo de la seria apuesta por el folklore regional.

E l Primer Encuen
tro  reg io n a l de 
Folklore, que se 

viene desarrollando a lo lar
go de los meses de verano en 
Castilla-La Mancha, organi
zado por la Cosejería de Edu
cación y Cultura y la Federa
ción castellano-manchega de 
Asociaciones de Folklore, 
además de los ayuntamien
tos donde tienen lugar las 
actuaciones, continúa este fin 
de semana con actuaciones 
en Casas de Benitéz (Cuen
ca) y M olina de Aragón 
(Guadalajara), ayer, y hoy 
en Marchámalo.

Este Primer Encuentro re
gional se celebrará en 71 mu
nicipios de la región y conta

rá con la actuación de 142 
agrupaciones folclóricas de 
música y danzas populares 
de la Comu
nidad Autó
nom a, que 
tien en  de 
esta  form a 
oportunidad 
de dar a co
nocer el fo
lklore de su 
comarca, así 
los avances 
e fe c tu a d o s  
en la inves
tigación de 
las costum
bres y usos musicales tan 
plurales en la región

Anoche en la plaza ma

Casas 
Benitez, 

Molina de 
Aragón y 

Marchámalo 
son los 

escenarios

yor de Casas Benitez, inter
vinieron la Agrupación y 
Rondalla “Esperanza” de 

A lberca 
Z á n c a r 
(Cuenca) 
y el grupo d 
coros y 
zas “ 
ela San
ta Ana” 
de Alba
cete.

En
M o lin a  de 
Aragón par- 
t i c i p a r o n ,  
tam bién  el

sábado, la Asociación M usi
cal “Villa de Fontanar” y el 
grupo de coros y danzas de

la a so c iac ió n  c u ltu ra l 
“Arándano de Guadalajara”.

Por último, hoy domingo 
a partir de las 20 horas en la 
plaza mayor de Marchámalo 
(Guadalajara) actuará el gru

po folk de la asociación mu
sical “ Virgen de la M uela” 
de Driebes (Guadalajara) y 
la rondalla de la asociación 
musical de pulso y púa de 
Uceda (Guadalajara).

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #383, 3/7/1997.



Domingo 29 de Junio de 1997 CASTILLA-LA MANCHA I REVISTA DEL DOMINGO Página - 7

es la
/  •única
región
de
España 
que 
apoya

W  mk

C Con el
convenio fir
mado entre 
la Conseje
ría de Agri
cultura y 
Medio Am
biente con el 
Fondo Patri

monio Natural Europeo y la Fun
dación 2.001, cuyo objeto es 
financiar labores de apoyo a los 
ganaderos trashumantes que 
atraviesan la comunidad autó
noma, Castilla-La Mancha se 
convierte en la única región en 
España que actualmente respal
da programas de promoción de 
esta tradición ganadera.

El acto de presentación tuvo 
lugar en la localidad conquense 
de El Picazo por el consejero de 
Agricultura y Medio Ambien
te, Mariano Maraver, que se 
mostró satisfecho por colaborar 
con el proyecto “Mesta 97” que 
desarrollan ambas instituciones, 
porque ayuda a cumplir con la 
doble vertiente de rescatar vías 
tradicionales de paso ganadero, 
al tiempo que se convierten en 
corredores verdes, cada vez más 
demandados por la sociedad.

La colaboración de la Junta 
con estas instituciones, que se 
materializa en siete millones de 
pesetas, no se limita al apoyo a 
los ganaderos para que manten
gan sus pastos en invierno, sino

que también se extiende a la 
organización de un seminario 
internacional, durante el próxi
mo mes de octubre en Cuenca, 
en el que analizar los costes de 
la trashumancia.

En el marco de la Universi
dad Menéndez Pelayo, se re
unirán representantes de Fran
cia, Grecia, Italia, Portugal y 
España para valorar los costes 
de esta técnica respecto a la 
ganadería estante.

Según el secretario general 
del Fondo Patrimonio, Eduardo 
de Miguel, muchos de los gana
deros actuales estarían dispues
tos a trashumar, si con este pro
ceso cubrieran gastos, ya que 
saben que es un proceso que 
mejora el ganado desde el pun
to de vista sanitario.

“La reforma del PAC en este 
momento tiene muy claro que 
la ganadería en Europa tiene 
que disminuir en cantidad, pero 
aumentar en calidad, tanto de 
sabor de producto como sanita
rio y de medio ambiente. Euro
pa no puede seguir subvencio
nando a la producción, sino a 
los productos ecológicos y usos 
más sostenibles, en los que Es
paña está a la cabeza y otros 
muchos países europeos han 
perdido tanto técnicas como te
rrenos”.

En este sentido, agregó que 
actualmente las ayudas en Eu

ropa se conceden a dueños de 
pastos, mientras es preferible 
que se prime también al dueño 
del ganado y que las ayudas se 
modulen en función del volu
men del ganado y de la distan
cia que recorre.

Al igual que existen ayudas 
para potenciar cultivos ecológi
cos para aves esteparias o para 
promover el barbecho ecológi
co, De Miguel se mostró con
fiado en que próximamente se 
creen programas específicos 
más completos, dentro de la 
Unión Europea, para la trashu
mancia. Actualmente, Castilla- 
La Mancha estudia incluir me
didas concretas dentro de sus 
habituales líneas de actuación.

Nuestra región, y en con
creto, la Serranía de Cuenca es 
una de las zonas donde quedan 
los grupos ganaderos trashu
mantes más importantes de Es
paña. En nuestro país, hay unas
800.000 cabezas de ganado que 
trashuman, que en su mayor par
te es lanar (600.000 ovejas).

En la Serranía de Cuenca, a 
falta de un censo actualizado, 
aproximadamente se mueven 
unas 100.000 cabezas al arn 
con destino a pastos de Andalu 
cía, principalmente, aunque 
también se orientan a valles ara
goneses y de la zona de Valen
cia.

M araver recib ió  
en  E l P icazo  un  
rebañ o d e 600  
cab ezas d e gan ad o

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Mariano 
Maraver, y el director general 
de Medio Ambiente, Alberto 
Saiz, recibieron en El Picazo 
(Cuenca) al ganado de 600 ca
bezas de ganado bravo que rea
liza la trashumancia por la Ca
ñada Real conquense, vía pe
cuaria que atraviesa las provin
cias de Ciudad Real, Albacete y 
Cuenca.

El ganado había partido el 
sábado, día 2 de junio, desde 
Jaén con destiño a los pastos de 
la Siema de Albanacín (Teruel) 
donde llegarán a finales de mes, 
después de haber recorrido casi 
400 kilómetros a pie.

Dentro del mismo trayecto, 
también ha atravesado Castilla- 
La Mancha por la Cañada Real 
conquense un rebaño de 2.000 
ovejas que ya han atravesado 
los pastos de la Siena de Moli
na (Guadalajara).
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F rancisco  Jav ier M artín  del B urgo, p rim er d irecto r general de 
D eportes de C astilla-L a M ancha

“Queremos que las 
instalaciones deportivas 
se hagan en función de la 
demanda real”

¿ Con qué intención nace al 
Dirección General de Depor
tes?

El hecho de que la Junta de 
Comunidades tenga trasferidas 
todas las competencias depor
tivas crea la necesidad de la 
Dirección General de Depor
tes, que se pone en marcha por 
primera vez al inicio de la pre
sente legislatura autonómica.

Nuestro programa en este 
sentido contempla los siguien
tes puntos:

* Potenciar el asociacio- 
nismo deportivo.

* Amparar el derecho de 
todos los ciudadanos a la prác
tica deportiva.

* Crear y estimular polí
ticas que incentiven la prácti
ca de la actividad física y el 
deporte en general.

* Apoyar a las federacio
nes deportivas de Castilla-La 
Mancha.

*Diseñar una política de 
inversiones para instalacio
nes deportivas.

* Formación deportiva a 
través de cursos.

* Apoyo a los deportistas 
cualificados.

¿Cuales son las políticas 
más significativas de la Direc
ción General?

.- En Castilla-La Mancha 
existen entre 30 y 50 deportis
tas en el umbral de la gran 
cualificación y apoyamos sus 
programas por medio de ayu
das directas o a través de las 
federaciones y al mismo tiem
po intentamos que cualquier 
evento deportivo de interés ten
ga el apoyo financiero necesa
rio.

Resumiendo, los grandes 
objetivos serían:

* Incrementar el número 
de practicantes de las activi
dades deportivas.

* Amparar el derecho de 
los ciudadanos a su práctica.

* Establecer una política 
de coordinación permanente 
con la sociedad deportiva y 
con las instituciones.

* Potenciar y estimular el 
deporte en edad escolar.

¿Qé 
o t r o s  
progra
mas se 
e s t á  n 
llevan
do a 
cabo ?

Existen 
progra- 
m a s 
m u y 
n o v e 
d o s o s  
con la 
Univer- 
s i d a d 
de Cas
tilla-La 
M a n 
cha ten
dentes a 
mejorar 
los Jue- 
g o s 
Univer
sitarios, 
a s í  
c o m o  
para in- 
c e n t i - 
var la 
partici
pación 
de la 
mu j e r  
universitaria en el deporte.

También existen políticas 
con la dirección general de la 
Mujer para incentivar en las 
zonas rurales la práctica del 
deporte para lo que vamos crear 
entre 40 y 50 escuelas.

Estamos trabajando tam
bién en escuelas deportivas que 
prevengan del uso del tabaco y 
el alcohol, a través de asocia
ciones deportivas sin ánimo de 
lucro que dirigen deportistas 
como Romay o Arteche.

Y para terminar este abani
co de programas, también se 
van a firmar convenios para 
actuar en el terreno del deporte 
para discapacitados, tanto físi
cos como psíquicos.

¿Cómo se encuentra nues
tra región en cuanto a instala
ciones deportivas se refiere?

Ca s t i 
l l a-La 
M a n 
c h a  
proba- 
b l e -  
mente  
sea la 
región 
queman 
yor es
fuerzo 
i n v e r 
sor está 
hacien
do en 
infraes
tructu
ras de
p o r t i 
vas des- 
d e 
1 9 82 .  
Desde 
ese año 
se han 
inverti
do en la 
c o n s 
t r u c 
ción de 
instala
ciones 
deporti
vas casi 
veint i

cuatro mil millones de pesetas. 
Para este año de 1997, además 
de lo que se arrastra del ante
rior, la inversión estará cercana 
a los tres mil millones de pese
tas. Estas inversiones se reali
zan por medio de un programa 
de ejecución directa de obras 
que diseña la Consejería de Edu
cación y Cultura y de conve
nios de cooperación con los 
ayuntamientos para coadlludar 
a los ayuntamientos en la cons
trucción y reforma de instala
ciones deportivas.

Hemos elaborado un borra
dor de tipología de las instala
ciones de tal forma que las que 
diseñemos a partir de este mo
mento se hagan en función de la 
demanda real de la comunidad 
a realizar la obra, población, y 
garantía de uso y mantenimien-

Francisco Javier Martín del 
Burgo a efectuado un largo 

recorrido por la política desde 
que en 1983 pasó de concejal 

socialista del Ayuntamiento de 
Tomelloso a presidir la 

Diputación de Ciudad Real 
donde realizó una encomiable 
labor de transformación de la 
Institución, especialmente en 

los terrenos culturales, sociales 
y de servicios. Ello le abrió la 

puerta del Congreso de los 
Diputados donde permaneció 

durante las legislaturas de 
1986, 1989 y 1992.

A  raíz de las últimas elecciones 
autonómicas, el Gobierno del 
PSOE que preside José Bono 
creó la dirección general de 

deportes dentro de la 
Consejería de Educación y 

Cultura, nombrándolo primer 
director general del 

departamento.

U ltim a
■N

to. Todo ello teniendo en cuen
ta una serie de tramos en los 
que se contemplan las grandes 
instalaciones para grandes mu
nicipios, de corte popular para 
el mediano y la básica para los 
pequeños municipios.

¿Qué opinión le merece lo 
que se ha calificado como “gue
rra del deporte"?

Con la Ley del Deporte del 
Estado del año 1990 quedó per
fectamente definido lo que era 
deporte amateur y deporte pro
fesional. El deporte profesio
nal asumió por medio de esa 
Ley su propia capacidad de or
ganización, de una forma autó
noma, por medio de las socie
dades anónimas deportivas. El 
auge adquirido, de forma espe
cial por el fútbol, da aun más 
razones para mantener ese mar
co de responsabilidad que con
templa la Ley. Con respecto a 
la codificación para las retrans
misiones deportivas, entiendo 
que no es necesario ningún tipo 
de regulación, ya que es un 
hecho irrefutable que los gran
des acontecimientos deportivos 
tanto nacionales como interna
cionales están regulados para 
que se retransmitan en abierto.

Todo parece indicar que la 
proliferación de retransmisio
nes deportivas de élite perjudi
cará a las categorías inferio
res. ¿Cual es su opinión?

Efectivamente, al prolife- 
rar las retransmisiones deporti
vas sin duda le restaremos pú
blico a las categorías inferiores 
y al resto de los deportes deno
minados minoritarios. Por lo 
tanto, si persisten este tipo de 
retransmisiones de alguna for
ma se debería llegar a un acuer
do para compensar a aquellos.

¿Se solucionarán los pro
blemas del ciclismo regional?

.- Se ha iniciado un acerca
miento entre los diferentes sec
tores que parecía que mante
nían diferencias entre ellos, se 
hizo una gestora, y actualmen
te están en trámite de convocar 
elecciones. Tengo noticias de 
que se quiere llegar a una lista 
de consenso,'io que para mi 
sería una satisfacción ya que 
este es un deporte que está en 
auge y bien merece una aten
ción muy directa. Desde la Di
rección General vamos a dar 
todo el apoyo necesario.

¿Cuando se podrá cele
brar la Vuelta Ciclista a Cas
tilla-La Mancha?

.- Pues cuando seamos ca
paces entre la Federación, la 
Consejería, clubes deportivos 
y algún sponsor privado de 
ponemos a trabajar juntos. Es 
un objetivo deseable aunque 
hubiera que empezar por dos o 
tres provincias.
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UN TURISMO O FURGONETA
(mientras reparan el suyo de mecánica o chapa)

TARIFAS
- Twingo, Miera, KA, etc..................................................................... 3.000 ptas. día
- Ibiza D, 106 D, Clio D, Corsa D, etc............................................... 4.000 ptas. día
- Córdoba D, Mégane D, Almera D, 306 D, etc........................................ 5.000 ptas. día
- Primera TD, Toledo TD, Laguna D, etc...... ............. 8.000 ptas. día
- Inca D, Combo D, Express D, Parner D, etc..........................................4.000 ptas. día
- Trade D, Boxer D, Trafic D, etc.......................................  8.000 ptas. día

■  OFERTAS especiales con kilometraje ilimitado ( p a r a  v a r i o s  d í a s )

■  OFERTAS especiales para alquileres a largo plazo
■  Estudiamos todo tipo de intercambios

S “ 91/552 55 04
A. PACIFICO, s. l

NO CERRAMOS AL MEDIODÍA
Avenida Ciudad de Barcelona, 190.28007 - Madrid 

Final de Doctor Esquerdo, próximo a Atocha - Rente
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$ i k a s  

naáh hoy

A

... 29 DE JUNIO
Las personas nacidas en el día de hoy 
son del signo de Cáncer, pero tienen 
una fuerte influencia de Plutón que les 
puede provocar algunos cambios muy 
bruscos en su vida y pasar por altibajos 
muy marcados. El éxito y el olvido, la 
fortuna y la ruina, el amor y el desprecio, 
pueden ser algunas de las muchas vi
vencias a lo largo de su vida. La ventaja 
que tienen es que son fuertes y salen ai
rosos de todo lo que la vida les presen
te. Su decisión y su enorme capacidad de 
trabajo son envidiables porque desde 
los trabajos más humildes a los más de
licados los podrán desarrollar por su ca
pacidad de sacrificio.

Nada les hundirá y a todo superarán, 
pero para ello necesitarán siempre gozar 
de buena salud y dormir bien, que se 
puede considerar en ellos un vicio. A ve
ces cuando una idea se les mete en la 
cabeza, nada ni nadie será capaz de ha
cerles cambiar pero a la larga cuando 
ellos reconocen que se han equivocado, 
saben ser humildes y aceptar el apoyo de 
la mano amiga.

No son personas muy divertidas, pe
ro son correctas y saben sonreír. Diga
mos que saben estar, pero tampoco tie
nen una gran facilidad de palabra. Físi
camente no son personas muy altas pe
ro son muy proporcionadas y con una fi
gura muy estética. Les encanta la lim
pieza, y odiarán los malos olores y las 
personas que griten para hablar. Desde 
luego como jefes serán correctos, como 
compañeros nobles, como padres res
ponsables, como hijos cariñosos y como 
amantes, apasionados pero celosos, y 
eso les podrá llevar a rupturas y desa
venencias.

No son amantes del deporte ni del 
juego, y lo que más les puede divertir 
es el contacto con el campo. Conocerán 
gente interesante a través de muchos 
viajes y desde muy jóvenes tendrán espí
ritu de líderes aventureros. Son pacien
tes, pero se pueden alterar por defender 
la verdad. No son ambiciosos para el di
nero y eso les llevará a encontrarse mal 
en alguna ocasión, pues no sabrán apro
vechar los buenos momentos para guar
dar y saber invertir para cuando llegue la 
crisis.

Sus impulsos a veces serán violentos 
y corren peligro al volante de los vehí
culos ya que les puede encantar la velo
cidad y el riesgo. Serán curiosos para 
estudiar sobre el arte y pueden ganarse 
la vida en trabajos relacionados con el 
trato con el público. Deben de cuidar su 
hígado y sus pulmones por lo que el ta
baco y el alcohol pueden ser sus grandes 
enemigos.

Su color de suerte: el blanco y el rojo.
Su número de fuerza: el 2.
Su piedra de energía: el coral rojo.
Su flor favorable: las dalias.
Su mejor día: el jueves.
Su árbol de protección: el abeto.
Su animal de suerte: el pingüino.
Su faceta favorable: su corrección.
Su faceta negativa: su testarudez.

A lo largo de su vida cambiarán de 
casa varias veces y es posible que su ve
jez la vivan rodeados de personas que no 
sean familiares pero atendidos con mu
cho amor.

f € ARIES
Deberás de to

mar tus p ro 
pias dec is iones 
porque puedes 
atravesar una si

tuación muy delicada, en la que la opinión de la fami
lia y de tus amistades te pueden influir mucho en tu vi
da sentimental. Tampoco debes de cargar con la cul
pa de llevar adelante una inversión que puedes perder 
tus ahorros. En estos días la suerte no está de tu la
do y debes de andar con cautela.

/C o m ie n z o  de 
y  O u n a  corta eta-

l / \  U t i  pa favorable para 
^  '  mejorar tus finan

zas, y superar alguna crisis que has vivido reciente
mente. Desconfía de una amistad reciente que se quie
re meter mucho en tu vida. Te ofrecerán un viaje al que 
no debes renunciar. Los familiares más jóvenes te 
aportarán seguridad y con sus consejos puedes superar 
tu ánico. Prudencia en la conducción de bicicletas o mo
tos.

GEMINIS D ías demasiado

tendrás el deseo 
de evadirte y apro

vechar para reestructurar tu vida, sobre todo en el 
amor. Debes de intentar ser un poco más apasiona
do y no esperar que sea la otra persona la que dé, el 
paso. Tendrás entereza para aclarar una situación de 
enredo familiar y resolverlo satisfactoriamente. Cuida 
tu garganta y tus vías respiratorias, y procura llevar 
un poco más de orden en la alimentación.

'  CANCER En los próximos 
días vas a te

ner bastante movi
da en tu vida so

cial que te van a producir un estado emocional opti
mista. Todo el mundo tratará de ayudarte, y a través de 
unos amigos te pueden favorecer para el trabajo tuyo, 
o de tu familia. En el trabajo personal deberás de ir con 
prudencia y pensar un poco cualquier cambio, porque 
a lo loco las cosas, sabes, que nunca saldrían bien.

Las decisiones 
cL_que tomes en 

L b O  estos días por ti, y 
*  ^  por tu pareja serán

favorables y atrás van a quedar los problemas que te 
agobiaban. Ya sabes que te envidian por la seguridad 
que se manifiesta en ti, pero eso es algo lógico. Tu 
energía y tus ideas surjirán con una facilidad increíble, 
y todo lo verás claro y favorable. En el fondo, eres un lí
der que arrastras hacia el éxito a toda la familia. Podrías 
iniciar un trabajo o una inversión con gran éxito desde 
el principio.

VIRGO Q¡juerras cam- 
[biar el rumbo 

de tu existencia, 
quizás motivado 
por la situación de 

tu entorno o por tu actual estado de ánimo. No te de
bes desanimar por un pequeño contratiempo por
que pronto todo volverá a su cauce, y puede servir
te de ayuda el superar ese pequeño lío. El amor te va 
a favorecer con su comprensión, y los encuentros sor
presa podrían provocar un flechazo en las noches de 
esta semana.

LIBRA Pequeños e n 
frentamientos 

con tu pareja por
que sois los dos a 
cual más cabezo

nes. Por un pequeño problema familiar vais a hacer un 
mundo y al final todo quedará en reencuentro, besos, 
abrazos y hasta la próxima discusión. Las inversiones 
en nueva casa o nuevo negocio os pueden salir muy 
bien, y la necesidad de veros llenos de trabajo, la vais 
a tener superada. Intenta disfrutar de las noches de lu
na para dar rienda suelta a tu pasión y a tu creatividad.

'~-tf^ S C 0R P ¡0 Los as tros  te 
predisponen a 

tener los nervios 
muy alterados por 

cualquier cosa, y a pagarlos con las personas más 
quieres. No te obsesiones con negocios, estudios o 
trabajo e intenta desconectarte un poco de todo pa
ra ser un poco más feliz. La familia te agobiará un 
montón porque siempre han encontrado en tí la so
lución para todo y ahora estás ya harto.

\ f  iv irá s  unos 
c i r  m  nrn V  dias pendien- jALfl lAiUU . te de tomar una 

*■* solución referente
a tu trabajo, para al final verte más o menos como 
estás ahora. Las cosas no se solucionarán rápido, y 
lo que no debes de hacer es comentar con cual
quiera tus proyectos. Controla los nervios, y mira el 
futuro con calma y de forma positiva, porque vas a su
perar todo con creces. Tu salud te tendrá un poco ob
sesionado, pero iuego lo que debes de hacer es 
controlarte y no abusar ni hacer excesos. El color blan
co te dará suerte.

■o pienses que 
todo es negati
vo porque última

mente las cosas te 
van m ejor de lo 

que pensabas. Se te irán arreglando los pequeños 
problemas en el dinero. La familia parece que no te 
agobia, los amigos te valoran, tu suerte en general 
mejora y tus proyectos van a ser tomados en cuen
ta. Si trabajas en equipo, no dudes en llevar el man
do porque gracias a tus ideas las cosas saldrán per
fectamente. Juega al número 8.

¿ U

ACUARIO Período  poco 
propicio para 

las cuestiones fi- 
nancie ras, y no 

dejes que te intenten manejar, pues siguiendo tu in
tuición todo irá mejor. No caigas en la trampa de 
una propuesta de jugarte la seguridad de tu trabajo 
a cambio de nada. Tu salud está bárbara y estás en 
forma como nunca. Los baños de sol te favorecen y 
el control que llevas beneficia tu imagen. Unos ami
gos te drán un pequeño disgusto que no vale la pe
na ni mencionar. Viajes inesperados.

M ote  precipites x I v a  tomar deci
siones llevado por 

un primer impulso porque te puedes equivocar. Los 
compañeros de trabajo y tus vecinos te observan y 
tratan de controlar tu vida. No debes de confiarte 
con nadie. En estos días estarás un poco tenso y te 
puede dar por comer a todas horas. La salud de un 
familiar te va a preocupar, pero el amor te hará sen
tir jovial.

Recibe su ayuda

H. F. R. Apdo. 54.082 Madrid. El coste de la llamada es de 55 ptas./min.Noches, 
68 ptas./min. tarde y 76 ptas./min.dia. IVA incluido.
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Los azulgranas, que ganaron en la prórroga, igualaron dos veces un marcador adverso

Figo hizo olvidar a Ronaldo y 
dio la Copa del Rey al Barcelona
El encuentro fue de gran igualdad, aunque el conjunto de Robson sacó partido a su experiencia

BARCELONA 3

REAL BETIS 2

BARCELONA: Vítor Baía; Ferrer (Oscar, mín. 
83), Abelardo, Couto, Sergí; Figo, De la Peña 
(Popescu, min.99), Guardiola, Luis Enrique, 
Stolchkov (Amunlke, min. 69); y Pizzl.
REAL BETIS: Jaro; Jaime, Vidakovic, Ríos, 
Merino (Ureña, min. 65); Finidi, Alexis, Nadj 
(Olías, min.87), Jarni, Cañas (Pier, m in.71); 
y Alfonso.
GOLES: 0-1, min. 12.: Alfonso. 1-1, min. 47: 
Figo. 1 -2, min. 81: Finidi. 2-2, min. 88: Pizzi. 
3-2, min. 114: Figo.
ÁRBITRO: Ansuategui Roca (Comité Va
lenciano). Mostró cartulina amarilla a Nadj, 
Alexis, Jaime y Finidi, del Betis, y a Figo, 
Ferrer y De la Peña, del Barcelona.
OTROS DATOS: 83.000 espectadores lle
naron las gradas del estadio Bernabeu. No
che desagradable. Césped en buenas con
diciones. 500 millones de pesetas de re
caudación, 325 de ellos por venta de en
tradas, 150 de televisión y 25 de publicidad 
estática. El Rey Juan Carlos, la condesa de 
Barcelona, Mercedes de Borbón, Alberto Ruiz 
Gallardón, presidente de la Comunidad de 
Madrid, y Angel Villar, presidente de la RFEF, 
entre otros, estuvieron en el palco.

EFE, MADRID. Luis Figo brindó 
un partido memorable y en una 
noche extraordinaria dio el tí
tulo al Barcelona, que ganó la 
Copa del Rey ante un Betis se
rio, al que le sobra talento, y 
en una noche donde el fútbol 
fue el gran protagonista.

Figo destapó todo su reper
torio. En la banda lo bordó siem
pre. Sus fintas, su velocidad y 
su inteligencia son de sobra co
nocidas. Le hacía falta una fi
nal de prestigio para que su ca
lidad se ensalzara.

La final fue hermosa. Si Fi
go se saltaba el guión y le da
ba igual deleitar en la banda que 
en el centro, Alfonso no le an
duvo a la zaga. Figo y Alfon
so dieron el ‘glamour’a una no
che espectacular.

Alfonso estuvo soberbio en 
el Bernabeu, su escenario fa
vorito, y lo hizo con un gol en 
su portería, la del fondo sur, el 
sector que siempre más le 
animó en el Real Madrid. Y con 
un gol que dedicó a su gente, 
a la hética, que también estaba 
allí, en el mismo sitio donde 
ven el fútbol los entusiastas de 
Alfonso Pérez Muñoz, que acu
den desde Getafe.

Arte

Alfonso demuestra ya lo ren
table que es su elevada nómi
na. A los 12 minutos, muy pron
to, Alfonso trituraba al Barce
lona. Finidi puso arte en este 
gol. El pase al hueco del nige- 
riano resultó providencial. Fi
nidi tiene magia en su tobillo 
derecho. Parece de goma. Fi
nidi orientó el balón al resqui
cio correcto y Alfonso, como 
es habitual, no falló.

El gol dio serenidad al Be
tis. La primera línea de presión

de Seri a Férrer no dejaba ni res
pirar a los azulgrana. Nadj y 
Cañas apretaban y el Barcelo
na lo pasaba nTal. Hasta que a 
los 18 minutos se vio a Luis 
Enrique mandar un balón al pa
lo y Pizzi no supiera resolver 
a bocajarro ese rechace, el Bar
celona no había aparecido en 
la final de Copa. El Betis era 
dueño del partido porque Jar
ni ganaba siempre la espalda a 
Ferrer y Finidi entraba con co
modidad en el otro carril.

Además, si Alfonso se caía 
a la banda y se encontraba con 
Couto, el madrileño volvía lo
co al portugués. De la Peña an
daba acelerado, así que el Bar
celona sólo confiaba en Luis Fi
go para remontar el vuelo.

A Figo se le veía con ganas. 
Serra Ferrer puso a Merino pa

ra minimizar sus acciones. Pe
ro Figo encontró el camino en 
uno de sus cambios de banda; 
pidió el balón en la izquierda, 
se fue al centro, amagó de for
ma genial -como él sabe hacer- 
y puso un balón en la red de 
Jaro, a pesar de que éste casi 
llega al balón. Un gol de ban
dera, digno de una final de Co
pa. Y oportuno para los de Rob
son. Instantes después, llegó el 
descanso.

También Luis Enrique

El parón fue positivo para el 
Barcelona. Reordenó sus in
tenciones y mostró otra cara en 
la segunda mitad. De este Bar
celona tiraron en la final Luis 
Enrique y Figo. Stoichkov an
duvo más perdido de lo habi

tual y fue el primer sacrifica
do a la hora de los cambios.

El Betis salió ‘tocado’en la 
segunda parte. Estuvo perdido 
durante un cuarto de hora y a 
merced del Barcelona. Pero con 
la salida de Pier, el Betis salió 
del pozo. El encuentro era dis
putado, vibrante y con todos los 
ingredientes idóneos para dig
nificar una final de altura.

Cuando al Betis se le aca
baba el fuelle, reflotó al equi
po Alfonso. No podía ser otro. 
Hizo un nudo a Couto en un re
gate y puso un balón a Finidi, 
que éste no desprovechó. El Be
tis tenía en sus manos la Copa. 
Cuando acariciaban el trofeo, 
apareció el relámpago de Piz
zi y de cabeza volvía a igualar 
el partido. El delantero del Bar
celona fue tan listo como Gua-

ardiola, que sacó una falta lo 
suficientemente rápido para 
que la defensa hética no pudiera 
reaccionar al veloz desmarque 
de Pizzi. Además no había fue
ra de juego, porque lo rompía 
un defensor del Betis.

Con el empate en el marca
dor, la palabra tregua desapa
reció de todos los diccionarios. 
Pronto aparecieron los nervios 
a flor de piel. Hasta Finidi se 
vio envuelto en una tangana con 
De la Peña -cierto es que el ‘cal
vo’ se calienta enseguida, pues 
la falta del nigeriano fue a Ós
car-. Con el 2-2 se llegó a la 
prórroga.

Y ahí, el Barcelona sacó pro
vecho de su experiencia. El par
tido era de Figo y el portugués 
culminó su noche con el gol de 
la victoria.
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Los cariocas, actuales campeones del Mundo, paiten inicialmente como claros favoritos

Brasil disputa ante Bolivia la 
final de la Copa de América

La elevada altitud de La Paz será el principal aliado de Bolivia en el último partido del campeonato

En la foto de arriba, Roberto Carlos, en el partido que Brasil disputó ante Perú. Abajo, Romario.

EFE, BOLIVIA. El boliviano Er- 
win ‘Platini’ Sánchez y el bra
sileño Robero Carlos da Silva 
serán los dos grandes artille
ros de la final de la Copa Amé
rica entre Brasil y Bolivia, en 
la que se enfrentarán tras ha
ber acreditado ser dos de los 
jugadores con disparo más po
tente del fútbol mundial.

Los artilleros por excelen
cia de esta competición mili
tan en el fútbol europeo, ya que 
Roberto Carlos es en la ac
tualidad jugador del Real Ma
drid, tras haber estado en el 
Inter de Milán, y Sánchez, des
pués de una dilatada trayecto
ria en el Boavista de Oporto, 
se acaba de comprometer por 
cuatro años con el Benfica.

Roberto Carlos, de 24 años 
de edad, se diferencia de ‘Pla
tini’, que tiene 27, no sólo en 
su posición sobre el terreno de 
juego, ya que actúa de defen
sa lateral y el boliviano lo ha
ce en el centro del campo, si
no en sus aptitudes con una y 
otra pierna.

Roberto Carlos es un juga
dor zurdo, aunque no de aque
llos que sólo utilizan la pier
na derecha para apoyarse, ya 
que en alguna ocasión mane
ja el balón con la diestra, aun
que nunca en el lanzamiento 
de faltas.

Por su parte, Sánchez uti
liza y dispara casi siempre con 
la derecha, que es su mejor ar
ma artillera, aunque cuando tu
vo problemas físicos, también 
usó la zurda para lanzar faltas 
de gran potencia y en el fút
bol portugués se le recuerda 
algún gol obtenido con un zur- 
dazo.

Efectividad

Por lo que respecta a la actual 
edición de la Copa América, 
Erwin ‘Platini’ Sánchez vapor 
delante de Roberto Carlos en 
lo que respecta a la efectivi
dad de sus disparos.

Los golpes secos y poten
tes del boliviano contrastan con 
los lanzamientos con un efec
to endiablado del brasileño, pe
ro en esta Copa América, tan 
sólo “Platini” ha conseguido 
marcar al haber logrado dos 
tantos en otros dos grandes lan
zamientos.

Se da la circunstancia de que 
uno y otro gol estuvieron mar
cados por la polémica, aunque 
en ambos casos se comprobó 
con nitidez que el balón había 
entrado en la meta rival.

Ante Colombia en cuartos 
de final, el disparo raso a la 
derecha de Farid Mondragón 
entró con tanta potencia, que 
rebotó en el parante de la red 
y regresó al terreno de juego 
sin que apenas se percibiera 
que el balón había entrado, lo

que propició la protesta gene
ralizada del equipo colombia
no. Contra México, en la se
mifinal, el balón botó dentro 
de la portería tras un lanza
miento escalofriante en el sa
que de una falta y volvió al te
rreno de juego, lo que indujo 
a los jugadores de México a 
pensar que el balón no había 
entrado.

Esta situación derivó en mu
chas protestas, algunos inci
dentes y en la posterior ex
pulsión de los entrenadores de

ambos equipos. Antonio Ló
pez y Bora Milutinovic. Ro
berto Carlos no ha tenido la 
misma fortuna en esta com
petición, ya que envió un balón 
al poste, peo no ha podido ba
tir la meta rival en la Copa Amé
rica.

Ante Francia

Su último gran gol fue conse
guido en el torneo de Francia, 
precisamente ante la selección 
anfitriona, de un magnífico dis

paro que cobró un efectivo ines
perado al llegar a la portería y 
se transformó en gol.

Por su parte Djalma Feoti- 
za Dias ‘Djalminha’, centro- 
campista de la selección bra
sileña, por el que se han inte
resado Valencia y Deportivo de 
la Coruña, dijo a Efe que será 
la empresa Parmalat, a la que 
está vinculado contractual
mente, la que decida su futu
ro tras concluir la Copa Amé
rica. Djalminha es un centro- 
campista zurdo de carácter

ofensivo que milita en el Pal- 
meiras de Sao Paulo y que en 
la actual edición de la Copa 
América ya ha marcado dos go
les a pesar de haber sido titu
lar exclusivamente en el pri
mer partido de Brasil en el tor
neo.

Interés

El jugador, de 26 años de edad, 
reconoció que tenía noticias del 
interés de estos dos clubes de 
la liga española en su contra
tación, pero indicó que en es
tos momentos tiene la mente 
puesta en la Copa América, por 
lo que no se decidirá nada has
ta que vuelva Sao Paulo tras 
la final del domingo ante Bo
livia.

“Lo primero que voy a ha
cer es conversar con Palmei- 
ras y Parmalat para analizar to
das las posibilidades. Hay que 
tratar de hacer lo que sea me
jor para todos”, agregó el ju 
gador.

“En este momento, consi
dero que todavía no hay nada 
concreto. Yo tengo una gran ilu
sión por ir a jugar a Europa, 
pero también hay que tener en 
cuenta que tengo contrato en 
vigor y que existe la posibili
dad de que los renovemoso”, 
dijo.

“Esto no quiere decir que 
mi prioridad sea quedarme en 
Brasil, sino que hay que estu
diarlo todo con detalle antes 
de adoptar una decisión defi
nitiva”, agregó.

Djalminha no quiso pro
nunciarse sobre a que club le 
gustaría ir en Europa. “Me han 
hablado del Deportivo y del Va
lencia y hasta el momento só
lo sé que son dos grandes clu
bes, pero no sé nada definiti
vo sobre donde voy a ir o si 
voy a quedarme”, agregó.

En la actual edición de la 
Copa América, Djalminha ha 
marcado el gol que abrió la 
cuenta de la goleada ante Cos
ta Rica por 5-0 en el partido 
inicial, al transformar con 
acierto una falta directa y el 
último tanto de la goleada por 
7-0 ante Perú, en un partido 
en el que sustituyó a Leonar
do a mitad de la segunda par
te, cuando el marcador ya era 
de 6-0.

Otro tema importante será 
el problema de la altitud. Ro
berto Carlos afirmó que su equi
po va a enfrentarse a Bolivia 
y no a la altura en la final de 
la Copa América.

“Jugamos contra Bolivia, no 
contra la altitud”, insistió el ju
gador, “ya que si lo único que 
nos preocupa es la altura, me
jor sería que nos fuéramos a 
casa. Por eso, yo quiero hablar 
más del rival, que es lo que re
almente importa de la final”.
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EFE
Carlos Checa se ha convertido en la esperanza española en 500 c.c. tras su excelente actuación en 
el Gran Premio de Holanda. La exhibición de Checa es la segunda consecutiva. En 125 c.c. Aspar 
no consigue meterse entre los mejores. El alicantino no atraviesa por su mejor etapa.

A pesar de ser el más rápido 
en la salida, cosa extraña en 
él, Michael Doohan se vió su
perado antes de concluir la pri
mera vuelta por Carlos Che
ca, que intentó tirar y mar
charse de su rival, pero tras 
dominar el español la prueba 
durante cinco vueltas, el aus
traliano le superó antes de la 
“chicane” que precede a la lí
nea de meta y desde ahí tiró 
con fuerza para largarse en pos 
de su sexta victoria de la tem
porada y de proclamarse cam
peón del mundo matemática
mente mucho antes de la con
clusión del mundial, de seguir 
así las cosas.

A un ritmo rápido pero no 
tanto como en los entrena
mientos, Michael Doohan se 
fue separando de su único ri
val en Holanda y fue enton
ces, en el transcurso de la undé
cima vuelta, cuando apareció 
la lluvia. El campeón ejerció 
su derecho y levantó la mano 
para detener la carrera. El di
rector de carrera ordenó en

señar la bandera roja a todos 
los pilotos y la prueba se de
tuvo.

Después de cambiar los 
neumáticos lisos por los “pe
ludos” para el asfalto mojado, 
se volvió a dar una segunda 
salida -con los pilotos en la 
formación de salida tal cual 
acabaron estas once vueltas-, 
tras la cual los pilotos debían 
completar nueve vueltas más 
al circuito de Assen.

El brasileño Alex Barros fue

el más rápido en esa segunda 
salida con la pista mojada, en 
tanto que Doohan y Checa no 
quisieron tomar demasiados 
riesgos y esperaron a que la 
pista se fuese secando para co
menzar a tirar con fuerza y vol
ver a poner las cosas tal cual 
estaban antes de la detención 
por la lluvia.

Doohan tardó cinco vuel
tas en ponerse líder, se llevó 
tras él a Checa y Barros, que 
ocupó un efímero liderato, era

tercero, pero los cambios im
portantes estaban producien
do algo más atrás.

Tadayuki Okada y Norifu- 
mi Abe, que en el momento 
de la detención ocupaba la ter
cera plaza del podio, cayeron 
en picado en la clasificación, 
en beneficio de Aoki. Alberto 
Puig que realizó la mejor ca
rrera del mundial.

En 125 c.c., Jorge Martí
nez Aspar no pudo acabar en
tre los primeros y sexto.

MOTOCICLISMO

El español asciende posiciones en la clasificación del Mundial hasta la quinta plaza

Checa no pudo con Doohan 
y acabó segundo en 500 c.c.

Decepción en la cilindrada de 125 c.c. donde, Jorge Martínez Aspar acabó en sexto lugar
EFE, ASSEN (Holanda). Mi
chael Doohan consiguió su 
sexto triunfo de la tempora
da, el cuarto consecutivo, en 
el Gran Premio de Holanda de 
500 c.c., que se disputó en el 
circuito de Assen y en el que 
otro español, Carlos Checa, in
tentó aguar la fiesta al austra
liano, pero sólo pudo seguir 
su ritmo un par de vueltas cuan
do la pista estuvo seca y, tras 
volver a salir al pararse la ca
rrera por la lluvia, sus conti
nuos intentos resultaron 
baldíos.

La grave caída de Alex Cri- 
villé, que se fracturó de con
sideración la mano izquierda 
y le alejará de las pistas du
rante al menos seis u ocho se
manas, dejó el camino com
pletamente despejado a Mi
chael Doohan para adjudicar
se su cuatro título mundial con
secutivo.

Doohan ya era líder del 
mundial antes de caerse Cri- 
villé, con una ventaja de 43 
puntos, pero el piloto de Se- 
va había demostrado en esta 
primera parte del campeona
to que era el único capaz de 
seguir el ritmo del australia
no y estar ahí si él cometía 
algún error. Sin embargo ha 
sido el “Noi” de Seva el que 
tras los fallos de Austria y Fran
cia acabó por hacerse daño en 
Assen, circuito que le dió su 
primera victora a él y al mo
tociclismo español en la cate
goría reina del mundial de mo
tociclismo.

¡ÉÉ

g jg  FUTBOL
Ante el Mallorca

El Rayo se 
juega la 

permanencia 
en Primera

YA, MADRID. Los jugadores del 
Real Mallorca se entrenaron es
ta mañana en la Ciudad De
portiva del Real Madrid con vis
tas al partido de vuelta de hoy 
contra el Rayo Vallecano y que 
decidirá cuál de los dos equi
pos jugará la próxima tempo
rada en primera.

Al término de la sesión se 
produjo la nota violenta cuan
do un grupo de incontrolados 
apedreó el autocar que trasla
daba a los jugadores mallor- 
quinistas a su hotel.

El entrenador del Real Ma
llorca, Tomeu Llompart, declaró 
tras el entrenamiento que no 
consideraría un fracaso el no 
lograr el ascenso a primera di
visión.

“Teniendo en cuenta el po
co tiempo que llevo entrenan
do a la primera plantilla no creo 
que se pueda considerar un fra
caso si no ascendemos. Pien
so que las cosas se han hecho 
bastante bien, aunque es cier
to que los que mandan son los 
resultados”.

También el Rayo Vallecano 
se entrenó a puerta cerrada, y 
su técnico, Máximo.Hemández, 
declaró que el equipo se lo jue
ga todo a un partido, pero que 
la condición de locales les ayu
dará a jugar un buen encuen
tro.

M áxim o Hernández

Hernández, que cuenta con el 
apoyo masivo de la afición ra- 
yista, se encontraba tranquilo: 
“No hay que tener prisa por mar
car. Tenemos que hacer un par
tido inteligente”.

El técnico del Rayo no qui
so referirse a los factores ex
tradeportivos que rodean este 
encuentro y matizó que el de 
hoy es sólo un partido de fút
bol “y no una guerra, aunque 
es lamentable lo que se escri
bió en un periódico de Ma
llorca”.

Sobre su rival de mañana, 
Máximo Hernández opinó que 
es un equipo fuerte de segun
da división y pidió a la diosa 
Fortuna que les acompañase en 
esta ocasión. “Los jugadores del 
Rayo están bien anímicamen
te y sabemos que se van a de
jar la vida en el campo”. 
Alineaciones probables: 
Rayo Vallecano: Contreras; Al
cázar, Cota, Muñiz, De Quin
tana, Moreau, José María, Eze- 
quiel, Abdellaoui, Guilherme 
y Klimowitz.
Mallorca: Quique; Olaizola, 
Marcelino, Barbero, David; 
José Manuel, Soler, Galea, 
Stankovic; Carreras y Carlos. 
Árbitro: Celino Gracia Re
dondo (colegio aragonés). 
Campo: Nuevo Estadio^ de Va- 
llecas.
Hora: 21.30 horas.
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De la Generación Perdida

Muere a los 
• 100 años 

William Slater 
Brown

EFE,NUEVA YORK. William Sla
ter Brown, uno de los últimos 
supervivientes de la denominada 
Generación Perdida de escri
tores influidos por la Primera 
Guerra Mundial y la sociedad 
bohemia de la posguerra en Nue
va York, ha muerto a los 100 
años de edad.

Brown, cuyo bisabuelo fue 
el fundador de la industria tex
til estadounidense, falleció la 
semana pasada en su casa de 
Rockport (Massachusetts), se
gún informó ayer, sábado, el dia
rio The New York Times.

El autor formó parte del cír
culo de escritores que se con
vertirían en gigantes de las le
tras estadounidenses de este si
glo como John Dos Passos, E.E. 
Cummings, Hart Crane, Euge- 
ne O'Neill, y Edna St. Vincent 
Millay.

El escultor Angel Oresanz

Un español 
expone en 

Documenta
EFE, BONN. El escultor español 
Angel Orensanz expone uno de 
sus trabajos a partir de hoy, en 
la décima edición de la Docu
menta de Kassel, la primera 
muestra internacional de arte 
contemporáneo.La obra titula
da Posnatiiraleza, elaborada 
en metal y material sintético 
PVC, mide ocho metros, y es
tará expuesta durante la mayor 
parte de la celebración de Do
cumenta, que abrió sus puertas 
el 21 de junio y se clausurará 
el 28 de septiembre.

“La escultura trata de ser me
moria y reliquia de la natura
leza que todos albergamos en 
el subconsciente”, afirma.

Se muestran 26 obras

Stella, en el 
Museo de 

Palma
EFE, PALMA DE MALLORCA.
El Museo de Arte Contem
poráneo de Palma de Mallor
ca exhibirá, a partir del martes, 
26 obras del pintor norteame
ricano Frank Stella, figura cla
ve de la denominada ‘nueva abs
tracción ’, movimiento que sur
gió a finales de los cincuenta 
como intento de superar el ex
presionismo abstracto.

Según informó ayer la Fun
dación Juan March, propieta
ria de este museo, la exposi
ción, que estará abierta hasta 
mediados de octubre, mostrará 
26 grabados realizados en los 
últimos 16 años por Stella.
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Pedro Voltes describe los grandes desfalcos cronológicamente

Los escándalos financieros 
que han pasado a la historia

Desde la historia medieval de la codicia hasta el estraperlo de la República
LUIS M. GONZÁLEZ

Redacción. Madrid

Podría parecer que los escán
dalos relacionados con la eco
nomía son un fenómeno rela
tivamente moderno, uno de los * 
muchos vicios de nuestra so
ciedad de mercado. Sin em
bargo, como esclarece Pedro 
Voltés en su libro Escándalos 
financieros en la Historia, edi
tado por Planeta, el origen de 
estos grandes fraudes están li
gados al nacimiento del dine
ro: “Con él se facilitó el inter
cambio de la riqueza, permi
tiendo moverla más rápida
mente. De ahí nacen los lucros 
al margen de la riqueza física 
como son los intereses, y po
co a poco llegamos a este fenó
meno extremo de la actualidad, 
en donde se opera con cosas 
puramente fantásticas”.

Ochenta libros

Voltes, con cerca de ochenta 
libros publicados, continúa con 
esta última obra su estudio de 
aspectos específicos de la his
toria. La maternidad y la in
fancia en la historia de España, 
los disparates regios, con las 
divertidas extravagancias de la 
realeza internacional y los frau
des y errores de la ciencia y la 
técnica han sido sus últimas 
aportaciones al género históri
co. “Después de escribir estos 
libros -afirma el catedrático- me 
dediqué a unificar una recopi
lación que tenía con las des
gracias financieras y econó-

El escritor Pedro Voltes.

micas más importantes de las 
que ha quedado constancia”. 
Partiendo de la historia medieval 
de la codicia y llegando al es
traperlo nacido en la Segunda 
República, Voltes describe, en 
una curiosa progresión cro

nológica, los más variados des
falcos que han tenido lugar a 
lo largo de la historia, adere
zando los hechos con muchas 
y jugosas anécdotas.

Rastreando en el pasado le
jano, Voltes ve en las persecu

ciones a los judíos el primer 
escándalo financiero de relie
ve: "En su día no recibió esa 
calificación, pero aquellas per
secuciones tenían un carácter 
de expolio de sus bienes”.

Templarios_____________

Después de la extinción vio
lenta de la orden de los tem
plarios está, afirma, otro de los 
más graves escándalos finan
cieros. "Los templarios tenían 
un gran poder y una red de trá
fico de giros, y préstamos en 
toda la cristiandad, hasta el pun
to de que causaron envidia, so
bre todo en' el rey de Francia, 
y terminaron por quitarles la 
orden bajo calumnias que lle
varon a sus dirigentes a la ho
guera”. “Si hubiese habido 
medios de comunicación -con
tinúa Voltes-, éste habría sido 
un sonadísimo escándalo”.

El tiempo, sin embargo, va 
cambiando la concepción del 
escándalo económico hasta al
canzar límites antes impensa
bles. Según Voltes, un talón sin 
fondos o una letra devuelta ha
ce tan sólo unas décadas, “ha
bría provocado suicidios, pro
cesamientos y cataclismos”.

No existen, al parecer, gran
des diferencias entre países en 
cuanto a sus fraudes financie
ros. Tampoco entre épocas: “En 
el fondo es una mecánica in
temporal y permanente. Se 
empieza a negociar con lo que 
tenemos, que es tolerable y en- 
comiable casi, para negociar con 
lo que no tenemos”.

Emilio Ruiz de Azcaute es miembro del Instituto Internacional para la Conservación

Un conservador del Reina Sofía considera que 
el informe realizado es “exhaustivo y modélico”

EFE, MADRID. Emilio Ruiz de 
Azcaute, uno de los 40 restau
radores y conservadores que ava
laron el informe realizado por 
el Museo Reina Sofía, en el que 
se desaconsejaba trasladar el 
cuadro Guernica a Bilbao señaló 
ayer que dicho documento es 
“ ¡exhaustivo”, “concluyente” y 
que está hecho con una “meto
dología modélica”.

Ruiz de Azcaute, que traba
ja en el Servicio de Restaura
ción de la Diputación Foral de 
Alava, es miembro del grupo 
español del Instituto Interna
cional para la Conservación 
(I.I.C.) y ha sido durante ocho 
años coordinador del Grupo Es
pañol de Conservación y Res
tauración de Arte Contemporá
neo (G.E.C.R.A.C.).

Tras la elaboración del in

forme técnico del Reina Sofía, 
de acuerdo con el cual se ha de
negado el traslado del cuadro 
de Picasso para la inauguración 
del Museo Guggenheim de Bil
bao, cuarenta expertos exami
naron el cuadro y el análisis rea
lizado por los técnicos del Mu
seo.

Firmas

En el escrito que firmaron to
dos ellos se decía que “el estu
dio realizado por el Departa
mento de Conservación-Res
tauración es el más completo 
de cuantos se han llevado a ca
bo sobre el Guernica" y se 
añadía que “ha sido confeccio
nado según los criterios inter
nacionalmente aceptados, por lo 
que lo apoyamos sin reservas”.

Agregaba que “el estado de con
servación actual del Guernica, 
tal y como refleja el citado in
forme, desaconseja totalmente 
cualquier traslado fuera de su 
actual emplazamiento”.

Tras destacar que de ningu
na forma puede achacarse ese 
estado a “actuaciones u omi
siones acaecidas desde su vuel
ta a España en 1981”, explica
ban que esto se debe a la “na
turaleza de la propia obra, a los 
sucesivos traslados sufridos y a 
las intervenciones a las que ha 
sido sometida, aunque se con
sidera que cuando estas inter
venciones fueron realizadas pu
dieron ser las adecuadas”.

Añaden que “la obra se en
cuentra actualmente estabiliza
da y que cualquier manipula
ción supondría un gran riesgo

para la integridad de la misma, 
riesgo que debiera ser evitado”.

Firmaban el escrito, entre 
otros, Mari Carmen Garrido, 
conservadora jefe del Gabine
te de Documentación del Mu
seo del Prado, y los restaura
dores de este centro, Almude- 
na Sánchez. Eva Perales, Elisa 
Mora, M. Antonia López, Ra
fael Alonso, Herlinda Cabrero, 
R ocío  Dávila y M. Teresa Da- 
vila. De la Biblioteca Nacional 
figuran Domingo Maganto, Ar- 
senio Sánchez, Esther Alegre, 
Amelia Justo y Victoria Bes- 
cansa. También, Ubaldo Seda- 
no de la Fundación Thyssen- 
Bornemisza; Dolores Medina, 
del Museo de América; Elvira 
Gaspar, de la Fundación Joan 
Miró; así como otros miembros 
de diversas instituciones.
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Rueda su cuarta película, que trata de personajes que no pueden dormir

La directora de cine Chus Gutiérrez 
sufre de un largo ‘Insomnio’

Cristina Marcos, Candela Peña y Ernesto Alterio encabezan el reparto

PEDRO ANTONIO MARTÍN
Chus Gutiérrez afirma haber arriesgado mucho para poder hacer esta película.

CRISTINA GIL
Redacción. Madrid

Como la protagonista de su pelí
cula, Chus Gutiérrez, se siente 
un luchadora que nunca ha ti
rado la toalla. Y, hasta ahora, su 
lucha por hacerse uh hueco en 
el cine le está dando excelen
tes frutos porque después del 
éxito de A lina gitana, ha logrado 
rodar una historia propia, naci
da de sus impresiones, de sus 
vivencias y sobre todo de su for
ma de entender la vida.

La directora se encuentra en 
la cuarta semana de rodaje de 
Insomnio, que será su cuarto fil
me (Sublet, Sexo oral y Alma 
gitana) y se muestra relajada y 
feliz porque hasta ahora todo 
parece ir sobre ruedas. Con Cris
tina Marcos, Candela Peña, Er
nesto Alterio, María Pujalte, Pe
dro Alonso, Fele Martínez, Che- 
te Lera, la película se rueda ín
tegramente en Madrid y esta pro
ducida por César Benítez.

Resum en de historias

Chus Gutiérrez afirma que In
somnio es sin duda “mi pelícu
la más madura y personal” y 
señala que en ella se condensa 
una trilogía que quería hacer so
bre el mundo de los sentimien
tos, “pero pensé que todavía era 
joven y no estriba preparada pa
ra plantearme un proyecto tan 
complicado, así que resumí las 
historias que yo quería contar 
en el guión de Insomnio".

La película se centra en tres 
personajes, Eva, Juan y Alba que 
sufren de insomnio “cada uno 
por motivos diferentes” . La vi
da de los tres personajes, que 
no se conocen, se cruza en un

momento determinado y cada 
uno ayuda a los otros.

Para su directora, cada per
sonaje representa una época di
ferente: “Eva es el presente de

las mujeres de alrededor de 35 
años. Su vida se desarrolla en
tre la contradicción del deseo 
de la maternidad y el querer te
ner su propia vida, problema que

intenta resolver en la proyec
ción desempeñando un papel vi- 
talista. Juan simboliza el pasa
do, con una relación de depen
dencia con el mundo de segu-

ridade£que se ha creado del que 
empieza a dudar cuando se en
cuentra en fechas próximas a 
su boda. Finalmente Alba, es 
el futuro, porque tiene unas re
laciones sin dependencias, ba
sadas en la igualdad”.

Con el fondo urbano en el 
que siempre ambienta sus his
torias “es el mundo que conoz
co, vivo en la ciudad y aquí es 
donde me pasan las cosas”, Chus 
Gutiérrez no quiere definir su 
película que, según afirma, “no 
es comedia, ni es tragedia, pe
ro sí tiene situaciones absurdas 
que rozan el surrealismo, que 
pueden producir la sonrisa, más 
que la risa Es, sobre todo, po
sitiva y esperanzadora porque 
considero que son personajes 
que luchan y la lucha siempre 
es esperanzadora”.

Reconoce que con Insomnio 
“me arriesgo como nunca y a 
todos los niveles. Pero también 
tengo claro que es la película 
en la que creo y el tipo de cine 
que deseo hacer”.

Cristina Marcos considera 
que su personaje refleja mo
mentos actuales de la vida de 
muchas mujeres, “que quieren 
poder con todo, el trabajo, la 
maternidad, y además hacerlo 
todo bien”. Ernesto Alterio di
ce que en su papel “aparecen 
las dudas de un joven a punto 
de casarse, sobre todo cuando 
su novia empieza a machacar
le con el ajuar, los muebles, el 
banquete..”.

Alterio, que pronto rodará 
Los años bárbaros con Fema
do Colomo, considera que los 
tres protagonistas viven mo
mentos de angustia que les im
pide dormir, y afirma que su per
sonaje “no es muy lejano a mf

En un concierto lleno de grandes sorpresas

Rosario vivió una mágica 
noche en Las Ventas

PATRICIA LUNA .
Redacción. Madrid

Llena de fuerza, de energía, con 
garra y furor, la vuelta de Ro
sario a Las Ventas y su reen
cuentro con el público madri
leño después de dos años de lar
ga ausencia pudo ser quizá más 
multitudinaria pero no mejor. La 
artista salió a darlo todo en un 
conciertos cuidado hasta el úl
timo detalle y en el que las su
cesivas sorpresas entusiasmaron 
a un público entregado.

La actuación se inició con 
la primera canción del último 
disco de Rosario, que además 
le da título, Mucho por vivir pa
ra pasar después a temas de an

teriores trabajos. El aforo, casi 
completo, pudo disfrutar de te
mas como De ley, a tu lado, 90 
grados Farenheit, La llama del 
amor, Que bonito...

Entregada, ofreciendo su ge
nio, sus ganas y carisma, Ro
sario regaló al público momentos 
inolvidables e irrepetibles co
mo la pareja que formó en el 
escenario junto Serrat, cuando 
éste apareció para cantar junto 
a ella Lucía. El desfile de es
trellas y derroche de arte no 
acabó aquí, también Bosé acom
pañó a Rosario en Sabor sabor 
y sólo diez minutos más tarde 
Raimundo Amador realizó en 
Quiero cantar una verdadera de
mostración de guitarra.

Rosario durante el concierto que ofreció en Las Ventas el pasado viernes.
EFE

Todo se completó con una 
puesta en escena espectacular, 
original juego de luces, pro
yecciones. efectos especiales e

incluso brillantina que se de
rramó sobre el público. El bro
che final fueron los temas que 
hicieron a Rosario famosa: Mi

Gato y Esta camiseta. Nada, ni 
la lluvia que apareció durante 
unos minutos, arruinó una inol
vidable noche llena de magia.
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Durante el mes de julio

Corridas de 
lujo en La 

Monumental 
de Barcelona

YA, BARCELONA. La plaza de 
toros de Barcelona acogerá du
rante el mes de julio cuatro co
rridas de toros, cada domingo, 
organizadas por la empresa Ba- 
lañá. Los carteles son los si
guientes:

• Domingo, 6 de julio: To
ros de Valdefresno para Litri, 
Enrique Ponce y Jesulín de 
Ubrique.

• Domingo, 13: Astados de 
Alcurrucén para César Rincón, 
Vicente Barrera y José Tomás.

• Domingo, 20: Reses de 
Juan Pedro Domecq para Jo- 
selito, Raúl Gracia El Tato y 
Francisco Rivera Ordóñez.

• Domingo, 27: Toros de 
Castillejo de Huebra para Or
tega Cano, Víctor Mendes y 
Cristina Sánchez.

Además de la tradicional 
venta de entradas para los fes
tejos en taquillas, la empresa 
Balañá ha llegado a un acuer
do con la Caixa para que aque
llos espectadores que lo dese
en puedan adquirir sus locali
dades en los cajeros automáti
cos, en el servicio llamado ‘Ser- 
vicaixa’, de manera similar a 
lo que ya sucede con las en
tradas de espectáculos como el 
cine y el teatro.

Festejos que se anuncian hoy

El inicio de 
la Feria de 

Burgos, cita 
importante

YA, BURGOS. Esta tarde co
mienza la Feria de San Pedro 
y San Pablo de Burgos, con un 
cartel en el que se anuncian to
ros de Los Recitales para Or
tega Cano, José Ignacio Ramos 
y Cristina Sánchez. La de es
te año puede ser la úlltima fe
ria que se celebre en la plaza 
de El Plantío, pues el Ayunta
miento estudia su demolición. 
Además de este festejo, hoy se 
anuncia la celebración de va
rios más, entre los que desta
can los siguientes:

• Algeciras (Cádiz): Toros 
de Manuel Alvarez para Litri, 
Jesulín de Ubrique y Vicente 
Barrera.

• Soria: Astados de Ceba
da Gago para El Tato, Pepín 
Liria y José Tomás.

• Zamora: Reses de Bue- 
navista para Joselito, Enrique 
Ponce y Rivera Ordóñez.

• Navacerrada (Madrid): 
Reses Ángel Luis Peña para Al
berto Elvira, Uceda Leal y el 
novillero Jesús Míllán.

, • Alicante: Ganado de Or- 
tigao Costa para Antonio Co
rreas, Joao Moura, Luis y An
tonio Domecq, Basilio Mateo 
y Andy Cartagena.

Enrique Ponce, en imagen de archivo, triunfó rotundamente en la Feria Real de Algeciras.
EFE

Cortó cuatro orejas y el público pidió el rabo de su segundo toro

Algeciras enloquece tras 
dos faenas geniales de Ponce

Joselito y Rivera Ordóñez, eclipsados por el triunfo del valenciano
Algeciras: Feria Real. Casi lleno. Cinco 

toros de Juan Pedro Domecq,
correctos de presentación y de juego ^ 

desigual: buenos, sólo 
tercero y quinto, el resto, en 

mansurrones, apagados y deslucidos.
El segundo, de Manuel Álvarez. bravo. 

Joselito: Estocada y y descabello. 
Silencio. Estocada. Ovación. 

Enrique Ponce: Bajonazo 
recibiendo. Dos orejas. Estocada. Dos 

orejas con petición de rabo y dos vueltas.
Francisco Rivera 

Ordóñez: Estocada. Oreja. Dos 
pinchazos y estocada. Palmas. 

Saludaron montera en mano Mariano de 
la Viña y Jean Marie Bourret.

JUAN MIGUEL NÚÑEZ 
Efe. Algeciras

No se puede torear con mejor 
técnica, con más valor y con más 
arte y naturalidad, con una in
creíble exactitud y sincroniza
ción de los atributos base del 
toreo grande. Una página tore
ra bonita de verdad de Enrique

MEDIA LAGARTIJERA

Ponce en Algeciras. Por supuesto 
que contó el torero con la ex
celente aportación de dos bue
nos toros.

El primero de ellos, de los 
herederos de Manuel Álvarez. 
pedía los medios, donde sopla
ba más fuerte el viento, y allí 
planteó y plasmó Enrique Pon- 
ce su gran obra con la honra
dez y el magisterio de las pri
meras figuras.

M ano baja______________

El toreo, de mano baja y cur
vilíneo. estrechándose cada vez 
más el espacio entre el hombre 
y la fiera, en las series funda
mentales de derechazos y na
turales. estuvo salpicado tam
bién con las alegrías del pase 
de las flores, los obligados de 
pecho, trincherillas y sucesión 
de remates por abajo.

Todo mucho más allá de la 
elegancia, fue de una exquisita 
profundidad. El único borrón,

la espada, ya que al citar en la 
suerte de recibir la estocada cayó 
muy baja. Con el quinto, bravo 
y humillado también aunque no 
tuvo la clase del anterior, ya no 
soplaba tanto el viento. Ponce 
lo vio claro desde el principio, 
cuajando una faena redondísi
ma.

Joselito estuvo machacón 
con su apagado primero, un to
ro que confundió por su pelea 
de caballo a caballo, a la pos
tre espejismo de bravura. En el 
manso y deslucido cuarto, des
pués de dejar que el toro eli
giera los terrenos, tampoco pu
do redondear faena.

Rivera Ordóñez se llevó una 
oreja de su primero, por una fa
ena compuestita, sin estreche
ces en la primera parte y de efec
tos ‘especiales’. El sexto tuvo 
peligro sordo, quedándose cor
to y rebañando. No cabía más 
que estar firme, como hizo Ri
vera, pero sin terminar de ha
cerse con el toro.

ISRAEL VICENTE

Toros en valenciano
T uve la suerte de hallarme en tierras car

tageneras -¿para cuándo la remodela
ción de la plaza de Cartagena?- cuan

do se celebró la quinta de la Feria de Hogue-- 
ras de Alicante, en laque actuaron Esplá, Pon- 
ce y Barrera. El festejo, en esas tierras, se 
podía ver por La Primera de TVE o por Ca
nal 9. la cadena autonómica valenciana. En 
esta última cadena, los comentarios eran -y 
son- de José Luis Benlloch, por supuesto, en 
valenciano. Y ahí me enganché. A fin de cuen
tas, hay muchos aficionados que bajan el vo
lumen de sus televisores, lo importante es la 
imagen, que para decidir qué es bueno y qué 
malo basta con la afición de uno... Pero es que 
los comentarios -en valenciano- de Benlloch

me asombraron. No sólo por la emoción que 
me supuso ‘escuchar’ una corrida en valen
ciano, una lengua que te envuelve, que te se
duce, sinórpohque la lengua de Benlloch no 
paraba de contar , las verdades de lo que -su
cedía en el ruedo. No va uno a descubrir aho
ra a este profesional, pero sí a enorgullecerse 
de que en Canal 9 hay un comentarista que, 
además de limitarse a comentar, cuenta la ver
dad de lo que sucede en el ruedo.

En estos tiempos de tanto ataque estúpido 
contra la fiesta de toros, que algunos desce
rezados consideran denigrante para sus res
pectivas regiones, fue una auténtica delicia ‘ver’ 
toros en valenciano. Sobre todo, comentados 
por el señor Benlloch.

Jesulín y Esplá, los mejores

Esta tarde 
se reanuda 

la Feria 
de Hogueras

PACO DELGADO
Corresponsal. Alicante

Esta tarde se reanuda la Feria 
de Hogueras después de tres días 
de obligado descanso para po
der enlazar con otra fecha tau
rina en Alicante -la festividad 
de San Pedro- con la que se 
abrocha un ciclo en el que la 
gente se ha divertido.

Al margen de que lo hecho 
en el ruedo haya tenido más o 
menos entidad, lo cierto es que 
el mucho público que este año 
ha acudido a la plaza, se lo ha 
pasado bien y ha procurado que 
la puerta grande se abriese prác
ticamente todos los días, sien
do Jesulín de Ubrique quien por 
primera vez salió en hombros 
bajo su dintel. Un Jesulín que, 
en la primera corrida de toros 
de este abono, sacó a relucir 
otra vez la garra y frescura de 
las que hizo gala hasta que de
cidió convertirse en un torero 
‘serio’, confundiendo seriedad 
con muermo.

Pero aquí llegó con distin
to talante y cuajó una gran ac
tuación en la que, con un por
tentoso temple, anuló a sus dos 
compañeros de tema, un Litri 
gris y Rivera Ordóñez que só
lo se mostró valiente.

R egalo a Pepín Liria

También salió en lomos de ca
pitalistas un animoso Pepín Li
ria, a quien se le regalaron tres 
orejas por dos faenas en las que. 
ante buenos toros de Jiménez 
Indarte, anduvo con ciertos re
sabios, producto de la costum
bre de verse casi siempre en
frentado a toros de muy dis
tinta condición.

Luis Francisco Esplá, que 
se perfila como el gran rival de 
Jesulín para ser el máximo triun
fador, entusiasmó en su primera 
intervención con una labor 
imaginativa, pero siempre de 
muy sólidos fundamentos, 
mientras que Barrera, aun mer
mado de facultades, volvió a 
dejar la impronta de su toreo 
solemne, majestuoso, vertical- 
y estremecedor ante un gran en
cierro de Juan Pedro Domecq.

Enrique Ponce también pu
do salir por esa puerta grande, 
pero su fallo con la espada le 
hizo ir a pie hasta el hotel. El 
Tato estuvo voluntai íoso e irre
gular, mientras que Joselito no 
estuvo a la altura de las cir- 
cunstancias-y pasó de puntillas. •

Gomo tampoco la dejaron 
Manuel Caballero, ni casi nin
guno de los tres novilleros que 
abrieron plaza. Sólo Eugenio 
de Mora pisó con ganas el ace
lerador.

• Segovia. Media entrada. To
ros de Montalvo, sin casta. Mi
guel Rodríguez, vuelta y ore
ja. Javier Vázquez, silencio y 
oreja. Cristina S; nchez, divi
sión dé opiniones y pitos.
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P arte del 
equipo se 

quedará sin  
vacaciones

N i T on in o , ni P a b lo  C ar- 
b o n e ll n i S erg io  P a zo s  van  
a p o d er  d is fru ta r  de su  m e
rec id o  d esca n so  d u ra n te  el 
v eran o .

L o s tres tien en  d iv erso s  
com p rom isos profesionales  
q u e les m a n ten d rá n  o c u 
p ad os d u ran te  el estío: S er 
g io  P azos está  rod an d o  Pla
tos combinados, u n a  ser ie  
de la  te lev is ió n  ga llega; P a 
b lo  C a rb o n e ll p o r  su  p a r 
te recorrerá  en  a g o sto  los  
tea tro s de E sp a ñ a  con , “u n  
espectácu lo  de cantautor en  
el q u e el p ú b lico  se  e n 
cu en tra  con  el ch ifla d o , el 
irrev eren te” y, p o r  ú ltim o , 
T on in o  va a seg u ir  en  T e
lec in co  h a c ien d o , ju n to  a 
C h ari G ó m ez  M ira n d o  un  
espacio  hom enaje al cine es
p añ o l.

Olvidarse de las gafas

Javi M a rtín  q u iere  ir se  le 
jo s  p a ra  q u e  n a d ie  le  p id a  
g a fa s ni ca m ise ta s . “ E s
ta n d o  en  la  p isc in a , d en tro  
d el a g u a , m e  h a n  p ed id o  
u n a s ga fa s . S iem p re  ten g o  
q u e d ec ir  q u e si creen  que  
llev o  en cim a  la m o ch ila ” . 
P o r  su  p a r te , E l G ra n  
W oym in g  q u iere  d esca n 
sa r  d u r a n te  el v era n o :  
“ S o y  p a d r e  d e  fa m ilia ,  
ten g o  n iñ o s p eq u eñ o s y  
te n g o  q u e  d e d ic a r le s  el 
p o co  tiem p o  lib re q u e m e  
q u ed a ” .

P or ú ltim o , J u a n jo  de  
la  Ig lesia , ta m b ién  g u io 
n ista s d el e sp a c io , va a 
reca rg a r  p ila s  p a ra  seg u ir  
co n  su s p o lítico s. E l p er ío 
d o  estiva l lo  d ed ica rá n  a  
d ib u ja r  lo s p o co s ca m b io s  
de la  p ró x im a  tem p o ra d a .

Hoy se emite el último programa de Telecinco ‘Caiga quien Caiga’

Los hombres de negro más 
terribles volverán en septiembre

El programa del Gran Wyoming apenas traerá cambios a su regreso la próxima temporada
CARMEN OTTO

Redacción. Madrid

G rabación interrum pida ,

Son casi las diez y cuarto de la 
noche. El regidor pide silencio 
al público presente en el plato. 
Y, tres, dos, uno, dentro vídeo, 
y aparece la cabecera de Cai
ga quien caiga (CQC), uno de 
los programas más atrevidos de 
la televisión en los últimos tiem
pos. El sumario invita a no per
derse detalle de este programa 
despedida de la temporada. 
Junto a las noticias que se han 
producido durante la semana, 
como el XXXIV Congreso del 
PSOE o la gala Marca del De
porte, un resumen con los me
jores momentos de estos me
ses y el típico reportaje de ga
zapos, realizado por las chicas 
del programa (un documento 
que ellos consideran un aten
tado contra su imagen).

Vertiginosamente, se va suce
diendo la grabación. Son ya mu
chos los espacios realizados jun
tos, y el último ensayo que se 
graba todas las semanas bien 
serviría para hacer el montaje 
final. Sin embargo, muy cerca 
de las doce de la noche, la gra
bación tuvo que ser interrum
pida: Reverendo, la mente mu
sical del programa, sufrió un 
desmayo.

Al principio son momentos 
de confusión, poco a poco va 
reponiéndose pero le faltan las 
fuerzas para terminar. “Lleva
ba semanas encontrándose mal. 
Los médicos le hablaron de una 
posible perforación de tímpa
no, algo terrible para un músi
co, y esta semana se quejaba 
de un oído. Ha aguantado co

EFE
El equipo de Caiga quien Caiga regresará a la pequeña pantalla en el mes de septiembre.

mo un campeón hasta que no 
ha podido más”, explica Mont- 
se Fernández Villa, directora del 
programa.

La última decisión es recu
perar el final que se grabó du
rante el ensayo.

Apoyo del público_______

El Gran Wyoming no puede ter
minar este programa sin un agra
decimiento a los que han esta
do al otro lado. El equipo es 
consciente de que los especta
dores “han hecho posible el me

jor programa audiovisual de la 
historia”, que volverá en sep
tiembre a su cita semanal, pre
visiblemente con muy pocos 
cambios. “Si funciona la fór
mula por qué introducir cam
bios como por ejemplo la lle
gada de las mujeres al progra
ma...”

En este sentido, la directo
ra afirma que las “mujeres no 
están vetadas en CQC. Al prin
cipio hubo una chica seleccio
nada en el easting. pero no pu
do venir por un problema de 
contratos”.

Por su parte, Pablo Carbo
nell apunta que a C<2C “úni
camente le sobra el presenta
dor”, a lo que el Gran Wyoming 
responde: “Probablemente, pe
ro el presentador no se va a ir 
mientras le paguen lo que le 
están pagando”.

Las vacaciones, “una ben
dición de la Naturaleza” según 
Tonino, van a servir para que 
los chicos de negro recojan fuer
zas de cara a su retorno la pró
xima temporada que, caiga 
quien caiga se producirá el 14 
de septiembre.

YA

Villa Rosaura. La telecomedia de situación Villa Rosaura, producida por TVE. se emitirá i 
los sábados y los domingos. Esta serie, que comenzó a emitirse ayer a las 21.30 horas, está prota- : 
gonizada por Rosa María Mateo y Ferrán Rañé en sus principales papeles.En clave de humor, se | 
narran las peripecias de una familia que se dedica a la pequeña delincuencia. Rosa María Sardá y 
Ferrán Rañé protagonizan esta serie de humor para el fin de semana.

La nutrición, protagonista de ‘La noche temática’

La 2 analiza cómo será la 
alimentación del siglo XIX

YA, MADRID. La 2 de Televi
sión Española recoge hoy, en el 
espacio nocturno La Noche 
temática, un tema de vital im
portancia para la Humanidad 
que ha dado lugar a debates muy 
controvertidos. ¿ Qué vamos a 
comer? es el título del progra
ma. en el que se analizarán mul
titud de interrogantes referen
tes a la nutrición.

Realmente, no sabemos con 
certeza cuáles serán nuestros há
bitos alimenticios en épocas ve
nideras. si la comida estára lle
na de hormonas, colorantes y 
pesticidas, o si predominará o 
no la dieta vegetariana.

El siglo XIX aparece rode
ado de este tipo de cuestiones 
sin aparente respuesta. La so
ciedad industrial está orgullo- 
sa de sus avances, pero no está

tan claro si este progreso irá 
acompañado de una mejora 
dietética.

Próximamente se va a pro
ducir un auténtica revolución en 
la alimentación humana, pero 
lo que no es seguro es si sa
bremos lo que en realidad co
memos, o si mejorará nuestro 
comportamiento nutricional.

Para desterrar dudas sobre 
estos temas. La noche temáti
ca incluirá varios títulos, como 
el documental Diséñame un to
mate y el largometraje Delica- 
tessem, una comedia negra que 
obtuvo un gran éxito de críti
ca. Por último, el documental 
To beefor no to heefes un via
je apasionante por Gran Bre
taña para conocer el mundo de 
los vegetarianos, y conocer sus 
modos de vida.
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TVE 1

05.55 Cine.
'Tarzán en peligro’. Director: Ro- 

. bert Day.
07.30 ¡Domingo fiesta!

Incluye: ‘La llamada de los gno
mos’, ‘Los inmortales’, ‘Las má
gicas aventuras de Quasimodo’, 
‘La gata Kitty’, ‘Animanicacs’, ‘El 
Rey Arturo' etc.

11.05 Misión en el tiempo. 
‘Imagen doble’.

11.45 El semáforo. Rep.
Espacio concurso.

14.00 Cartelera TVE.
Espacio cinematográfico que 
ofrece los últimos estrenos. Pre
sentado por Cristina García Ra
mos.

14.30 Corazón, corazón.
Crónicas de sociedad. 

15.00Telediario-1.
15.30 El tiempo.
15.35 Sesión de tarde.

‘Hércules y las amazonas’. Di
rector: Bill L. Norton.

17.45 Cine de oro.
‘Dalva’. Director: KenCameron.

19.45 Entre Morancos y Omaítas. 
Rep.

LA 2

06.00 Euronews.
07.30 U.N.E. D.

‘Metodología, medios, tecno
logía’.

08.00 Concierto.
Suite de Peter Gunt.

08.30 Tiempo de creer. 
‘Comunidad musulmana’.

08.45 Pueblo de Dios. Rep.
09.15 Últimas preguntas.

‘Jesucristo: ayer, este año, siem
pre’.

09.40 Testimonio.
09.45 El día del Señor.
11.00 Estadio -2.

Ciclismo. Campeonato de Es
paña.
Halterofilia.
Rallyes asfalto. Reportaje. 
Fútbol. Campeonato del Mundo 
Juvenil.
Fútbol sala.
Vela. Vuelta a España.
Fútbol. Final de la Copa del Rey. 
En el intermedio se emitirá Fút
bol sala infantil.
Fútbol. Campeonato del Mundo 
Juvenil. Se enfrentan los equi
pos Brasil - Argentina.

ANTENA 3

EL DIA
07.20 Club Megatrix.

Espacio infantil presentado por 
Ingrid Asensio, que incluye las 
siguientes series de dibujos ani
mados: ‘Jackie y su mascota’, 
‘Perrine’, ‘Las aventuras de Má
ximo’, ‘La bola de dragón’, ‘Sky 
dancers’, ‘Dragón flyz’, ‘Los 4 
fantásticos’, ‘Ironman’, y ‘Masket 
Riders'.

12.00 Sorpresa ¡sorpresa!.
Repetición del programa pre
sentado por Isabel Gemio.

15.00 Noticias.
Informativo presentado por Ro
sa M® Mateo, en el que se re1 
cogen las noticias del día.

15.40 Cine.
‘¡Qué pesadilla de entrenador!’. 
Director: Lee H. Katzin.

17.40 Harén II.
Miniserie dirigida por Billy Hale 
y cuyos intérpretes principales 
son Nancy Travis y Ornar Sha- 
rif.

19.45 Impacto TV.
Programa presentado por Car
los García Hirschfeld, en el que 
la imagen es la protagonista.

TELECINCO

06.30 Superboy.
07.00 C.O.P.S.
07.30 Boogies.
08.00 Los guerreros de la luz.
08.20 Jet mars.
08.40 Dulce Jana.
09.00 Las aventuras de la galaxia 

de oz.
09.20 La guerra de los ovnis.
09.40 Aventuras de Silvia.
10.00 Yaiba.
10.20 Conan.
10.40 Power Rangers Zeo.
11.00 Beast War.
11.30 Nick maravilla.
12.00 Más que coches.
12.30 Los ángeles heat
13.30 Walker Texas Ranger.

'La leyenda del oso que corre’.
14.30 Las noticias (1® edición). 

Con Ángeles Barceló, incluye la 
información meteorológica.

15.05 El tiempo.
15.10 Caiga quien caiga.

Espacio presentado por El Gran 
Wyoming.

16.45 De domingo a domingo.
Con Belinda Washington, Patxi 
Alonso y Félix Granado.

CANAL PLUS

07.45 Del 4 0 a l1 .
08.30 Programa más o menos 

multiplicado o dividido.
‘Gatobasura, el rey de los tras
tos’. ‘La historia interminable’. 
‘El club de medianoche’.

10.00 Cine. Cod.
‘Dos policías rebeldes’. Direc
tor: Michael Bay.

11.55 Cine. Cod.
‘Babe, el cerdito valiente’. Dri- 
rector: Chris Noonan.

13.25 Boxeo. Cod.
Resumen del encuentro entre Ty
son y Holyfield.

14.00 Magacine: toma 2.
14.25 Redacción. Noticias. 

Espacio informativo.
14.30 On music.

Espacio musical.
15.00 Fútbol mundial.
15.30 Cine. Cod.

Waterworld’. Director: Kevin 
Reynolds.

17.40 Cine. Cod.
‘Prisioneros del cielo’. Director: 
Phil Joanou.

19.47 Cine. Cod.
‘Congo’. Dir.: Franck Marshall.

20.30 Mundos aparte.
‘Bali: la isla de los artistas’. Ar
te, religión y trabajo son cosas 
difíciles de serparar en la vida 
cotidiana de esta isla. 

21.00Telediario-2.
Espacio informativo.

21.40 El tiempo.
21.45 La película de la semana. 

‘Un golpe dél destino’. Director: 
Gilíes Mackinnon

00.15 Especial cine.
‘Experimento Filadelfia 2’. Di
rector: Stephen Cornwell.

02.00 Justicia ciega. Rep.
02.45 Noticias.

Espacio informativo.
02.50 Cine de madrugada I.

‘Viva Carrancho'. Director: Al
fonso Balcazar.

04.40 Cine de madrugada II.
‘La herida luminosa’. Director: 
Tulio Demichelli.

20.30 Baloncesto.
Campeonato de Europa. Cuar
tos de final.

22.00 Especial Guatemala.
‘Adiós a las armas’. Reportaje 
creado y realizado por Carmen 
Sarmiento en el que se analizará 
en profundiad la marcha del pro
ceso de reinserción en la vida 
civil de los ex-guerrilleros gua
temaltecos.

23.20 Murphy Brown.
‘El buen sobrino’.

00.05 Fútbol, Copa América. 
Final. Jugarán los equipos de Bra- 
sil-Bolivia.

01.45 Cine club I.
‘La madre muerta’. Director: 
Juanma Bajo Ulloa.

03.35 Cine Club. II.
‘Sierra maldita'. Director: Antonio 
del Amo.

05.10 Despedida y cierre.

20.25 Espejo público.
Programa informativo presenta
do por Pedro Piqueras, con re
portajes de actualidad.

21.30 La casa de los líos.
Teleserie protagonizada por Ar
turo Fernández, Lola Herrera y 
Florinda Chico.

22.55 Lo que necesitas es amor.
Programa presentado por Jesús 
Puente, dedicado al mundo de 
los sentimientos.

01.40 Cine de madrugada.
‘Astucias de mujer'. Director: Da
vid Miller.

03.45 Televenta.
Espacio promocional en el que 
los telepectadores pueden ad
quirir todo tipo de artículos de 
interés a través del teléfono.

05.35 Cine de madrugada.
‘El enemigo de mi mujer’. Di
rector: Gianni Puccini.

21.00 Las Noticias.
Espacio informativo presenta
do por Ángeles Barceló, en el 
que se resumen las noticias más 
destacadas del día.

21.30 El Tiempo.
Parte metereológico previsto pa
ra mañana.

21.35 Noche de acción.
‘Dinero sucio’. Director: C. Tho- 
mas Howell.

23.30 Cine.
‘Loca academia de ski’. Dir.: Da
mián Lee.

01.20 Avance de noticias.
Informativo presentado por Sol 
Villanueva.

01.35 Cine clásico.
‘Exodo’. Director: Otto Premin- 
ger. Interprétes: Paul Newman, 
Eva Marie Saint, Ralph Rich- 
hardson.

03.30 Cazador.

21.30 Redacción noticias.
21.53 Contrarreloj.

Programa deportivo en el que se 
analizan los acontecimientos de
portivos .

22.00 Estreno Canal +. Cod.
‘El- coronel Chabert’. Director: 
Yves Angelo.

23.48 Cine. Cod.
‘Seven’. Director: David Fincher.

01.50 Cine. Cod.
‘Pentathlon’. Director: Bruce Mal- 
muth.

03.28 Cine. Cod.
‘La mujer del puerto’. Director: 
Arturo Ripstein.

05.12 Sesión especial cine 
español. Cod.
‘Razones sentimentales’. Direc
tor: Antonio A. Farré.

06.53 Detrás de la cámara. Cod.
07.20 Piezas. Cod.

‘Cuando amo, amo’.

RADIO
fllü¡Sil¡¡

RNE1

06:00 El club de la vida.
07:30 Frontera.
08:00 España a las ocho.
09:00 España a las nueve. 
09:30 No es un día cualquiera.
13.00 Local - Regional.
14:00 Diario de las dos.
14.30 Avance deportivo.
15:00 Siete días.
16:00 La máscara.
17:00 Fiebre del sábado.
20:00 Diario tarde.
20:30 Tablero deportivo,
23:30 24 horas.
24:00 Radiogaceta.
01.00 La calle 42.
02.00 Sabor a noche

06:00 Ser aventureros. 
07:00 Matinal Ser.

09:00 A vivir que son dos días.
Presentado por G. Delgado.

12:20 Lotería.
12:30 Aire de fiesta.
14:00 Hora 14.
15:10 Ser deportivos.

Presentado por F. José Delgado. 
16:00 El cine.

‘Lo que yo te diga’. Programa dedi
cado a la actualidad cinematográfica, 
con entrevistas, noticias y todo tipo 
de novedades con respecto al mun
do del cine.

18:00 La ventana.
19:00 Carrusel deportivo.
23:30 El larguero.

Espacio deportivo en el que se ofre
ce toda la actualidad de la jornada. 

00:30 Ser aventureros.
01:00 El cine.

‘Lo que yo te diga’. Programa dedi
cado a la actualidad cinematográfica, 
con entrevistas, noticias y todo tipo 
de novedades con respecto al mun
do del cine.

03:00 De la noche a la mañana.

05:00 Feliz domingo.

COPE

06:00 La mañana del sábado.
Magazine.

08:30 Agropopular.
10:00 Al sur de la semana.
14:00 Informativo del mediodía. 
14:30 Cara y cruz del Tercer Mundo. 
15:00 Deportes.
16:00 Sólo radio.
19:00 Tiempo de juego.
22:45 Informativo.
22:55 Supergarcía.
01:00 A la vuelta de la esquina. 
03:00 Juntos en la noche.
04:30 Supergarcía.

ONDA CERO

07:00 Al día.
08:00 Protagonistas.

Presentado por Ricardo Aparicio.

13:00 Protagonistas local.
Magazine centrado en la actualidad. 

14:00 Planeta cero.
Presentado por Marga Pereda. 

14:30 Informativo nacional.
15:05 Taller de clásica.

Presentado por Fermín Mlngot. 
16:05 Gente viajera.

Presentado por Esther Eirós.
17:05 La salud en Onda Cero.
19:00 Fútbol en Onda Cero.
23:00 La brújula.
24:00 El penalti.

Espacio deportivo.
01:30 País de locos.

Presentado por Reyes Monforte. 
04:00 Lo que tú quieras.

RADIO ESPAÑA

06:00 Club poetas.
07.00 Los jovenes.
08.00 Palabras de vida.
09.00 Fomento del ocio.
10.00 Vida a los mayores.

11:00 Alvisan.
12:00 La pecera.
14.00 Hostelería de hoy. 
15:00 Fin de semana. 
16:30 Fútbol en directo. 
19:30 Emma elisa.
21:30 Boleros.
23:00 Goles.
24:00 El último romántico.

RADIO VOZ

05.00 Guerra de los mundos.
06.00 Viva la radio.
08.00 El semanal.
09.00 En marcha.
12.30 Todo deporte.
15.30 La voz de la fiesta.
16.30 Musical.
21.00 Qué hay de nuevo viejo.
22.00 Voz del deporte.
23.00 Redacción noche.
00.30 Cortar por lo sano.
02.00 Redacción noche.
03.00 En marcha.
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TELEMADRID LAS PELÍCULAS SOFÍA CARLOTA RODRÍGUEZ

EL DIA
08.00 Cine matinal.

‘Duelo en santuario’. Director: 
Edward Ludwig.

09.30 Tele-empleo.
10.00 Garfielfd.
10.40 Doraemón.
11.05 Vickie el vikingo.
11.30 En acción dominical. 

Pagina deportiva.
13.00 El mundo submarino de 

Jacques Cousteau.
Homenaje al fallecido Couste
au, ‘el gran maestro de los oce
anógrafos’.

14.00 Telenoticias.
Presentado por Ana Aladro. De
portes: Joaquín Maroto.

15.00 Mr. Bean.
‘Mr.Bean’.

15.30 Cine: una comedia.
‘El premio’. Dir.: Mark Robson.

18.00 Panorama de actualidad.
Presentado por Paloma Ferre. 
Hoy: ‘Piscinas’, ‘Enfermedades 
de verano, ‘Aniversario del zoo’, 
‘Campings niños' etc.

19.00 Una de acción.
‘Locos marinios’. Dir.: A.W. McLa- 
glen.

21.30 Noche de fútbol.
Retransmisión del encuentro en
tre los equipos R. Vallecano - Ma
llorca.

23.20 Cine: una de acción.
‘Flrefox, el arma definitiva’. Di
rector: Clint Eastwood. Intér
pretes: ClintEastwood, Freddie 
Jones, David Huffman. La URSS 
ha fabricado un modelo de avión 
de guerra capaz de alcanzar 
grandes velocidades.

01.45 Cine sala de madrugada. 
‘La momia'. Director: Terence 
Fisher. Intérpretes: Peter Cus- 
hing, Eddie Byhne. Un cadáver 
momificado resucita en nuestros 
días.

03.20 Información cultural CAM.
Espacio divulgativo sobre la Co
munidad de Madrid.

El premio
15.30 - Telemadrid (• • •)
The Prize. Intriga. EE UU. 1963.130 min. Director: Mark Robson. Intérpretes: Paul New- 
man, Elke Sommer, Edward G. Robinson.

Aunque parece una película de Hitchcock, salvando las distancias ¡claro está!, 
no lo es. Intriga y emoción continuas en las que el espectador se sumerge con 
facilidd. En la entrega del Premio Nobel, empiezan a ocurrir cosas extrañas: 
uno de los galardonados ha sido suplantado por otra persona...

Duelo en Santuario
08.00 - Telemadrid (• •) 
The Gun Hawk. Oeste. EE 
UU. 1963.86 min. Dir.: Ed
ward Ludwig. Int.: Rod Ca- 
meron , Rory Calhoun.

Un forajido llega a un 
pueblo y allí se batirá en 
duelo.

Hércules y 
las amazonas

15 .35 -TVE 1 (•) 
Aventuras. EE UU. 1995. 
87 min. Dir.: Bill L. Nor
ton. Int.: Kevin Sorbo, 
Anthony Quinn. 

Hércules, el musculoso, 
ayuda a un desconocido 
que lucha contra las bes
tias salvajes.

Qué pesadilla 
de entrenador

15.40 - Antena 3 (-)
The Break. Comedia. EE 
UU. 1994. 100 min.Dir.: 
Lee H. Katzin. Int.: Vin- 
cent Van Patten, Rae 
Dawn Chong.

Un joven con muchas po
sibilidades como tenista 
es entrenado por un an
tiguo campeón.

Dalva_____________
17 .45 -TVE 1 (-)
Dalva. EEUU. 1995. 92 
min. Dir.: Ken Cameron. 
Int.: Farrah Fawcett, Pe
ter Coyote.

Una mujer vive obsesio
nada por su tortuoso pa
sado. Su hijo desapare
ció y 20 años después 
quiere localizarlo.

Lobos marinos
19.00 - Telemadrid (• • •) 
The Sea Wolves. Bélica. 
EEUU. 1980. 115 min. 
Dir.: Andrew V. McLa- 
glen. lnt.:Gregory Peck, 
Roger Moore.

Divertida y cargada de ac
ción. Se ambienta en la 
Segunda Guerra Mundial 
cuando dos oficiales bri
tánicos tienen que des
truir un transmisor ale
mán.

Dinero sucio______
21.35 - Telecinco(-)
Fast Money. Acción.

EE UU. 1995.85 min. Dir.: 
C. Thomas Howell. Int.: 
C. Thomas Howell, Teri 
Ann Lynn.

Si Ud. es camarero y se 
encuentra una bolsa lle
na de diamantes, ¿qué 
haría con ella?. El pro
tagonista intenta ven
derlos y se mete en un 
buen lío. Si fuera de otra 
forma, seguramente no 
habría película.

Un golpe
del destino________

21.45 - TVE 1 ( • • )
A Simple Twist of Fate. 
Comedia. EE UU. 1994. 
102 min. Dir.: Gilíes Mac- 
kinnon. Int.: Steve Mar
tin, Gabriel Byrne.

Steve Martin produce, es
cribe e interpreta esta in
teresante historia. Cuen
ta con momentos muy di
vertidos, los mejores de 
la cinta.

El coronel Chabert
22.00 - Canal Plus (• •) 
Le Colonel Chabert. Dr- 
ma. Francia. 1994. 106 
min. Dir.: Yves Angelo. Int.: 
Gerard Depardieu, Fanny 
Ardant.

El presigioso director de 
fotografía francés, An
gelo, debuta como reali

zador con dos actores de 
lujo. Depardieu vuelve de 
la muerte para recuperar 
lo que es suyo.

Firefox,
el arma definitiva

23.20 - Telemadrid (• •) 
Firefox. Acción. EE UU. 
1982.131 min. Dir.: Clint 
Eastwood. Int.: Clint East
wood, Freddie Jones. 

No es una de las mejo
res realizaciones de East
wood. Especial para los 
amantes de los aviones, 
para los demás, aburri
da.

Loca
academia de ski

23.30 - Telecinco (•) 
Comedia. EEUU. 1990. 
85 min. Dir.: Damian Lee. 
Int.: Dean cameron, Tom 
Breznahan..

Loca Academia de Po
licía ha traído cola, y es
ta aventura cómica lo de
muestra. Tonterías simi
lares, esta vez en una es
tación de esquí.

Éxodo_____________
01.35 - Telecinco (• •) 
Exodus. Drama. EE UU. 
1960.198 min. Dir.: Otto 
Preminger. Int.: Pau' New- 
man, Eva Marie Sr 'nt.

La historia de León Uris 
sobre la llegada de los 
judíos a Palestina, tras ha
ber estado en manos de 
los nazis, se convierte en 
épica y esporádicamen
te cargada de acción. A 
pesar de ser muy, muy 
famosa, no es tan buena 
como parece.

Astucias de mujer
01.40 - Antena 3 (• • •) 
Diane. Drama. EE UU. 
1956. 105 min. Dir.: Da
vid Miller. Int.: Lana Tur- 
ner, Pedro Armendáriz. 

Predecible pero agrada
ble, se deja ver muy bien 
y los actores están estu
pendos, entre ellos Ro
ger Moore. Es como El 
Rey y yo, una dama de
be enseñar las maneras 
de la corte al príncipe an
tes de que se case.

La momia_________
01.45 - Telemadrid (• • •) 
The Mummy. Terror. Gran 
Bretaña. 1959. 84 min. 
Dir.: Terence Fisher. Int.: 
Peter Cushing, Christop- 
her Lee.

Remake del clásico del 
año 32 que protagoniza
ba Boi t Karloff. Una 
momia cobra vida y ate- 
r ‘oriza a los ciudadanos.

La madre muerta
01.45 - La 2 (• • •) 
Drama. España. 1993.
105 min. Dir.: Juanma Ba
jo Ulloa. Int.: Karra Ele- 
jalde, Ana Álvarez. 

Segunda incursión de 
Bajo Ulloa como direc
tor. Una triste y cruel his
toria realizada con un es
tilo muy particular: es os
cura, con muchos pri
meros planos y un mon
tón de sugerencias. Re
sulta un poco desigual y 
pretenciosa y lo que más 
destacan son las exce
lentes interpretaciones 
de los actores.

Viva Carrancho
02.50 - TVE 1 (• • •) 
Oeste. España/ltalia. 
1966.82 min. Dir.: Alfon
so Balcázar. Int.: Robert 
Woods, Femando San
cho.

Dos prisioneros huyen en 
el oeste americano. Lu
chas y opresiones bara
tas.

Sierra maldita
03.35 - La 2 (• • •) 
Comedia. España. 1954. 
93 min. Dir.: Antonio del 
Amo. Int.: Rubén Rojo, Li
na Rosales..

En un pueblo, las muje
res están condenadas a 
la soltería. Habrá que 
romper el maleficio...

El enemigo
de mi mujer_______

05.35 - Antena 3 (• •)
II nemico di mia moglie. 
Comedia. Italia. 1959.90 
min. dir.: Gianni Pucciní. 
Int.: Marcello Mastroi- 
nanni, Giovanna Ralli. 

Un pobre marido se sien
te incomprendido por su 
esposa.

La herida luminosa
04.40'- La 2 (• •)
Drama. España. 1956.83 
min, Dir.: Tulio Demiche- 
lli. Int.: Arturo de Córdo
ba, AMparo Rivelles. 

Mucho antes de que Gar- 
ci rodara esta historia, ya 
se había llevado al cine 
esta dramática historia.

OBRA MAESTRA •  •  • •  MUY BUENA • • •  BUENA • • SE PUEDE VER • MALA (-) SIN CALIFICAR

i LOCALES Y PARABÓLICAS I H

16.10 Basa Rock.
Programa dedicado al mundo del he- 
avy. Presentado y dirigido por Rafa 
Basa.

17.45 Dos butacas por favor.
Programa dedicado a la actualidad ci
nematográfica

18.20 Cine.
Emisión de un largometraje aún por 
determinar.

20.00 Sin ánimo de ofender.
Programa en el que se realiza un co
loquio sobre un tema específico.Con- 
ducldo por Antonio Alvarez Solís. 

20.55 Cine.
Emisión de un largometraje aún por 
determinar.

23.20 Despedida y cierre.
Fin de emisión.

Canal 39

08.15 La pandilla.
Dibujos animados.

08.45 Tele - venta.
Espacio promocional.

09.15 Tele - venta.
10.00 Jazz 53.
10.45 Concierto de música. 

Habaneras. ‘Cuatte Vents’.
11.45 Televenta.

Espacio promocional.
12.30 A todo ritmo.
13.15 La pandilla.

Dibujos animados.
14.00 Madrid al día.

Espacio informativo.
14.30 El trastero.

Magazine.
15.30 Cine.

‘El inspector’.
17.00 Local musical.
17.30 Silencio..., se rueda.
18.30 Cine.

‘Juventud sin frenos’.
20.00 Madrid al día.

Espacio informativo
20.30 El cuaderno de bitácoras
21.00 Campus.

Servicio informativo de la UAM.
22.00 Cine.

‘Fuego negro'.

23.30 Madrid al día. 
00.15 Sex-shop.
01.45 Night Club.
02.45 Sex-shop.
04.15 De la noche al día.

10.00 Videotexto de Telemadroño.
12.00 La compra fácil.

Espacio promocional.
13.00 Dibujos animados.
13.30 Mareando la perdiz.

Repetición.
14.30 Engánchate al deporte.

Repetición.
15.30 Promociones.
16.00 La compra fácil.

Espacio promocional.
18.00 Promociones.
18.15 Vivir en comunidad.
19.15 Noticias locales.

Resúmen semanal.
20.15 Promociones.

Este programa ofrece al telespecta
dor la oportunidad de adquirir todo ti
po de artículos de utilidad cómoda

mente desde sus casas.
20.30 ]¡A la hoguera!!

Repetición.
21.30 Bajo las estrellas.
22.00 La compra fácil.
24.00 Contactos rápidos.

07.46 Carta d ajust. 
08.00 Corts Valencianes.
08.30 Babalá.

Espacio infantil presentado por Paqui 
Roldán.Incluye: ‘Doraemon, el gat 
cósmic’, ‘Dommel’, ‘Casper\ ‘Gardfiel’, 
‘Reboot’, ‘Cagafantasmes’, ‘El show 
de Ren i Stimpy’

12.00 Comunitat Valenciana en directe.
Presentado por Alfred Costa, espe
cial dedicado a la Fogueres de Sant 
Joan de Alicante.

14.00 Noticies 9.
Espacio informativo.

15.30 Tardes de cine.
‘55 días en Pekín'

18.45 Fútbol en Canal 9/Carrusel.
21.00 Noticies 9.

Espacio informativo.
21.30 Mr. Bean.
22.00 Festival de Benidorm.
01.00 Cine de mitjanit.

CANAL 33

15.00 Fútbol brasileño.
Se emiten encuentros pertenecientes 
a las ligas de este país suramerica- 
no, y se habla de sus protagonistas 
más destacados.

16.30 La compra fácil.
Espacio promocional en el que se pue
den adquirir todo tipo de productos 
de utilidad.

18.00 Cine de aventuras.
Emisión de un largometraje para to
da la familia.

20.00 Cine para todos.
Emisión de un largometraje para to
da la familia.

21.30 Fútbol madrileño.
Retransmisión de encuentros dispu
tados dentro de la Comunidad.

23.15 Tendido 33.
Espacio taurino.
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Visita relámpago de Diana Ross 
a Santander

JESUS PEREZ
Redacción. Madrid

El Rey Don Juan Carlos, bajo un 
día soleado y con un fuerte vien
to de fondo, dio ayer el pistole
tazo de salida al parque temáti
co Isla Mágica de Sevilla. El lu
gar elegido fue el Fuerte de San 
Felipe que evoca la época de los 
descubridores, donde, tras un dis
curso en el que señaló que el par
que temático toma el relevo de 
la Expo del 92, agradeció el es
fuerzo realizado para que el pro
yecto saliera adelante.

Tras el discurso, el Rey firmó 
en el libro de honor y recibió de 
una dama del siglo XVI una es
tatuilla como recuerdo de su pa
so por la Isla Mágica. Don Juan 
Carlos, acompañado de diversas 
personalidades como el presidente 
de la Isla, Jesús Sáinz; la alcal
desa de Sevilla, Soledad Bece- 
rril: el ministro de Fomento, Ra
fael Arias Salgado; el presiden
te de la Junta de Andalucía, Ma
nuel Chaves..., recorrió a pie el 
Parque y disfrutóle los perso
najes de animación de La Mari
nería, que ataviados al más pu
ro estilo del siglo XVI escenifi
caron el ambiente de la época.

Posteriormente, se dirigió 
hacia el corral de come
dias donde se representó 
el entremés Riñas con 
Amores.

Y hablando de amores, 
no podían faltar famosos 
asiduos de las revistas del 
corazón, que hicieran el ac
to algo más atractivo y que 
provocó las miradas y los 
cotiIleos entre los invita
dos. Entre la comitiva, se 
encontraba la actual Miss 
España, Inés Sáenz, que iba 
enfundada en un traje cor
to de color amarillo inten
so y unas sandalias blan
cas. Por cierto, que Inés si
guió con gran atención la 
totalidad de los discursos pro
nunciados. Sentada dos filas más 
adelante se encontraba la siem
pre elegante Nati Abascal acom
pañada de uno de sus hijos. Asi
mismo, tampoco faltó acom
pañada de su marido la Duque
sa de Alba, tan asidua en los gran
des eventos sociales que afectan 
a la vida sevillana.

Lo importante es saber que a 
partir de hoy, la Isla Mágica abrirá 
definitivamente sus puertas al pú
blico para que puedan disfrutar

YA/EFE
Arriba, Su Majestad el Rey, en la Isla Mágica. Sobre estas 
líneas, una monja rockera. A la derecha, Diana Ross.

del viaje hacia la época de los 
descubrimientos. Eso sí, no se 
olviden del sombrero, que en Se
villa el sol no perdona.

Las fotos_________________

Una vez más, Don Juan Carlos 
dio muestras de que siempre está 
al servicio de los españoles, 
cuando un fotógrafo de la pren
sa del corazón, que había estado 
cubriendo la visita de los miem
bros de los Reyes de España por

R A M O N

Yo i ÚBOE 5c>lO
u r ¡ u % * 5 A  A L  Rey  c o m o  

A p e t U P o  D F  -S U  

A é - T  r s u l t o

las tierras de Noruega, comentó 
a su majestad que las fotos no 
llegarían a tiempo para ser pu
blicadas el jueves en España, ya 
que su avión estaba previsto pa
ra el viernes. Entonces, Don Juan 
Carlos le dijo ‘‘eso no es problema, 
yo mismo me llevo las fotos y 
que alguien las recoja en To- 
rrejón”. Esta anécdota real, de
muestra una vez más el carácter 
abierto y campechano del Rey.- 
Desde luego, que nos podemos 
sentir orgullosos de la Familia 
Real. Y si no, que se lo pregun
ten a los ingleses.

El rock de las monjas

Cómo está el clero, unos viviendo 
a lo grande como el padre Ape
les, y otros que tienen que bus
carse la vida para poder gozar de 
necesidades elementales para vi
vir. Y si no, que se lo pregunten 
a las monjas del convento de la 
Encamación de Cúllar en Gra
nada, que para recaudar fondos 
para realizar algunas obras, han 
celebrado en el patio de su con
vento un concierto de rock. To
do empezó cuando el convento 
acogió favorablemente la pro
puesta de un grupo de jóvenes 
de Cúllar, de organizar un con
cierto de rock para recaudar fon
dos con los que poder pagar una 
calefacción central y una lavan
dería. El precio de la entrada al 
concierto fue de 300pesetas, más 
la voluntad, y durante cinco ho
ras desfilaron cientos de perso
nas, la mayoría jóvenes, que es
cucharon a los grupos ‘Jhonny 
Ruidos’ y ‘La Pava Rock’.

La hermana sor María José,

resaltó la bondad de los jóvenes 
rockeros, que sin duda, se han 
movilizado por una buena cau
sa. Sor María señaló que con el 
medio millón de pesetas pueden 
ir pensando en instalar la cale
facción que es lo más urgente.

Según la hermana, el arzobispo 
de Granada, Antonio Cañizares 
apoyó en todo momento la or
ganización del concierto de rock, 
y se puso en contacto* con ellas 
para darles ánimos y felicitarles 
por haber tenido una iniciativa 
tan original. Como dijo la her
mana, “todo lo que sea por una 
causa buena está bendecido por 
Dios”.

En el convento viven las cua
tro hennanas de la orden de Fran
ciscanas de la Purísima y se de
dica a la acogida de ancianos que 
no disponen de recursos econó
micos. Bienvenidas a la movida 
hermanas.

Diana Ross______________

La cantante norteamérica Diana 
Ross se presentó ayer en el ae
ropuerto de Santander comple
tamente vestida de negro y con 
gafas oscuras, donde fue recibi
da a lo grande con una impre
sionante limusina de color blan
co que la condujo directamente 
al Palacio de Festivales.

La cantante norteamericana, 
viajó a Cantabria para partici
par en un espectáculo que la te
levisión alemana está graban
do en Santander. Diana Ross, 
llegó, grabó y en el mismo avión 
se fue. Pues ella se lo pierde, 
con lo que “mola” la gente del 
norte.

Las monjas se apuntan al rock

El Rey inauguró 
la Isla Mágica 

sevillana
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En una edición histórica participarán más de 140 expositores

La organización de Fercam  espera  
que la m aquinaria expuesta supere 
los 3.000 m illones de pesetas m illones
La organización de 
Fercam, que este año 
celebra su X X X V II
edición, se ha mostrado 
eufórica ante la gran 
expectación que está 
levantando la muestra
que ya cuenta con más 
de 140 expositores 
inscritos y espera que el 
valor de la maquinaria 
expuesta supere los 3000 
miloones de pesetas. Por 
otro lado el día de la
inauguración oficia l (16 
de ju lio ) se abrirá el 
nuevo Pabellón que 
acogerá a 60 expositores 
del sector del turismo y 
muestras.

El nuevo Pabellón, que abrirá sus puertas de forma oficial el día 16, tiene una superficie de 1.400 m2. 
Está dotado de climatización, zona de descanso para expositores, sala de conferencias, bar, telefonía, 
megafonía y  música ambiental. En su centro se ha instalado una fuente especialmente iluminada y el 
mobiliario ha sido construido por los alumnos de la Escuela Taller. Abajo, el gerente Manuel Molina.

“En cuanto a expositores 
-empieza Manuel Molina-, en 
estos momentos está todo el 
espacio disponible cubierto 
con unas 140 firmas exposi- 
toras, ello significa superar 
las cifras del año pasado prin
cipalmente porque con el nue
vo Pabellón de Muestras he
mos duplicado el espacio al 
poder albergar sesenta expo
sitores cuando en el anterior 
no se pasaba de 40 exposito
res. Además en el espacio ex
terior hemos tenido que redu
cir parcelas para dar cabida a 
las solicitudes que nos están 
llegando.

Molina ha continuado 
manifestando que el sector in
dustrial va a estar numerosa
mente representado, ya que 
“estarán representadas más de 
400 firmas, ello nos hace pre

ver que el importe del mate
rial expuesto superará los 
3.000 millones de pesetas, 
cantidad que ya rondó la edi
ción de 1996“.

Sobre el Pabellón de 
Muestras que será inaugura
do este año, afirma que se

El día 16 se 
procederá a la 

inauguración del 
nuevo Pabellón que 

ha supuesto una 
inversión de 70 

millones de pesetas y  
que ha sido 

subvencionado por la 
Consejería de 

Industria y  Trabajo

centrará en el “sector de tu
rismo y de muestras, siendo 
una reivindicación de esta ge
rencia desde que en el año 
1991 me hice cargo de la or
ganización de FERCAM. 
Desde ese momento he trata
do de que las instituciones

apoyaran económicamente su 
construcción”.

Para Molina tanto el 
Ayuntamiento de Manzanares 
como la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, a 
través de la Consejería de In
dustria y Trabajo se hicieron 
eco de esta necesidad y han 
aportado los 70 millones de 
pesetas que ha supuesto el 
coste de su construcción. “De 
todas formas -sigue Molina- 
esta feliz realidad no hubiera 
sido posible sin la colabora
ción de los servicios técnicos 
del Ayuntamiento, especial
mente de la Concejalía de 
Obras y la Escuela Taller, ade
más de la profesionalidad de 
la empresa constructora. To
dos unidos han conseguido 
llevar adelante el proyecto en 
poco más de tres meses”.

N ob lejas  
reeleg id o  
p resid en te  
loca l d el P P

C.M.
Los pasados días se celebró 

en Manzanares el Congreso 
Local del PP, con la asistencia 
de más de un centenar de per
sonas, entre éstas, Francisco 
Gil-Ortega, coordinador gene
ral; José Manuel Rodríguez 
Carretero, secretario provincial; 
y José Miguel Imedio, gerente 
provincial.

La única candidatura que se 
presentó fue la encabezada por 
Alfonso Noblejas, que recibió 
el apoyo unánime de los afilia
dos, resultando elegido por se
gunda vez. Noblejas destacó del 
programa de este nuevo man
dato de tres años los objetivos 
prioritarios a cumplir: aumen
tar el número de afiliados, abrir 
más el PP a la sociedad y dar 
paso a la juventud, todo ello 
para ganar las próximas elec
ciones municipales.

La nueva Junta Local la 
componen, además de Alfonso 
Noblejas; José Bellón, Juan Vi
cente Enrique, Emilio Femán- 
dez-Pacheco, Juan Manuel Gar
cía Espinosa, Francisco Gonzá- 
lez-Calero, María Teresa Gra
cia, Ma. Belén Guerra, Dimas 
López, Luis Ángel López, José 
Ma. Molina-Prados, Jesús Pé
rez, Ángel Ramos, Francisco 
Ruiz del Moral, Jesús Sánchez- 
Migallón, Magín'Terrazas. José 
CarlosTorres, Salvador Villar y 
Alejandro Mencia.

Tanto Francisco Gil-Ortega 
como José Manuel Rodríguez 
Carretero intervinieron en el 
acto; resaltando el primero de 
ellos la recuperación que esta
ba experimentando el país en el 
primer año de Gobierno del PP, 
de quien dijo “haber frenado la 
caída tras trece años de socia
lismo” para haber comenzado 
luego “un ascenso fuerte, sóli
do y a buen seguro duradero”.

Por su parte Rodríguez Ca
rretero, afirmó que la “unidad 
sin fisuras que mantiene el PP” 
era uno de los factores esencia
les en el cumplimiento de los 
compromisos adquiridos.

VIVIENDAS 
LOCALES 

TERRENOS 
SOLARES

NAVES INDUSTRIALES, ETC...

C/ García Pavón, 47 
Telf.: (926) 50 62 24 

TOMELLOSO 
(Ciudad Real)
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LA MANCHA
La superficie acogida al Plan de Recuperación 
del Viñedo se sitúa entre las 30.000 y 40.000 
hectáreas, tras una primera evaluación

c.M .
La superficie acogida hasta 

este momento al Plan de Recu
peración del Viñedo de Casti
lla-La Mancha se sitúa entre las
30.000 y 40.000 hectáreas, se
gún una primera evaluación 
realizada por las oficinas co
marcales agrarias.

De estas hectáreas, más de 
la mitad corresponderían a so
licitudes realizadas desde la 
provincia de Ciudad Real, la 
más afectada por la sequía; se
guida por la provincia de Tole
do y, ya bastante más alejadas, 
Cuenca y Albacete.

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Mariano 
Maraver, señaló que aunque 
esta cifra estaba por debajo de 
la deseada por su departamen
to, convenía “hacer algunas re
flexiones en relación a las soli
citudes recibidas y la cantidad 
de 100.000 hectáreas en que se 
cifró la superficie afectadas pol
la sequía”.

Según explicó Maraver, en 
el verano de 1995 la Conseje
ría realizó un exhaustivo estu
dio de las zonas y superficies 
afectadas por la sequía, infor
me en el que se tuvieron en 
cuenta no sólo las viñas secas, 
sino también aquellas con una 
brotación débil, pero las condi
ciones climatológicas y pluvio-

métricas del 96 y lo que lleva
mos de año han sido totalmen
te favorables, lo que ha incidi
do no sólo en la recuperación 
del viñedo débil, sino en que el 
próximo otoño se obtenga una 
muy buena cosecha.

Con estas explicaciones, el 
consejero quiso salir al paso de 
algunas declaraciones, que ca
lificó de “precipitadas”, rela
tivas al escaso éxito del Plan de 
Recuperación y a la necesidad 
de modificar la Orden de con
vocatoria de las ayudas.

Maraver manifestó que la 
Consejería ya había tenido en 
cuenta algunas recomendacio
nes para eliminar ciertos facto
res que limitaban el Plan. Así, 
el pasado 10 de junio se modi

ficó la orden y. entre otras cues
tiones, se eliminó la obligación 
de que las parcelas sustitutivas 
fueran mayores de una hectárea, 
se incluyó la variedad “gama- 
cha tintorera” y se amplió el 
plazo de solicitudes hasta el 15 
de julio.

El consejero rechazó tam
bién las críticas relativas a que 
no se había divulgado suficien
temente el programa.

Asimismo, Mariano Mara
ver insistió en que las coopera
tivas debían ser “las protagonis
tas” en este plan, ya que, ade
más de recuperar el viñedo, se 
pretende su reestructuración y 
su modernización de cara a con
seguir una mayor calidad y. por 
ende, mejor comercialización.

V II .I ,A R R O B L E D O

Éxito de los deportistas locales 
en los Cam peonatos de España 
deTaekwondo

C.M.
Los deportistas de Villarro- 

bledo, integrantes de la selec
ción que representaba a nues
tra Comunidad Autónoma, ob
tuvieron un importante éxito en 
el Campeonato de España de 
Taekwondo de Técnica, Pumses 
y Exhibición, celebrado los pa
sados días en el Polideportivo 
“Magariños” de Madrid.

El liderazgo conseguido por 
los deportistas roblenses en la 
disciplina del Taekwondo se ha 
visto avalado, una vez más, por 
el número de deportistas de Vi- 
llaiTobledo que formaron parte 
de la Selección de Castilla-La 
Mancha: de un total de 28 inte
grantes de la representación de 
nuestra región, 21 eran de Vi- 
llaiTobledo.

En cuanto a los resultados, 
el equipo castellano-manchego 
consiguió el subcampeonato de 
España por equipos en las ca
tegorías infantil masculino y 
femenino, en adultos masculi
no y femenino, y en categoría 
absoluta.

Manuel Sánchez, Miguel 
Seco y Ana Isabel Segovia, que 
compitieron en categoría ‘C’ 
infantil (de 11 y 12 años) con
siguieron el título de Campeo
nes de España por grupos sin
cronizados.

En categoría 4C’ masculina, 
Manuel Ballesteros se alzó con 
el título de Campeón de Espa
ña, clasificándose directamen
te para el Campeonato de Eu
ropa que se celebrará en Tur
quía durante el próximo mes de 
septiembre. Otra deportista lo
cal, Rosa María Ruiz, que tam
bién se clasificó para el Cam
peonato de Europa, consiguió el 
título de Campeona de España 
en categoría ‘D’ femenina. 
Manuel Ballesteros recuperó 
así su título de Campeón de 
España que ya obtuvo en los 
años 1993-94 y 1995. Balleste
ros obtuvo en 1995 el título de 
subcampeón de Europa.

Christian Navarro, en cate
goría ‘A’ adultos masculino 
(15-18 años) terminó el cam
peonato en cuarta posición. En 
la categoría de grupos sincro
nizados adultos, Christian Na
varro, Juan José Martínez y 
Manuel Ballesteros se clasifi
caron en cuarta posición.

En categoría absoluta sin
cronizada femenina, Pilar La- 
guía, Ma. Isabel Ortega y Lola 
Laguía, se clasificaron en 6a. 
posición, la misma conseguida 
por Pilar Laguía en categoría 
‘B’. Jenifer Navarro y Ma. Án
geles Torneo fueron 7a y 8a, res
pectivamente, en ‘A’ femenina.

PIANO - BAR

Si estamos de moda, 
por algo será... C/ Azucena. 7 - TOM ELLOSO (Ciudad Real)
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M A D R ID E J O S

El PSOE cree que la canalización 
de la calle Arroyuelo no evitará 
futuras inundaciones
Pese a la oposición de los vendedores, el mercadillo se ubicará 
desde el 5 de agosto en la zona de “El F eriar’

K O K A
Las obras de canaliza

ción de aguas pluviales que 
el Ayuntamiento toledano de 
Madridejos lleva a cabo en 
la calle Arroyuelo no evita
rán que se produzcan inun
daciones en esta zona duran
te las tormentas, según indi
có el Grupo municipal Socia
lista.

Fuentes del PSOE de 
.Madridejos señalaron que 
con estas obras podrán ali
viarse las aguas de una llu
via normal, pero no las de 
una tormenta, ya que la so
lución no está en desaguar la 
parte sur de la calle Arroyue
lo, como prevé el proyecto 
municipal, sino en canalizar 
el agua en la zona norte de la 
población, que es donde se 
recoge.

Estas mismas fuentes so
cialistas indicaron que los 
técnicos de la comisión de 
Urbanismo del Ayuntamien
to ya advirtieron en su día 
que el proyecto de canaliza
ción de aguas defendido por 
el equipo de Gobierno muni
cipal era “una solución in
adecuada”, pese a lo cual si
guió adelante.

Los socialistas temen que 
el problema pueda incluso 
agravarse, ya que cuando el 
colector subterráneo que se 
está instalando llegue al lími
te de su capacidad se loda- 
rán los tragantes de los do
micilios particulares de la 
calle Arroyuelo.

Por su parte, el alcalde de 
Madridejos, Miguel Organe
ro, indicó que no estaba dis
puesto a contestar a las acu
saciones del PSOE, que sólo 
pretende “la obstrucción po

lítica”.
Organero señaló que el 

problema de las inundacio
nes en la zona norte de la lo
calidad estaba motivado, en 
parte, por la situación de la 
carretera N-IV, que hacía de
rivar las aguas de lluvia ha
cia la zona urbana, por lo que 
en fechas próximas, personal

del Ministerio de Obras Pú
blicas visitará el municipio.

Las obras de canaliza
ción de aguas pluviales, cuya 
finalización está prevista 
para dentro de cuatro meses, 
tienen un presupuesto de 18 
millones de pesetas y están 
financiadas por la Diputación 
Provincial de Toledo.

Acusan al Ayuntamiento de 
querer eliminar el mercado 
en favor del comercio local

KOKA
El mercadillo que se celebra los martes en la localidad 

se ubicará definitivamente en la zona conocida como El Fe
rial a partir del próximo 5 de agosto, pese a la oposición de 
los vendedores ambulantes.

Según informó el alcalde de la localidad, Miguel Orga
nero, esta decisión se ha tomado en una Comisión de Go
bierno “y se debe a que la calle donde se colocan habitual
mente, la de Arroyitos, está en obras por la canalización de 
las aguas pluviales ”.

Organero explicó que cuando los mercaderes se habían 
enterado de que no se podían situar en la calle Arroyitos 
habían “lanzado su grito al cielo ”, tras lo que aseguró que 
no había “ni una sola calle en el municipio'' donde los veci
nos se pusieran de acuerdo para ubicar el mercado.

Por su parte, los vendedores indicaron que no habían 
llegado a ningún acuerdo porque la intención del Ayunta
miento era “eliminar el mercado de Madridejos ”, igual que 
se ha hecho en Villacañas, para “favorecer el comercio lo
cal ”.

Asimismo, los vendedores señalaron que rechazaban la 
nueva ubicación “por ser menos comercial y no reunir las 
condiciones sanitarias que exigen los productos expuestos a 
la venta”, como la fruta, al estar el río Amarguillo al lado.

En este sentido, el alcalde aseguró que el Ayuntamiento 
llevaría a cabo una campaña de fumigación y acondiciona
miento de la zona para satisfacer a los vendedores ambulan
tes. Como ya informamos en el anterior número, los vende
dores propuesieron el traslado a la calle El Santo si éste era 
imprescindible, calle paralela a Arroyuelo, aunque el con
sistorio ha creído conveniente que éste se haga a El Ferial.

V IIJ .A N U F .V A  OF, A I-C A R D E T E

H om enaje a la  d irectora del 
C.P. “N tra. Sra. de la P iedad”

E. O U IN T A N A R
El pasado 26 de junio se ju

biló la maestra Manuela Fer
nández Villa, que ha impartido 
clases en el C.P. “Ntra. Sra. de 
la Piedad” de Villanueva de 
Alcardete, después de 40 años 
de labor docente, los 28 últimos 
como directora del citado cole
gio. Con este motivo se le rin
dió un cariñoso homenaje de

despedida, como reconocimien
to a su labor educativa. En el 
transcurso de una cena en su 
honor, se recordó su trayecto
ria profesional y se le obsequió 
con varias placas y regalos.

El Ayuntamiento también se 
sumó a este homenaje, impo
niendo su nombre a una de las 
calles cercanas al centro esco
lar.

C O N S U E G R A

E l centro ocupacional “R eina  
Sofía” se ubicará en unos silos 
entregados por el M inisterio

K O K A
La Dirección Provincial del 

Ministerio de Agricultura entre
gó el pasado día 30 de junio al 
Ayuntamiento de Consuegra 
unos silos y almacenes ubica
dos en la carretera de Los Yé- 
benes.

Según señaló el alcalde de 
la localidad, Gumersindo Qui- 
jorna, fue el Ayuntamiento 
quien solicitó estas dependen
cias dado que el Ministerio ha 
dejado de almacenar trigo en 
ellos.

De este modo, el Ayunta
miento utilizará los almacenes 
para ubicar el centro ocupacio
nal “Reina Sofía” por disponer 
de más espacio que en las ac
tuales dependencias donde se 
ubica, en el convento de los

Padres Franciscanos del muni
cipio.

Asimismo, el Ayuntamien
to llegará a un acuerdo con la 
Asociación de Agricultores de 
la localidad para cederles los 
silos en donde podrán guardar 
el grano.

Por otra parte, el alcalde in
dicó que el Ayuntamiento de 
Consuegra tiene prevista la 
apertura de cien páginas en In
ternet, con el fin de dar a cono
cer distintos aspectos cultura
les, artísticos, históricos y de la 
vida cotidiana del municipio.

Qujorna añadió que este 
acuerdo se había adoptado en 
la Comisión de Gobierno, que 
ha considerado positiva esta 
iniciativa de cara a la promo
ción turística de la localidad.

AUTOCARES

O Y A
SU EMPRESA AMIGA

C/ Feo. García Pavón, 7 - Telf.: (926) 51 01 04 y 51 24 37 
TOMELLOSO (Ciudad Reai)
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Vecinos del barrio de San Juan  
protestan por la instalación de 
un tanatorio en su zona

Los vecinos del barrio quintanareño entregaron en el Ayuntamiento 
unas 500 firmas protestando por la instalación del tanatorio.

K O K A
Los vecinos del barrio de 

San Juan de la Cruz de Quinta- 
nar de la Orden entregaron los 
pasados días en el Ayuntamien
to de esta localidad unas 500 
firmas contra la instalación de 
un tanatorio en esta zona de la 
ciudad.

Los vecinos argumentan 
que existen en Quintanar otros 
terrenos más adecuados para la 
puesta en marcha de un 
tanatorio, ya que el barrio de 
San Juan de la Cruz se encuen
tra muy poblado y cuenta ade
más con numerosas empresas 
de hostelería, que se verían 
afectadas de forma negativa por

la proximidad de los velatorios 
y por la devaluación del suelo.

Por su parte, el concejal de 
Urbanismo de Quintanar, 
Baldomero Mota, señaló a los 
vecinos que si la empresa que 
ofrecía el servicio, Compañía 
de Seguros Meridiano, cumplía 
con todos los requisitos legales, 
no se le podría negar la autori
zación para la instalación del 
tanatorio.

Sin embargo, Mota apuntó 
la posibilidad de que la activi
dad fuese calificada por las or
denanzas como “molesta y no
civa”, lo que motivaría la de
negación de las correspondien
tes licencias.

NUEVA A G E N C IA  C O M A R C A L  D E  L A  O NCE. El director 
del Cupón y Juegos de Azar de la Organización Nacional de Cie
gos (ONCE), José Antonio Montero Menéndez, inauguró los pa
sados días los-nuevos locales de la agencia administrativa comar
cal que esta organización tiene en Quintanar de la Orden.

La nueva agencia, dirigida por María de la Cruz Amaldo Quin
tana, está ubicada en la plaza de la Constitución de este municipio 
toledano.

E L  T O B O S O

Convocado el I Concurso 
Periodístico “Casa de la Torre”

K O K A
La Hospedería “Casa de la 

Torre”, dedicada al turismo ru
ral, situada en la localidad de 
El Toboso, ha convocado el I 
Concurso Periodístico “Casa de 
la Torre”, que tiene como obje
tivo incentivar la labor de exal
tación literaria en tomo a este 
municipio.

Según señaló la directora de 
la Hospedería, Isabel Fernán
dez, en el concurso podrán to

mar parte los trabajos difundi
dos por cualquier medio de co
municación del país durante el 
periodo comprendido entre el 1 
de julio y el 10 de octubre del 
presente año, “que exalten los 
aspectos culturales, históricos y 
turísticos de El Toboso”.

Los trabajos, de extensión 
y modalidad libre, optarán a un 
único premio de 100.000 pese
tas, cuyo fallo se hará público 
el 20 de octubre.

El Centro de Profesores protesta ante 
la falta de respuesta del MEC

K O K A
El Centro de Profesores de 

la localidad de Villacañas retra
sará la planificación de las ac
tividades formativas para el 
próximo curso debido a la falta 
de respuesta del Ministerio de 
Educación y Cultura (MEC) 
sobre la plantilla con que con
tará el centro.

Según informó el director 
del centro. Justo Jimeno, la pla
nificación del siguiente curso se 
elabora a finales del mes de ju
nio e incluye las necesidades de 
plantilla y el plan de formación, 
“lo que no puede hacerse si no 
se conoce el número de profe
sores que habrá al año que vie
ne”.

Asimismo, señaló que des
conocía la causa por la que el 
MEC no había respondido a la 
solicitud de aumentar la planti
lla en un 50 por ciento más que 
el año pasado, con un total de

seis asesores, “que son necesa
rios por la falta de personal con 
la que cuenta el centro”.

El Centro de Profesores de

Villacañas oferta cada año, si 
está cubierta su plantilla de 
manera adecuada, unas 70 ac
tividades formativas.

L A  R E V IS T A  C O N T R A  L A  D R O G A S  R E P A R T E  C A D A  
T R IM E S T R E  U N O S  10 .0 0 0  E J E M P L A R E S . Unos 10.000 
ejemplares de la revista Alcazul, dedicada a la prevención de la 
drogodependencia. son repartidos cada trimestre en Castilla-La 
Mancha desde el pasado mes de enero.

Según informó la coordinadora del programa Alcazul, Carmen 
Cano, la revista se difunde desde la Mancomunidad del Río Algo- 
dor a los ayuntamientos de las 44 localidades integradas en ella, 
mientras que la Consejería de Sanidad las reparte en el resto de la 
región.

La revista, cuyo lema es “Revista Saludable”, está elaborada 
por jóvenes de edades comprendidas entre los 14 y los 18 años en 
los cinco talleres de periodismo organizados por la citada manco
munidad y los ayuntamientos de Madridejos, Mora, Ocaña, Quin
tanar de la Orden y Villacañas.

Asimismo, la revista, patrocinada por la Junta de Comunida
des, la citada mancomunidad y los ayuntamientos que colaboran 
con los talleres de periodismo, trata asuntos de actualidad que pre
ocupan a los jóvenes como la informática, la música, el deporte y 
la prevención frente a la drogodependencia.

Todos los domingos

EGIONAL DE CASTILLA- LA MANCHA * *SEMANARIO REGIONAL I

REVISTA DE CASTILLA-LA MANCHA

8 páginas 
con los mejores 

reportajes 
sobre nuestra 

comunidad autónoma

El periódico que nos une
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No sólo le vamos a prestar atención, sino también la ayuda 
financiera que usted necesita para sacar adelante sus proyectos.

Gracias a la unión, la energía y el compromiso en firme de 
la Junta de Comunidades y más de 22 entidades financieras, 
haremos efectiva esta ayuda y conseguiremos el nivel de desarrollo 
que todos deseamos para nuestra región.

Conocemos sus intereses y valoramos sus iniciativas. Queremos 
facilitarle el impulso que su negocio necesita para mejorar, crecer y 
cumplir objetivos de expansión.

Hasta 1999 vamos a destinar ciento treinta y nueve mil 
millones de pesetas a prómocionar y desarrollar diversos sectores 
de nuestra economía, desde la industria al turismo.

Confiamos en nuestra gente y en su trabajo.
Es todo lo que nuestra región necesita para evolucionar y acercarse 
cada día al futuro.
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Subrupo D-3
Victoria en la despedida 
de los play-off

AYAMONTE C.F. 0  TOA. JELLOSO C.F. Q
AYAMONTE C.F.: Lobato, Mauri, Joselu, Víctor. . .rrazola, Pérez Cordero. 
Tavira, Emilio (Mario). Macías. Antonio Díaz y Jiian Manuel.
TOMELLOSO C.F.: Olmedo, Zapata. Luismi. Pinte. Lope. Navarro. Jesús 
(Treviño). Aparicio. Niza (Carlos). Edu (Peinado) y Moreno.
ÁRBITRO: M. Núñez. extremeño. No se vio obligado a amonestar a ningún 
jugador.
GOLES: 0-1 (57') Moreno.
INCIDENCIAS: Último encuentro de la liguilla de ascenso a Segunda Divi
sión B, disputado entre dos equipos que no se jugaban nada.

En un encuentro intrascen
dente de cara al ascenso de ca
tegoría, los dos e.quipos se mos
traron desmotivados sobre el 
terreno de juego, mostrando una 
apatía típica por tratarse del úl
timo encuentro del play-off y 
con los jugadores pensando 
más en las vacaciones estiva
les que en el juego.

Tanto Ayamonte como To
melloso afrontaron el choque 
con serias bajas, viéndose un 
partido aburrido, sobre todo en 
los primeros- cuarenta y cinco 
minutos, un periodo en el que 
el equipo onubense se mostró 
más incisivo que los tomello- 
seros, aunque no fueron capa
ces de batir la portería defendi

da por Olmedo.
A los doce minutos de 

reanudarse el juego, fue el equi
po visitante el que se adelantó 
en el marcador, gracias a un 
potente disparo de Moreno que 
se introdujo en la meta de Lo
bato. A partir de ahí. los loca
les, queriendo dejar un buen 
sabor de boca ante sus aficio
nados. trataron, cuando menos, 
de empatar el encuentro, pero 
los rojinegros se toparo con un 
Olmedo intratable que desbara
tó las oportunidades de gol de 
los locales.

Así, con victoria blanca, 
concluyó esta fase de ascenso, 
un play-off en el que el Tome- 
lloso no pudo conseguir su ob
jetivo de ascender, y es que el 
gol encajado en Navalmoral de 
la Mata ha provocado que los 
de Manolo Chico no pudieran 
lograr un ascenso que llevan 
buscando desde hace tiempo.

C.D. LINARES 0
M0RAL0 C.P. □

C.D. LINARES: Ramón, Javi García, 
Ortega. Falín. Francisco, Cristóbal 
(Toni). Tomás Alonso (Juan Carlos), 
Lázaro (Pizarro). Bandera. López 
Murga y León.
MORALO C.P.: Peralta. Criubaldo. 
Márquez (Juanjo). Pulido, Modesto, 
David. Tito,.Iñigo Bilbo. Juan (Gori), 
Simón y Etxaburu (Jabato). 
ÁRBITRO: De la Cruz Delgado, cas- 
tellano-manchego.
GOLES: 0-1 (901) David.

En un partido dominado por 
el equipo local, el Moralo, con 
el gol conseguido por David en 
el último minuto, consiguió un 
ascenso que los jienenses tenían 
a su favor, dado que empataron 
el Navalmoral de la Mata a un 
gol. Este gol, hace que el equi
po extremeño ascienda de ca
tegoría.

Subrupo D-4
Se acabó la liguilla sin 
conocer la victoria

UBEDA C.F. VILLARROBLEDO □
ÚBEDA C.F.: Emilio, Manolo. Alós, Ráez. Lucas. Rafa, Gálvez. Gabi (Mi
guel), Monereo (Edu), Diego y Muñoz.
C.P. VILLARROBLEDO: Ceutí, Fede (Luis), Jimena, Benito (José Luis), 
Bustos, Juanmi, Pica, Iñaqui (Germán), Cano, Méjías y Ramón.
ÁRBITRO: Torres Alarcón, murciano. Amonestó con cartulina amarilla a los 
locales Alós y Ráez; y al visitante Juanmi. Cartulina roja al jugador local Mu
ñoz.
GOLES: 0-1 (91) Ramón. 1-1 (37') Gálvez. 2-1 (65') Muñoz. 3-1 (80') Gálvez. 
INCIDENCIAS: Último partido de la liguilla de ascenso disputado entre los 
dos equipos que no se jugaban nada del grupo.

El C.P. Villarrobledo no 
pudo acabar la fase de ascenso 
a Segunda División B con una 
victoria en su casillero, y pese 
a adelantarse en el marcador 
ante el Úbeda, terminó cedien
do ante el equipo jienense. En 
un encuentro poco vistoso, los

roblenses presentaron algunas 
novedades en su alineación, con 
respecto a los hombres que han 
venido actuando regularmente 
en este play-off.

Pese a ello, fue el cuadro de 
Sepúlveda el que se adelantó en 
el encuentro; aunque los loca

les consiguieron el empate an
tes de que se llegase al descan
so.

En la reanudación, el cua
dro andaluz, más motivado que 
los visitantes por el hecho de 
despedir la temporada ante sus 
aficionados con una victoria, 
consiguieron darle la vuelta al 
marcador y terminaron anotán
dose los tres puntos en juego 
gracias a los goles de Muñoz y 
Gálvez.

Con este encuentro, el Club 
Polideportivo Villarrobledo 
puso el punto final a una tem
porada que hay que calificarla 
como muy buena, aunque el 
premio final del ascenso no lo 
pudiera conseguir el equipo al- 
baceteño. Pese a ello, los ro
blenses han participado en la 
fase de ascenso, algo que inten
tarán repetir en la próxima tem
porada.

JEREZ C.F. 0  
ISLA CRISTINA 0

JEREZ C.F.: Moisés. Tian, Juanma, 
Becerra, Marco, Rogelio, Kiko, Fito, 
Raúl, Macarro (Alfonso) y Capi 
(Juanjo).
ISLA CRISTINA: Romero, García. 
Cabeza. Espinar, Juan Carlos, 
Montero. Mariano, Benítez, Biri (Ca
brera), Menudo y Javi González (Ca- 
macho).
ÁRBITRO: Mergelina González, 
madrileño.

El Isla Cristina onubense 
consiguió el ascenso a Segun
da B en el último partido de la 
liguilla ante el Jerez. El conjun
to extremeño tenía todo a su 
favor para subir de categoría, 
pero el empate a cero goles ante 
el Isla Cristina favoreció a los 
visitantes, que superan a su ri
val por el gol-average.

Subgrupo D-3
Tomelloso (Io. Grupo XVII) 
Moralo (2o. Grupo XIV) 
Linares (3o. Grupo IX) 
Ayamonte (4°. Grupo X)

I a. JO R N A D A  (25 M avo)
Tomelloso 1 - 1 Moralo
Ayamonte 2 - 1 Linares

2a. TORNADA (1 Jun io)
Moralo 3 - 0 Ayamonte
Linares 0 - 0 Tomelloso

3a. TORNADA (8 Tunio)
Tomelloso 2 - 2 Linares
Ayamonte 1 - 1 Moralo

4a. TORNADA (15 Ju n io)
Linares 2 - 0 Ayamonte
Moralo 1 - 0 Tomelloso

5a. TORNADA (22 Tunio)
Tomelloso 1 - 0 Ayamonte
Moralo 1 - 1 Linares

6a. TORNADA (29 Jun io)
Linares 0 - 1 Moralo
Ayamonte 0 - 1 Tomelloso

Subgrupo D-4
Jerez (Io. Grupo XIV)
Isla Cristina (2o. Grupo X) 
Villarrobledo (3o. Gp.XVn) 
Úbeda (4o. Grupo IX)

I a. .TORNADA (25 M avo)
Villarrobledo 1 - 1 Isla Cristina 
Úbeda 1 - 2 Jerez

2a. TORNADA (1 Jun io)
Isla Cristina 2 - 0 Úbeda 
Jerez 2 - 2 Villarrobledo

3a. .TORNADA (8 Jun io)
Villarrobledo 1 - 3 Jerez
Úbeda 0 - 6 Isla Cristina

4a. JO R N A D A  (15 Ju n io)
Isla Cristina 3 - 1 Villarrobledo 
Jerez 3 - 0  Úbeda

5a. .TORNADA (22 Ju n io)
Villarrobledo 0 - 1 Úbeda 
Isla Cristina 0 - 0  Jerez

6a. .TORNADA (29 Ju n io)
Úbeda 3 - 1 Villarrobledo 
Jerez 0 - 0 Isla Cristina

C/ Lepanto, 3 - Telf.: (926) 58 68 50 
PEDRO MUÑOZ (Ciudad Rea!)
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EPORTES

XVII COPA EXCMO. 
AYUNTAMIENTO 
DE TOMELLOSO

E L I M I N A T O R I A  P R E V I A

T O M E L L O S O

ID A (25  M a v o ) V U E L T A  (1 J u n io )

Pub Anabel 8 - 2 Fragasa Fragasa 4 - 14 Pub Anabel
S. Rila/Pablo 5 - 3 Tinte Jay Tinte Jay 1 - 3 S. Rita/Pablo
C. Tomelloso 5 - 5 La Trilla La Trilla 5 - 4 C. Tomelloso
V.P. Teclas 0 - 6 J. Benito J. Benito 5 - 1 V.P. Teclas
El Bombo 4 - 7 R. Navarro R. Navarro 2 - 3  El Bombo
El Periódico l - l Lomas Olmo Lomas Olmo I - 0 El Periódico
Carpema 5 - 9 Tomillar Tomillar 5 - 5  Carpema
M. Sevilla 1 - 1 Top 25 Top 25 0 - 6 M. Sevilla
La Poma 3 - 3 P. Azulgrana P. Azulgrana 5 - 2 La Poma

_

O C T A V O S D E  F I N A L

ID A V U E L T A

Retom 3 - 2 Bricotodo Bricotodo 1 - 4 Retom
S. Antonio/Core 2 - 4 Forjas y Estr. Forjas y Est. 5 - 3  S. Antonio
Vitonsa 5 - 0 Lomas Olmo Lomas Olmo 4 - 7 Vitonsa
Esp. Marquina 4 - 3 J. Benito J. Benito 1 - 8 E. Marquina
Disco Llago's 1 - 0 A.E. El Fénix A.E. El Fénix 0 - 1 Disco Llago's
Macotosa 2 - 2 Copermática Copermática 2 - 1  Macotosa
Const. Esna 6 - 2 Tomillar Tomillar 0 - 6  Const. Esna
Modas Felipe 2 - 2 Gp. Santacruz Gp. Santacruz 3 - 3 Modas Felipe

C U A R T O S D E  F I N A L

ID A V U E L T A

Forjas y Est. 3 - 2 Copermática Copermática 2 - 0  Forjas y Est.
Const. Esna 2 - 2 Vitonsa Vitonsa 1 - 1 Const. Esna
Retom 0 - 3 E. Marquina E. Marquina 3 - 1 Retom
Disco Llago's 2 - 3 Modas Felipe Modas Felipe 2 - 2 Disco Llago's

S E M I F I N A L E S

ID A V U E L T A

Modas Felipe 1 - 6 Const. Esna Const. Esna 4 - 2  Modas Felipe
Copermática 3 - 1 Esp. Marquina Esp. Marquina 2 - 2 Copermática

3° y 4 o P U E S T O

MODAS FELIPE ESPECT. MARQUINA
(Sábado 18 h. Pabellón San Antonio)

F I N A L..Ü . iÉ&

CONSTR.ESNA COPERMÁTICA
(Sábado 19 h. Pabellón San Antonio)

Construcciones Esna y 
Copermática disputan 
este sábado la final

C onstrucciones Esna y 
Copermática superaron el pe
núltimo escollo en su camino 
hacia la Final y este sábado 
disputarán, a partir de las sie
te de la tarde, en el Pabellón 
San Antonio de Tomelloso, la 
final de la Copa Excelentísi
mo Ayuntamiento. Ambos ri
vales se deshicieron de Mo
das Felipe y Espectáculos 
Marquina, respectivamente,

que disputarán una hora an
tes el partido para el tercer y 
cuarto puesto. Los dos equi
pos prácticam ente dejaron 
solventados sus compromisos 
en la ida.

Esta competición pondrá 
punto y final a la Liga de Fút
bol-Sala, en espera de la dis
puta, siete días más tarde, del 
Maratón Nacional de Fútbol- 
Sala.

XIII M aratón de Fútbol-Sala  
“Ciudad de Tom elloso”

Los próximos días 12 y 13 
de julio se disputará la XIII edi
ción del maratón de fútbol-sala 
“Ciudad de Tomelloso” en la 
que podrán tomar parte todos 
los equipos que así lo deseen.

Las inscripciones para el 
mismo serán de 20.000 pesetas 
y el plazo hasta el próximo día 
9. En cuanto a los premios, se 
han establecido tres premios. El 
primero será de 300.000 pese

tas y Trofeo Disco Llago's; el 
segundo, de 150.000 pesetas y 
trofeo donado por Trofeos 
Grande; y el tercero de 75.000 
pesetas y trofeo donado por 
Copermática.

Asimismo, habrá cuatro 
premios de 15.000 pesetas y 
medalla conmemorativa para 
los cuatro primeros equipos lo
cales que no queden clasifica
dos entre los tres primeros.

El sorteo del maratón se 
efectuará el viernes día 11 de 
julio a las 21'30 horas en el 
Auditorio-Museo López Torres 
(c/. Independencia, s/n).

Los interesados en partici
par en este maratón pueden di
rigirse al Patronato Municipal 
de Deportes, teléfono: (926) 50 
66 66, o ponerse en contacto 
con Paco Culebras, teléfono: 
(926) 51 30 24.

a m p e d r o ®

G ABINETE TECNICO
Don Víctor, 81 

Tel.: (926) 51 02 73 
Fax: (926) 51 12 43 

13700TOMELLOSO

Te ofrecemos lo mejor
OTROS

Cuando ocurre ei fallecimiento, 
enfermedad o accidente no existe 
ninguna oficina donde acudir.

Esta es la caja que corresponde, 
si quieres algo mejor paga la diferencia

Fallecimiento lejos de la localidad
casi siempre te cuesta más dinero en España,
y en el extranjero seguramente no esté cubierto

SAMPEDRO

Nuestras oficinas permanecen abiertas 
día a día a tu servicio más un teléfono 
900 gratuito permanente para urgencias.

Te aseguramos el mejor servicio 
con un mínimo de tres arcones de 
primera calidad sin pagar extras.

Garantizamos el traslado Nacional 
e Internacional del fallecido y acompañante.

Ofrecen una corona y algunos 
recordatorios a los 40 días del fallecimiento.

Incluyen seguro de accidentes 
con cantidades insignificantes.

Hay entidades que dejan mucho que desear, 
inclusive alguna está al borde de la quiebra.

Si cambias tu póliza antigua
te ponen muchos problemas sin motivo.

Tanatorio no.

Nuestro servicio entrega dos coronas 
y facilita recordatorios en el acto.

Cubrimos un seguro de accidente 
e invalidez con capitales importantes.

Nuestro grupo de Compañías a nivel 
Nacional está dentro de las tres primeras.

Contratamos pólizas en mejores 
condiciones y más baratas.

Tanatorio sí.

Comparando observarás las diferencias que existen entre la competencia y 
nosotros, inclusive te respetamos la antigüedad de la póliza que tengas contratada, con lo 

que estás consiguiendo que por menos dinero tu seguro tenga muchas más coberturas
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La Mancha
I ULTIMA PÁGINA I

R U I D E R A

Las Lagunas de Ruidera contarán 
con un Plan de Protección Civil 

durante los meses de verano

Conferencia 
coloquio de 
Mujeres para la 
Democracia en 
Valdepeñas .

C.M.
La Asociación 

Provincial de Muje
res para la Democra
cia celebró la pasada 
semana en la Casa de 
Cultura de Valdepe
ñas una conferencia- 
coloquio para infor
mar y debatir la Nue
va Reforma del siste
ma de Pensiones 
aprobada por el Go
bierno de la nación.

El acto estuvo 
presidido por Angela 
Ma. Muñoz, presi
denta provincial de la 
Asociación; y el abo
gado y técnico de los 
servicios jurídicos 
del INSS, José Luis 
Rivas. Asimismo, la 
clausura corrió a car
go de Femando Ro
drigo, presidente pro
vincial del PP y Jefe 
de los Servicios Jurí
dicos del INSS.

Convocado el 
premio de 
pintura Antonio 
López de 
Tomelloso

C.M.
El premio nacio

nal de pintura “Anto
nio López”, organi
zado por el ayunta
miento de Tomelloso 
cuenta con una dota
ción de 600.000 pe
setas en metálico; 
concluyendo el plazo 
de presentación de 
trabajos el próximo 
día 19 de julio. Igual
mente, el premio Di
putación Provincial 
estará dotado de
300.000 pesetas; 
mientras que el pre
mio de dibujo será de
150.000 pesetas.

C.M.
La Junta Rectora 

del Parque Natural de 
las Lagunas de Ruide
ra aprobó, en su re
unión m antenida el 
pasado lunes, el Plan 
de Protección Civil 
para el verano, aunque 
faltan concretar las 
medidas de regulación 
del tráfico y el refuer
zo de los equipos de 
socorrismo.

Este incremento en 
los servicios y medi
das de seguridad es 
necesario porque el 
aumento del volumen 
de agua en las lagunas 
hace prever un notable 
incremento de visitan
tes durante los próxi
mos meses, igual que 
ha sucedido durante 
todo este año.

En la aplicación de 
este Plan colaborarán

diferentes institucio
nes: la Junta de Comu
nidades, el Ayunta
miento de Ruidera, las 
diputaciones de Ciu
dad Real y Albacete, 
la Delegación del Go
bierno, las subdelega
ciones de ambas pro
vincias y Cruz Roja.

Uno de los aspec
tos más reforzados en 
el Plan aprobado los 
pasados días fueron 
los servicios médicos. 
Así, durante los fines 
de semana y vísperas 
de festivos habrá tres 
ambulancias en el in
terior del parque, ade
más de tres centros de 
salud en la zona que 
permanecerán abiertos 
las 24 horas. El resto 
de los días se dispon
drá de dos ambulan
cias y un horario más 
restringido de asisten

cias médicas.
Las áctividades de 

salvam ento estarán  
cubiertas con dos 
equipos de socorristas 
y buzos, distribuidos 
en sendos puntos del 
espacio  protegido. 
Asimismo, se está es
tudiando la posibili
dad de increm entar 
estas dotaciones.

Para la prevención 
y extinción de incen
dios se instalará un 
punto de v igilancia 
fijo y un equipo mó
vil, además de contar 
con un equipo de 
motobomba y un re
tén. En la zona se apli
carán las medidas del 
Plan de Em ergencia- 
por incendios foresta
les de C astilla-L a 
Mancha, que se inicia 
durante esta campaña. 
Las lagunas estarán

incluidas en los planes 
provinciales tanto de 
Ciudad Real como de 
Albacete.

Por otra parte, du
rante los meses de ve
rano, se contratará un 
servicio de limpieza y 
monitores para infor
mación en el centro de 
recepción. Existirá un 
control sanitario de la 
calidad del agua, así 
como de los alimentos 
que se ofrecen en los 
establecimientos de la 
zona.

Quedan por deter
minar las medidas de 
intervención en el trá
fico para los momen
tos de saturación de la 
zona, aunque existe el 
compromiso de reali
zarlas por parte de la 
D elegación del G o
bierno de Castilla-La 
Mancha.

Curso de 
formación de 
técnico
agroambiental 
en Tomelloso

C.M.
La Consejería de 

Agricultura y Medio 
Ambiente de la Jun
ta de Comunidades 
de Castilla-La Man
cha ha aprobado la 
realización de dieci- v 
séis actividades en
caminadas al fomen
to de la formación 
agroambiental en 
nuestra comunidad 
autónoma.

Así, se llevará a 
cabo un curso de for
mación de técnicos 
medioambientales en 
Tomelloso y seis cur
sos de reciclaje agro- 
ambiental en Albace- 
é A lbaladejito 
(Cuenca), Marcha- 
malo (Guadalajara), 
Toledo y dos en To
melloso.

Además, se reali
zarán nueve jomadas 
de divulgación agro- 
ambiental en Salo- 
bre-Reolid y Balazo- 
te en la provincia de 
Albacete; en Heren
cia; Motilla del Pa- 
lancar y Albalate de 
Nogueras en Cuenca 
y en Guadalajara ca
pital y M olina de 
Aragón; así como en 
Toledo y Santa Cruz 
de la Zarza.

Vacaciones 
para niños 
saharauis

C.M.
40 niños saha

rauis llegaron los pa
sados días a la co
marca para pasar sus 
vacaciones de verano 
con diferentes fami
lias de las localida
des de Tomelloso, 
Argamasilla, Socué- 
llamos y La Solana.
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GLORIA MERINO, PINTORA DE MALAGÓN (CIUDAD REAL)

“Mis recuerdos de aquel Malagón de la posguerra son los de un 
pueblo tranquilo y fuertemente apegado a sus tradiciones”

G ENTREVISTA:.TOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

loria Merino es una de las firmas más prestigiosas de la pintura 
castellano-manchega de nuestro tiempo. El crítico Lafuente 
Ferrari escribió hace años que “la potencia arrolladora que 
bulle en cada una de sus obras aparece en todo momento 
controlada desde la interioridad del lienzo por la propia artista 

Gloria Merino nació en Jaén, aunque siempre estuvo afincada en La Mancha, en 
Malagón, hasta que fijó su residencia en Madrid, donde cursó los estudios de pintura 
en la escuela Superior de Bellas Artes. Es miembro del Instituto de Estudios 
Manchegos, de la Comisión Provincial de Monumentos de Ciudad Real y 
correspondiente a la Real Academia de Bellas Artes de San Femando. Ha conseguido 
premios y distinciones tan importantes como la Medalla de la “Villa de París”, 
Molino de Oro en la Exposición Nacional de Valdepeñas y el de la Academia Santa 
Isabel de Hungría.

¿Cómo era aquel Malagón 
de la posguerra en el que se ini
ció tu vocación pictórica ? ¿ Qué 
llamó especialmente tu atención 
de aquella sociedad rural?

- Mis recuerdos de aquel 
Malagón de la postguerra son 
los de un pueblo tranquilo, fun
damentalmente agrícola, am
biente muy familiar y fuerte
mente apegado a sus tradiciones.

Recuerdo sus calles empe
dradas, sus casas encaladas, re
matadas con frisos color añil. 
Las relaciones humanas alcan
zaban su máximo exponente en 
las tertulias entre vecinos a la 
puerta de las casas, en las no
ches calurosas del verano. Lue
go estaban los carnavales -firma 
casera- cuyos “modelos” se to
maban directamente de los baú
les, poniendo en danza colchas, 
tapetes apolillados, trasnocha
dos trajes de novia y las amari
llentas enaguas con encajes de 
la abuela, amen de otras pren
das íntimas, y cuyo resultado 
estético era más solanesco que 
veneciano. Por contraste, las 
multitudinarias manifestaciones 
religiosas, convocando en fe
chas puntuales a aquellas gen
tes sencillas.

En su vida cotidiana, el tra
bajo diario: desde mi casa veía 
el continuo ir y venir de las gen
tes camino de la huerta, monta
dos en sus carros de muías o en 
sus borriquillos. El paso de ga
nados de ovejas o cabras. Y de 
vez en cuando, alguna feria de 
ganado resuelta entre gitanos y 
labriegos.

Todas esas imágenes se me 
fueron grabando poco a poco, 
aunque yo, como niña aún no 
era consciente de ello, y de lo 
que años más tarde podía influir 
en mi temática.

Madrid. La Escuela Supe
rior de Bellas Artes. ¿Se produ
jo algún tipo de alejamiento de

tu vida y  paisajes anteriores?
-Mi fuerte vocación por el 

dibujo (el primero que yo re
cuerde lo hice a los 4 años) te
nía sus antecedentes en mi abue
lo materno, que era pintor. Pa
sados unos años en un interna
do de Madrid, mi empeño por 

. dedicarme a la pintura obligó a 
mi padre a cambiar los planes 
que para mi pensaba, y así, con 
grandes reticencias me permitió 
iniciar mis estudios en la Escue
la Superior de Bellas Artes, de 
Madrid.

Fueron años muy intensos 
de trabajo y de ilusión, de total 
entrega, hasta el punto de encon
trar insoportablemente aburri
dos los domingos, ansiando la 
llegada del lunes para volver a 
mis clases.

En la primera etapa de la 
Escuela fue muy importante 
para mi formación artística. Des
pués mi paso por las clases de 
Ilustración con Saenz de Tejada 
y Pintura Mural con D. Ramón 
Stols supuso el conocimiento de 
otras técnicas como complemen
to a los estudios ya realizados.

Se dice que la enseñanza en 
estas escuelas pueden llegar a 
frustrar lo que de iniciativa y 
espontaneidad tienen los que se 
van a dedicar a cualquier tipo de 
arte, que puede frenar lo que de 
genial pueda haber en el alum
no: esto no es cierto. Las distin
tas disciplinas que en ellas se en
señan sirven más bien para re
forzar y facilitar técnicamente lo 
que después han de desarrollar 
de forma más personal.

¿Habíanos de tu experien
cia en París. También de tus vi
vencias artísticas en otros paí
ses.

- Mi estancia en París fue 
una de las experiencias más in
teresantes para mi trabajo, en lo 
que a evolución se refiere. Du
rante los tres años que viví en

esa ciudad 
(1961-1964) 
aparte de asis
tir a la clase 
de Litografía 
en la Escuela Superior de Bellas 
Artes, me dediqué a no perder
me nada de lo mucho que ofre
cía a diario: multitud de exposi
ciones, museos, cine, teatro, 
ópera, conciertos, conferencias 
y toda clase de manifestaciones 
culturales que también desper
taban mi interés. París en aque
lla época era el centro y el esca
parate dónde se concentraban y 
exhibían todos los aconteci
mientos más importantes de la 
cultura provenientes del mundo 
entero.

Pinté mucho sobre temas 
parisinos: el Sena, Los 
Clochards, el mercado de ani
males de Chatelet, el barrio lati
no y otros rincones interesantes. 
Incluso participé en varias ex
posiciones internacionales, con 
el resultado de traerme a casa 
“Medalla de Oro” del Gran Pre
mio de París y La Medalla de 
Plata “Villa de París”. Ya en 
1956 había recorrido durante 
tres meses casi toda Italia, de 
norte a sur, conociendo funda
mentalmente sus museos y mo
numentos más importantes: Mi
lán, Venecia, Ravenna, Asís, 
Padua, Florencia, Pisa, etc., 
recalando finalmente en Roma 
y allí pinté una colección de cua
dros inspirada en muchos de los 
bellísimos rincones urbanos, y 
sobre todo la grandiosidad de 
sus Foros Imperiales, testimo
nios de la Roma clásica.

Antes de regresar a España, 
hice un recorrido muy interesan
te por Sicilia, visitando Palermo, 
Catania, Siracusa, Taormina. 
Agrigento etc., con sus templos 
y Teatros maravillosos dejados 
por los griegos, en los tiempos 
en que la isla fue llamada “La

Magna Grecia”.
Después conocí los más im

portantes museos de Londres, 
Viena, Budapest, Praga, 
Municht etc. Llevada siempre 
por un afán de conocimientos 
muy diversos y que son tan in
teresantes, como enriqueci
miento de cara a ampliar y de
sarrollar la sensibilidad, y apre
ciar no sólo el arte sino los dis
tintos modos de vida, como 
pude ver viajando a México y 
Turquía: dos culturas tan distin
tas como interesantes.

¿Cómo deseas que sea en
tendida tu obra?

- Desde su propio ser, su 
propia identidad y finalmente, 
su calidad, sin recurrir a relacio
narla con otras tendencias, ya 
que a mí nunca me interesó se
guir ninguna escuela, moda o 
estilo. Siempre utilicé mi propio 
lenguaje, y la técnica que mejor 
iba a esa necesidad. Las demás 
corrientes, por muy a la moda 
que estén, siempre las he con
templado como un espectáculo 
visto desde la barrera, sin que 
por ello deje de admirar aque
llas obras que verdaderamente 
valgan la pena, sobre todo en 
razón de su calidad. Por ello mi 
obra no es encasillada. Lo im
portante es la calidad y el toque 
personal que se le dé a una obra: 
esto es lo que verdaderamente 
trasciende hacia lo universal. No 
cuenta tanto el “qué” se pinta, 
sino el “cómo” se pinta no im
porta qué. Prueba de ello es que 
en un París en donde el arte abs
tracto estaba en pleno auge, mis 
tres cuadros presentados en el 
Salón Internacional, con un ju
rado internacional que probable
mente no conocía La Mancha

me premió con la Medalla “Vi
lla de París” unas obras no sólo 
figurativas sino con una temáti
ca estrictamente inspirada en la 
vida rural manchega.

Sin embargo existe un tópi
co muy extendido, en donde 
erróneamente se me encasilla 
como pintora que se limita a pin
tar exclusivamente personajes 
de la vida rural, “gentes de pue
blo”, al decir de algunos críti
cos, que muestran con ello un 
desconocimiento total de la va
riada temática que existe en el 
conjunto de mi obra: aunque mi 
tema favorito y más entrañable 
esté inclinado hacia los seres y 
paisajes de La Mancha, también 
he pintado temas de París, 
Roma, Sicilia, paisajes de Cas
tilla, Andalucía, levantinos, bo
degones, retratos etc. Resumien
do: todo tema que me emocione 
de alguna manera, será objeto de 
susceptible de pintar.

De todos modos, me honro 
y me emociona ser de los pocos 
pintores manchegos empeñada 
en rescatar para el arte ese in
menso retablo humano de recia 
personalidad, rasgos diferencia
dos y únicos, gente auténtica, 
seria, trabajadora que ejerce con 
sabia ironía esa filosofía de ur
gencia y de síntesis que es el 
refranero manchego.

¿Existe una pintura caste
llano-manchega en estos mo
mentos? ¿Cómo ves tú el pano
rama de los artistas plásticos de 
nuestra Comunidad?

- Sí; existe un grupo muy 
interesante y numeroso de muy 
variada y acusada personalidad, 
de estilos sumamente 
individualizados, y que consti
tuye un conjunto muy valioso 
que, sin tener por qué conside
rarse una escuela, resulta un co
lectivo que está pidiendo de las 
autoridades correspondientes la 
atención que su categoría mere
ce, para potenciar y aglutinarlo 
como tal grupo, no solo dentro 
de España sino de cara al extran
jero.

Yo al menos lo reclamo des
de aquí. El panorama que yo veo 
en cuanto a la situación de los 
artistas plásticos en nuestra Co
munidad es de una casi total dis
persión, independientemente de 
sus triunfos (que los tienen) a 
título individual.

Proyectos.
- Mis proyectos son siempre 

seguir pintando. Preparo una ex
posición en la sala de exposicio
nes que Caja-Madrid tiene en 
Ciudad Real, y será en la Ia 
quincena de octubre de ese año.
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„„ Noticias Comentadas
LÓPEZ
MARTÍNEZ

El críptanense Domingo Miras
No lo busquen en los diccionarios enci

clopédicos que últimamente se han escrito 
en Castilla-La Mancha. No lo encontrarán 
en ninguno. Cosas de la vida literaria y 
artística. Tampoco resulta fácil localizar 
en esta clase de libros otros nombres tan 
importantes como Angel Arteaga -también 
de Campo de Criptana- o de Angel Doctor, 
el gran humanista de Argamasilla de Alba. 
No existe hoy en nuestra tierra el debido 
rigor a la hora de valorar debidamente a 
nuestros grandes personajes.

Domingo Miras es un admirable autor 
teatral, con premios nacionales como el 
Lope de Vega y comedias estrenadas en los 
mejores teatros de Madrid y de otros paises 
de Europa. Con otro excelente escritor y 
poeta criptano, Raimundo Escribano, ha

blaba yo hace poco de todas estas anoma
lías, y de nuestra alta estima hacia Domin
go Miras, ahora noticia en el suplemento 
cultural del diario “El País”, “Babelia”. 
por la aparición de un nuevo libro suyo, “El 
doctor Torralba”, editado por la editorial 
Visor.

Eugenio Torralba, como es bien sabi
do. fue doctor y mago, nacido en Cuenca, 
mencionado por Cervantes en el “Quijo
te”, educado en la Roma renacentista de los 
Borgia y acusado por la Inquisición espa
ñola de tener a su servicio un demonio 
platónico. Miras, dice al crítico de “El 
País”, expone el choque entre dos culturas 
difícilmente conciliables. Se trata de una 
pieza teatral bien documentada, reflesiva y 
con escenas resueltas en clave de guiñol.

Joaquín Muñoz Coronel en la Casa
de Castilla-La Mancha

Sobre “La gastronomía en el Quijote” 
ha disertado en nuestra Casa Regional en 
Madrid el periodista manchego Joaquín 
Muñoz Coronel, úna de las firmas más 
conocidas del momento. Muñoz Coronel 
es un experto en los temas gastronómicos y 
turísticos y cuenta con cientos de artículos 
publicados en diversos medios de comuni
cación y también con libros y opúsculos.

A lo largo de su conferencia, llena de 
amenidad y erudición, nos fue informando 
sobre el apasionante mundo de los persona
jes cervantinos, girando siempre entorno a 
la gastronomía de aquel tiempo, la cual aún 
está presente en los degustadores de la

buena cocina de nuestra región, lo que 
demuestra que Cervantes conoció La Man
cha hasta en sus más mínimos detalles, y 
cómo Don Quijote, también hidalgo pobre, 
sabia de los platos más adecuados para una 
sana alimentación.

La comida habitual de Don Quijote 
consistía en “una olla de algo más vaca que 
camero, salpicón de las más noches, due
los y quebrantos los sábados, lentejas los 
viernes y algún palomino de añadidura los 
domingos”... Hermosa lección que nos dio 
en la Casa de Castilla-La Mancha el perio
dista nacido en Puertollano. Joaquín Mu
ñoz. a quien tuve el honor de presentar.

Joaquín Benito de Lucas
Poeta, profesor, estudioso de las más 

diversas literaturas del mundo. Con él rea
licé un viaje inolvidable a Siria, durante el 
que pronunciamos conferencias en la Uni
versidad de damasco. En el grupo figura
ban otros escritores como Antonio Gala. 
José Manuel Caballero, Bonald y Maruja 
Torres. Con Benito de Lucas como “guía" 
conocí Damasco de cabo a rabo, pues allí 
residió -y se casó- el poeta talaverano cuan
do fue nombrado director del Colegio de 
España en aquel país. También visitamos, 
juntos ese impresionante enclave arqueo
lógico que son las ruinas de la mítica ciu
dad de Palmira, en pleno desierto sirio.

Ayer mismo recibí el más reciente de 
los libros publicados por Joaquín Benito de 
Lucas: “Vida y poesía en José Hierro”, 
editado por la Escuela Universitaria Santa 
María, dependiente de la Universidad Au

tónoma. Dice en la “Introducción”: “La 
poesía de José Hierro ofrece, desde su 
primer libro “Tierra sin nosotros” hasta el 
último, por ahora. “Agenda", un mundo 
lleno de complejas experiencias. Surgido a 
partir de 1937 en que publica su primer 
poema, se ha ido escribiendo al compás del 
desarrollo de la vida del poeta. Y en ella 
encontramos no sólo su biografía sino, 
también, la de la época que le ha tocado 
vivir”.

Benito de Lucas, premio Adonais, au
tor de una larga lista de libros entre los que 
se encuentran estudios interesantísimos 
sobre la poesía toledana de nuestro tiempo, 
es uno de los autores más importantes de la 
poesía española actual. El Ayuntamiento 
de Talavera de la Reina (Toledo) creó hace 
años un premio literario que lleva su nom
bre.
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JUVENTUD
AYUDAS Y SUBVENCIONES
Para facilitar la asistencia de jóvenes a Cursos de Verano 
que se celebren en la región. R equisitos: personas  
nacidas o res iden tes  en CLM , no m ás de 30 años. 
Dotación: hasta 50 por ciento de la actividad.
FECHA: 30-09-97.
ORGANIZA: Consejería de Educación y Cultura. 
INFORMACION: Pza. Virgen de Gracia, s/n. 45071 TOLEDO. 
Telf.: (925) 26 74 00.

CURSOS
Director de Actividades Juveniles. Gestión de cam. y act. 
en la naturaleza, inform ación juv., direc. y gestión de 
entidades juv., voluntariado social, recursos humanos, 
gestión y organización de intercambios internacionales.
FECHA: Noviembre-Diciembre.
ORGANIZA: Escuela de Animación Juvenil “ETCETERA” . 
INFORMACIÓN: C/ Rosario, ne 3-4 - Albacete. Telf.: (967) 52 
33 74.

M onitor de A c tiv id ad es  Ju v e n ile s . M od. a ire  lib re , 
senderismo julio 97.
FECHA: Octubre-Noviembre.
ORGANIZA: Agora.
INFORMACIÓN: C/ Santiago López, nQ 8 - bajo. Cuenca. Telf.: 
(969)23  17 00.

CURSOS DE FORMACIÓN A R C H IV ÍS T IC A  Y 
BIBLIOTECONOMÍA.
* La biblioteca y la librería: colaboración e intercambio  
de técnicas.
* Tesaurus de documentación histórica.
LUGAR: To ledo . F E C H A : P lazo : 10 de s e p tie m b re . 
Celebración: O ctubre 1997. O RG ANIZA: C onse je ría  de 
Educación y Cultura. Asoc. Esp. de Archiveros, Bibliotecarios, 
Documentalistas y Meseólogos. INFORMACIÓN: ANABAD / 
Castilla-La Mancha Ed. del Archivo Histórico Provincial. C/ 
Trinidad, 10. 45002 TOLEDO. Telf.: (925) 26 77 13.

XVII CURSO Y FESTIVAL INTERNACIONAL DE MÚSICA  
“MARTIN CODAX”
LUGAR: Cuenca. FECHA: 13 al 26 de ju lio 1997. ORGANIZA: 
Martin Codax,ADDAC. INFORMACIÓN: Información general: 
Secretaría del curso: (925) 25 42 98 (con fax). Inscripciones: 
En las D e legac iones P rov inc ia les  de la C onse je ría  de 
Educación y Cultura.

C U R S O S  DE V E R A N O  en los C am p us de C uen ca , 
Albacete, Ciudad Real y Toledo.
TEM AS: C iencias, L iteratura, Derecho, Inglés, Francés, 
Informática y Políticas Económicas.
FECHAS: Segunda quincena de ju lio , Septiem bre y una 
semana en Octubre.
O R G A N IZ A : U n iv e rs id a d  de C a s tilla -L a  M ancha . 
Vicerrectorado de Extensión Universitaria.
INFORMACIÓN: C-LM. Ronda Julián Romero. Cuenca. Telf.: 
(969) 17 91 00. Fax: (969) 17 91 11.

C U R S O  DE MONITORES Y D IR E C T O R E S  DE  
ACTIVIDADES JUVENILES
Plazo hasta el 15 de julio.
Lugar: Tuejar (Valencia). Fecha: 3 al 20 de agosto. Organiza: 
OJE “La Almarcha”. Información: Telf. (969) 29 10 13 y (925) 
74 00 34.

IN TER C A M B IO  H ISP A N O -M EX IC A N O . P artic ipan tes: 
jóvenes de 11 a 14 años.
Lugar: Castilnovo (Segovia).
Plazo: 1 al 20 de agosto.
Organiza: OJE “La Almarcha”. Información: Telf. (969) 29 10 
13 y (925) 74 00 34.

CAMPAMENTO DE NAÚTICA Y PLAYA. Plazo: hasta el 7 
de julio.
Lugar: Playa de Limens (Pontevedra).
Plazo: 16 al 30 de julio.
Organiza: OJE “La Almarcha”. Información: Telf. (969) 29 10 
13 y (925) 74 00 34.

CURSO DE INICIACIÓN AL P A R A P E N TE  /  
TR A N S P IR E N A IC A  97 (tra ve s ía  de m ontaña por el 

{ Pirineo). Todas en julio.
Plazo: según la actividad.
Organiza: O.D.A.
Información: Telf.: (908) 91 79 97.
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Aún no se ha especificado el cálculo económico de las transferencias

Según Zambrana el proceso 
de discusión de transferencias 
educativas será largo

Según informó el consejero de Educación y Cultu
ra, Justo Zambrana, esta semana comenzarán a cele
brarse comisiones técnicas donde se abordarán ya es
tas cifras, que centrarán la negociación del traspaso de 
las competencias en Educación y, a juicio del conseje
ro, “el proceso de discusión será largo y no creo que se 
pueda producir un acuerdo antes del verano” .

Durante la reunión de la 
Comisión Mixta de Transfe
rencias celebrada la pasada 
semana, los representantes de 
la Administración central no 
especificaron aún cual era el 
cálculo económico que tiene 
sobre las necesidades educa
tivas de Castilla-La Mancha.

Esta reunión, a la que 
asistieron los consejeros de 
Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, y de Economía y 
Administraciones Públicas, 
Antonio Pina, era la primera 
que se celebraba para nego
ciar el traspaso de las compe
tencias educativas del Gobier
no central a la Comunidad 
Autónoma de Castilla-La 
Mancha. En este mismo pro
ceso de transferencias educa
tivas se encuentran otras nue
ve comunidades autonómicas 
de Castilla-La Mancha.

A esta primera toma de 
contacto, asistieron, por par
te del Gobierno de la Nación, 
el subsecretario del Ministe
rio de Educación y Cultura, 
el secretario de Estado del 
Ministerio de Administracio
nes Públicas y un represen
tante del Ministerio de Eco
nomía.

Según informó Zambra
na, “el calculo financiero de

las necesidades que tendrá la 
región para la completa apli
cación de la LOGSE, calcu
lada para el año 2001, será el 
núcleo de las negociaciones 
y lo más complejo, pero aún 
no hemos empezado a deba
tirlo”.

Zambrana puntualizó que 
cuando se tenga sobre la mesa 
cuales son las estimaciones 
económicas de laAdministra- 
ción central “sobre como se 
puede aplicar la LOGSE y 
que cantidades proporciona
rían a la región para ello, no
sotros lo analizaremos y ve
remos que falta para que po
damos prestar el servicio edu
cativo con calidad”.

Según las previsiones es
tos datos económicos se co
menzarán a analizar a partir 
de la semana que viene, cuan
do se iniciarán las reuniones 
de las comisiones técnicas a 
las que asistirán directores 
generales de las tres conseje
rías implicadas en el proceso, 
así como representantes de 
los tres ministerios.. Para 
Zambrana, este proceso de 
negociación “será largo y lo 
más razonable es que sigamos 
hablando durante el verano y 
el mes de septiembre”, y con
sidera prematuro pensar que

se pueda producir un acuer
do antes del mes de julio 
como se ha apuntado desde el 
Gobierno central.

Sobre la cifra de 230.000 
millones que apuntó en el 
Parlamento la ministra de 
Educación y Cultura, Espe
ranza Aguirre, para las trans
ferencias educativas a estas 
diez comunidades autóno
mas, el consejero matizó que 
se desconoce si es una cuan- 
tificación que contempla ya 
las previsiones de incremen
tos en salarios, obras de in
fraestructuras o en gastos co
rrientes. “Si así fuera y no se 
pretende incorporar a esta ci
fra todos los deslizamientos 
por inflación y por crecimien
to habitual del presupuesto, 
este cálculo sería muy corto 
y no resolvería la situación de 
muchas comunidades autóno
mas, como la nuestra, donde 
todavía no están cubiertas to
das las necesidades y falta por 
construir numerosos centros 
educativos”.

Se consolida el Premio 
de historia de Talayera

Todo parece indicar que el 
premio de historia de Talavera 
y su antigua tierra “Fernando 
Jiménez de Gregorio” está con
solidándose, ya que en esta edi
ción se han presentado cinco 
obras frente a las cuatro y tres 
de las dos ediciones anteriores.

El premio “Femando Jimé
nez Gregorio” está dotado con 
400.000 pesetas para el autor, 
y la publicación de la obra en 
la colección de historia “Padre 
Juan de Mariana”, que edita el 
Ayuntamiento cada año coinci

diendo con la fiesta de Las 
Mondas.

Hasta el momento, todas las 
ediciones han tenido dos pre
mios, el primero y un accésit, y 
ambos libros se han publicado 
en la citada colección, que está 
dirigida por el profesor talave- 
rano Angel Ballesteros.

El jurado, cuyo fallo se hará 
público el 19 de septiembre 
próximo, estará formado por 
tres historiadores y algunas au
toridades locales y del entorno 
comarcal.

Los interesados en 
recuperar las 
tradiciones regionales se 
incluirán en un censo

U n censo, según manifestó 
en Cuenca la directora general 
de Cultura, María Angeles Díaz 
Vieco. Próximamente será pu
blicada una Orden en el Diario 
Oficial de la región para articu
lar una red de agentes sociales, 
que de modo individual o me
diante asociaciones vinculadas 
a la defensa del patrimonio, 
quieran participar en la recupe
ración de tradiciones de Casti
lla-La Mancha.

Según la directora general,

se quiere recoger todas las ini
ciativas de aquellas personas 
que estén dispuestas a trabajar, 
de una manera ordenada y me
tódica, con la Consejería para 
recuperar la memoria oral y, con 
ello, realizar un inventario 
etnográfico regional, que pos
teriormente se pueda interpre
tar y ofrecer a la sociedad.

Díaz Vieco destacó que se 
ha constituido una comisión de 
expertos que asesoran sobre 
cómo articular esta red.

M A S D E  300  P E R S O N A S  P R O C E D E N T E S  D E  13 P A ISE S  
E U R O P E O S  han participado en Toledo durante los días 26 y 27 
en el encuentro preparatorio de la III Conferencia Europea de la 
Artesanía y la Pequeña Empresa, que se celebrará el próximo mes 
de noviembre en la ciudad italiana de Milán. Bajo el epígrafe “Tra
dición y Modernidad. Claves para la Artesanía en la Europa del 
2000”, los participantes de esta conferencia preparatoria crearon 
un marco de encuentro y debate tendente a identificar los proble
mas de las micro-empresas artesanas. Los técnicos, políticos y 
artesanos de estos 13 países se constituyeron en una serie de me
sas de trabajo donde analizaron diversos aspectos.
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BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓ N

C/ FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39 - Telf.: (926) 51 40 40 - Fax: (926) 51 43 2013700 TOMELLOSO (Ciudad Real)

CUADERNOS MANCHEGOS
1er, APELLIDO.

29 APELLIDO __

NO M BRE_____

CALLE O PLAZA. 

N9 ESCALERA PLANTA TELF. .DISTRITO POSTAL

POBLACION .PROVINCIA

TIPO DESUCRIPCIÓN
□  Anual (52 números): 8.988 ptas
□  Anual + anuncio en Guía
□  Comercial: 16.414 ptas

FORMA DE PAGO
□  Talón adjunto.
□  Giro Postal n9___________

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le ruego proceda a formalizar mi suscripción a Cuadernos Manchegos, según los datos del presente 
BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y  hasta nueva orden en contra.

FIRMA

□  Domlclliación bancaria 
S eñale  con  X  tipo  de suscripc ión  y  fo rm a de pago. 
En los  im po rtes  de cada  una de las  suscripc iones  
se  inc luyen  18 p tas. de  g as to s  de  env ió  p o r  n úm e 

ro  y  3  p o r  c ien to  de I. V.A.

^DOMICILIACIÓN BANCARIA
\

Sr. Directordel Baco/Caja , sucursal n9 de ( )
ruego a usted tenga a bien cargar en mi cuenta n9 de esta entidad el importe de la presente
suscripción a CUADERNOS MANCHEGOS.

FIRMA

V J
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OMARCAS
L O S  M O N T E S  - M A N C O M U N ID A D  V A L L E  D E L  B U L L A O U E T O S M O N T E S  - A R G A M A S IL L A  D E  C T V A .

O posición al proyecto de 
trasvase al em balse de Gasset

KOKA
Los alcaldes de la Manco

munidad Valle del Bullaque, 
integrada por los municipios de 
Piedrabuena, Luciana, El Ro
bledo, Pueblo Nuevo del Bulla
que, Porzuna y Retuerta del 
Bullaque, se oponen “rotunda
mente” a la ejecución del pro
yecto de la Confederación Hi
drográfica del Guadiana (CHG) 
de trasvasar agua desde el pan
tano de la Torre de Abraham 
hasta el embalse de Gasset.

Tras un pleno extraordina
rio celebrado recientemente en 
Pueblo Nuevo del Bullaque, 
pedanía dependiente de Retuer
ta del Bullaque, el presidente de 
la Mancomunidad, José Luis 
Cabezas, señaló que el proyec
to, que prevé abastecer a las 
poblaciones de la comarca de 
Ciudad Real, es “principalmen
te innecesario”.

A juicio de Cabezas, no es 
necesario realizar ninguna obra 
para abastecer a estas poblacio
nes, “ya que en caso de emer
gencia existe la solución alter
nativa de la utilización de las 
instalaciones para riego, que

Los alcaldes de la Mancomunidad Valle del Bullaque celebraron el 
pleno extraordinario en Pueblo Nuevo del Bullaque (en la fotografía).

hace ya unos años fueron utili
zadas para este fin”.

Por este motivo, los alcal
des han presentado varias ale
gaciones a este proyecto, valo
rado en más de 4.270 millones 
de pesetas.

Entre estas alegaciones des
tacan solicitar la prioridad del 
uso de agua para la comarca que 
garantice, entre otras cosas, el 
abastecimiento a la población,

el caudal ecológico del río y el 
uso agrícola, antes en la zona 
de influencia del pantano de la 
Torre de Abraham, que en otras 
fuera de la cuenca.

En el mismo pleno se apro
bó. también por unanimidad, el 
primer presupuesto de la recien
temente creada asociación de 
municipios, que asciende a un 
montante económico de dos 
millones de pesetas.

L O S  M O N T E S  - P IE D R A B U E N A

L os pasados d ías se in iciaron  los cursos de  
verano de la  U niversidad  P opular

La Concejalía de Cultura ha convocado el concurso fotográfico con el 
objetivo de elegirla que será portada del libro de Feria y  Fiestas.

C.M.
Desde el pasado lunes ya 

están en marcha los distintos 
cursos programados por la Uni
versidad Popular de Piedrabue
na, dentro de las actividades 
diseñadas por la UP, y que tie
nen como principal objetivo 
consolidar la misma como una 
parte importante del eje cultu
ral del municipio.

El programa confeccionado 
incluye cursos de orientación 
laboral, informática, telemarke
ting, natación, así como la rea
lización de un taller de prensa.

Estos cursos de dividen en 
dos grandes campos, uno enca
minado a preparar a las perso
nas de cara a la inserción labo
ral de los jóvenes; y otro espe
cíficamente de ocio.

En la presentación de los 
cursos de verano, la directora de 
la Universidad Popular de Pie
drabuena, Mercedes Navas, 
apuntó que el principal objeti
vo marcado era el de “consoli
dar la-participación y la oferta” 
de la UP durante la próxima eta
pa; mostrando su confianza en

que el número de alumnos par
ticipantes se incrementaría con 
respecto a los habido durante el 
período invernal.

Por otra parte, la Conceja
lía de Cultura del Ayuntamien
to de Piedrabuena ha hecho pú
blicas las bases del II Concur
so de Fotografía “Villa de Pie
drabuena”, con el objetivo de 
seleccionar la fotografía que

servirá como portada para el 
programa de la próxima Feria 
y Fiestas.

El concurso, de carácter na
cional, tendrá como único tema 
Piedrabuena, bien en sus va
riantes de costumbres, la pro
pia gente, el pueblo o el térmi
no municipal; admitiéndose un 
máximo de tres fotografías por 
autor.

Diversas instituciones acometerán 

obras para evitar inundaciones

C.M.
El Ayuntamiento de Arga- 

masilla de Calatrava, en cola
boración con la Subdelegación 
del Gobierno en la provincia de 
Ciudad Real, la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana 
(CHG), y la Dirección Provin
cial de Fomento, acometerá una 
serie de obras de infraestructu
ra encaminadas a evitar en el 
futuro nuevas inundaciones en 
el polígono industrial “El Ca
bezudo” y en el barrio de “Can- 
tarranas”, próximo a esta zona.

Así se decidió tras la re
unión mantenida en Ciudad 
Real por representantes de las 
distintas instituciones.

Las actuaciones pretenden 
mejorar las canalizaciones de 
agua que posee el municipio. 
Así, y con cargos a los fondos 
del Plan de Empleo para Zonas 
Rurales Deprimidas (PEZRD) 
se llevará a cabo una obra para

aumentar la sección de las tu
berías de desagüe de la zona del 
polígono, con un diámetro que 
se considera insuficiente, y lle
var la conducción hacia el río 
por la zona del puente.

Por su parte, la Confedera
ción del Guadiana será la encar
gada de redactar el proyecto 
para una obra a realizar en el 
arroyo “La reguerita”, que cru
za el casco urbano. La intención 
de la CHG es dividir el cauce 
del arroyo antes de que llegue 
a la población, en las cercanías 
de “El Cabezudo”.

Las inundaciones que se 
han venido sucediendo en los 
últimos años en la zona del po
lígono industria y en el barrio 
adyacente se deben, principal
mente a la insuficiencia de ca
pacidad del sistema de desagüe 
para canalizar el agua cuando 
tiene lugar una fuerte tormen
ta.

Siete niños saharauis pasan el 
verano en la localidad dentro del 
programa “Vacaciones en paz”

C.M.
Los pasados días llegaron a 

Argamasilla de Calatrava siete 
niños saharauis para convivir 
durante dos meses con siete fa
milias que los han acogido en 
sus hogares, haciendo realidad 
el proyecto “Vacaciones en 
paz”.

Antonia Rodríguez, conce- 
jala de Bienestar Social, y la 
educadora de familia, Carmen 
Moya, se desplazaron a Tome- 
lloso, lugar de encuentro con 
estos niños que llegaron a la 
provincia, para posteriormente 
trasladarlos a Argamasilla.

Rodríguez señaló que las 
condiciones de vida de estos 
niños en los campamentos se 
desarrollaban en un clima tan

hostil “como el del desierto” y 
qué eran muy precarias debido 
principalmente a la falta de 
agua potable, carencia de ali
mentos adecuados, falta de hos
pitales, medicamentos, y “una 
larga lista de inconvenientes 
debido al medio en el que vi
ven”.

Por este motivo, la conce- 
jala de Bienestar Social quiso 
agradecer a las familias acoge
doras este gran esfuerzo que 
van a realizar, “para conseguir 
que estos niños y niñas durante 
dos meses de su vida vivan ade
cuadamente alimentados, reci
biendo el tratamiento médico 
adecuado, además de la entre
ga desinteresada y el cariño de 
todos los miembros de la casa”.
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COMARCAS
P A Í .A T R A V A  - A L M A G R O  (CRV C A M P O  D E  M O N T T E L

Almagro ya vive la XX Edición 
del Festival Internacional de 
Teatro Clásico

C.M.
Desde este jueves y hasta el 

próximo día 27 de julio, Alma
gro vuelve a ser el centro inter
nacional del Teatro Clásico, con 
la vigésima edición del Festi
val de Teatro Clásico.

Un total de quince obras 
estarán presentes en la ciudad 
encajera, además de teatro in
fantil y callejero, como pro
puestas complementarias a las 
obras programadas.

El Hospital de San Juan 
acoge hasta el próximo día 13 
la obra de Lope de Vega “El 
anzuelo de Fenisa”, obra pues
ta en escena por la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico; y 
desde el día 17 y hasta el 27 de 
julio será la obra de Tirso de 
Molina “La venganza de 
Tamar” la que se pueda presen
ciar en este espacio escénico.

El símbolo de este Festival, 
el Corral de Comedias, acoge
rá cuatro obras. Así, y hasta el 
próximo día 7, podrá presen
ciarse “Volpone”, de Ben 
Jonson. La ópera quijotesca es
trenada esta primavera en El 
Toboso, con motivo del cente
nario de Miguel de Cervantes, 
“Don Quijote. Las Bodas de 
Camacho”, de Telemann, esta
rá en el Corral de Comedias 
entre el día 10 y el 13 de julio. 
Desde el 16 al 20 podrá verse 
“El gran teatro del Mundo”, de 
Calderón de la Barca; y final
mente desde el 23 al 27 estará 
en escena “Las Gracias moho
sas”, de Feliciana E. de Guz- 
mán.

El Claustro de los Domini
cos iniciará las representacio
nes el día 4, pudiéndose presen
ciar “Mucho ruido y pocas nue
ces”, de William Shakespeare. 
“El Avaro”, de Moliére, estará 
en escena del 10 al 15 de julio. 
Desde el día 18 y hasta el día 
22 los que se acerquen hasta 
este espacio escénico tendrán la

oportunidad de presenciar “El 
enfermo imaginario”, también 
de Moliére. Las representacio
nes en el Claustro de los Domi
nicos concluirán con la esceni
ficación del “La hija del aire”, 
una obra que será representada 
en italiano, y que pertenece a 
Calderón de la Barca.

Por último, será el Teatro 
Municipal el que más obras tea
trales acoja, ya que aquí se re
presentarán un total de cinco 
obras. Así, “La tempestad”, de 
Shakespeare, estará en escena 
del 4 al 6 de julio. Durante los 
día 8 y 9 podrá presenciarse “La 
dama boba”, de Lope de Vega. 
“El examen de maridos”, de 
Ruiz de Alarcón podrá presen
ciarse los días 12 y 13. “Miguel 
Will” y “Desventuras conyuga
les de Bartolomé Morales”, en
tre el 17 y el 19; y del 24 al 26 
de julio, respectivamente, po
drán el punto y final al grueso 
de las representaciones teatra
les de esta edición.

Además, estas propuestas 
se complementan con la cele
bración de distintas obras de 
teatro infantil en la Plaza de los 
Dominicos y en el Teatro Mu

nicipal. Así, los días 4 y 5 los 
más pequeños podrán asistir a 
la representación de “Por arte 
de birlibirloque”; mientras que 
los días 14 y 15 se escenificará 
“Teatro breve del Siglo de Oro”, 
ambas en la Plaza de Santo 
Domingo; mientras que el Tea
tro Municipal acogerá los días 
21 y 22 “Excalibur y el dragón”.

También se llevarán a cabo 
representaciones teatrales calle
jeras durante diversos días en 
los que se desarrolle el Festi
val.

Por otro lado, reseñar que 
alrededor de un 60 por ciento 
de las entradas disponibles para 
asistir a las actuaciones progra
madas en el XX Festival, que 
será inaugurado por la ministra 
de Educación y Cultura, Espe
ranza Aguirre, han sido ya ven
didas.

Según informó el director 
del Certamen, Luciano García 
Lorenzo, que asume por prime
ra vez la dirección del mismo, 
a pesar del alto porcentaje de 
entradas vendidas -se han pues
to a la venta unas 30.000- aún 
no hay problemas para conse
guir localidades.

C A M P O  D E  M O N T IE L  - V v a . In fa n te s  (C R )

Curso sobre desarrollo rural en el medio ambiente
C.M.

Entre los próximos 7 y 10 
de julio se celebrará en la loca
lidad un curso sobre “Desarro
llo Rural en el Medio Ambien
te Natural 1”, patrocinado por 
el Ayuntamiento de Villanueva 
de los Infantes y la colaboración

de diferentes entidades como 
Junta de Comunidades o Dipu
tación. El objetivo del curso es 
el de ofrecer a los participantes 
una visión cualificada de la re
lación hombre-naturaleza y la 
posibilidad de un aprovecha
miento racional del medio, pol

lo que las ponencias versarán 
sobre temáticas relacionadas 
con el medio natural..

El desarrollo del curso será 
posible gracias al convenio sus
crito entre el Instituto de Estu
dios Manchego y la asociación 
APROCA.

UGT denuncia la precariedad 
laboral de los empleados de la 
M ancomunidad de MANSERJA

KOKA
La Federación de Servicios 

Públicos de UGT en Valdepe
ñas ha denunciado públicamen
te la precariedad laboral de los 
cincuenta trabajadores de la 
Mancomunidad de Servicios 
del Jabalón (MANSERJA), ya 
que ninguno tiene contrato in
definido.

Según afirmó UGT en un 
comunicado, este sindicato ha 
intentado abrir una mesa nego
ciadora para consolidar los 
puestos de trabajo, pero los con
tratos se siguen realizando por 
obra y servicio, lo que provoca 
una gran inquietud entre los tra
bajadores, que están constante
mente pendientes de la renova
ción de sus contratos.

Por otro lado, el sindicato ha 
mostrado su malestar ante la

ausencia de responsables de 
MANSERJA en las dos últimas 
reuniones convocadas durante 
el mes de junio para analizar, 
entre otras cuestiones, la situa
ción laboral de los trabajadores, 
lo que a su juicio demuestra 
“una falta de respeto y consi
deración” hacia el conjunto de 
los empleados de la Mancomu
nidad.

La Federación de Servicios 
de UGT ha hecho un llama
miento a los responsables de 
este organismo, presidido por 
Adolfo Salvador, alcalde de 
Moral de Calatrava, para que 
comiencen a tomar las medidas 
necesarias para evitar situacio
nes de desigualdad entre los tra
bajadores que desempeñan el 
mismo puesto de trabajo y que 
carecen de convenio alguno.

UN GRUPO DE NIÑOS procedentes de campamentos de refu
giados saharauis disfrutarán en Miguelturra durante dos meses de 
un periodo vacacional, gracias al programa “Vacaciones en paz” 
por el que niños saharauis estarán durante este verano en diferen
tes puntos de nuestra provincia. Los chavales, además de convivir 
con niños miguelturreños, difrutarán de una serie de actividades 
complementarias organizadas por el Ayuntamiento de Migueltu
rra como distintas excursiones por los puntos más atractivos de la 
provincia.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #383, 3/7/1997.



Página - 38 Cuadernos Manchegos - Miércoles 2 de Julio de 1997

OMARCAS

Por los servicios de los trabajadores de los parques de extinción 
de incendios ubicados en estos municipios

La Diputación reclama a los 
Ayuntamientos de Almansa y 
Hellín una deuda de 300 millones

K Q K A
La Diputación Provincial 

de Albacete ha reclamado a 
los ayuntamientos de Hellín 
y Almansa una deuda acumu
lada de 300 millones de pe
setas por los servicios de los 
trabajadores de los parques 
de extinción de incendios 
ubicados en estos munici
pios.

Según explicó el vicepre
sidente de la Institución pro
vincial. Eduardo Núñez No
gales, los ayuntamientos im
plicados están obligados por 
un convenio a pagar estos 
servicios, pero se niegan a 
ello por considerar que las 
plazas de mecánicos de bom
beros de los parques se 
incrementaron de 16 a 25 sin 
contar con su opinión.

Según explicó Núñez 
Nogales, la Diputación exi
girá el pago de los gastos de 
personal correspondientes a

H E T .I.fN

El Pleno de la A sociación de Cofradías paraliza 
la actividad de la propia Junta D irectiva

no, por lo que señaló que en 
unos días decidiría si se some
te a la moción o presenta la di
misión.

Fue entonces cuando tomó 
la palabra el vicepresidente de 
la Junta Directiva, quien afirmó 
que el que no se enteró del cam
bio de cartel fue “porque no 
quiso o porque no acudió a las 
reuniones”, pero que toda la 
Junta Directiva estaba informa
da. Además, expresó su males
tar porque “el pleno no viene 
ayudando en nada a la Junta 
Directiva” señalando que esa 
no era forma de “trabajar por la 
Semana Santa”. El vicepresi
dente de la Junta dijo que había 
que tratar de “ser constructivos 
y no destructivos y que para eso 
había que “pensar y ayudar so
bre cómo mejorar la Semana 
Santa, aportando ideas y actua
ciones que la mejoren" y no en
zarzarse en “discusiones 
bizantinas" que lo único que 
aportaban era “la desilusión de 
los participantes y el consi
guiente abandono de los cargos 
y de las actividades".

A .L .A ./H E L L ÍN
Como viene siendo tradi

cional desde que se produjo la 
elección del presidente de la 
Asociación, Amando Vela, el 
pasado año, el Pleno de la Aso
ciación de Cofradías viene sa
cando a colación un tema de
trás de otro que no hace sino 
paralizar la actividad de la pro
pia Junta Directiva.

Cualquier excusa es buena 
para convocar un pleno que vie
ne a resultar tumultuoso. Si pri
mero fue el tema de la Caída, 
que tuvo paralizada a la Junta 
durante los meses cruciales de 
la Semana Santa: y posterior
mente otros asuntos como el 
referente al cartel de Semana 
Santa, o el de relaciones insti
tucionales. el Pleno de los pa
sados días se convocó con el 
objetivo de demostrar que se 
hicieron dos carteles de Sema
na Santa y pedir explicaciones 
a la Junta Directiva sobre unas 
postales que se imprimieron y 
que no llegaron a salir a la ca
lle.

En el Pleno, el presidente

leyó un escrito en el que el res
ponsable de la imprenta donde 
se hicieron los trabajos vino a 
decir cómo sucedieron los he
chos, quedando demostrado 
que cuatro miembros de la Jun
ta Directiva vieron las pruebas 
sin barnizar y arreglar y que a 
éstos no les gustó. A raíz de ahí, 
el presidente indicó al empre
sario que paralizara los traba
jos. informando a la Herman
dad sobre la situación habida 
para que ésta asumiera los cos
tes de lo efectuado. De esa ma
nera, se haría el cartel con San
ta María Magdalena vestida de 
negra, como era el gusto de la 
Hermandad.

Seguidamente intervinieron 
casi todos los representantes de 
las cofradías y hernandades. 
expresando su malestar con el 
presidente porque pensaban que 
“los estaba engañando al no tra
tar las cosas en los plenos”, pi
diéndole que se sometiera a una 
moción de confianza. El presi
dente afirmó que le parecía que 
era un tema muy serio como 
para decidirse en el mismo ple-

Francisco Vicente Sarabia (izquierda) y Antonio Callado 
(derecha), alcaldes de Hellín y Almansa, respectivamente.

los 16 trabajadores previstos 
en un principio, mientras que 
el resto de la deuda podría 
negociarse de acuerdo a los 
resultados que se obtengan 
en la pertinente investiga
ción.

En cualquier caso, el vi

cepresidente de la Diputa
ción indicó que en breve se 
negociaría un nuevo conve
nio con los ayuntamientos de 
Hellín y de Almansa en el 
que se especificarían las obli
gaciones dé cada una de las 
partes.

STER R A  D E L  S E G U R A

Según el presidente de la Mancomunidad

“El PP m iente descaradam ente 
sobre la elección del presidente 
de la M ancom unidad”

C.M. mada”, afirmando Mena que los
El alcalde de Molinicos y mismos diputados provinciales 

presidente de la Mancomuni- “conocen la importancia que 
dad de Municipios Sierra del esta Institución tiene y ha teni- 
Segura, Juan Mena, ha acusa- do en el desarrollo y promoción 
do al Partido Popular de Alba- de nuestra comarca”; por lo que 
cete de “mentir” en relación a esta situación “no viene más 
la elección del presidente de la que a demostrar el ánimo de 
Mancomunidad, calificada por crispar la convivencia y consen- 
los “populares” de irregular por so que ha venido existiendo en 
vulnerar los estatutos de esta los miembros de la Mancomu- 
agrupación de municipios. nidad por parte de los directi-

Mena ha señalado que el PP vos del PP provincial”, 
ha demostrado una vez más la Para Mena, la proposición 
“escasez de talante democráti- realizada por los diputados pro
co”, así como la táctica habitual vinciales del PP, Javier Murillo 
empleada de “mentir y falsear” y Juan Modesto Cebrián, de que 
ante los medios de comunica- el nombramiento del presiden- 
ción para “crear confusión en la te de la Mancomunidad se rea- 
opinión pública” y “crispación lice por orden alfabético, algo 
en la ciudadanía y la vida poli- que va “en contra de la deter- 
tica, en este caso comarcal”. minación estatutaria”, podían 

Para el presidente de la trasladarla a la propia Diputa- 
Mancomunidad Sierra del Se- ción Provincial, ya que a su jui- 
gura resulta “inaudito” que di- ció es más que posible que esta 
putados provinciales afirmen Institución Provincial funciona- 
que “en un sistema democráti- se mejor, aunque fuese “por 
co se determina la elección de temporadas”, 
presidente por orden alfabéti- La polémica se ha suscita- 
co”, añadiendo además que de- do tras la denuncia pública del
muestran su nulo conocimien- PP albaceteño en tomo a la elec
to de los Estatutos de la Man- ción del nuevo presidente de la 
comunidad, “donde en su Mancomunidad. Juan Mena, 
artículo 9 apartado 4o. especifi- elegido con el apoyo del PSOE 
ca que el orden de rotación pre- e IU-ICAM. 
sidencial se determina por el Según el diputado provin-
Pleno de la Mancomunidad”. cial responsable de la zona de 
añadiendo que la rotación alfa- la Sierra del Segura. Javier 
bética a que ellos hace alusión Murillo, la elección de Mena 
se utiliza para “determinar el vulnera la norma estatutaria de 
lugar donde se realizan los Pie- que las renovaciones de la pre
nos. decisión también tomada sidencia sigan una rotación por 
en el Pleno y que no aparece en orden alfabético entre los alcal-
los Estatutos”. des de los 12 municipios que

Para el presidente de la componen la entidad. 
Mancomunidad, la posible de- Mena, alcalde de Molini- 
cisión de abandonar la Manco- eos, fue elegido presidente en 
munidad los pueblos gobema- sustitución de Domingo del Val.
dos por el PP. según señaló ,el alcalde de Elche de la Sierra, 
secretario de Acción Municipal 'cuando, según el PP. el puesto
de este partido. Juan Modesto correspondía al primer edil de 
Cebrián. le parece una “fantas- Férez. Lucio Vaquero.
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EPORTES
Castilla-La Mancha 

en competición

El fútbol ha echado el telón este pasado fin de semana y ya 
hasta el mes de septiembre no se volverá a reiniciar la competi
ción. El domingo, el encuentro de promoción de vuelta entre el 
Rayo Vallecano y el Mallorca ha puesto el punto y final a la com
petición 96/97. En este partido se decidía el equipo que permane
cería o subiría a Primera División. Finalmente, y pese a la victo
ria del Rayo por 2-1, el equipo balear ha ascendido de categoría y 
estará el año que viene entre los veinte mejores equipos del país.

También concluyó la fase de ascenso, tanto a Segunda A como 
a Segunda División B. Desde estas líneas, dar la enhorabuena a 
los nuevos equipos de Segunda División A: Elche, Xerez, Real 
Jaén y Numancia; y a los que han logrado el ascenso a Segunda 
División B: Burgos, Leganés B, Zamora, Caudal, Amurrio, 
Elgoibar, Rácing B, Endesa Andorra, Lorca, Novelda, Barce
lona C, Ontinyent, Motril, Plasencia, Moralo, Isla Cristina y 
Playas Jandía.

En el apartado negativo, reseñar que ninguno de los seis equi
pos castellano-manchegos logró el objetivo del ascenso. Ni Tala- 
vera ni Manchego a Segunda A; ni Torrijos, Conquense, Tome- 
lloso y Villarrobledo a Segunda División B; aunque el conjunto 
toledano del Torrijos estuvo muy cerca de ello y ha sido el mejor 
representante regional en esta fase.

Aprobado el presupuesto de la 
Federación regional, que asciende 
a 260 millones de pesetas
Este sábado, Tomelloso acogerá la celebración 
del Día del Fútbol castellano-manchego

KOKA
La Federación Castellano- 

Manchega de Fútbol celebró la 
pasada semana en Cuenca su 
Asamblea, que contó con la 
asistencia de 52 de sus miem
bros; y en ella, y entre los pun
tos más importantes, quedó 
aprobado el presupuesto para 
esta temporada, que asciende a 
más de 260 millones de pese
tas, y el calendario de competi
ción, que se adjunta en esta 
misma página.

En la misma Asamblea se 
acordó la celebración del Día

del Fútbol este próximo sába
do en Tomelloso (Ciudad Real), 
en un acto en el que se entrega
rán las distinciones a los equi
pos campeones en las diferen
tes categorías, así como a los 
jugadores Morientes, Santi y 
Roberto.

Por lo que respecta a la 
competición de la próxima tem
porada, reseñar que la Tercera 
División dará comienzo el día 
31 de agosto; mientras que el 
resto de competiciones lo harán 
una semana después (el 7 de 
septiembre).

Definida la composoción de los 
grupos para la temporada 97/98

3a. DIVISIÓN (Grupo XVII) I LIGA NAL. JUVENIL (Gp. XV)

ALMAGRO C.F. (Ciudad Real)
U.D. ALMANSA (Albacete)
C.D. AZUQUECA (Guadalajara)
C.F. BELMONTE (Cuenca)
C.D. BOLAÑEGO (Ciudad Real)
U.B. CONQUENSE (Cuenca)
AT. CONSUEGRA (Toledo)
U.D. CUENCA (Cuenca) 
GIMNÁSTICO ALCÁZAR (C. Real) 
C.D. GUADALAJARA (Guadalajara) 
HELLÍN DEPORTIVO (Albacete) 
PUERTOLLANO IND. (Ciudad Real) 
U.D. SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real) 
C.F. LA SOLANA (Ciudad Real)
AT. TERESIANO (Ciudad Real) 
TOMELLOSO C.F. (Ciudad Real) 
A.D. TORPEDO 66 C.F. (Toledo)
C.D. TORRIJOS (Toledo)
C.F. VALDEPEÑAS (Ciudad Real) 
C.P. VILLARROBLEDO (Albacete)

- ALBACETE BPIE. “B” (Albacete)
- E.F. ALBACETE (Albacete)
- SP. ALCARREÑO (Guadalajara)
- GIMNASTICO ALCÁZAR (C. Real)
- ALMAGRO C.F. (Ciudad Real)
- C.D. AZUQUECA (Guadalajara)
- C.D. BARGAS (Toledo)
- U.B. CONQUENSE (Cuenca)
- C.D. MANCHEGO (Ciudad Real)
- MANZANARES C.F. (Ciudad Real)
- E.M.F.B. PUERTOLLANO (C. Real)
- TALAVERA C.F. (Toledo)
- C.D. TOLEDO S.A.D. (Toledo)
- TOLEDO IMPERIAL C.F. (Toledo)
- C.D. TORRIJOS (Toledo)
- C.D. YUNCOS (Toledo).

Ia. DIV. AUTONÓMICA (Gp. I) Ia. DIV. AUTONÓMICA (Gp. II)

- ALBACETE BPIE. “B” (Albacete)
- E.F. ALBACETE (Albacete) .
- A.D. CAMPILLO (Cuenca)
- C.D.U. CRIPTANENSE (Ciudad Real)
- DAIMIEL C.F. (Ciudad Real)
- C.D. MADR-IDEJOS (Toledo)
- MANZANARES C.F. (Ciudad Real)
- C.D. MIGUELTURREÑO (C. Real)
- MINGLANILLA C.F. (Cuenca)
- C.F. MOTA DEL CUERVO (Cuenca)
- AT. PEDRO MUÑOZ (Ciudad Real)
- C.D. PEDROÑERAS (Cuenca)
- C.D. PIEDRABUENA (Ciudad Real)
- C.F. PUERTOLLANO (Ciudad Real)
- A.D. QUINTANAR (Cuenca)
- QUINTANAR C.F. (Toledo)
- A.D. SAN CLEMENTE (Cuenca)
- AT. TARAZONA (Albacete)

- C.D. ASLAND (Toledo)
- SP. CABANILLAS (Guadalajara)
- C.D. CARPIO (Toledo)
- C.D. ESCALONA (Toledo)
- ESQUIVIAS C.F. (Toledo)
- C.D. ILLESCAS (Toledo)
- C.D. MARCHAMALO (Guadalajara)
- MORA C.F. (Toledo)
- C.D. SAN PRUDENCIO (Toledo)
- SANTA CRUZ UJAF C.F. (Toledo)
- C.D. SIGÜENZA (Guadalajara)
- C.D. SONSECA (Toledo)
- U.D. TALAVERA (Toledo)
- C.D. TOLEDO S.A.D. “B” (Toledo)
- TOLEDO IMPERIAL C.F. (Toledo)
- C.F. VALMOJADO (Toledo)
- C.D. LOS YÉBENES (Toledo)
- C.D. YUNCOS (Toledo)

Tu Radio en 
rw illa-L a Mancha

R a d i o
S u r c o

TOMELLOSO (C. Real) FM 91.4 
Concordia, 14

Telf.: (926) 50 59 59 y 50 59 60

VILLARROBLEDO 
Trav. Arcipreste Gutiérrez, 2 - 3S 
Telf.: (967) 14 28 13 y 14 29 11

ALCÁZAR DE S. JUAN (C. Real) 
Rondilla de la Cruz Verde, 102 
Telf.: (926) 54 72 50 y 54 72 54

QUINTANAR DE LA ORDEN 
Plaza Miguel Echegaray, 1 -A 

Telf.: (925) 56 45 30

MANZANARES 
Virgen del Carmen, 2 

Telf.: (926) 62 03 00 y 62 03 02

VALDEPEÑAS 
Avda. 1s de Julio, 33 - Ático B 

Telf.: (967)31 13 81
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EPORTES

FASE DE ASCENSO A  
SEGUNDA DIVISIÓ N “A”

Grupo A
Deportivo B (4o. Grupo I) 
Barakaldo C.F. (3o. Grupo II) 
Elche F.C. (2o. Grupo III) 
Córdoba C.F. (Io. Grupo IV)

I a. T O R N A D A  (25  M a v o )
Córdoba 0 - 0  Elche
Deportivo B 1 - 1  Barakaldo

2 a. .T O R NA DA  í l  J u n io )
Elche 2 - 1 Deportivo B
Barakaldo 1 - 2  Córdoba

3a. T O R N A D A  (8  J u n io )
Córdoba 3 - 0  Barakaldo 
Deportivo B 2 - 0  Elche

4 a. J O R N A D A  (15  J u n io )
Elche 0 - 0  Córdoba
Barakaldo 2 - 2  Deportivo B

5 a. T O R N A D A  (22  J u n io )
Córdoba 1 - 4 Deportivo B
Elche 4 - 0  Barakaldo

6 a. J O R N A D A  (29 J u n io )
Deportivo B 0 - 1  Córdoba 
Barakaldo 0 - 1 Elche

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

Grupo B
Sporting B (Io. Grupo I)
S.D. Lem ona (4o. Grupo II)
At. Gram anet (3o. Grupo III) 
Xerez C.D. (2o. Grupo IV)

I a. J O R N A D A  (25  M a v o )
Gramanet 1 - 1 Lemona
Xerez 5 - 0  Sporting B

2a. J O R N A D A  ü  J u n io )
Lemona 0 - 1 Xerez
Sporting B 3 - 0  Gramanet

3a. J O R N A D A  (8  J u n io )
Gramanet 3 - 0  Sporting B 
Xerez 1 - 0 Lemona

4 a. J O R N A D A  (15  J u n io )
Lemona 0 - 1 Gramanet
Sporting B 0 - 2  Xerez

5a. .T O R NA DA  (22  J u n io )
Gramanet 1 - 0 Xerez
Lemona 0 - 1 Sporting B

6 a. J O R N A D A  (29  J u n io )
Xerez 1 - 0 Gramanet
Sporting B 4 - 0  Lemona

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

Grupo C
Talavera C.F. (2o. Grupo I) 
Aurrerá Vitoria (Io. Grupo II) 
U.E. Figueres (4o. Grupo III) 
Real Jaén C.F. (3o. Grupo IV)

I a. T O R N A D A  (25 M a v o )
Talavera 2 - 0  Figueres 
Aurrerá 0 - 1 Real Jaén

2a. T O R N A D A  (1 J u n io )
Figueres 1 - 2 Aurrerá
Real Jaén 1 - 1 Talavera

3 a. J O R N A D A  (8  J u n io )
Talavera 0 - 2  Real Jaén
Aurrerá 0 - 1 Figueres

4 a. J O R N A D A  (15  J u n io )
Figueres 1 - 2 Talavera 
Real Jaén 3 - 0  Aurrerá

5a. J O R N A D A  (2 2  Jun io)
Talavera 1 - 1 Aurrerá
Figueres 0 - 1 Real Jaén

6a. J O R N A D A  (2 9  J u n io )
Aurrerá 4 - 0  Talavera 
Real Jaén 3 - 1  Figueres

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 ELCHE 6 3 2 1 7 3 11 1 XEREZ 6 5 0 II 10 1 15 1 REAL JAÉN 6 5 1 0 11 2 16 1 NUMANCIA 6 3 3 0 9 5 12
2 CÓRDOBA 6 3 2 1 7 5 11 2 GRAMANET 6 4 1 1 9 2 13 2 TALAVERA 6 2 2 2 6 9 8 2 RECREATIVO 6 3 2 1 7 5 11
3 DEPORTIVO B 6 2 2 2 10 7 8 3 SPORTING B 6 2 0 4 5 13 6 3 AURRERÁ VIT. 6 2 1 3 7 7 7 3 GIMNÁSTIC 6 2 2 2 8 5 8
4 BARAKALDO 6 0 2 4 4 13 2 4 LEMONA 6 0 1 5 1 9 ,1 4 FIGUERES 6 1 0 5 4 10 3 4 MANCHEGO 6 0 1 5 2 11 1

Grupo D
C.D. M anchego (3o. Grupo I) 
C.D. Num ancia (2o. G rupo II) 
G im nástic (I o. Grupo III) 
Recreativo (4o. Grupo IV)

I a. J O R N A D A  (2 5  M a v o )
Recreativo 1 - 0 Manchego
Numancia 1 - 0  v Gimnástic

2 a. J O R N A D A  ü  J u n io )
Gimnástic 0 - 0  Recreativo
Manchego 0 - 0  Numancia

3a. J O R N A D A  (8  J u n io )
Numancia 2 - 1 Manchego
Recreativo 2 - 0  Gimnástic

4a. T O R N A D A  115 J u n io )
Gimnástic 1 - 1 Numancia
Manchego 0 - 1 Recreativo

5 a. J O R N A D A  (2 2  J u n io )
Manchego 0 - 3  Gimnástic
Recreativo 3 - 3  Numancia

6a. J O R N A D A  (2 9  J u n io )
Numancia 2 - 0  Recreativo
Gimnástic 4 - 1  Manchego

EQUIPOS J G E P GF GC Pt
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EPORTES

FASE DE ASCENSO  A  
SEGUNDA DIVISIÓ N “B”

Subgrupo D-l
Motril (Io. G rupo IX)
Torrijos (2o. G rupo XVII) 
Algeciras (3o. Grupo X)
Gr. Burguillos (4o. Grupo XIV)

Ia. T O R N A D A  (25  M a v o )
Gr. Burguillos 3 - 2 Algeciras 
Torrijos 2 - 1 Motril

2a. T O R N A D A  (1 J u n io )
Algeciras 0 - 1 Torrijos
Motril 1 - 0 Gr. Burguillos

3a. .T O R N A D A  (8  J u n io )
Gr. Burguillos 0 - 1 Motril
Torrijos 2 - 0  Algeciras

4a. J O R N A D A  (15  J u n io )
Algeciras 1 - 1 Gr. Burguillos 
Motril 2 - 0  Torrijos

5a. T O R N A D A  (2 2  J u n io )
Gr. Burguillos 0 - 1 Torrijos
Algeciras 0 - 2 Motril

6a. .T O R N A D A  (2 9  J u n io )
Torrijos 5 - 1 Gr. Burguillos
Motril 1 - 0  Algeciras

EQUIPOS J G E PG FG C Pt

1 MOTRIL 6 5 0 1 8 2 15
2 TORRIJOS 6 5 0 1 11 4 15
3 BURGUILLOS 6 1 1 4  5 11 4
4 ALGECIRAS 6 0 1 5 3 10 1

Subgrupo D-2
At. Ceutí (Io. Grupo X) 
M aracena (2o. Grupo IX) 
Plasencia (3o. Grupo XIV) 
Conquense (4o. Grupo XVII)

I a. .T O R NA DA  (25 M a v o )
Conquense 0 - 1  Plasencia
Maracena 1 - 0  At. Ceutí

2 a. .T O R NA DA  (1 J u n io )
Plasencia 3 - 0  Maracena
At. Ceutí 6 - 1 Conquense

3 a. J O R N A D A  (8  J u n io )
Conquense 0 - 2  At. Ceutí 
Maracena 0 - 1 Plasencia

4a. .T O R N A D A  (15  J u n io )
Plasencia 1 - 1 Conquense
At. Ceutí 2 - 1 Maracena

5a. .T O R N A D A  (2 2  J u n io )
Conquense 4 - 0 Maracena
Plasencia 1 - 0  At. Ceutí

6 a. J O R N A D A  Í29 J u n io )
Maracena 2 - 1  Conquense 
At. Ceutí 1 - 0 Plasencia

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 PLASENCIA 6 4 1 1 8 2 13

2 AT. CEUTÍ 6 4 0 2 11 4 12

3 MARACENA 6 2 0 4  4 11 6

4 CONQUENSE 6 1 1 4  7 13 4

Subgrupo D-3
Tomelloso ( I o. Grupo XVII) 
M oralo (2o. Grupo XIV)
Linares (3o. Grupo IX)
Ayamonte (4o. Grupo X)

I a. J O R N A D A  (25  M a v o )
Tomelloso 1 - 1 Moralo
Ayamonte 2 - 1 Linares

2 a. .T O R N A D A  (1 J u n io )
Moralo 3 - 0 Ayamonte
Linares 0 - 0  Tomelloso

3a. T O R N A D A  (8  J u n io )
Tomelloso 2 - 2  Linares
Ayamonte 1 - 1 Moralo

4a. T O R N A D A  (15  J u n io )
Linares 2 - 0  Ayamonte
Moralo ~ 1 - 0  Tomelloso

5 a. .T O R N A D A  (2 2  J u n io )
Tomelloso 1 - 0 Ayamonte
Moralo 1 - 1 Linares

6a. .T O R N A D A  (2 9  J u n io )
Linares 0 - 1 Moralo
Ayamonte 0 - 1 Tomelloso

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 MORALO 6 3 3 0 8 3 12

2 TOMELLOSO 6 2 3 1 5 4 9

3 LINARES 6 1 3 2 6 6 6

4 AYAMONTE 6 1 1 4 3 9 4

Subgrupo D-4
Jerez ( I o. G rupo XIV)
Isla Cristina (2o. Grupo X) 
Villarrobledo (3o. Grupo XVII) 
Úbeda (4o. Grupo IX)

I a. .T O R N A D A  (25  M a v o )
Villarrobledo 1 - 1 . Isla Cristina
Úbeda 1 - 2 Jerez

2 a. T O R N A D A  <1 J u n io )
Isla Cristina 2 - 0 Úbeda
Jerez 2 - 2 Villarrobledo

3 a. T O R N A D A  Í8 J u n io )
Villarrobledo 1 - 3 Jerez
Úbeda 0 - 6 Isla Cristina

4 a. T O R N A D A  (15  J u n io )
Isla Cristina 3 - 1 Villarrobledo
Jerez 3 - 0 Úbeda

5 a. T O R N A D A  Í22 Tunio)
Villarrobledo 0 - 1 Úbeda
Isla Cristina 0 - 0 Jerez

6a. T O R N A D A  Í29 Tunio)
Úbeda 3 - 1 Villarrobledo
Jerez 0 - 0  Isla Cristina

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 ISLA CRISTINA 6 3 3 0 12 2 12

2 JEREZ 6 3 3 0 J O 4 12

3 UBEDA 6 2 0 4 5 14 6

4 VILLARROBLEDO 6 0 2 4 6 13 2

LLE V A M O S 25  A Ñ O S  
TR A B A JA N D O  PO R
LA E C O N O M IA  D E  

N U E STR A  ZO N A  
(1971-1996)

Santiago Apóstol de Tom elloso

3 -  O  o  o  p .  L  T
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XXVII 
CONCURSO 
REGIONAL 

DE CALIDAD 
DE VINOS

Las Bases por las que se regirá éste 
serán:

Podrán participar todos los vi
nos blancos, rosados y tintos protegi
dos por cualesquiera de las Denomi
naciones de Origen de Castilla-La 
Mancha y que estén producidos y 
embotellados dentro de esta demarca
ción geográfica regional, así como 
cualesquiera de los producidos, ela
borados y embotellados en la región.

-. Los vinos del concurso se ajus
tarán a la legislación vigente en Es
paña. Deberán estar embotellados en 
vidrio y taponados con corcho cilin
drico.

-. Los vinos que se presenten de
berán estar comercializados, por lo 
que dispondrán del correspondiente 
registro de embotellador así como de 
la marca registrada.

-. Las firmas que deseen partici
par en el concurso harán su inscrip
ción por carta, dirigida a “Director de 
la Feria Regional del Campo y de 
Muestras. 13200 Manzanares (Ciudad 
Real)”, hasta el 5 de julio.

-. Por cada muestra de vino que 
se presente serán abonadas CINCO 
MIL PESETAS como derechos de ins
cripción, pudiéndolas hacer efectivas 
en el momento de inscribirse o por 
giro postal, transferencia bancaria o 
cheque nominativo.

-. El vino concursante (una caja 
de 12 botellas por muestra) será en
viado o entregado en el Pabellón Ofi
cial de FERCAM 97. 13200 Manza
nares (C. Real) antes del día 11 de ju
lio de 1997, a portes pagados, siendo 
almacenado éste en condiciones ade
cuadas para su mejor conservación 
hasta el momento del concurso.

-. El Jurado se reunirá para califi
car los vinos el día 17 de julio.

-. Se concederán tres premios (me
dalla y diploma) para cada tipo de 
vino: Blanco, Rosado, Tinto Joven, 
Tinto de Crianza, Tinto Reserva y Tin
to Gran Reserva; siendo necesario 
para obtener el primer premio una 
puntuación mínima de 80 puntos. En 
la carta que remita el concursante se 
indicará en qué grupo se incluye cada 
una de las muestras enviadas.

-. El fallo del jurado será inapela
ble.

La clasificación se hará pública el 
día 18 de julio, tras haber terminado 
el Jurado sus deliberaciones. Los pre
mios se entregarán en el Pabellón Ofi
cial de la Feria en acto que oportuna
mente se anunciará.

XXVII CONCURSO 
REGIONAL 

DE CALIDAD 
r  I DE QUESOS 

MANCHEGOS
Las Bases por las que se regirá éste 
serán:

-. Podrán participar en el concur
so cualquier elaborador de Queso 
Manchego: Artesano o Industrial.

-. Los Quesos Manchegos presen
tados serán en algunas de estas dos 
secciones:
- ELABORACIÓN INDUSTRIAL 
(Leche pasteurizada)
- ELABORACIÓN ARTESANAL 
(Leche no pasteurizada)

El elaborador que presente al Con
curso un Queso Manchego. deberá 
hacerlo en la Sección Análoga al Re
gistro en el cual se encuentra inscrito 
en el Consejo Regulador de la Deno
minación de Origen “Queso Manche
go” y sólo podrá presentar una Marca 
Comercial.

-. Para tener derecho a la partici
pación en el IX Concurso Regional de 
Calidad de Quesos Manchegos de 
FERCAM 97, será preciso efectuar la 
oportuna inscripción en el mismo, la 
cual se realizará mediante el envío de 
la solicitud adjunta debidamente cum
plimentada.

-. Los Quesos Manchegos concur
santes, deberán ser enviados o entre
gados en la Organización Ferial antes 
del día 16 de julio de 1997, en unión 
del Boletín de Inscripción.

El envío puede realizarlo por 
Agencia de Transportes o entregar en 
la siguiente dirección: Feria Regional 
del Campo y de Muestras. Pabellón 
Oficial FERCAM. 13200 Manzanares 
(Ciudad Real).

-. Las firmas concursantes debe
rán enviar UNA PIEZA DE QUESO, 
por muestra presentada, siendo alma
cenados en condiciones adecuadas 
para su mejor conservación hasta el 
momento del Concurso.

-. Se utilizará una ficha de cata en 
la que serán valorados los siguientes 
carácteres organolépticos: Apariencia 
externa, olor, sabor, retrogusto y tex
tura.

-. Cada participante sólo podrá 
presentar un solo queso por sección.

-. Se concederán dos premios (Me
dalla de Oro y Diploma; Medalla de 
Plata y Diploma) para cada una de las 
categorías de Queso Manchego elabo
rado con leche pasteurizada y no pas
teurizada.

-. El Jurado se reunirá para califi
car los Quesos Manchegos el día 18 
de julio de 1997 a las 11'30 horas en 
los Salones del Pabellón Oficial de la 
Feria.

CONCURSO 
REGIONAL 
DE ARADA 

CON
i w  w TRACTOR

Esta prueba consistirá en partición a 
monito, con apero de un surco.

Los concursantes deberán ir pro
vistos de tractor y apero de un surco. 
Con un tractor se podrá concursar un 
máximo de cuatro tractoristas.
Se tendrá en cuenta:
- Rectitud de 1 a 10 puntos.
- Profundidad de 1 a 3 puntos.
- Entrada y salida de 0 a 2 puntos.
- Realización de 1 a 3 puntos. 
Premios:

Io. 30.000 pesetas y trofeo.
2o. 20.000 pesetas y trofeo.
3o. 15.000 pesetas y trofeo.
4o. 10.000 pesetas y trofeo.
5o. 5.000 pesetas y trofeo. 

Premios especiales clasificados Local: 
Io. 15.000 pesetas y trofeo.
2o. 12.000 pesetas y trofeo.
3o. 8.000 pesetas y trofeo.
(Los premios locales no se inclui

rán dentro de los premios generales). 
Organiza:

Gerencia Feria Regional del Cam
po y ASAJA Manzanares.
Patrocina:

Caja Rural de Ciudad Real. 
Inscripciones:

A partir de la publicación de estas 
Bases, podrán inscribirse dirigiéndo
se a “Director de la Feria Regional del 
Campo y de Muestras. 13200 Manza
nares (Ciudad Real)”. Por las tardes 
se puede llamar a la Organización 
Ferial, Teléfono (926) 61 06 04 - 61 
16 00.

El precio de inscripción es de 
1.000 pesetas por participante que 
pueden remitir por giro postal o me
tálico. Será cerrada la inscripción una 
vez completado el número de 30 con
cursantes, no admitiéndose más a par
tir de este número.

La entrega de premios se realiza
rá en el Pabellón de ASAJA en la Fe
ria el día 20 a las 13'30 horas.

El Jurado estará compuesto por 
personas cualificadas en la materia, 
siendo su decisión inapelable.

I

X X V III 
CONCURSO 

DE PESCA 
LOCAL 

(Adultos)
Las Bases por las que se regirá éste 
serán:

-. Se pescará con una caña, libre y 
con un aparejo.

-. 7'45 h. aviso para cebar las 
aguas. 8'00 h. aviso para el comienzo 
del concurso. 12'00 h. aviso para fi
nalizar el concurso.

-. Los miembros del Jurado serán 
el primero y el último y tres partici
pantes más.

-. Todo participante debe tener la 
licencia en vigor.

-. Se permitirán dos piezas sin 
medida, es decir: Primera y segunda 
pieza serán devueltas al agua sin pe
sar, la tercera se descalificará al con
cursante.

-. Cachuelo: 25 puntos por peiza 
y punto por gramo. Ciprínidos: 100 
puntos por pieza y punto por gramo.

-. Ningún pescador se retirará el 
puesto sin retirar la caña del agua.

-. El pesaje se efectuará, por pues
tos, por los participantes primero y 
último, tres miembros del Jurado y el 
pescador que se le esté pesando.

-. Los pescadores qúe se acompa
ñen de mujeres o menores de 16 años, 
se le asignará puestos de pesca corre
lativos, siempre que lo solicite a la 
hora de sortear. El acompañante no 
podrá ayudar al pescador.

. -. Todos los pescadores llegarán 
guardando un mínimo de silencio al 
puesto de pesca.

-. Al finalizar el concurso, se de
jará el puesto de pesca limpio, será 
motivo de descalificación.

-. Todo concursante deberá man
tener la pesca viva hasta su pesaje, 
para ello deberá de ir provisto del re
jón correspondiente.

-. Será motivo de descalificación 
no hacer caso de estas normas elemen
tales de cualquier pescador.

-. La Sociedad organizadora no se 
hará responsable de cualquier acciden
te que pudiera ocurrir durante el trans
curso del concurso.

J u n ta  de C o m u n id a d e s  de

Castilla-La Mancha
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ANUNCIOS CLASIFICADOS, HABLADOS Y GRATUITOS

[

L L A M A  A L. . . (906 30 10 51] Y PÁSALO BIEN !!!

ESCUCHAR ANUNCIOS. PUBLICAR UNANUNCIO HABLADO. CONSULTAR RESPUESTASATU ANUNCIO 
MODIFICAR EL TEXTO HABLADO DE TU ANUNCIO. ESCUCHAR, GUARDARY BORRAR MENSAJES

La pub licac ión  de anunc ios es gra tu ita . La llam ada para  su inserc ión y pos te rio r consu lta , cue s ta  76 p ts .m n .ho ra  pu n ta  y  55 p ts .m n .red uc id a

MAS SOBRE EL 
906

INTERNET. Los anun906MÁS 
SOBRE EL 906

GRABACIÓN CORTA es el tex
to de unas 25 palabras que deseas 
que salga publicado por escrito, en 
la revista o periódico. Los datos 
personales que nos des jamás se
rán publicados.

GRABACIÓN LARGA es la par
te hablada que la gente escuchará 
cuando marque el código de tu 
anuncio. Recuerda que si deseas 
dar tus datos personales, deberás 
rellenar y enviar el cupón de inser
ción. Si no quieres mandar el im
preso, no dejes tus datos 
(ej.teléfono) y espera a que sean 
los que contestan a tu anuncio 
quienes te los den.

OTRAS PROVINCIAS Algunos 
anuncios pertenecen a otras comu
nidades autónomas. Paulatina
mente iremos sustituyendo la ma
yoría de los anuncios que hoy pu
blicamos, a los específicos de cada 
zona. jCólabora con tus anuncios 
y asómbrate de la respuesta.!

TUS DATOS. No debes grabar 
tus datos personales en tu anun
cio largo. Espera a que sean las 
personas que consulten y contes
ten a tu anuncio quienes te los gra
ben. Eso aumentará tu privacidad 
y evitará malos entendidos.

SI A PESAR DE TODO insistes 
en dar a conocer tu nombre, direc
ción, teléfono u otros datos de con
tacto a través de la línea, es im
prescindible que los grabes, al prin
cipio de la grabación del texto cor
to, para que en caso de duda los 
verifiquemos. Son medidas para 
proteger tu intimidad y la ,de los 
demás.

TODOS LOS ANUNCIOS que re
ciben más de cinco consultas, a la 
semana, se publican a la semana 
siguiente, de forma automática. Un 
anuncio que no sea consultado por 
su autor durante una semana, será 
dado de baja, aunque esté reci
biendo consultas.

INTERNET. Los anuncios que pu
bliques en esta revista aparecerán, 
también, publicados en nuestra pá
gina WEB, en Internet, de forma au
tomática. Eso no significa que tu 
tengas que estar conectado a In
ternet.

LÍNEA INTERNA . Tu anuncio 
también se publica en nuestra lí
nea Interna telefónica, opción 1, 
“escuchar listas de anuncios”, siem
pre que te acuerdes de mencio
nar verbalmente el número de tu 
código, en cualquiera de las dos 
grabaciones.

¿TE HAS FIJADO en el aparta
do de anuncios de Promoción Per
sonal ? Es una excelente forma de 
dar a conocer un producto, una 
idea, un deseo, una experiencia 
personal única, o un consejo culi
nario -que debería saber todo el 
mundo-, todo aquello que creas 
que puede ser de interés para los 
demás... pero muy difícil o imposi
ble de poder expresar por escrito, 
y menos en algún medio...

RELACIONES
ESTABLES

Relaciones entre solteros,
separados, rehacer el hogar
CHICA, 35 años, desearía rela

ción seria con chico de la misma 
edad o hasta 40 años. No importa

divorciados o con hijos. Cód.1262

SUSANA Chica sensible, sepa
rada, ofrece cariño sincero, aunque 
esporádico de momento, a hombre 
alegre, sensible y sincero y que sea 
algo mayor que yo. Abstenerse bro
mistas. Cód.3737

CHICA, de un signo muy espe
cial, sensible y divertida desea re
lacionarse con chicos entre 27 a 40 
años. De momento, sólo deseo re
lación telefónica. Cód.1522

BUSCO una chica de 29 a 32 
años para una relación estable y 
sincera. Sobretodo que sea román
tica y cariñosa. Cód.3340

TAÑIA Tengo 35 años. Deseo re
lación seria con señor agraciado, 
simpático y con ganas de pasarlo 
bien conmigo. Cód.9421

ISABEL, separada, dos hijos, de
sea encontrar hombre en la misma 
situación para compartir experien
cias y quien sabe si a'go más. 
Cód.0422

CHICA de 25 años. Hola, soy una 
chica de 25 años. Me encanta el 
deporte y la gente guapa y sana 
¿Nos conocemos ? Cód.8533

MUJER separada de 46 años. 
Necesito encontrar amigos y amis
tades nuevas para rehacer mi vida 
y vencer la soledad. Me gusta el 
campo, el baile, la playa. Soy res
ponsable. Eso es todo. Cód.4747

MÓNICA, separada, 32 años, de
sea relación estable con hombre de 
hasta 40 años, para salir y cono
cerse. Abstenerse aventureros y 
aprovechados. Se busca relación 
sentimental y afectiva estable y du
radera. Cód.1003

SOLTERO, 35 años, busca chi
cas de edad parecida, para una 
relación estable y formal. Cód.9299

CHICO de 27 años, atractivo, sol
tero, universitario, cariñoso y edu
cado, busca chica morena y atrac
tiva de 18 a 32 años, para quererla 
toda una vida. Cód.7023

FIN DESEMANA
Relaciones esporádicas, 

amistad, línea rosa...
CHICA, extrovertida y muy tími

da, quisiera relacionarse con señor 
de unos 40 años, y juntos poder 
navegar por esta inmensa jungla 
de asfalto. ¿Quieres emprender el 
viaje conmigo?. Deseo seriedad y 
discreción. Cód.5445

ESPERANDO conocerte. Soy 
chica muy extrovertida. Llámame. 
Cód.7890

MÓNICA. Hola, soy Mónica. ¿ 
Qué buscas ? Yo busco una pare
ja atractiva para estar los tres. 
Cód.7633

DESEO relación esporádica con 
mujer casada. Yo soy casado. 
Cód.1480

ESTER. Soy una chica de 22 
años. Me gustaría conocerte me
jor. Soy supermarchosa. Cód.6933

JOVEN. Hola. Soy un deseo co
nocerte para poder ofrecerte mi 
amistad y mantener relaciones es
porádicas. Abstenerse chicos. 
Cód.1717

PELÍCULA. Chico de 23 años 
busca parejas y chicas Interesadas 
en el porno casero para hacer una 
película.Tengo buen cuerpo. 
Cód.8900

ESCAPADAS para mujer. ¿Eres 
una chica que quiere tener una 
aventura con un hombre humano

y sensual? No tardes en llamarme. 
Cód.7766

CHICO ¿Hablar con alguien ? 
¿Contar cosas que no se las con
tarías a nadie?. LLámame y nos las 
contaremos los dos. Cód.3763

CULTURISTA muy musculoso, 
activo y pasivo busca parejas. 
Cód.0100

CHICO de 23 años desea con
tacto con chicos de edad similar. 
Soy pasivo. Cód.0484

CHICO de 25 años, desea rela
ciones esporádicas con chicas o 
parejas, sólo para ella. Cód.6313

HOMBRE de 46 años, para rela
ción esporádica. Máxima discre
ción. Cód.6171

CHICO joven busca chica o se
ñora entre 30 y 45 años, que ten
ga sitio de encuentro para conocer
nos y pasarlo bien. Cód.6161

CHICO, 29 años, rubio, ojos azu
les y bastante atractivo. Me gusta
ría contactar con chica o señora 
que, como yo, esté buscando amis
tad y sexo sin ataduras ni compro
miso. Pido la máxima discreción. 
Cód.0997

SERGIO. Me gustaría conocer a 
un Guardia Urbano o Policía Na
cional para amistad y lo que surja. 
Cód.2969

CHICO de 24 años. Busco chica 
de edad similar, simpática y agra
dable que quiera compartir momen
tos agradables y divertidos. Si eres 
así búscame en el Cód.0130

CHICO normal, romántico, cari
ñoso y sincero. Desearía contac
tar con chica normal, más bien 
atractiva y simpática, no mayor de 
37 años para posible relación de 
amistad. Si te gusta, pasarlo bien, 
ir al cine, bailar, hacer salidas. 
Cód.1606

CHICO de 30 años se ofrece a 
señoras casadas, viudas o solte
ras para momentos de placer. 
Cód.0284

CHICO de 24 años busca rela
ción con mujer que tenga un lugar 
de encuentro.

CLARA, 28 años, 1,65 m.,y con 
muchísimas ganas de divertirme. 
Desearía conocer a señores para 
amistad. Cód.1248

CHICO de 28 años, desea cono
cer gente, chicas para salir y tal. 
Me va mucho la marcha. Cód.1436

CHICO bisex, educado, sano y 
bien parecido busca contacto con 
gente sana, limpia y discreta. 
Cód.1998

MAITE, 25 años. Deseo salir de 
la monotonía diaria. ¿Eres un chi
co divertido? Si es así, llámame. 
Cód.2123

MARY. Hola soy Mary. Deseo 
contactos con hombres de 25 a 40

años. No importa que estén casa
dos. Cód.1351

CHICO romántico, de 24 años, 
desea encontrar a esa chica que 
todos buscamos para amarla y mi
marla. Soy romántico, atento y ca
riñoso. Llámame. Cód.6224

CASADO de 35 años busca mu
jeres casadas para contactos. Me 
gustan sexys y con lencería. 
Cód.2904

CHICA de 30 años, casada pero 
infeliz, busca un primer contacto 
por teléfono con chico de 30 a 35 
años, para consolarse. Cód.5554

CHICA muy normal, desea con
tactar con chico muy normal, no 
mayor de 45 años. Yo tengo 32. 
Soy romántica, sincera, cariñosa e 
Inolvidable. Abstenerse los dema
siado machos. Cód.1902

CHICO de 20 años, busca simi
lares de 18 a 25 años para amis
tad y lo que surja. Cód.2376-

CHICA deseosa de nuevos ami
gos. Deseo relacionarme con mu
cha gente. Abstenerse personas 
con cachondeo. Llámame. 
Cód.5566

BUSCO a mujer o pareja muy li
beral y morbosa. Escucha 2- men
saje. Cód.0009

TONI. A tí, chica, entre 18 y 45 
años. Te doy discreción. Te pido 
simpatía y ganas de jugar. 
Cód.0880

CHICO se ofrece exclusivamen
te a mujeres, sin interés económi
co. Cód.0998

JOSE M9, tengo 29 años, 1,90 
altura, 90 kg peso. Busco relación 
con hombres mayores de 45 años, 
limpios, sanos, cultos y muy discre
tos. Así soy yo. Cód.0268

HOMBRE casado, 36 años, para 
relaciones con chicas y parejas. 
Cód.5678

SANDRA. Hola, me llamo San
dra. Si buscas una aventura, te 
estoy esperando. Cód.1876

PAREJA de 26 y 35 años, sim
pática y atractiva desea conocer 
chica hasta 35 años, para amistad 
y relación íntima, sólo con ella. 
Cód.1514

CHICO de 30 años desea rela
ción esporádica con chicas de 20 
a 30 años. Soy muy discreto. 
Cód.1078

CHICO busca chicos y chicas de 
Tarragona, de 26 a 36 años. Soy 
alto y moreno. Abstenerse bromis
tas. Cód.2806

FERNANDO. Busco hombre de 
con cuero cabelludo y madurito que 
quiera relacionarse con chico de 23 
años. Cód.8866

ALFONSO, hombre casado, sólo 
e insatisfecho. Busco chica o mu
jer que quiera compañía, afecto,

amistad, ternura, comprensión, 
apoyo y sobretodo cariño en cual
quiera de sus expresiones. Si tu 
crees que eres esa persona mara
villosa, llámame por favor. 
Cód.1357

LOBO solitario busca loba solita
ria para andar juntos por la noche. 
Cód.7771

PACO, 25 años. Me gustaría 
amistad o relación con chicas me
nores de 28 años. Soy amable y 
cariñoso. Cód.1672

CHICO de 25 años, alto, 1.85 m., 
moreno, delgado, ojos marrones, 
busca chica de 18 a 30 años para 
amistad. Cód.0505

VIRGEN. Busco señora madura 
que ayude a un joven virgen para 
jugar en la cama. Que sea sexy y 
divertida. Lo pasarás bien. 
Cód.1712

CHICO de 28 años, cariñoso y 
simpático desea hacer el amor con 
dos chicas a la vez. Tengo mucho 
aguanteeeeee !. Nos divertiremos. 
Cód.0710

SERPIENTE de cascabel busca 
linda tortuguita para salir juntos a 
correr. Abstenerse ardillas. 
Cód.1549

BUSCO chicas Viasta 40 años, 
para mantener contactos esporá
dicos. Llámame para tus insinua
ciones y comentar las ideas que 
vayas a ofrecerme para nuestra 
relación. Gracias. Cód.6190

CARLOS, 31 años, casado. De
seo relaciones esporádicas con 
chicas de 25 a 30 años, con total 
discreción. Cód.0847

CHICO de 35 años, busca mujer 
de 45 años, que se sienta atracti
va y sexy, para mantener momen
tos de placer y ... punto. Cód.3367

ME GUSTARÍA encontrar chicas 
para ratos sexuales increíbles y 
muy morbosos. Ya sabes... recuer
da mi número. Cód._0363

CHICO GAY, 30 años, muy atrac
tivo, viril y morboso, conocería a 
chicos jóvenes atractivos, casádos 
y viriles, de mi edad, aproximada
mente. Area Valladolid. Garantizo 
discreción. Repetiréis. Cód.,3829

TONI, 45 años, para chicos u 
hombres de mi edad que deseen 
pasar buenos ratos. Relaciones es
porádicas. LLámame. Cód.8110

CHICO de 31 años, busca chicas 
para mantener relaciones. 
Cód.7285

CHICO de 35 años. Me gustaría 
conocer a mujeres maduras que se 
sientan, ellas, muy atractivas, que 
les guste la lencería y toda la 
parafernalia erótica. Pienso que lo 
podríamos pasar muy bien. 
Cód.3365

CHICO de 25 años, atractivo, ro
mántico y sencillo, contactaría con

chica activa y sencilla para una re
lación muy especial Cód.2375

MATRIMONIO de Zamora. Bus
camos chicas para trio. Tenemos 30 
años y nos interesan personas de 
20 a 40 o un poquito más, y que 
sean agradables, sobretodo. 
Cód.2708

JUAN, 27 años, 1,90. Dicen que 
no estoy mal. Me gustaría conocer 
a chicas para placer y diversión, sa
lir, sexo, y lo que apetezca. Si es
tás interesada, llámame.Cód.0980

CHICO superatractivo, de 45 
años, cuerpo atlético, simpático y 
agradable busca chico para posi
ble relación. Abstenerse malos ro
llos y ambiente. Cód.1020

ESTUDIANTE de medicina, 26 
años, busca enfermera para jugar 
juntos. Cód.2255

ESTUDIANTE busca profesor de 
sexo. Cód.3454

ANTONIO, 1,70, 38 años, casa
do. Quisiera contactar con chica no 
profesional entre 18 y 25 años para 
correr una aventura. Llámame y ne
gociaremos el trato. Cód.3339

JAVI, 27 años. Busco chico en
tre 20-25 años, para conocernos y 
pasarlo bien. Mi código es el 4456

PROMOCIÓN PER
SONAL

Recetas, profesionales, expe
riencias, música...

LA DROGA. Padre afectado 
supo detectar a tiempo los proble
mas que padecía su hijo, sus cam
bios de actitud.y de comportamien
to. Si te afecta el .tema quizás pue
da darte unos consejos. Psicólogo 
clínico colegiado n- 8053

ABIGAIL ¿No tienes claro tu ob
jetivo profesional? ¿Necesitas 
orientación? Te puedo ayudar. 
Cód.1592

CARTAS astrales a través de vi
dencia. Astrología. Desarrollo espi
ritual y superación de problemas 
emocionales, sentimentales, etc. 
También tarot telefónico. Cód.4400

SARA: Cartas Egipcias y Tarot te
lefónico. Interpretación de sueños. 
Cód.4333

FLORES DE BACH. Terapeuta 
de Flores de Bach, con larga ex
periencia, se ofrece para ayudar a 
aquellas personas que lo necesi
ten. Una terapia simple, efectiva y 
sin riesgos que te ayudará tanto a 
nivel físico como psicológico. 
Cód.3475

QUIROMASAJE. Dolores mus
culares, stress, etc. El quiromasaje 
puede ayudar. Cód.5907

SORIASIS. ¿Padeces soriasis? 
Llámame. Puedo ayudarte. 
Cód.5161

IMPRESO DE INSERCIÓN DE ANUNCIOS HABLADOS (Sólo si vas a grabar datos personales en el anuncio)

NOMBRE...............................................................................................................................................TEL.........................................
DIRECCIÓN..................... ......................................................................................................................................................................
POBLACIÓN........ ..................................................................................................................................Cód.Postal.............................
Tus datos personales. JAMÁS serán publicados. No te olvides de grabar el anuncio y de indicar el código de cuatro cifras que le has asignado).
TEXTO: (Texto escrito que deseas publicaren la revista).

FECHA CÓDIGO ASIGNADO A TU ANUNCIO

ENVIARA: ADSSA, Apart.Correos ns19,08950 Esplugues de LLobregat, o al FAX (93) 4734025. Nuestro correo electrónico: adssa@arrakis.es Consulta nuestra página Web en www.arrakis.es/~adssa
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PASOS CULTURALES

D esde la tarjeta  verde  
al M in i-Z oo de 

G uadalajara
Las hogueras ardieron en la noche del día 

24 en distintos puntos de la región. El culto a 
San Juan y la simbología de la noche más corta 
del año estuvo presente en Castilla-La Mancha. 
Además de las hogueras, en la localidad ciuda- 
drealeña de Alcázar de San Juan, esta tradi
ción se mezcla con las Fiestas de Moros y Cris
tianos. Cruces y lunas menguadas, moros y cris
tianos luchan por poner sus banderas en el to
rreón alcazareño, vestigio de pasadas épocas.

El paso al solsticio de verano con la tradi
ción de las hogueras de San Juan también es
tán presentes en diversas localidades castella- 
no-manchegas. Los vecinos de Alarcón (Cuen
ca) se dan cita en la Plaza de la localidad en 
donde una gigantesca hoguera da paso a la no
che más corta del año. También las antorchas 
desfilaron por Albacete, en honor a su patrón y 
como muestra de solidaridad con los secues
trados Ortega Lara y Cosme Delclaux, feliz
mente liberados por ETA.
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Libro de Benito de 
Lucas sobre el 

poeta José Hierro

Benito de Lucas presentó 
en Talavera de la Reina el libro 
“Vida y poesía en José Hierro”, 
que es una introducción a la 
obra y las vivencias de este 
poeta castellano-manchego, 
Premio Nacional de Poesía y 
uno de los autores españoles 
más importantes de la postgue
rra. Según el profesor Benito de 
Lucas esta obra no intenta ser 
un trabajo profundo sobre la 
producción de José Hierro, sino 
un retrato modesto y humano.

La contaminación 
en las Tablas afectó 

a la flora

La directora-conservadora 
del Paque Nacional de las Ta
blas de Daimiel, María Jesús 
Sánchez, en referencia, a la con- 
taminación sufrida por las 
aguas de este humedal y que 
motivó la muerte de 35.000 car
pas, ha manifestado que este 
accidente no sólo había afecta
do a peces, sino que parte de la 
flora de las Tablas se vio afec
tada, sobre todo las algas que 
sirven como base alimenticia a 
otras especies del Parque.

Libro Blanco 
sobre las 

telecomunicaciones
La pasada semana se 

firmó un convenio entre la 
Junta de Comunidades, la 
Compañía Telefónica y 
Fundesco para la realiza
ción de un Libro Blanco 
que de a conocer las nece
sidades futuras para elabo
rar una red de comunica
ciones de primera línea. El 
presupuesto del proyecto 
asciende a 36 millones de 
pesetas.

Cuevas en el 
aniversario de la 
CEOE de C. Real

El presidente de la CEOE, 
José María Cuevas, acudió los 
pasados días a Ciudad Real 
para celebrar el vigésimo ani
versario de la creación de la 
Confederación de Empresarios 
de la provincia. En su estancia 
en la capital manchega, José 
María Cuevas aseguró que el 
empleo seguía siendo el prin
cipal problema de la sociedad 
española, por encima de la su
bida salarial y del aumento del 
poder adquisitivo.

Clases teatrales 
en la Plaza de 

Zocodover
Una cuiosa clase de 

Teatro tuvo lugar los pa
sados días en la Plaza de 
Zocodover. Los alumnos 
de Tercer Curso de Arte 
Dramático pusieron en 
práctica diversos métodos 
teatrales, contando con la 
participación de viandan
tes. La Escuela, nacida 
hace cinco años aspira a 
convertirse en Compañía 
del Teatro de Rojas.
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Guadalajara celebró una carrera 
popular con motivo del Día  

Internacional contra la droga

Cientos de vecinos de Guadalajara participaron en 
una carrera popular contra la droga, para mostrar su 
rechazo al tráfico de estupefacientes. La manifestación 
finalizó en el Parque de la Concordia de la capital alca- 
rreña en donde se encendió una gran antorcha como 
símbolo del rechazo a esta lacra de la sociedad.

El acto se enmarcó dentro de las celebraciones 
provomidas con motivo del Día Internacional contra las 

' Drogas.

Iniciativa Ciudadana 
contra la normativa 
de la ORA en Toledo

La Asociación Iniciativa 
Ciudadana del Casco Histórico 
de Toledo, que agrupa a 800 ciu
dadanos, ha solicitado al Ayun
tamiento la retirada y suspen
sión de la ORA, porque en su 
opinión las calles asignadas no 
grantizan la gratuidad prometi
da. A la Asamblea de la Asocia
ción estaba conovocado el alcal
de toledano, aunque éste no acu
dió ni justificó su ausencia.

Manifestación 
contra el 

Polígono de Tiro
Unas 2.000 personas 

participaron en una mani
festación para la desmilita
rización de la Sierra de 
Chinchilla (Albacete). Los 
manifestantes no sólo se 
opusieron a la posible ins
talación de un Polígono de 
Tiro Aéreo, sino que solici
taron el desmantelamiento 
del actual campo de manio
bras del Ejército de Tierra.

El Gobierno quiere 
las competencias de 

Asuntos Sociales

Partido benéfico 
con participación 

de famosos

Belmonte se suma 
al nuevo proyecto 

de Facultad

El consejero de Bienestar 
Social, Julio Fernández Mato, 
ha participado en la Conferen
cia Sectorial de Asunto Socia
les que ha tenido lugar en Mur
cia. Castilla-La Mancha ha pro
puesto que estos programas so
ciales sean transferidos total
mente a las propias comunida
des autónomas para que éstas 
los gestionen.

Veteranos del R. Madrid y 
del At. Madrid, junto a otros 
famosos y periodistas han par
ticipado en Humanes (Guada
lajara) en un encuentro benéfi
co a favor de Marcos, un niño 
de un año de edad que vive en 
Meco (Madrid) que precisa una 
costosa operación de ojos para 
la que sus padres no tienen me
dios ecómicos.

El director del Instituto Uni
versitario de Neurociencias y 
Premio Juan Carlos I de Cien
cias de la Salud, el albaceteño 
Carlos Belmonte, se ha incor
porado a la comisión de exper
tos encargada del diseño de la 
Facultad de Medicina. Belmon
te ha señalado que la Universi
dad está preparada para asumir 
nuevos estudios de Medicina.

kilometraje

MIÉRCOLES 2
* El consejero Portavoz, Emiliano García-Page, 

ofreció una rueda de prensa para informar sobre los 
acuerdos adoptados en el Consejo de Gobierno. El 
encuentro con los medios de comunicación tuvo lugar a 
las 10,30 horas en el Palacio de Fuensalida.

* La consejera de Sanidad, Matilde Valentín, se 
desplazó a Villacañas para firmar un convenio con la 
mancomunidad “Río Algodor” para la continuación del 
programa “Comunidad, Escuela de Salud” dirigido a la 
promoción de actividades saludables de tiempo libre 
entre la población infantil. La firma tuvo lugar a las 11 
horas en la sede de la mancomunidad.

* El director general de Juventud, Roberto Tejada, se 
desplazó a Talavera de la Reina, donde presentó en 
rueda de prensa el anteproyecto del Plan Joven de 
Castilla-La Mancha. El encuentro con los medios tuvo 
lugar a las 11 horas en la Delegación de la Junta.

* El consejero de Industria y Trabajo, Alejandro 
Alonso, clausuró las jomadas técnicas “La importancia 
del factor tiempo en la industria de la confección”, que 
tuvo lugar en el Centro Tecnológico de la Confección en 
Talavera de la Reina. Posteriormente, el consejero pre
sentó a los alcaldes de la comarca de la Jara y a los 
medios de comunicación el proyecto técnico “Ruta 
Verde de la Jara”, así como la nueva Guía de Vías Verdes 
de España, donde está incluida la de la Jara.

JUEVES 3
* El director general de Función Pública, Ricardo 

Navarro, presidirá la reunión de la Comisión Regional 
de Formación. Esta reunión se iniciará a las 10 horas en
la Consejería de Economía y Administraciones Públi
cas.

* El consejero de Industria y Trabajo, Alejandro 
Alonso, asistirá a la clausura de las Jornadas de Expor
tación del Mueble, acto que tendrá lugar a las 19,30 
horas en el Centro Tecnológico de la Madera, sito en el 
Polígono Industrial de Toledo.

VIERNES 4
* El director general de Función Pública, Ricardo 

Navarro, presidirá la reunión del Comité de Acción 
Social, durante la cual se decidirá el reparto de ayudas 
del programa de acción social para los empleados al 
servicio de la Junta de Comunidades. La reunión se ini
ciará a las 10 horas en el Consejería de Economía y 
Administraciones Públicas.

* El consejero de Economía y Administraciones 
Públicas, Antonio Pina, se desplazará al municipio al
baceteño de Riópar, donde entregará un vehículo a la 
agrupación municipal de voluntarios de esa localidad. 
Este acto tendrá lugar a las 10,30 horas en el Ayunta
miento.

Posteriormente, el consejero se desplazará a Hellín, 
donde entregará otro vehículo a la agrupación de vo
luntarios de Protección Civil de esta localidad en un 
acto que se celebrará a las 13,30 horas en el Ayunta
miento. Tras la conclusión del mismo, Antonio Pina 
ofrecerá una rueda de prensa.

* El director general del Agua, Alejandro Gil, se 
desplazará a Daimiel, para asistir a la reunión de la 
Comisión Permanente del Patronato del Parque Nacio
nal de las Tablas de Daimiel. Esta reunión se iniciará a 
las 10,30 horas.

* El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, 
acompañado por los consejeros de Industria y Trabajo, 
Alejandro Alonso, y de Economía y Administraciones 
Públicas, Antonio Pina, asistirán a la Cumbre de la Ca
lidad Empresarial, que se celebrará a las 20 horas en el 
Palacio de Fuensalida.
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GRICULTURA

Críticas a la labor de la ministra 
en la negociación de los precios 
agrarios para la campaña 1997-98

K O K A
La Asociación Agraria-Jó- 

venes Agricultores (ASAJA) 
considera “decepcionantes” los 
resultados obtenidos por la mi
nistra de Agricultura, Pesca y 
Alimentación. Loyola de Pala
cio. en el Consejo de Ministros 
de Agricultura celebrado recien
temente en Luxemburgo y en el 
que se aprobaron los precios 
agrarios para la campaña de 
comercialización 1997-98.

En estos mismos términos 
se expresión la Organización 
Agraria COAG. quien afirmó 
que la ministra volvía de 
Luxemburgo “con las manos 
vacías”, ya que habían sido po
cos los resultados positivos que 
consiguió para los agricultores 
y ganaderos españoles en el 
Consejo de Ministros.

Según señalaron fuentes de 
COAG en una nota de prensa, 
“el fracaso de las propuestas 
españolas pone en evidencia la 
falta de peso político del Minis
terio de Agricultura español y 
su escaso talante negociador”.

Fuentes de ASAJA indica
ron en nota de prensa que tras 
varios días de negociación, la 
ministra apenas si había logra
do “una serie de concesiones

menores que. en nmgun caso, 
responden a las expectativas del 
sector agrario español”.

Respecto al paquete de pre
cios agrarios 1997-98. esta or
ganización agraria apuntó que 
los ministros de Agricultura de 
la UE lograron suavizar las pro
puestas de la,Comisión Euro
pea. en donde se preveían re
cortes en los pagos para los ce
reales, oleaginosas y compen
saciones por el barbecho obli
gatorio.

También señalaron que se 
ha logrado que la tasa de bar
becho para la campaña 98-99 se

sitúe en el cinco por ciento y 
que se suprima el barbecho ex
traordinario por rebasamiento 
de superficies de cultivo.

ASAJA opina que “el Con
sejo Agrícola ha echado por tie
rra los argumentos del comisa
rio europeo de Agricultura. 
Franz Fischler. quien basándo
se en argumentos presupuesta
rios y acusando de 
sobrecompensación de los 
cerealistas, proponía una serie 
de reducciones en los pagos que 
significarían una pérdida para 
España de cerca de 30.000 mi
llones".

Las mismas fuentes apun
taron que a nivel de las peticio
nes nacionales, “los resultados 
han sido muy escasos, como la 
posibilidad de transferir la cuo
ta láctea destinada a la venta 
directa a la industria o un régi
men más flexible en la gestión 
de la cuota de tomate transfor
mado y la prórroga en los dere
chos de replantación".

Indicaron que "siguen que
dando pendientes temas de es
pecial importancia como el au
mento de la cuota láctea, y el 
incremento del número de ani
males con derecho a percibir la 
prima al vacuno macho".

Durante un encuentro en Talayera con miembros de AFRICAMA

C astellanos aboga por la creación  de un  sólo  
lab oratorio  lácteo en la  región

K O K A
El director general de Pro

ducción Agraria de la Junta. 
José Antonio Castellanos, seña
ló los pasados días en Talavera 
de la Reina que debe existir un 
sólo laboratorio interprofesio
nal lácteo en la región “para que 
sea rentable”.

Castellanos, que almorzó 
con miembros de la Asociación 
de Frisón de Castilla-La Man
cha (AFRICAMA). hizo estas 
declaraciones refiriéndose a las 
disputas de los últimos' meses 
entre empresas, ganaderos y 
autoridades de Talavera y Val
depeñas por la instalación de un 
laboratorio interprofesional lác
teo en uno u otro municipio.

“No voy a entrar en el tema 
porque no afecta directamente 
a mi Dirección General y se que 
es un asunto que está en estu
dio y que tiene una problemáti
ca especial”, subrayó.

Castellanos puní’ v ' que

las citadas instalaciones “pue
den nacer bajo el auspicio de la 
Administración, pero deben 
mantenerse solas y para esto 
han de tener un ámbito de ac
tuación y un determinado nú
mero de muestras para ser ren
tables”.

En opinión del director ge
neral de Producción Agraria, el 
laboratorio debería instalarse 
“cuanto antes" en la región para 
realizar los análisis de la gana
dería de Andalucía, antes de que 
se instale uno en esa comuni
dad.

Por otra parte. Castellanos 
explicó a los ganaderos asisten
tes al almuerzo que la Conseje
ría de Agricultura y Medio 
Ambiente tiene "líneas especí
ficas para todo aquel que quie
ra hacer una inversión para 
mejorar la calidad sanitaria de 
su explotación”.

El representante de 
AFRICAMA en la provincia de

Ciudad Real. Alejandro 
Arasanz. expuso al director ge
neral algunas peticiones de los 
ganaderos de frisón. entre ellas 
que la Junta habilite fórmulas 
para que los ganaderos puedan 
adquirir más cuota láctea.

Recordó a Castellanos que 
el 1 de enero de 1998 habrá 
“nuevas exigencias sanitarias" 
en las instalaciones ganaderas 
de la Unión Europea y añadió 
que un laboratorio interprofe
sional debe estar “cuanto antes” 
en marcha para mejorar la cali
dad del producto lácteo dé ios 
ganaderos.

Por su parte, el secretario 
general de AFRICAMA. Artu
ro Espinosa, entregó sendos di
plomas a Castellanos y al pre
sidente de la Diputación Pro
vincial de Toledo. Miguel Án
gel Ruiz-Ayúcar. por los apoyos 
ofrecidos por ambas institucio
nes a este colectivo que se fun
dó hace tres años.

LONJAS AGROPECUARIAS
(27-6-97)

C. REAL A L B A C E T E T A L A Y E R A
V A C U N O  D E  V I D A  ( p ts /u n id a d )
Ternero de 1 a 3 semanas Frisón 16.000
Ternera de 1 a 3 semanas Frisona 17.000
Ternero de 1 a 3 semanas Cruzado 24.000
Ternera de 1 a 3 semanas Cruzada 23.000
Ternero Frisón 6 meses 35.000
Ternera Frisona 6 meses 39.000
Novilla Frisona próxima 1° parto 220.000
Novilla Frisona Ia lactación 180.000
Vaca Frisona 2o. 3o v 4o parto 170.000
Ternero cruzado (base 200 kg.) * 350-360
Ternera cruzada (base 200 kg.) 290-300
Ternero del país (base 200 ks) 260
Ternera del país (base 200 kg) 230
Ternera francesa cruzada 250 ks i s/c
Ternera francesa blanca 250 kg s/c
Ternera irlandesa importación 250 k. s/c
Ternera irlandesa importación 300 k. s/c
Vaca Avileña con cría 130.000
Vaca retinta con cría 160.000
Vaca cruzada con cría 170.000
V A C U N O  D E  A B A S T O  ( p t a s /k g )
Ternera cruzada (400-450 ks.) 265
Ternera del país 225
Añojo cruzado (450-500 kg.) 265
Añojo del país 215
Toro del país 110
Toro charolaise. Limousine 140
Vaca abasto distintas razas 85-115
Vaca abasto charolaise. Limousine 145
O V I N O  ( p t a s /k g )
Cordero 7t10 ks.
Cordero 10-15 ks. 515-525
Cordero 10-16 ks.
Cordero 15-19 ks. 445-455
Cordero 16-22 ks.
Cordero 19-23 ks. 370-380
Cordero 22-25 ks.
Cordero 23-25.4 ks. 325-335
Cordero 25-28 ks. 300-310
Cordero 28-34 ks.
Cordero de más de 34 ks.
Oveja extra 100
Oveja primera 80
Oveja segunda 60
Oveja industrial 55
Ovejas vida talaverana
O v e ja  v id a  m er in a ms&mm
M a c h o  r e p r o d u c to r  ta la v e r a n o
Macho reproductor manchego
Oveja abasto talaverana
Oveja abasto merina
C A P R I N O  D E  V I D A  Y  A B A S T O ■
Cabrito lechal 7-10 ks
Cabra con cría, varias razas
Cabra sin cría, varias razas
Macho reproductor, varias razas
Cabras de abasto
E Q U I N O  D E  V I D A  Y  A B A S T O
Potros razas españolas
Pareja mular de labor
Caballo silla, español, corriente
Yegua silla española
Caballo español cor carta
Garañón de razas españolas
Burras de razas españolas
Potro lechal, razas de carne
Caballar bueno de abasto
Mular bueno de abasto
Asnal bueno de abasto
P O R C I N O
Cerdo blanco, sordo
Cerdo ibérico, sórdo
Selecto 240
Normal 235
Graso 230
Lechón de 15 ks. (ptas/unidad)
C E R E A L E S
Cebada maltería 23.50/24 s/c
Pienso (+62 ks./hl.) 22/22.75 • - s/c
Pienso (-62 ks./hl.) 21.50/22 s/c
Triso duro s/c s/c
Triso blando (de fuerza)
Triso blando (rinconada) 30/30.75 s/c
Trigo blando (extensibles) s/c
Trigo extensible (chamorro) 26/27 s/c
Trigos panificables (astral) 24/24.50 s/c
Trigos forrajeros (pané. atizada) 23.75/24.25 s/c
Alcalá s/c
Avena. 23,50/24 s/c
Centeno s/c s/c
Triticales. s/c s/c
Maíz secadero 24.50/25 24.25
L E G U M I N O S A S
Heno de veza s/c s/c . -. .n. - 1,4
Heno de alfalfa (18-20%) s/c
Heno de alfalfa (20-22%) s/c 17.00
Pipa-girasol (9'2'44) s/c
Guisante srano (14% hdad.) 28/29
Lentejas La Mancha
Yero grano 27/28
Veza srano 26/27 s/c
C O N E J O S
Conejo joven de 1.8-2.2 kg. 215-225
Desvieje . 60
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NIVERSIDAD

Cerca de 2.000 estudiantes vivirán en las 
13 residencias universitarias de la Junta
Hasta el día 21 de julio  pueden solicitarse las plazas .ofertadas para el curso 1997-1998

C.M.
Cerca de 2.000 estudiantes 

de la región, en concreto 1.918, 
vivirán en las 13 residencias 
universitarias dependientes de 
la Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Comuni
dades durante el curso 1997-98. 
Para ello los interesados deben 
presentar sus solicitudes antes 
del día 21 de julio.

En este curso han sido con
vocadas 30 plazas más que en 
el anterior y se prevé disponer 
otras 70 nuevas a principios del 
próximo año, cuando hayan fi
nalizado las obras de acondicio
namiento de la antigua residen
cia de menores “San Rafael” de 
Ciudad Real.

El precio en las residencias 
según incluyan alojamiento o 
estancia y manutención 16.000 
pesetas al mes en el primer caso 
y de 41.000 pesetas en el segun
do.

La principal novedad de 
este año es que se han plantea
do exenciones al pago en casos 
como el estar tutelado por los 
servicios de Bienestar Social, 
ser miembro de una unidad fa
miliar acogida al Plan Regional 
de Solidaridad o ser beneficia
rio de la pensión del seguro es-

Jóvenes en el comedor de una de las residencias universitarias.

colar por la contingencia de in
fortunio familiar siempre que se 
demuestre la falta de medios 
económicos para continuar los 
estudios.

Además, igual que en años 
anteriores, estarán exentos del 
pago un total de 44 becarios- 
colaboradores que a cambio 
contribuyen con su trabajo en 
la realización de actividades en 
los programas culturales y de
portivos así como en el servi
cio bibliotecario de la residen
cia.

Los criterios de admisión

tienen en cuenta a los alumnos 
que en el curso 1996-97 cursa
ron primero y obtuvieron plaza 
por dos años, siempre que ha
yan aprobado el 30 por ciento 
de las asignaturas y a los resi
dentes del curso académico an
terior estudiantes de otros cur
sos de carrera que cumplan los 
requisitos exigidos por el MEC 
para la renovación de la beca.

Además se valorará el caso 
de los estudiantes universitarios 
de pri'mer curso que no hayan 
sido residentes el curso anterior, 
los de otros cursos que no ha

yan sido residentes y que cum
plan los requisitos académicos 
exigidos por el MEC para la 
renovación de la beca y los 
alumnos de enseñanza secunda
ria postobligatoria y solicitan
tes que no cumpliendo los re
quisitos exigidos por el MEC 
para la renovación de la beca, 
hayan aprobado el 35 por cien
to de sus asignaturas.

En Albacete existen 112 
plazas disponibles en las insta
laciones de “Benjamín Palen- 
cia”, 220 en la “José Isbert”, y 
110 en la “José Prat”. En Ciu
dad Real se ofertan 110, 108 y 
215 plazas respectivamente 
para las residencias “Don Qui
jote”, “José Maestro” y “Fran
cisco Nieva”.

En Cuenca son cuatro las 
posibilidades: la residencia 
“Alonso de Ojeda”, con 200; 
“Bartolomé de Cossío” con 
120; “María de Molina” con 99; 
y la residencia de viviendas 
“Bartolomé Cossío” con 220 
plazas.

En Guadalajara “Los Guz- 
mán” tienen 110 plazas más y 
en Toledo las residencias “San 
Servando” y “Francisco Tomás 
y Valiente” tienen 92 y 202 pla
zas, respectivamente.

Dos alumnos obtienen el premio 
de Investigación Iberdrola 1997

K O K A
José Javier García Peinado, 

alumno de cuarto curso de la 
licenciatura de Ciencias Quími
cas de Ciudad Real, y Antonio 
Monteagudo Haro, estudiante 
de tercer curso de Ingeniería 
Industrial de Albacete, han sido 
galardonados con los Premios 
de Investigación Iberdrola 
1997.

Los dos trabajos galardona
dos, “Aplicación de la energía

microondas a la preparación de 
derivados de (60) fullereno” y 
“Automatización para el uso 
racional del agua y de la ener
gía en el regadío”, se repartirán 
a partes iguales un premio de 
un millón de pesetas.

El vicerrector de Relaciones 
Institucionales de la Universi
dad castellano-manchega, Án
gel Carrasco, destacó la gran 
calidad de los seis trabajos que 
concurrieron a esta edición.

Diplomas para los alumnos que 
realizaron prácticas en la Junta

K O K A
Un total de 62 alumnos de 

Gestión y Administración Pú
blica del campus universitario 
de Albacete han recibido, de 
manos del director general'de 
Función Pública, Ricardo Na
varro, los certificados corres
pondientes por haber realizado 
prácticas durante un mes en dis
tintos departamentos de la Jun
ta de Comunidades.

Estas prácticas se han desa

rrollado gracias al convenio fir
mado en 1996 por la Universi
dad regional y la Junta por me
dio del que alumnos de la nue
va Diplomatura de Gestión y 
Administración Púbi:ca pudie
ran realizar prácticas en orga- 
nismr s dependientes de la co
munidad autónoma. Este con
venio fue fruto dehacuerdo mar
co de colaboración que 
sucribieron ambas instituciones 
en 1995.

Ayudas para la 
asistencia a los 
cursos de verano 
de la Universidad

C.M.
Con el ánimo de apoyar a 

los jóvenes que se planteen la 
asistencia a los cursos de vera
no de la Universidad de Casti
lla-La Mancha, la Consejería de 
Educación y Cultura convoca 
distintas ayudas para promover 
su participación en el programa 
de seminarios que se vienen 
desarrollando desde el pasado 
día 23 en Cuenca.

Del total de 24 cursos plan
teados, 15 se realizarán en esta 
ciudad, con temas tan variados 
como el análisis de las fuentes 
orales -curso de inicio-, el esta
do del bienestar, o el régimen 
jurídico del estado de las tele
comunicaciones.

A los temas de actualidad 
general, cabe añadir uno de in
terés especial para Castilla-La 
Mancha, como es el titulado 
“Hacia un desarrollo solidario 
y sostenible en la cuenca del río 
Júcar”, que se celebrará los días 
21 y 23 de julio.

El programa también inclu
ye ciclos que arrancaron en 
años anteriores, como el VII 
Curso de Literatura Infantil, el 
IV Curso de Traducción Técni
ca y Literaria o el II Curso de 
Lingüística Inglesa.

Los jóvenes menores de 30 
años pueden solicitar las ayu
das de asistencia, que no podrán 
superar el 50 por ciento de los 
costes acreditados de la activi
dad o matrícula del curso (in
cluido desplazamiento, aloja
miento y manutención). Asi
mismo. la cuantía de las ayu
das estará limitada a las dispo
nibilidades presupuestarias.

El plazo de petición de ayu
das terminará el 30 de septiem
bre de este año y en su adjudi
cación la Consejería valorará el 
expediente académico del soli
citante, la relación de sus estu
dios con el curso universitario 
y la menor cuantía de la renta 
familiar.

TELÉFONOS DE INTERÉS UNIVERSITARIO

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA 
MANCHA
Rectorado (926) 29 53 00
Servicios administrativos(926) 29 53 Oi 
Vicerrectorado del
“Campus” de Albacete (967) 59 92 02 
Vicerrectorado de
Investigación (967) 59 92 03
Vicerrectorado del
“Campus” de Cuenca y
Extensión Universitaria (969) 17 91 12
Vicerrectorado del
“Campus” de Toledo y
Relac. Institucionales (925) 26 88 00
Consejo Social (967) 21 95 59
FACULTADES
Bellas Artes (969)17 9100
Ciencias Económicas y

Empresariales (967) 59 92 00
Ciencias Jurídicas y 
Sociales (925) 26 88 00
Ciencias Químicas (926)29 53 00
Derecho (967) 59 92 00
Letras (926) 29 53 00
Centro Superior
de Humanidades (925) 26 88 00
Escuela Universitaria de 
Diplomados en Enfermería
Albacete (967)2179 99
Ciudad Real (926) 25 35 62
Cuenca (969) 22 73 52
Diplomados en Enfermería 
y Fisioterapia (925)26 88 00
Escuela Técnica Superior de 
Ingenieros Agrónomos (967) 22 01 30
Escuela Técnica Superior de

Ingenieros Industriales (926) 29 53 00 
Politécnica de Albacete (967) 59 92 00 
Ingeniería Técnica Agrícola 
de Ciudad Real (926) 29 53 00
Informática de C. Real (926) 29 53 00 
Politécnica de Almadén (926) 71 10 96 
Arquitectura Técnica (969) 23 35 95 
Escuela Universitaria de 
Ingeniería Técnica Industrial 
de Toledo (925)25 4091
Escuela Universitaria de Relaciones 
Laborales
Albacete (967) 59 92 00
Ciudad Real (926) 25 56 45
Escuela Universitaria de _
Trabajo Social (969) 23 03 37
Escuela Universitaria del Profesorado 
de EGB

Albacete (967) 59 92 00
Ciudad Real (926) 29 53 00
Cuenca (969) 22 24 56
Guadalajara (949) 21 10 16

‘ Toledo (925) 22 86 05
Coleg. Univ. Cardenal 
Gil de Albornoz (969) 17 9 1 00
Centro Jurídico
Empresarial (926) 25 55 65
Centro de Estudios Universitarios de
Tálavera de la Reina (925) 82 72 27
Centro de Estudios
Universitarios Cardenal
Gil de Albornoz (969) 17 91 00
Centro de Investigación Científica y
Análisis Tecnológico (926) 29 53 00
Instituto de Desarrollo
Regional (IDR) (967) 59 92 00

Centro de Documentación 
Europea (925) 22 63 50
UNIVERSIDAD DE EDUCACIÓN A 
DISTANCIA
Centro Asociado de Ciudad Real 
“Lorenzo Luzuriaga” (926) 32 24 36 

(926)32 16 14
Delegación Comarcal de 
Alcázar de San Juan (926) 54 57 50
Delegación Puertollano (926)41 19 65 
Delegación de Cuenca (969) 22 70 12 

(969) 22 70 66 
Delegación de Talavera (925) 80 91 00 
Albacete (967) 2176 60

(967) 21 76 12

UNIVERSIDAD INTERNACIONAL 
MENÉNDEZ PELAYO (969) 22 13 27
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BONO LOS RECIBIÓ EN EL PALACIO DE FUENSALIDA

J o  JÓVENES DE LA REGIÓN 
PARTICIPAN EN LA RUTA QUETZAL

os 266 jóvenes que 
participan este año en la quinta 
edición de la Ruta Quetzal fue
ron recibidos el viernes en el Pa
lacio de Fuensalida de Toledo por 
el presidente José Bono, quien los 
animó a profundizar en el cono
cimiento de las personas y las 
gentes que viven en cada uno de 
los lugares que visiten y les pi
dió que no se dejaran cegar por 
el brillo de los personajes y de 
los políticos, ya que “lo verda
deramente importante es que os 
emocionéis con las personas”. 
Bono argumentó que “la bandera 
más importante es la de la tole
rancia y la libertad”.

Los jóvenes tienen edades 
comprendidas entre los 16 y 17 
años y pertenecen a 39 países. El 
proyecto está dirigido por Miguel 
de la Quadra Salcedo y, entre 
otras instituciones, colaboran las 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha y Castilla y León.

Esta iniciativa cultural, eco
lógica y educativa, que este año 
tiene como destino México, per
sigue recuperar y dar a conocer 
los esfuerzos de la corona espa
ñola de Felipe II por conquistar 
la naturaleza americana.

Durante los 30 días que du
rará el viaje, los participantes 
conocerán las civilizaciones pre
colombinas, a través de su visita 
por los Estados mexicanos de 
Puebla, Oaxaca, Tabasco, 
Chiapas y Veracruz hasta el ac
tual México D.F., cuando se cum
ple el 450 aniversario de su muer
te.

No obstante, la gran aventu
ra de este programa, auspiciado 
por el Ministerio de Asuntos Ex
teriores a través de su Secretaría 
de Estado de Cooperación y para 
Iberoamérica en colaboración

con el Gobierno de México, es la 
ascensión al volcán Popocatepetl.

En el proyecto, declarado de 
Interés Universal por la Unesco, 
participan 130 jóvenes españoles, 
18 de ellos castellano-manche-

gos, que han sido seleccionados 
a través de la presentación de tra
bajos originales sobre aspectos de 
interés de las relaciones entre 
España y América.

Todos los alumnos recibirán

al finalizar sus estudios un diplo
ma acreditativo de los aconteci
mientos adquiridos y de su parti
cipación en las actividades que 
será otorgado por la Universidad 
Complutense de Madrid.

A PROPÓSITO DE...

Las autopistas
Francisco Rosado

Llamémosle X, que no es cosa 
de andar mirando los periódicos 
para concretar el nombre del pa
dre de la patria que ha expresado 
semejante desfachatez. Dejémos
lo en que es sólo un momento de 
cólera ideológica el que ha asal
tado al senador de tas espadas 
que opina lo bueno que es para los 
ricos construir carreteras de pea
je al objeto de que puedan dife

renciarse de 
los pobres, 
que ante, se
an Solís 
Ruíz, habían 
dejado las za
patillas para 
calzarse zapa
tos, y ahora 
tendrán que 

joderse y conducir por carreteras 
de segundo orden con baches in
corporados para que tomen con
ciencia de lo que son (unosjodidos 
pobres) y no vuelvan a votar al 
senador ni por asomo.

Dejémoslo en que a este añe
jo político se le ha pasado el 
tiempo, la hora y la alegría de 
vivir en sociedad con sus compa
triotas y hagamos como que no 
hemos escuchado la insensatez 
nacida de la gruesa nebulosa de 
su cerebro. Pongamos que ese 
día, esa mañana o tarde se ha 
dado cuenta de que la secretaria 
se la pegaba con el cartero y ha 
arremetido contra los asalaria
dos, mendigos, jubilados, artis
tas y otras menudencias y en con
tacto con su socio alemán han 
convenido construir la autopista 
Zaragoza-Madrid con las plusva
lías de sus negocios. Pesemos 

al siglo hay que quitarle una 
X y que en este momento tribus 
bárbaras comienzan la entrada en 
la península por Huesca o que el 
derecho de pernada es una reali
dad reflejada en un artículo de la 
Constitución Española que sólo 
él (mister X), y como mucho 
Anguita, conocen. Hagamos de 
tripas corazón y caigamos en la 
cuenta que tan parlanchín maño 
se quedó en su desarrollo mental 
en el “derecho de nacer”. Imagi
nemos que las aguas oceánicas 
todavía invaden lqs salinas de 
Pinilla y que el Nuevo Mundo 
está aún por descubrir, que Cris
tóbal Colón no es ni un proyecto 
humano y que los Reyes Católi
cos son todavía moros; es decir 
que no ha sido bautizados con el 
agua de la vida. Pero nunca, ja
más lleguemos a pensar que este 
hombre nació en el siglo XX, que 
el Estado que lo cobija se llama 
España, que su partido ha ganado 
unas elecciones democráticas con 
algún que otro voto descamisado 
y que viene cada semana a Ma
drid con la de pobres que hay.
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XXXVII CERTAMEN REGIONAL DE MAQUINARIA 
Y MUESTRAS EN CASTILLA-LA MANCHA

Manzanares (C. Real) del 16 al 21 de Julio de 1997
EL MAYOR ESCAPARATE PARA 
PRESENTAR LOS PRODUCTOS DE 
NUESTRA REGIÓN.
EN EL 96 LA VISITARON MÁS DE 
100.000 PERSONAS
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